








DE LA 1 
nrnuSTRIA DE L"A EDIF1CAcrna 

ACTA de lar ur 15n cele~¡ada por lª com1si6n Ej9cutiva da 

ila Federaci6n lan:E.100."irhilllti.:riÍ:r04 C'.\1, ~ Industria de la Edifi

caci6n de Kaarid y sus 11 . !trofes, . el dia once de Enaro de 

· mil novecientos veintid6s. 

Se habre la sasi6n ~ las siete de la tarde, preside 

compañero Ana3tasio de Gracia, y asisten los compañeros Me

na, Artal, Perretta, y Egida. 

s~ lee y es aprobada el Acta anterior. 

se lee una carta del compañero MoisQs L6pez, en la qua 

manifiesta que está en Barcelona • . 

La Ejecutiva s0 dá por enterada. 

Una carta da Pintores nombrando Delegado al Pleno, al 

compañero Ambrosio Brihuaga. La Ejecutiva se dá por 

Otra carta de 1a misma secci6n, proponiendo que se nom

bren .comisiones de propaganda sificigntemente retribuidas; 

estas comisiones l aborarán por la asociaci6n de todos los 

compañe~os de la Edificac16n. Como consecuencia de ,eta pro

puesta de Pintpres, se discuta ampliamente una gesti6n ge

neral, a realizar por la Federaci6n, en ralaci6n con todos 

los problemas de mayor urgencia, para los cua1ee habrl que 

nombrar Comisiones en el námero que sea necesario, y que aba J 

quen la labor de, propaganda, gestiones de conflictos, vi

gilancia de la jorbada de ocho horas, y cumplimi~nto de las 

bases acordadas con todos los oficios y sus patronos, y 

procurar la aceleraci6n de la labor para llegar a lacen

tralizaci6n de la actividad de la Federaci6n.Queda 

~onsideraci6n, la propuesta de Pintores, para ampliarla en 

este sentido .. 

La Ejecutiva se entera de uaa carta de unos compa ñe ros, 

ajenos a la Federaci6·n, que proponen se haga una campaña ,en 

pro de la libertad de los presos gubernativos, y restable

cimiento de las garantías constitucionales. 

La Secci6n de Albañiles, El Trabajo, ¿nos comunica, que 

en una obra del patrono Rafael Brillas, hay obreros cat6li

cos, y qrnoFm..aitdad e~ los Joi'~es;~ identicamente pasa en 



otra obra de la calla de la Bola . · 

Nos damos por enterados, y se acuerda contestar ala 

de Albañiles, que cuando QStivimos con ase patrono 

con motivo de la despedida de un Delegado , nos ofraci6 que , 

personal que él ha tenido y tenga, procurará que sea de 

Casa del Pueblo, por que dice que con personal de los G1r-

cat6iicos, no pueden terminar ellos 1as obras, pero 

hay obras sn las que ~os imponen los dueños, y no tienen 

remedio que recibirlos, pero que é1 no se oponQ, a que 

Delegados les obliguen a ser socios, y que 10 que debs 

hacar la Secci6n de Albañiles, es nombrar Delegados, en to

obras de ese patrono. 

El sacretario dá cuenta de uaas circulares dirigi

a las seéc1ones, respecto a los Delegados, y dá lectura 

contestaci6n dada a la carta de Albañiles. 

Se acuerda quQ el balance de cuentas, vaya acompaña

una Memoria breve de los asuntos mas importantes de la 

F~deraci6n. 

se acuerda adquivir una copia de la Conferencla dada 

sa16n grande de la casa del Pueblo, por el compañro 

Fernando de los Rios sobre la socializaci6n de la industria 

Edif1caci6n en Alemania. 

ses i 6n, a 1 as ~'l,ljól...,.¡IEfR~ltW&LiiOBIBRO&i 
V.si B.A BE LA 

Presidente INDUSTRIA DE LA EDIFICftrrOtr 
DE'. 

MADRID Y SUS LlM1TROFES 

ACTA de la 

ue tratar, se levanta 

che, de la que doy f~ 

EjQCUtiva 

de la Federaci6n local de Obreros de la Industria de la Edi

f1caci6n de Madrid y sus limÍtrotes,el dla dieciocho de Ene-

ro de mil novecientos ve1ntid6s, bajo la presidencia del com-

pañero Anastaslo de Gracia, y con 1a asistencia de 1os compa

ñeros Artal, Perretta,Boyer1xo,Mena,y Egido . 

se habre la sesi6n a las nueve y media de la noche , 

l a sesi6n anterior, y es aprobada. 
dandose 1ect uraa1 Acta de 



SQ lee la. 
.. ~>t~) FEDE~LCiÓ~l LOC!.L D3 o;:nEr.~3 

correspo~ .... ~1a dQ d-lP~Acompañ 

.JijBUWltAt Ilp~ ~E~t~i 

ros presos y depor

y acordando 

dil la soci 

dad de Obreros de Gas y Elilctricidad, en las quil nos comu

nican que hay unos compañaros, en las obras del Palacio de 

la Equitativa, que han si do baja en su Silcci6n, por moso

sos, y nos piden demos orden a nue s tros Dillegados para que 

los pidan la cartilla, y les obliguen a asociarse. 

La comisi6n Gestora, Sil hace cargo dil esta dilnuncia. 

Otra comunicaci6n di la secci6n de Embaldosadores,pro

poniend6nos que se celebre una r~uni6n, con la Secci6n de 

Albañiles, para tratar de la cuesti6n de c-0mpetenci~,de los 

trabajos de cada oficio, para evitar el tener que andar con 

reclacionils diaria sobra estas cuestiones. 

se acuerda convocar a las Secciones de Albañil~s y de 

Embaldosadores , para e1 ·1unes 23 del corriente a las ocuo 

de la noch-1. 

Otra comunicaci6n de Entarimadores notificando que una 
-

entidad de la Casa del Pueblo, ha tomado el acuerdo de su-

plantarlos en las obras, orr-1ciendosa 
, 

ha trabajar mas bara-

to, por 10 cual solicitan que la Federaci6n intervenga. El 

compañero Boyeriza, se extiende en largas esplicaciones 

ponernos ~e manifiesto, la situaci6n de Entarimadores, con 

relaci6n al Sindicato de la MadQra. 

En este mom~nto entra una comisi6n de Entarimadores, 

cual informa ampliamentem del asunto que Si debate. 

Informada con todo genero de datalles, La Ejecutiva, 

d1ce a los compañeros de Ent arimadores, que pensamos reunir

nos comuna comisi6n del Sindicato de la Madera, otza da 

Ulos, y la éomis16n Ejecutiva, para ver de resolver esta 

enojada cuesti6n . Los comnañeros Entarimadores, se d,n por 

satisfechos con esta contestaci6n, y se retiran. 

El compañero Mena, propone aue se pida al Consejo de 

Aelm1n1s\raci6.:. de la casa ~ei ~eblo, aue se reunan las 



Directivas del Sindicato de la Madera. de Entarimadores,de 

Carpinteros de Armar,~ ~a esta Ejecutitaiconvocar al Plemo 

de Dele,gadoe, Y según se vea la c~esti6n_, plantearla. en Ql 

Pleno con cará~ter parcial o ~eneral, según eenven~a. 

El cornpanaro Aital ~n cont~a de lo ~ro-puesto por el 
. 

compañe ro Mena,v dice ciua no se d~be dar cuenta al consejo, 

cuest~6n, V Pide se tramite sin intervenci6n de ~sta. 

Se suspende la reuni6n para continuarla en otro dia 

pr6ximo, v estudiar con mas detenimiento la tramitaci6n aue 

de dar a eete asunto. 

se levanta la sesi6n a las once y media de la noche 

VA BA '"'RO~ .L.li,,:J ..... .D l,..J 
la cual dOV t~ ~:::::, ~, ~!' ". 

El Pr~sidente. DE LA El Secretario 

1
{2tauftw."o ~ INDUSTBIA DE ~A BDIFICACIO r¡7. 
---======== ~ ' DE =-- "' ROl'f!(t 

ACTA de la celEibra·ra por 1a comisi6n Ejecutiva 

la Federaci6n local de Obreros de· la industria de la Edi~i 

ficaci6n de Madrid v sus limítrofes, al dia veinticinco de 

de mil novecientos veintid6s. 

se habre la s~si6n a las .siete de la noche, preside 

Anaetasio de Gracia, v asisten Perretta,Artal,Mena,BoverizQ, 

Ee:ido. se 100 v aprueba al Acta anterior. 

se lee la correspondencia de los compañeros preso• Y 

deportados, en la aue nos informan de su situaci6n.se acuerda 

contestarles. 

se lee una comunicaci6n de la secc16n de Marmolistas, 

la aue noe informan de aue la sociadad de cantQros. obli-

a los socios da Marmolistas, que trabajan de canteros.ha 

ingresen en la sociedad dQ canteros, obligandoles a pa

gar ~50, ~tas, de entrada. abqnando el 25,per %, de l~s Jor

cobren, aue suponen de 18 a 25 ptas. semanales;p1-

diandonos inter·vene:amos cerca de canteros -para ver fl• se -pue

arre~lar este asunto. La Ejecutiva acuerda celebrar una 

entrevista, en esta casa, o en el do~icilio de canteros, pero 

en com-pañta ~a MarmoL1etas, y ver q~e s~ ~u~di hacer. 



. '. 
('J!. . . 

un comunicado a. -~:~ -~' ~~~i;~~cq1~0fiff 5e , esplicandonos el 
·"" DE LA 

-po.r qu, n9 han a tln~~~u8ilfft Eñtrt~eiti UQ les convoc6 la EJ -

cu;tivo , cuya ause cia sstll.ii!!) motiva1~--P r habQr r.icibido la 

cit'ac16n , con tr sH11T}fa.'sY ~~-L~~~Ks~)b,¡aE.1ecutiva se da:E por 

enterada . 

El secr.itario d! cuenta de que anoch9 le visit6~ una 

comisi6n del Sindica~o de la Madera,que#andose de que en lae 

~omisiones para levantar a los car-pinteros que est,n entari

mando van ellos solos, y desean que vaya con sllos alg~n 

entarimador.Manifestaron tambien, aue en un solo dia, hablan 

retirado del trabajo a diez compa1~ros qu.i estaban .intari

mando. 

El compañero P.irratta, pro-pone que sed' un documento 

· justificativo de su cargo, a los com-pañeros ou.i van ae co

mis16n en nombre de la Federaci6n. 

La Ejecutiva acuerda a-probar la propuesta del compañero 

Perretta, y es~ar a la es-pectativa por lo · que en re ~aci6n 

con estos asuntos puedan ocurrir. 

El compañero Artal,propone que se haga saber, al con

seJ-0 de Adm1nistraci6n de la Casa del Pueblo, que si pide 

domicilio en la casa, la sociedad de ConstructorQs de PiQ

dra_Artificial, no sex lQs dé ingreso sin antes informarse 

de esta FQderaci&n. Se aprueba 6sta proposic16n. 

sed' lectura a una carta de la soc1edaa d.i EecultorQs 

Decoradores,en la que procuran Justificarse ds la conducta 

qus han observado con la Federaci6n. La Ejecutiva acuerda 

acusar recibo de ésta carta, pero sin contestarla, ni rQba

tttla. 

- Los co~pañeros De Gracia y Egido,dan cuenta de su ges

t16n, como comisi6n Gestora, y se lamentan de que la mayoria 

de-las denuncias que presentan las secciones, no astan do

cumentadas, o son atrasadas. 

La Ejecutiva a-prueba la catuaci6n de la comisi6n Gesto

ra y acuerda llevar al Plena, la propuestade que las dQnun

~a~eraoi~~, sean claras y concretas 



~ n mJtri«Jt<X ltma:itn, ooí: rmu eta: (JlXQ :u: :m:iac~ú.k 
El companero Perretta, manifiesta que su JUnta Di-

rectiva, ha tramitado una rec1amac16n, referinte a un pa

trono que no abon6 a un aprendia el jornal correspondiente 

al accidente del trabajo; esta gest16n se tram1t6 y se re

favorablemente.La Ejecutiva sed' por enterada. 

Y no habiendo mas asuntos de qu tratar, ee levanta 

see16n a las diez · cual doy f&: 
V_g B.i:l •!1 {) · . 

El Presidente.~~ FEDERACIONLOCALDEOJW!RO! cretario 

/}_A' 
O E _,;-c-~ ~ 

MADRID Y
6
sus LlM1TROF ES . t: 

ACTA de 1 reuni n celebrad J; r la com1s16n Ejecu-

de 1a Federac16n local de obreros da la industria dela 

Ed!ficac16n de Madrid y sus limítrofes, el dia uno de Fe

de mil novecientos v~1ntid6e. 

Se habre la ses16n a ls diez de la noche, preside 

Anastasio de Gracia, y asisten los cómpañe~os, Artal, Boye

Mena,y Egido. se lee y es aprobada el ACTA anterior. 

Se da lectura a una comun1cac16n de la Federac16n 

Pat ronal, convocando a la Ejecutiva, a una reuB16n con di

cha entidad,para tratar de un asunto que todos nos inte-. 
resa.se acuerda que vayan los compañer os Presidente y Se~ 

cretario, a informarse del asunto que se trata. 

El secretario dá lectura a una carta de D. Cayo 

que nos la dirige en conteetac16n a otra que se le 

d1r1g16 por la Ejecutiva, para que admitiera al Delegado 

de 1a Federac16n, al cual habla despedido de su obra, in

justamente;el sr. Red6n manifiesta que no puede admitir al 

Delegado, sin despedir al encargado.se acuerda que la co

m1s16n Gsstora, vaya ha gestionar é,ta a5unto, y reclame 
, 

los jornales perdidos por il Delegado y su peon, y la re-

adm1s16n de aquel. 

El secretario informa a la Ejecutiva, de que en la 

reun16n celebrada-con el Sindicato de la Madera, respecto 

a 1a creac16n ae 1a s~cci~n de Encofradores, adscrita a la 



Sociedad de Peones en General. En ésta reuni6n, la represQn

t~ci6n del Sindicato de la Madera,manifest6 qua éste, no po

día consentir la creaci6n de dicha secci6n. como éste mism~ 

criterio, es el que tiene la Federaci6n; se acord6 manifes-. 
tar al. consejo de Administraci6n de la casa del Pueblo, que 

ni el Sindicato, ni la Federaci6n,est,n conformes con la 

creac16n de ·1a sociedad de Encofractores. 

Y. no habiendo mas asuntos de que trata·r, se levanta la 

ea si6n a las ..c:IQ<(ll m.e la noche de 
VA B-'l ~ FEDtRACIOi~ LOCAL D3 otnEROS 

a cual doy f~: 

El Presidente--- D E LA El 

~ INDUSTRIA DE ~A EDIF1CACI ÚN 
~ - --~ DE :·:,• ,-

ACTA de 1 Wt~i.16~8 &Ytw~™d r la Comisi6n Ejecutiva 

de la Federaci6n local de Obreros de la Industria de la Edi

ficaci6n de Madrid y dus limítrofes, el dia ocho de Febrero 

de mil novecientos veintid6e. 

se habre la sssi6n a las nueve de la noche, pre s ide el 

compañero Anastasio de Gracia, y asistsn los compañaros,Ar

tal, Mena, y Egido. 

Sed& lectura al ACTA de la sesi6n anterior, y es apro

bada. 

se lee la correspondencia de los compañero! presos, y 

se toman .acu9rdos en relaci6n con la situaci6n de cada uno 

de J.icnos compañeros •. 

El compañero De Gracia, propone que proceda la Fede

raci6n ha hacer un estudio respecto a las bases ~ltimamente 

aprobadas por Albañiles, y que son las que en la actualidad 

rigen, y se advierta a los patronos de Qste oficio el deseo 

de 1~ Federaci6n, de ir a la refoarma de dichas bases. Mani

f _iesta que los patronos ya se figuran, que la Federaci6n 

quiere la refroma de dichas bases, pero no obstant~ ,sta 

Ejecutiva, ~ebe proc~der con cierta ~eserva de momento,con 

el fin de que no se desbarata éste prop6sato. La Ejecutiva, 

se dá por enterada, y acuerda que cada uno de los asistent e~ 

a la sesi6n de ésta noche, forme criterio y traiga opini6n 



__ , ______ ...._. 
1 () f'";;-. .. i"• _. T 1\ ,.,." t. 1' ~ 1\-.-,,!,lf'l.\_tl 

a otra reuni6n ~~z;.L~~ .. --~"; ·¡~~·~~~1·:.~= tomes acuardos concre-

t f, • • +. ••,. '1..., T l. T' . , l ~ fl ""' •-, '1 l n 'fl os respecto a t9:.&.\lii., a.Slíl.nt0i,1 11 ::h ,J1,J_-J 

se cúí lt ctu:r;-~ a .. ~Jna .. qa.._.rt ;'•i: Sindicato de la Made-
. .fllAD.R!iJ Y o)Üo) L~.:lti. .. Jull 6,~ 

ra, dandonos cu~ .T'(ffi.ta magna, celebrada por 

dicho Sindicato el dia 27 da Enero, se acord6 ratificar Ql 

pacto hecho con los Entarimadores.La Ejedutiva se dá por en

terada. 

se dá lectura a un B.L.M. del Presidente de la Fade-Paci6n . 

raci6n patronal, pidiandonos una entrQVista, para tratar de 

la cuesti6n de Entarimadores. 

El compañero de Gracia, manifiesta qUQ dicha entre

vista, ya se ha celebrado, y hera para para celebrar un 

cambio de 1mprQsiones, con motivo de haberse hecho cargo 

del litigio de Enarimadores, la Federaci6n Patronal, y la 

obrera,En dicho cambio dé impresiones, la patronal manifes

t6, que por una cosa tan nimia, no Wiban na estar en guerra 

las dos Federac1ones¡informa tambien de Gracia, de qué los 

compañeros Entarimadores, le han comunicado buenas impresio-

La Ejecutiva se dá por enterada de este asunto. y 

estar a la espectativa nar si hay aue dalebrar al

otra reuni6n con la patronal. 

El Secretario dá cuenta de haber comunicado al sr. 

el acuerdo recaido en la aesi6n anterior, con res~ 

pecto al despido de un ancargado suvo, J .ª la admisi6n de 

nuestro Delegado.El sr. Red6n si~ue en el mismo criterio 

respecto al encargado.ven lo referente al Delegado, se 

compromete' ha admitirle, si bien le tiene aue mandar a otra 

La Directiva Qe Albaff1lss, nos comunica aui. nan 

acordado oue se despida al encar~ado. v aue la Federaci6n, 

,st~ asuntohasta su tQrminaci6ne 

La Ejecutiva. previamente informada, acu.1rda, au-1 

asunto ee debe terminar, pu,s si bien no ha despedido 

al encargado, ha a dmitido al ne¡egado en la misma obra, 



aue esta111a, v -por tanto con ~sta medida aue da com-pleta

mente a salvo, la dignidad de la organ1zac16n. 
'1 

El compañero Mena., -pregunta -oue ha.y de 10 

ingreso de la soc1i1dad ·:o.e · conBtruc.~_Qre s de Piedra Art1f1c1a1 

en ésta Federac16n , El Secretarlo man f f1esta aui aunaue va 

est! acordado el ingreso -prov1s1~nal de ~sta s ecc16n, no s e 
, - -

10 ha comunicado todav1a, por. no conocer el criterio dEil la 

' so c iedad de Port1and1stas. nues parece aue no hay confor-

midad. El com-pañiro Mena,d1c9 aue al -pedir 1nformee de ,s

te asunto al secretario, es por auQ él tiene informes de 

aae, la so ciedad de Escultores Decoradores, está haci endo 

rabor por aue estos compañeros de la calle de Pizar~o, no 

~Chgresen en la Federaci6n. 

El oom-pañero Artal, explica. como está el asunto, y di

ce aue en su Sociedad, no se ha hecho nada todavía en el 

- sentido de turiona~se con los Construc t ores de Piedra Arti

r~~al, -pu,s primero tienen auQ separarse ~e Conetructores 

de Mosaicos. 

Se acuerda comunicar a Constructore w de Piedra Artifi

cial,~l acuerdo del Pleno de darles ingreso pr0vi s i onal,has

ta aue se fU8ionen con Portlandietas. 

se acuerda convocar al P~eno -para el dia I4 de Febrero. 

Y no habiendo mas asuntos de auetratar, se le~anta 1a 

DE 

ACTA 11 Wál R W áunl:l Ó.íiT Í'oijj a.~ b . '-,~ E j e cut i va 
~ ...... __, ______ .,,. 

de la Federaci n local de Obreroe de la Industria de la Edi-. 
fioac16n de Madrid y sus lim!trofQS, 01 dia trece de 

de mil novecientos ve1ntid6e. 

se ha~re la ~esi6n a las once de la noche, bajo la 

preeid~ncia del compañero AnaBtasio de Gracia, y con la 

tencia de los compañeros,Mena,Artal, y Egido. 

se lee y aprueba el ACTA de la ante r ior. 
se aá J.e.otura. de una. oa.rt-a. de los compañeros de Lega1-1~ s 



Que nos dicen, oue por no estar enterados de como hade 

la F0derac16n, por haberse relevado ahora la junta 

d1rect1aa, v la saliente no haberlos puesto al corriente de 

como tenian oue obrar, preguntan aue ou~~n va ha pagar los 

tengan oue hacer sus Delegados para asistir a los 

sa los contesta oue seri por cuinta de ellos o de la 

secc16n, si ésta as! 10 acuirda, pero aue la Federac16n no 

nada de estas gastos. 

se leen varias cartas de los compañeros deportados 

cuales nos ponen al corriente de la s1tuac16n en Qj 

SQ encuentran.La Ejecutiva acuerda lle~ar al Pleno, es

cartas. 

se lee una carta de la sociedad de constru.ctoree de 

Artificial, haciendonos una denunciapor el -d-1spido de 

diez compañeros, de lasobras de la calle de Montesa.se 1nfor-

4a la Ejecutiva, de oue habiendo ido la com1s16n Gestora de 

,ata Fe derac16n, com el presidente de ~sta secci6n, han v11-

to que los despidos est,n justificados por falta de dibujos 

hacer los mo1dee. 

se trata la cuesti6n que qued6 pendiente en el Pleno 

sobre la propos1ci6n de Pintores de crear una comi-
1 

de a sociaci6n • 

. La Ej~utiva acuerda llevar al Pleno, el criterio de 

la conveniencia de ,sta com1s16n, j que se la podían 

otros trabajos, Que podria ~acer al mismo tiempo, 

por 10s muchos gastos qu~ tiene actualmente la Fe

der~ci6n no puede crear mas cargos, y aue en cuanto las nece

sidades 10 ax1 .1an y es-temo:! un poco desenvuel tosde gastos, 

Ejecutiva lo ~repondrá. 
se dá lectura di la ~emoria para publicar en el ba-

Y es aprobada. 

Y no habiendo mas asuntos de oua 

~esi6n a las doce 
y.a BA . . 
EL P~ESID~~,TE 
~ ~ 
---------=----- ---

El secret 



comisi6n Ejecutiva de 

industria dQ la Edi-

' Ql dia quince de fQbre-

y media de la noche,pr e

e1de Anastasio de Gracia, y asisten los compañeros Artal,Ma

na, Perretta,Egido. 

se lee y aprdeba el ACTA anterior. 

Entarimadores, nos comunica por carta, quQ en una obra 

de la call de covarrubiae,han ido dos Entarimadores ha 

.1ar, .y amQ los compañero s de los oficios de Albañil y 

se han opuQsto ha qUQ trabajaran, y los han dicho que 

Jtli_'Wan ha traba.iat ellos no entrarían. 

se acuer.da de que vava una comisi6n a la hora de entrar 

al trabajo por la mañana, v procurara 

tFabajar todos menos ello$. 

aue si van. 
1 

se trata de una denuncia presentada por los compa~ os 

d-e Pintores, contra otr-os del Nuevo Matadero, que dicen qUQ 

eatan trabajando a destajo 6 contratado, y nos piden 

enteremos, v si t~ábajan en esa forma, que no se los dQje 

traba,1ar mas. 

El secretario deice, que cuando se termin6 el Pleno,ce-
' lebrado anoche, 10s dijo a los compañeos de Poc eros, que 

nieran hoy • lUlX informarnos. de donde y como tiene los 

ta.1os el patrono Calvin, para si hay que llegar ha plantearl 

la cuesti6n de retirarle el personal, poder hacerlo concono

cimiento de causa; estos compañe ros no han venido ha hacer . . 
la informaci6n que se les pedía. 

El secretario dá cuenta de haber citado para mañana a 

las seis de la tarde, ql pre s itlente de la patronal, para 

tarde la cuesti6n da les compañeros de Entarimac11»re s . 

se acuQrda que vayan ha ~sta ·entrevista, loe compañeros 

Mena v d_e Gracia. 

El secretario expone a la Ejecutiva,la situac16n aue 

nos plantea el acuerdo del Pleno, con re1ac i 6n al Sindicato 



Madera,y pregunta si se le comunica que no estamos 

dis~uestos ha tolerar al juego que ast, haciendo, f~rmanéo 

una cosa, y enmla pr!ctica, haciendo todo lo convrario. 

El com-pañero .Artal, suscribe lo dicho por 91 campa-, 

fiero Egida.El compaffero ·i~rt~tta,d1ce que est, conforme t 

tambien com lo dicho por Egida, pero propone aue 10 aplaze

moe para despu¡s ds celebrar la entrevista de mañana, con 

l os patronos Entarimadores. 

El compañero Mena.expone la ouesti6n que hay entre 

el Sindicato de la Madera, y Entarimadores, y el medio que 

empleado el Sindicato, para soslayar el tener que ser Ql 

el que saque del trabajo a los compañeros, a los compañeros 

que el mismo Sindicato, mand6 -xha trabajarcomo se había 

comprometido. haci endo aue qui,n saque ha estos compañeros 

traidores, de trabajar, sea la Federaci6n. 

Se acuerda esperar la ge~ti6n de mañana. 

La comisi6n Gestora, dá cuenta de la so1uci6n con

en una obra de la calle de la comadre, la cual con

que el patrono recibe, ha todo el pe~sonal que ha

despedido, y le abona la s.e:onana entera. 

El compañero Perretta, propone que los acuerdos m~s 

importantee, tomados por el Pleno, se comuniquen al.as sa:xx 

secciones. La Ejecutiva, aprueba &~ta proposici6n. 

El compañero Mena propone aue por haber llegado a&~ 

noticia que publica el peri6diBo OVIDA NUEVA", se recti

f ique dicha noticia, y que en lo sucesivo se mandex aNEL 

SOCIALISTA" notas oficiosas de _los Plenos. 

La Ejecutiva, Jprueba 6sta proposici6n. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta 

sesi6n -al as diez y media di la noche, de la que doy r6: 
VJJ. B.a 

El Pre sid&n:te • ~ FEDER!ffl.ÓNLOCALDKOBREfalJ 

~ ~:....~ "" .º; ~;!FICAC!ON 
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ACTA de la NU.ii6n ce~p~¡ada por 

de' 1a Federaci6 L~óiillAd'a b'bfiitMC~ 

la comis16n Ejecutiva 

a industria de la 

el dia uno de Marzo 

. SQ habre la sesi6n a las nueve y media dQ la noche,pre

smdQ Anastasio de Gracia, y asisten los com~nos Perretta, 

Boyerizo,Mena,Artal, y Egido. 

se lee y es aprobada el ACTA anterior. 

·se dá lectura a dos comunicados de la Secci6n de Tej 

ros; uno dando cuenta d~ haber desped~do en la t4brica de 

rasillas de Valderribas, ha varios compañeros,el sábado;y 

otra, 1ntormand.o de haberse declarado en huelga, el personal 

de dicha fábrica, por solidaridad con los compañe r os despe

didos, y dandonos cuenta del desarrollo de la huelga. 

El Secretario, dici que se presentaron los compañe r os 

deepedidos, el s4bado, en· la secretaría de Tejeros, y diJsro 

que los habian despedido po_r r9rytresa1ia de la empr9sa, ppor 

haber sido de la Comiai6n de huelga, cuando la hicieron una 

petici6n de mejora de jornal.Fué la comisi6n Gestora, haVQr 

al director de la empresa, y la dijo que no había sido el 

despido, por lo que la Comisi6n de Tejeros, decía, sim6 que 

ivan ha instalar una máquina para picar tierras, y tienenne 

cwsidad de parar loe trabajos en estos taJoe, hasta que e s t6 

instalada;y orreci6 que los abonaría una semana de Jornales 

por no haberlos avisada con tiempo para que buscaran trabajo. 

Prometía tambien,volver ha recibirlo•, una vez instalada la 

m~quina, que tardaría unas tres o cuatro semanae,en estar 

en condiciones de funcionar. 

La Comisi6n, di6 cuenta de ~sta gesti6n, ha los compa

ñeros diSPldidoe, los cuales no la aceptaron una vez que ha~ 

bian sacado la gehte a la calle, puá s pedían el despido del 

encargado de la fábrica, para volver al trataJo. 

El compañero Mena,propone oue se gestione por la comi

si6n Gestora, que la casa los abonQ la semaaa que los otrQ

cía.& •n~ªi•rm axx! ~ 
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El compaña ro Egida, r· ,"-iituuta· en "Cont z de la propos1-

c16n de Maha, por n ;iff¡Mfl!A"&f;;~;Wl~Ara~·añeros, discipli

nados con la organi .aci6w{.1y-Phaber dettar- do · ia huelga sin 
' .. 1 .. 1 ,-.!. •• ,,.~ \. • 

" .. \ -r • 1, j ' ...,, ' :. , :ill 

contar con ella, y a~r8: qu~--~~-)!.i.en.eli ~rdida, no ttanemos 

autoridad moral, para ir ha g~stionar que lQs abonen esa se

mana. 

se acuerda no intervenir mas, en este asunto. 

sed' cuenta de la corr~spondQncia q~e nos rQmiten 

Ioe compafie r os deportados, y de las contestaciones que se 

los ha mandado. 

Una carta de la secci6n de carpinteros de Armar, pi

diendonoe intervengamos cerca del Conmejo de Administraci6n 

de la casa del Pueblo,para ver el por qu~ se los ha trasla

dado dQ secrQtaría, sin contar con ellos. 

El secretario dice que ya ha escrito a dicho conse

jo, y éste todavía no ha contestado. 

El compañero de Gracia, ctá cuenta de una denuncia 

prese ntada por los com-pañeros car-pinteroe de Armar,con re-

1aci6n a un despido efectuado ¡in las obras del minieeterío 

d9 Mar1na,~ informa de -la soluci6n que nos han brindado,q~e 

consiste en que pueden volver los despídi dos, y que pedirán 

los carpinte r os que necesiten, a la Federaci6n. 

Los carpinteros de Armar, dicen no irán ha esa obra 

mi s ntYas no despidan a los peones andamistas.El contratis

ta dice que no hay mas que cuatro peones, y los que estbam . 

trabajando con 10s carpinteros de Araar, y _que no 10s des

pido, sin6 qu¡ se quedariln como estaban anteriormente·. 

Una carta de la Junta Administrativa de la casa del 

Pueblo, en la que noe dice que están conformQs con nosose

tros, en que no dará ingreso en la casa, a ninguna sociedad 

de la construcmi6n,s1n consultar previamentQ con la FedQra-

ci6n. 

Una carta de la Secci6n de EntarimadorQS, dandonos 

noticia de haber sido dejran1do el com~¡ñ~o Domisgo MQn,ndez 

l . 



, . es cm..,.~ 

- r . .. -. """!'"·I\ ., 

a causa de la ,~a.Jiga :Ei:'"i¡,~~'.,;.e t a;r~· i1 cuenta de haber s 1 do 

puesto en lib rlla.ld)TimttiE~b~alrii&:ili~N 

El sacre arió. ,·1t1anJ,1'i_§l.~ta ~ la. Secci6n ele Poceros, 
M!DRI~ T sus Llta1 'rR01::{s f ',S. 

se la ha cornun . ~• VQrbal, que deJ6 en con-

serger1a, en re~aci6n al patrono sr. Calvin, que en vista 

de las tramitaciones hechas por la comis16n Gestora, ellos 

las ac~ptaban, y los na pedido que no s 10 den por escrito. 
( 

se dá cuenta de uaa comunicac16n de la Un16n General 
' de Trabajadores, ci t andonos para una entrevista, con objeto-

de tratar de 1a cuest16n pQndiente con la sociedad de Peones 

Se acuerda qu~ asistan ha esta entrevista, los compa

ñeros Presidente y secretario General. 

sed' lectura ~e una _copia de las bases Qae la Secc16n 

de Embal<losadores, presentan a sus patronos.El companero 

Artal, dice que le han dicho los compaña LOS de &sta secci~n 

q~e la patronailos ha citado para mañana. 

La Ejecutiva, se dá por enterada. 

se dá lectura de una comunicaci6n de la Secci6n de Al

bañ11es·E1 Trabajo",<1enunciandonos, que en una obra del pa

seo de las Animas, no tienen peones de mano, ni SQ respeta 

la jornada, ni los jornales. 

se acuerda que la com1si6n Gestora, se haga cargo de 

esta denuncia y la t~ami t e. 

La Comis16n nombrada para ir a la patronal,1Tiforma del 

~•eultado de las entrevistas, aue consiste en la soluci6n 

_obtenida de la hu~ l ga due sostenían los compañeros de Enta

rimadores. La EjSJ~tiva sed'¡{ -por enterada. 

El compañero Mena, dá cuenta a la Ej eautiva. de un in

cidente ocurrido en la obra ClQl sr. Mendoza. donde trabaja

ba. por creer el guarda de la misma. aue uno de los cubos 

aue ,l sacaba • .aran del 11-rm~i:•xxxi:m.sr. llend oza, y Mena 

piensa reclama~. el medio dia aue les han h echo perder. a 

él y a su avu.a.ant~. 



La Ejecutiva sed' por entQrada. 

El compañero P~rrstta,en nombre de la secci6n da 

denuncia, o,'.lie: .en la Cuesta de St O l)omisngo, han .. 
disped1do a dos aprendiees. por ouerar nue ~icieran dQ peo

lo cual se ne~aron. 

se encarga de ~ata Resti6n, el compañero de Gracia~ 

Y TIO habiendo mas asuntos de oue ~ratar,ee levanta 

eesi6n a .las ~o,_~_.,.~..,.....,.~.,..,..-.. cual ®V r&: 
v0 - B..r.l ~ ... , FEDZRAC'iÓ:f wcn DZ OBREROS 

~l Pr esidente.,.___, El ario G 
\ DE LA 

IN D U S T R I A D E ~.A E ~ I Pi C~A C I Ú t 
D E 

ACTA de por la Comisi6n Ejecu-

la Federaci6n local ds Obr~ros de la industria dela 

Ed if1cac16n di Madrid v sus limítrofes, el dia ocho de Marzo 

mil novecientos ve1nt1d6s. 

s0 habre la ses16n a las ocho v media de la noche, 

el compañero Anastasia di Gracia, v asisten 10s com

Artal,Mena,Perretta,Boy~rizo, y Egida. 

se lee v a~r~eba el ACTA anterior. 

se dá lectura a una · earta di la secci6n da Albañilee 

Trabajo", haciendo una dsnuncia, de oua en una obra di 

la calle di covarrubias, han despedido dos cuadrillas po~ di

aui se trabajaba airi ~eones de mano. 

La comis16n Gestora dice, aue fu~ a ~eta obra, Y con

OUQ recibiera las dos cuadrillas, v corrigiera lo di 

J>eones de mano. 

Otra denuncia de la misma Secci6n, manifestando aue 

patrono sr. Macias, ha despedido a un pe6n. pagandoli a 

ptaei. 

La comi s i6n consigui6, oue la abonara la diferencia 

siete d1as aue · habÍa trabajado, en vez de dos aue decía 

denuncia.El patrono manifast6 aue se le había ofrecido . 

obrero, v le había -admitido por una ricomendaci6n. 

La Ejecutiva se ~á por ente~a~a. 



SQl rc¡c1be un 

t1f1caridonos, que 

v~iderribas, que f 

derac16n, por 

han vuelto ha trabajar a los dos dias, v oue se han quedado 

en la ca110 los de~edidos;pide Tejeros, que la FedQraci6n 

loe atienita. 

se acuerda notificarles que no tienen derecho. 

Dos cartas del compañero Minguela,una; dici¿ndonos que 

va ha trabajar cuatro o cinco dias; v otra acusabdonos re

cibo de nuestro Último comuni~ado. 

Se acuerda sscribirle, deshaciendo un error que ensu 

Última hay. 

- otra carta del compañero Luis Fernández saludando ala 

Federaci.6n. 

El ' Secretario dá cuenta de que se le ha contestado. 

se dá cuenta de- un comunicado del Banco Hispano Ameri

cano, acusando recibo de ~uestra Última. 

otro comunicado de la secci6n de Albañilee de Bara,1as, 

notiticandono que han retirado el personal de una obra cerca 

de Canille jas. 

El compañe]o o Anastasio de Gra~1a, informa de la ~es

ti6n hecha por la Gestora, con el dueño de esa obra, el cual 

~ecibe peremnal par~ trabajar en el tejar, y 1ue~o los pone 

ha traba,1ar de Albañ11, · por el mismo .1orna1.se le di,1o que 

eso no se podía hac•~, v se le llam6 la atenci6n de como 

estaban hechos los andamios, negandose en redondo, ha cum

plir lo oue le pediamos, pero al d1a 8i~uiente, aue dijimos 

al personal aue volviera al traba ,1O ,habia cam.biado, y se 

abino,ha que entraran ha trabajar con loa jornales de plaza. 

nero no quería recibir a los que s~ habían ido por la 

pero todo se arreg16 satisfactoriament e . 

~a Com1ei6n Gestora, dá cuenta de varias gestiones 

11zadas;una en ~a calle de Velazquez, de Albañiles;otra en 

la. ;o-a¡1e de Alca1l, d~ P1nto·r:es9tra en la calle di serrano 



de Pintores¡otra en 
"' 

-bt"·call8de san~• nardo, de Albañiles, 
(J: ~-: . • 

..... -

solucionandoee sattisf ctotal1\,l.nt.e lae enuncias que las 

ocaeionaron. nDUBTRlA DE LA EillrlC A clOR 

De la denu, c
1
t~,-~r,e~{,¡,t11;~ri,.e(~seci de las Animas, 

no se ha -podido c~~gu.Lc....na:d·a:··;~-wf.J ~:r la obra de -poca 

importanc i a,nohaber socios, v esta r en unas condiciones to

talmente desfavorabl es para conseguir aue se a~ienda la re

clamaci6n.se averi,m6 aue el contratista-constructor,es un . 

Ingeni ero llamado Angel Consejo. 

Un Delega do de la secc16n de Embaldosadores,present6 

una denuncia contra el patrono sr. Macias,el cual le había 

despedido por haberle reclamado que pusiera un torno, o 

peldañoe, en la escalera de la casa que constru~e, ~n la 

calle de Sta. Engracia, com vuelta a Rios Rosas.para poé 

de r subir el material, a los pisos altos y azoteas. 

Con este motivo s e ha retirado a las tres cuadrillas que 
, 

trabaj aban en la obra;segun informes dados por ellos mis-

mos, se cree aue lo s huelguistas, ir!n ha trabajar mañana, 

~or otro patrono.se acuerda acojer a estos compañeros como 

huelguistas,caso que no encuentren trabajo. 

Otra denuncia de carpinteros de Armar, sobre qu·e 

en las obras de Madrid-Paris.1oe carpinteros del Sindica

to de la Madera. nretenden hacer una cubierta de uno de 

los -patios,trabajo que est, adjud~cado a los carpinteros 

de Armar, en el contrato de trabajo que se hizo con dicha 

empresa,aunqJe la cubierta se a de. hormi¡;i:6n, aue es en lo 

aue s e runfan loe del Sindicato.Fu~ la Comisi6n na ver a 

la empresa, y la record6 esto, quedando nosotros en .ver 

a los compañe r os del Sihcticato de la Madera, como as! se 

~ha hecho, diciendonos estos, que critan que no habria 

cuesti6n por este asunto~ 

sobre la denuncia de les compeñros de Fumistas, 

de la cuesta de Stº Do~ingo;ha venido el patrono a se

cretaría, y ha pagado los jornales perdidos. 

de Gra~1a,1nforma aceraa de la gas* 



ti6n hec.ha con los patronos Albañiles, JUl la cual no ha si

do todo lo satisfactoria que nosotros deseariamos. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 
,...,":'t- _ 

El compañero B~y~tixt,. d' cuenta de las gestionas que 
. ~ ~ 

su secci6n r;aliza, com lós ~ntarimadore~ del Sindicato, 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

Yno habiendo mas asuntos de quetratar, ea levanta la 

eeei6n a las doc.~---._._....,....,..~_...-c:ª cual doy t&: 
VSJ BA ... t, n FEDrlRAmo· '\J LOCAL J)]_ OBlfl --~_J)" El Prs s iden t ,,;!..Y. u \JI •

1 "l!i~ 1Swe etali'lt-0 
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acA ~ INDUSTRIA DE ~~ ED IF 1C ACt ~,~-::~-:,,~~~ 

~ IIADRIDY S;:LIJ,!JTROFES ·~) · 
ACTA de a reuniOn celebr ,~por la Comisi6n Ejecutiva 

de la Federaca6n local de Obreros de la industria de la Edi

ticaci6n de Madrid y sus limítrofes, el dia guinde de Marzo 

de mil novecientos veint1d6s. 

se habre la sesi6n a las nueve de ·la noche, presideel 

compañero Anastasio dJ¡i.Gracia, y asisten 101 compañeros Ke

na,Artal, y Eglq-,. 

se lee y es . au robada el ACTA anterior. 

se dám lectura de uha carta de la secci6n de Entarima-
1 

dores, en la cual nos trasmitem la soluci6n, que qued6 pen-

di9nte de arreglo con sus patronos, araiz de solucionarse 

la hultga que áltimamente sostuvieron, en relaci6n con 

unos traidores que se hicieron patronos, a los que reclaman 

una indemnizaci6n de !50 ptas.cada uno, y a 10 cual no se 

avienen loe patronos, y que como habian convenido que de no 

llegar ha un acuerdo ellos, serian las Federaciones respec

tivas las que darían su.fallo, inapelable, por e sto noe 

trasladan este asunto.Preguntados por la comisi6n Gestora , 

cuantos son los individuos que están en esta situac16n, nos 

d~cen que cuatro. 

La Ejecutiva se hace cargo de la tramitaci6n de ~e 

asunto. 

se lee una carta de la secci6n de Embaldoeadores, de

nuna1~n40 ~ue en l cal e del Mes6n de Paredes nSJ IOO,los 



vantando solado. DE · 

MADT:lTJ y Nry¡ l,1 "~,-,,~.p:~ r':' ~ 
se déÍ lectura a dos cartas de· ¡p~•companeros M~ngue-

----~ ~ .............. ..c... .M ....... :I ti,,' ";ji 

la y Santana (hijo), en las que nos informan de su situaci6n. 

El secretario da cuenta de haberlos contestado, que 

gestiona sul~~bertad. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

El secretario dá lectura de una carta,dirigida al 

compañera suárez de ovtedo, recome~(i:Lndole que ha@;a cuanto 

por el compañero Santana (hijo). 

se dá lectura de una comunicaci6n de los compañeros 

de Pañarroya,pidiend~nos solidaridad econ6mica. 

se acuerda llevar este asunto al Pleno,exponar la 

eituaci6n econ6mica de la Federaci6, y recomendar a los De

legados, que 10 lleven a sus respectivas secciones, sin~ 

perjuicio, de que la Federaci6n haga lo qáe pueda, si la 

situac!6n suya var!a. 

El secretario dá cuenta de ha~m• despachado varias 

cartas, entre ellas una, al Centro Obrero de Vall de ux6, 
dando k -'B.3 gracias por su buen conportaD1Iiento ,de los compa

ñeros y compañerad de aquella localidad, durante la estancia 

en ella,de nuestro compañero Luis Fernández, y de su esposa. 

se lee otra carta del compañero 01a11a, haciendo co

mentarios al m~vimiento obrero actual, y quejandoee de ia 

medida tomada con Olalla (hijo) ~etirandole la dieta,por 

ser militar,creyendo~ &1, que por estar en el calabozo del 

cuartel no ha cesa o 1a causa po la que se le paeaba la die-
. 

ta di~reso,pldlendo,salvo nuestro parecer, que se lea esta 

carta en el Plemo. 

se acuerda no llevarla al Pleno, y llevar la cues-

ti6n del compañero julián Martinez, el cual ha ido a su 

Junta Directiva, pidiendo, que se le siga pasando la dieta. 

Se lee una carta da Pocero s ,dandose por la t isfecho 



· ... ~ 
de la gesti6n hQcha cerca del patrono Poecro sr. Calvin, el 

cual paga tres jornales, de los cu_atro que se PidÍan. El com

pafiero Egido, manilla~~ª que le han dicho a ~l varbalmQnte, 

q·u0 traEilrán al Pleno cri,terio contrario, a la gest16n de 

la E,jecutiva. 

La Ejecutiva se dá por ente~ad~, y ac uerda convocar al 

Pleno para el dia 22 del corriente. 

El compañQrO de Gracma,dá cuenta de la s1tuaci6n poli-

- tica actual, y da la s gestiones realizadas por la Uni6n Ge

neral de Trabajadores, y el P rtido socialista, las 

dado por resultado inmediato, que el presidente del consejo 

de Ministros, haya pedido una lista de los presos Y. deportado 

que tiene el Sindicato de la Madera y nuestra Faderac i6n • 

. La Ejecutiva se dá por enterada, w acue rda Vflr con sa

tisfacci6n las gQstiones realizadas. 

Y no habiendo mas asuntos de qua tratar, se levanta la 

sest6n a las once de la noche de la cual doy r~: 
V .a B_g 

El Presidente • 
._,~, ) FED:m.:.CÓ~l LOC~L D3 ODUE 
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AC'l'A de 1 _ reun16n c.e.lab.Xaaar•.,,or la comisi6n EJQcutiva a 

la Fe<1eraci6n local de Obreros de la indu·stria de la Edifif1 

caci6n d0 Madrid y sus limítrofes, el dia veintinue1a de 

Marzo de mil .novecientos veintid6s. 

Se havre la eesi6n a las diez de la nochQ, preside Ql 

compafiero Anastasio dQ Gracia, y asisten los compañQros 

Boyerizo, Mena, Perretta,y Egido. 

se lee y es aprobada el ACTA di la sesi6n anterior. 
~ , El companiro Pris1dinte,~a cuinta ~e iae ~iat1onia ~e-

guidas con la Federa ci6n Patronal, con.motivo de·l l1t1~1o -pe 

dien~e entre los compafieros Entarimadores, y tres de sus pa

tronos. Di estas gestiones se ha conseguido que abonen la 

indQmnizac16n, dos a e dichos patronos, a raz6n de 150 Ptae, 

cada uno, 6 sea un t~t~l ~a }OO Ptas. 



, 
gestion, y dar 

uenta ij la secci6n 

de carpinterofl de Armar,convovandolos a una reuni6n que se 

celebrará en asta secretaria. 

La Ejecutiva S9 dá por enterada. 

Se dá lectura a una a una carta de la secci6n de 

Albañiles, denuncianao anomalías en Ql trabajo de la NUQ

va, Nacr6poli.s. La Comisi6n Gestora dá cuenta de que ha ~11.Jl 

gestionado la anterior denuncia, y que respecto a la primera 

parte de la denuncia, no había motivo para ella, sim embar

go, SQ comprob6, que en las obras de las fosas, ~n cuyas 

obras trabajaban a destajo individuad qu~ les han dicho 

heran Albañiles. 

Otra dinuncia de Albañiles, qua se acuerda que la 

tramite la comsi6n Gestora. 

Una carta de la Secci6n de Piedra Artificial, Pi~ 

las señas de los compañe~es de Peñarroya, parara

mitirles 500 Ptas. con desti_no a la huelga que .sostienen. 

El secretario dice que ya se las ha comunicaao. 

una carta del compañero F6lix Fernández, dQpor

tado en Toledo, lamentandose que no ~a haya escrito a 

la sociedad de Albañiles ds d icha poblaci6n, para que se 

interesaran por ~l. 

El compañQro secretario informa que si no se ha•~ 

escrito, ha sido precisamente por que ~l mismo interesado 

manife st6 que no se QScribiera por que le perjudicaría, 

en su situaci6n, y que cuando ya se le pudo recomendar 

SEi hizo con 1·os compañeros de la Juventud socialista, por 

no saberse la QXisteLcia de la sociedad de Albañiles, to

vez qua se lQS ha escrito recientemente varias cartas, Y 

no ha dado señales de vida. 

La Ejecutiva se ! ~er enterada, y acuerda que no 

. , . 
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ha lugar a tomar nunguna daterm1nac16n, ¡ñ Qsta caso. 

SQ la¡n 'otras car1as . da otros danortaaos, y se acuQrda 

_ qua las contastQ al Secreta~~o. 
I <-i;;.:. ~ .¡ ' 1 

La Ejecutiva se da por enterada , da la cont estac16n qua - . . ·~· ... , 

al sacratar1o ha remitido a los companaros da Pañarroya. 

Una carta dQ los compañeros de Legan6s, haciendo una 

consulta sin - importancia. 

El sacretar1o dice qu¡ ya astá contastada, y la Ejecu

tiva se dá por ¡ntarada; 

Se acuerda diri gir una comun1cac16n al compaaero Sabor1t 

1nformandola da las cond1c1_ones an qu¡ han sido datwn1dos 

10s com~añ¡ros Francisco 01a11a,Lú1s Farnández, y Eus ebio 

M1nguala, para que haga cuanto pueda, para qua estos compfña

rdfl:., recobr¡n la libertad. SQ acuerda remitir una protesta a 

la Prensa, contra las ~ond1c1ones en que ea ha datan1do a 

los citados compañeros. 

Y no habiendo mas asuntos da qua · tratar, sa levanta la 

a l~! ·t!f!) ~~~~~t&~~tenERb~ he de __ 1am.taa1doy t&: 

Bidente. DE LA .El 
' 

e ____ _ 

ACTA de 

INDUaTRIA fiR ·.A EDIP1GAC' ON 
DE 

MADRID Y 9Jd LlJÍTROPl-.:3 
1 

la com1s16n Ejecutiva 

de la Federac16n local de Obreros de la industria dQ la 

f1.ca;!'4,6n de Madrid y sus limítrofes, el dia cinco da Abril 

de mil novecientos ve1nt1d6s. 

Sa habra la S9s16n a las nueve da la noche, preside al 

c.ompañilro ~nas tas 1o da Gracia, jr as is ten los comapñaros Mena, 

Artal,Boyer1zo,Parretáa,Muiño, y Egida. 

se la¡ y as aprobada al ACTA da la sas16n antar1or. 

Se dá lectura a una carta dQ la Secci6n de Embaldosadora 1 

not1ficandonos que 91 patrono Manuel ca~iño, ha ~espadido in-

justamente al Delegado y a otra cuadrilla mas, por cuyo moti

vo, la sociedad la ha impues t o un corractivo de DOSCIENTAS 

PESETAS y al abono da tres y medio y c~atro dias por jornale 

perdltoe 



, 
se da l9ctura de una carta aue desde Barcilona nos 

el compañero MoiSQB L6pez, saludando a la Fed9raci6n 

r manifQ&~ando que ha sido puesto en libertad. 

Se acuerda 
, 

leir Qsta carta aa el Pl9no. 

La comisi6n GQstora manifiQsta que está citado 

esta noche el patrono Pocero s r. Chicharro, v o,ue ~x 

pa re ce ser aue no na de tardar ~n llegar. Después de intr9-

viatarse con dicho patrono, ~a com1si6n Gestora manifiesta 

hay una informalidad manifiesta por parte d0l patrono 

v del obr0ro aue rec l am6, toda vez que ambos de común acuir-
, 

convin i e ron Qri taltar a las bases de la org;.. .nizacion,pe-

aue va s a ha llQgado a un acuerdo antre ambas . partes. 
, . 

La Ejicutiva se da por interada. 

Una carta de Fontanaros v Vidrieros, notificando el 

nombramiento de nueva·Junta Dir9ctiva. 

La Ej ecutiva se dá por enterada. 

La Ej ecutiva sed' por enterada del ACTA en virtud 

1e la cual ee resuelve con triunfo el litigio pendiente 

~ntre Entarimadores, v dos de sus patronos. 

La Ejecutiva se dám por enterada,~ acuerda no-

tificar 1a sm1uci6n de esta cuesti6n, a los compañ9ros En-

' ta rimadoras. 

La E.jecutiva se ; __ ~á l:por antarada de dos denuncias 

aue se nan resuelto satisfactQriamentQ; una referente a un 

Fontane ro aue no era socio, v trabajaba en la obra de Mar

aués de Riscal 10, v otra de un pe6n de Al bañil, aue los 

IPeones en General, no dejeban trabajar, en las obras del 

teatro Alcázar. 

Una carta de Poceros denunciando qu e , en los te-

rrenos del Marqués de Portugalete, (Ciudad Lineal) hav 

trabajando Po 'Qf~S o~a no. ·on 5QC os. 



. ' El compañero de Gracia, ixpone el Qstado en aui ea alla 

la cue st i6n existe~! i:C1f~~~~."~;t{ -.~-1ndJ GJ;l.~, de la :Madil ra, V la 
.., ....... .tJ Ü ....J V.L.-i:.lJ.i.t .. (¡,J 

Federaci6n, con re f}{IJn6n a 1a8'E o?>ras di Madrid-Par is ,Estando , 

informando el com ñar~~RI!fi 
1
JrfWf~}CWA rala secretaria una 

Comisi6n de les c f•itliiros IT-~fa ~fCaTpif~ s di Armar, la cual 
------~ t . ~ 

viene ha eritirarse de la marcha éfii fite asunto. El compañero 

~e Gracia, informa da una manera clara y extensa, de todas 

las incidencias de 6ste lit1gio,viendose de una manera clara 
-aue el Sindicato, no auiere cumplir el pacto aue se hizo en-

tre la Empresa, El Sindicato, y la Fedaraci6n. 

DespuQs de amplia deliberaci6n, se acuerda por unanimi-
-da, al convocar al pe rsonal de carpinteros Qe Armar, que 

trabaja en las obras de Madrid-Paris, para una reuni6n aue 

ee celebrará el viernes a las ocho de la noche,ent~• dichos 

compañeros, su Directiva, y ,sta Ejecutiva. 

El compañero Egida manifiesta, aue ya aue ha sido puesto 

en libertad gl compañ•wa Muiño, proceae aue toma posesi6n 

de su cargo de secretario General, v aue él se reinte grará 

a sus habitua Les ocupa ciones del taller. 

El compañero de Gracia, haca las mismas manifestaciones 
, 

aue el compañero Egido, ya que tambian ha s1do puesto en li-

bertad, el compañero Luis Fernández, a auiiln venía sosti tuyen 

do. 

El compañe~o Muiño propone que Si lle ve al Pleno la 

propuesta de que se nombre definiti vamente la comisi6n 

Ge st_ora., va aülíl las circunstancias han demostrado lo nece

saria aue es. 

Los compañeros Egido, v de Gracia.~ani f iestan aue aun

aui estiman de necesidad el nombramiento de la Comis i 6n Ges

tora, no aceptan de nin~n modo 1a s egunda parte de la pro~ 

puesta de Muiño, de aue sean ellos 10s aue aueden da comisi6 

Gistora, 

La Ejecutiva acuerda,conloe votos ~n contra de loscom-



Egido, el qua estos sigan dlil c·omis i6n Gestora provisio .... 

hasta la cellilbraci6n d9l Pleno dei 4ia mas pr6ximo. 
r,1 ' 

La E,1ecut i va ~eppuéis' de cort·a deli baraci6n ,acuar-z 

convocar al Pllilno para que se reuna Ql dia I9 dal actual. 
I . 

Despuas de exminado el actual estado de la huelga 

Peñarroya, sa acuerda, hiciendo uso de li autorizac16n 

concedida por el ~leno, hacer un donativo de MIL~P~SETAS

her6~coe compañeroe. 

El comp-~ero de Gracia, manifiesta que se ha com-

1edido autorizaci6n para aue la obra de Goya 25, la term 

D. Felipa Madurell Marim6n, en las mismas condiciones 

las que est! haciendo actualmente. 

La Ejecutiva se~, por enterada de ~sta autoriza~ 

y como SQ ha hecho de acuerdo con llla~ la aprueba. 

Elcompañero Mena manifiesta aue é ata es la Últi

sesi6n de Ejecutiva, ha que asiste, ia que las circuns

tancias ~or que ha atravesado la Federaci6n, de persecu~~ 

han terminado. 

La Ejecutiva ace~ta la retirada del compañero Mana 

lamenta que nos veamos privados de su actuaci6n. 

Y no habiendo mas asuntos da que tratar, se levan-

la ses16n a l¡s . · 
1 

,,,. ! ·) FEDERACIÓN LOCAL DE OBREROS 
dOV ff1: ~-, ., 

VS1 B.D DE LA 

El Pres ident 1-llDUSTRIA DE ~A ED~¡J.CAl~l 
' . 

a noche, -de la cual 

DE 

ACTA de la reun16n celebrada uor la comis16n Ejecu
tiva de la Federaci6n local de obreros de la industria de 
Edificac16n de Madrid y 11us 11mitrofes, el d1a do~e d·e Ju-

de mil novecientos ve1ntid6s. 

se abre la sesi6n aias nueve de la noche, bajo la 

presidencia del companero Anastas1o de Gracia, y com la a

sistencia de los compañeros Perretta,Luis Fernández,Artal, 

Boyerizo,Muiño,. y Egido. 

se di laotura ai ActtA ne ~ sesió.n anterior, Y se 
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aprueba , con unas ac1f:;fa~íóM:ei.~tl{;O:fhLd)Jiij:~tlé 
. O E. LA 

o Egido so~re el 

funcionamient-o de la 11~iaMYr D~'11tlfn1tp.1~~Cló1\ 
se dá lectura a na cart~e.de Alban·~~, invitando a ~a 

Ejecutiva ocK a una ~liHD JJU\kÍMtTJ~fJ!t de Al bani les, 

para tr tar un asunto de suma trascendencia para la unidad de 
I la organizacion. 

El compañe o de Gracia,esplica que rué para tratar 

la trascendencia que ~ueda traer la expulsi6n de cinco Alba

ñiles, _por ~a junta general acordada. 

La Ejecut iva se dá por enterada. 

Despué~ de vrebe discu i6n, se acuerda ado ptar un 

de tolerancia, con aichos compane r os. 

El compaña o Luis Fernández propone que la Federaci6n, 

conteste a la hoja que han tirado los element os del Sindicato 

Único, y manifiesta q e los Albamiles, ya lo han hecho en la 

parte que directamente les afectaba. 

Se ·discute por varios companeros esta cuesti6~ y 

erd a dejar por ·ahora limitada la contestaci6n; a lo hecho po 

Albañiles, y estar a la expectativa • 

. se dá lectura de un comunicado de Albaiiiles, en el que 

nos manifiestan haberles escrito un compañero que está pres o 

por la jurisdici6n militar, por haber hecho manifestaci6nes, 

al paso de unos soldados, que ivan con direcci6n a Melilla, a 

dicho compañero le han condenado a seis meses y un dia de 

arresto. Manifiesta la Directiva de Albahiles, que ya sabe 

que éste compañero no tiene der cho a ninguna dieta, pero que 

dada la précaria situación en qúe se encuentra, nos lo mani-
. 

fiestan para ver si le podemos hacer un socorro. 

Despue~ de corta a iscusi6n, se acuerda por unanimidad,lle 

var este asunto al Pleno,- . con el criterio de qu a se le haga a 

dicho compañe r o un donativo de cien pesetas. 

se lee una comumi~aci6n de la sección de Tejeros,acom~a

ñada de una escala de petición de mejoras sobre los actuales 

jornales, y que pretenden que sean presentadas a sus patronoa. 



resto del ramo de Construcción , se ac.:uercta -- el contes-

tara T3jeros manifestandoles, que por parte de esta.Eje

cutiva,hay el criterio contrario a que se vaya a un movi

miento sin antes organizar el oficio, y que estimamos 

pez-judicial para la organización, el que se haga propa

ganda sobre la base de unas mejoras. se acuerda igual-

. mente ofrecerse a e s tos compañeros para realizar todo 

cuanto est~ de nuestra parte para reorganizar el oficio 

y prestarles todo nuestro apoyo r para que se haga una m 

organizaci6n de Teje os, fuerte. 

El Secretario dá cuenta de una comunicación recib6-

dirigida a la Federaci6n patronal, de las trescientas 

que se convenía la s01uci61 del pleito exis-

, tente entre la Secci6n •de Entarimadores y dos de sus pa-
~ 

se acuerda despues de corta discusi6n, el hace• 

eHtrega a la Sección de Entarimadores, de dicha cantidad . 

Se pl'ersemta el companero Francisco Olalla, .Y pre

si aebe alguna cantidad a la Federación,y aual ess~ 

s1tuacion económica en la misma . 

El compañero EgidO,le contesta dandole esplicacio

sobre un adelanto que la Federac1bn le hizo de 84,35, 

ptas.las cuales tiene que abomar, para lo cuai ha entre

ya 25 ptas. El comparte~o Olalla, se dA por satisfe-

El companero Olalla, olaatea la cuestión del campa~ 

José 01a11a, al cual, segán su criterio, se le ha de

abandonado, y dicé que él tendz, que someter este 

asunto a otros vo~os en mas µúmero que la Ejecutiva , pÚés 

se encuentra disconforme con el criterio que en este x·x 



asunto , han seguldo la no. 
- ~l¡ r ~r.J"·~-.Lnn11n..,f1?")TIT'fl'"4 

El companero 'Ani:~' Ff~·\·d't~¡ d;~acia:
11!.1í~ contesta, Y rebate 

DE LA ~~*-. 
punto por punto, 1 

1
1~!fPM!p,f ~~Ili~.sTI;}U;it AC :E9l cothpañe ro Olalla 

lañza contra la Fe raci6n, 0 moteJánd~-""'__..e falta de solidant.-, 
MADRID Y SUS LlM1T UOl' ES \ )_~ · 

dad, y le dice que a asar al . ~saba automatiaaae nte 

en el derecho de la dieta de preso, pués sin emba rgo, se le 

siguió pasando la dieta durante dos semanas, hasta 

ción del Pleno,diciendole que la Eederación atiende a los com

pañe r os presos, no por estar pr~sos, sinb por que no pueden 

ganar _el jornal, y el companero Olalla lhijo) tenia de todas 

maneras, que ingresar en el cuartel, y por tanto dej a r de 

ganar el Jornal. 

- El cqmpane ro Olalla,no se dá por conror~e, y manifiesta 

que pa.anterá. ést.e asunto en la Junta Directiva de su sección. 

se lee una comunicación, de la Asociación de Construc to

res de Hormigón armado, citandonos para celebrar una reunión. 

E~ companero de Gracia, informa del resulta~o de la en

trevis~a, en la que se trat6 de la cuestión de las divi s iones 

existentes, con motivo de la obra de Madrid-Parie,ofrecimndono 

estudiar el que para obras sucesivas, harán cont ratos con la 

Federación directijmente. _La EJcutiva se da por ente rada. 

El c·ompañero .Muiño, lee una carta de ~a secci ón de cons

tructores de ~ieara Artificial, queJandose de no haber 

de ~uinientas pesetas que remitieron a ~enarroya. 

El secretario manifiesta que puesto que hay que escribir 

a Penarroya, se les debe decir este asunto. 

~l secretario informa de que se han pre s entado una coml

sion de la sociedad ae Portiandlstas,que mani f es taron que no 

debian de ingresar en la Federacion, 10s constructores de 

dra artificial, a no ser que 10 hicieran ingresando individua 

mente en 1a secclon de Portlandistas. 

El compañero Artal,apoya esta op1nión ,pues tienen la con

viccion de que, si se fusionan, han de querer que se vayan de 

la ~asa ~ei ~~e~~o, y Ae ~~ Ee~~racion, y a esto no astan dis-
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puestos los com a-.ae-±-os de 1i1}t,1,a-71,<ti)~·i s. 
~ ll nü L~ ~:1H•.J••"·. 

La Ejecutiva ac ¡1:\1:P,J tro~~ner al,_~~-~~ que se nombre una 

Com1si6n del Pl ca~~ :vale~l!r~~.:\ ~•que vea ia forma de 

llegar cuanto an~~a fus16n de las · dos organi

zaciones. 

El secretario informa de haber hecho varias fichas 

para el registro de los Delegados de obras, y otras para 

el registro de las Secciones a.e la Federaci6n~ Manifiesta 

tambien el comnañero Muiño, que es necesario tomar alguna 

medida a fin de corregir los abusos que se estan comenti

endo en las obras con respecto al horario, y cree conveni

ente que se trate este asunto en el pr~ximo Pleno, y si e~ 

necesario en un a reuni6n de Juntas Dira<ltivas de las so

ciedade~ del ramo de la edificaci6n, sean o n6, fede.radas. 

La Ejecutiva aprüeba la actuaci6n del compañero se

cretario, as! como tambien su criterio resnecto a 10 del 

horario,nara lo cual se acuerda llevar el criterio de Mui

ño, a la primera reuni6n del Pleno ques ecelebre. 

se dá cuenta por el compañero Gracia, de varias 

gestiones hechas con ~osivo de las denuncias presentadas 
., - .... 

por los Poceros, y que una de ellas ,en la Ciudad Lineal, 

ha resultado que hace mas de quince dias que no trabajan 

ali Poceros, ni nadie y por tanto no tiene objeto la de

nuncd)a, 
. 

La Ejecutiva acuerda llamar la atenc16n de ia se~ 

cc16n de Poceros, ya que ·la mayoría de las denuncias que 

presen\an son faltas de verdad. 

La comisi6n Gestora, dá cuenta da la marcha del 

confl1oto de la obra de Madrid-Paris, y manifiesta que se 

han presentado nuevas formulas para que se falseara el 

contrato~ 

se acuerda qÚe no se admita ya, ninguna formula 

que tienda a falsear el contrato. · 

se dk @~ta Ae ~ a..~n~nc1a p~esentada, por que 



del patrono Benito de castro,Almagro ;2, se trabaja pot 
IDs Estuquistas a destajo. Tambten se dá cuenta de varias 

gestiones hechas en los Tejares Por incwP~limiemto de la 

jornada de ocho horas y otras cosas mas. 

La Ejecutiva acuerda que continuen las gestiones en 

los sitios que no se naya terminado de tramitar, y a pro

bar la .1g.esti6n de. la comisi6n. 

El compañero Gracia, manifiesta que ya q~e ha tomado 

posesi6n. de su cargo el compañero Luis FernÁndez, &1 no 

cree conveniente asisttr a las reuniones de la Ejecutiva, 

~Y adem!~ se dá el caso de a~e el compañero Egido ea tamb 1-

en d~ la Gestora, y de la Ejecutiva, y por tanto puede é~ 

imformar a esta de las tramitaciones que haya~ 

El B~mpañero Muiño estima que aunqJ~ el compañero 

cia no as1st'ra a todas la.s sesionas de la Ejecutiva·, se le 

deberá llamara a algunas de ellas nor la indola de loa 
. 

tos que se hayan de tratar en loe cuales tendr!n que inte r-

venir los dos compañeros que forman la óomisi6n Gestora 

Y no habiendo mas asuntos de qua tratar,se levanta 
-
la sesi6n a las doce y media de la noche de la cual doy 

:§L9ft~;;~¡~~;~~~¡¡;;;E~
3 

f~ . 
VA BA 

El Presidente oe. ':B%l sacre ari9 General. 
INDUSTRIA DE LA ~~~ ///4~,~ 

,;r,..~_r=,..... ... _.:,,,..._ o f! . (./ Vf:' 
ADRID y sus Lltf t~ -~B~=====::::-

ACTA de la reuni6n celebrada por la Com1si6n 
r 

- de la Federaci6n local de obreros de la industliia de la 

edificaci6n de Madrid y sus limítrofes, el dia veintiseis 

de abril de mil novecientos veintid6s. 

se abre la sesi6n a las nue.ve de la noche preside er 

compañero Luis FernÁndez, y asisten los compañeros Perrett 

Boyerizo, Artal, Egido y Muiño~ 
• 

Se lee y aprueba el ACTA de la seis6n anterior 

El compañero Muiño dice oue aunaue rué designado por 

el Pleno p~ra asistir ala velada conmemorativa del XXXIV 
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aniversario de la fundaci6n ~éLta socie ad de Albañiles, 
INDUSTRIA DE LA EDIFlP .. ACíOJ é no 'PUede tomar p r-te en e

0
sEa reun on, n s ha s1do desig-

nado por la Uni6n CJ131t1~1:»'a'l~Tfdé.P-!i'mta1j~ es, para que tome 
------ ........... = .. ............. ~ parte en los actos de prop:iganda aue con motivo del I~ 

de Mayo, se celebraran~ en Trujillo,(cáceres), y por tal 

motivo no puede estar en Madrid en la techa de la velada 

de los Albañiles. 

La Ejecutiva, acuerda que en sostituci6n del com

pañero Muiño, tome parte en esa reuni6n, el comnañeroBgido. 

Se lee una carta de la secci6n de Albañiles, man

nitestando que en conest.aci6n de la circular qUe se les 

dirigi6 en el pasado año, respecto a 1i centralizaci6n de 

la caja, estiman que no es este el momen~o oprotuno para 

realizar esa labor, y conviene esperar a que pasen ~as di-

ficiles circunstancias actuales. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

El Secretario d! cuenta de uux una cirvu1ar aue 
. 

ha dirigido a las Secciones, resnecto a aue estas envien 

los nombres de los Delegados de las obras y talleres,pa

ra el mejor orden de la Federaci6nT 

Muiño dá cuenta de los acuerdos tomados no~los 

Tejeros, y de los actos de propaganda en que han tomado 

parte con mo t ivo de la campaña aue se está celebrando. 

La Ejecutiva· se dá por e_nterada, y aprueba la ges

tion de propaganda aue se viene re ~lizahdo. 

El secretario pide autorizaci6n para mandat 

hacer mas carnets de Delegados, "Oués se van agotando los 

que había. 

La Ejecutiva, acuerda conceder la autorixaci6n pe-

dida. 

Se aprueba comprar una m,quina númeradora; 

se acuerda a netici6ri del secretario1 escribir a 

a la Asociac~aci6n de Arquitectos, Aparajed9res, Y o~ras 

entidades in.«\l.st~.:wiie~ 1 ~á®i cas, ~ar~ aue nos remitan las 
• 

. ' 



~avistas t&cnicas que publiquenT 

El . secretario dá cuenta de un proyectoi de manifiesto 

tratando la crsi~~ de trabajp_ Que se deja sentir en el 

ramo de la , editicaci6n • . 
La Ejecutiva, aprueba dicho nroyec to, pero estima 

que se debe aguardar unos dias hasta que llegue el momento 

onortuno. 

El compañero Egida de la Comisi6n Gestora,dá cuenta 

del estado del conflicto de Madrid-PariA, en la que se 

sigue taltand~ abtertamente al contrato establecido. 

La Ejec ~tiva se dá por enterada de los nuevos infor

mes, y acuerda seguir, en la misma catitud que hasta ahora. 

se ~resenta una Comisi6n de la Directiva de Albaff iles 

compuesta de los compañeros soriano y 01a11a, y manifiesta 

que estima se debe realizar alguna gesti6n respecto al 

ásunto que ha motivado la paraljzaci6n de la obra del pa

trono Alberto Benito Diaz, el cual ha sido amenazado por 
I unos indi v 1duos, segun dicen• y por ello ha pa_raltz.ado la 

obra. 

La Ejecutiva les contesta que ya ha hecho alguna ges~i 

ti6h nara delimitar campos, y definir adtitudea, pero ade

mas tenemos -pendiente una e.ntrevista con la Federaci6n na

tronal, para ver lo aue hay de ~ierto en es t e asunto . 
. 

El comnañero Egido dá cuenta de las gestiones hechas 

en las obras de la nueva Necr6polis delEeste, 

La Ejecutiva se dá nor enaerada, y se acuerda pre

guntar al com~añero Saborit, si sabe quienes son los ver

daderos contratistas de esas obras. 

se acu~rda reunirnos el viernes con lQs compafieros 

del la Madera, y de Carpinteros de Armar, 



de la edificaci6 im!trofes, el dia cua-

tro de Mayo de mil novecientos v~intidbs~ 

Se abre la ses16n a las diez de la noche, presi

de el compañero Luis Fernidé~ y asisten los compañeros 

Artal, Boyerizo,Egido y Muiño. 

se lea y aprueba el ACTA de la sesi6n anterior. 

El compañero Emilio, de carpinteros de Arma~, 

informa de la entrevista cel~brada con el Domit~ del 

Sindicato de la Madera, y la cual se ha celebrado en la 

obra de Madrid-Paria, en presencia del Delegado de la au

toridad, y de la empresa, llegando a nada por la actitud 

del Sindicato de la Mader,~ 

La Ejecutiva sed! por enterada. 

se presenta una comisi6n de la· secci6n Similares 

de Gas y Electricidad,~ preguntar cual es su situaci6n 

dentro de la secci6n de Gas y Electricidad, pu~a se mues

tran quejosos de la condueta que con ellos sigue la Socie

dad, 

La Ejecutiva, les contesta que los que perteneeen 

a la Federaci6n son los de 1a · secci6n Similares, y por x 

tantd son los que tiene~ reconocidos 10s derechos. 

Loe co_mpañeros se dan por conformes ,con la respues-

ta, y se reti~an. 

La secci6n de Poceros, denuncia a varios patronos 

que tienen personal que no es socio. 

La Ejecutiva se da por enterada, y aoue~da que 

se tramite estas denuncias. 

El secretario d! cuenta de que ya han contestado 

1a Asociac16n de Arquitectos, y el Instituto de Previsi6n 

y han remitido las publicaciones respectivas. 

La Ejecutiva sed! por enterada 

se presenta una representaci6n de Tejeros, y~ 



10 que ocurri6 en la t!brica Norah de Villaverde, en la 

cual se les pretendi6 ~ue dejaran los obreros cuatro dias 
' ~. . ...... ,- ... 

en tondo, por 10 que asf!{! . . Jl!OJ.~-~.to __ '"r~J:eP.-:!~.~ ros atrope-, ,__ __ .,. 
llos se declararon en uelga. DE L A 

INDUSTRIA DP. T.A EDlFIC ACiñ N 
La D1rect1va·de T jeros manlffesta que si que se en-

. DE . 

t·er6, de la declarci6n eMlifc1'hY.1.é1I\ga:11? !L!J:l CJ'. ( aa.: toriz6. 

se j6 a los obreros que se~·r~eiñtegrarañ ~ál trabajo, como 

lo hicieron estos, y que inmediatamente subieron a ver 

compañero Muiño, el cual les acompañ6• a Villaverde, y 

intentaron gestionar. pero no lo consiguieron por que no 

encontraron nadie autorizado para negociar. Respecto a la 

- f!brica de arriba, han hecho tambien atropellos, procurarw. 

ao insubordinar al personal, y rebajando el precio de mano 

de obra a trece compañeros qu_e estaban traba,1ando en los 

hornos, ·1os cuales se han retirado del trabajo en el dia 

de hoy por no querer trabajar por otro precio que no sea 

el que tenían. 

La Ejecutiva se hace cargo de 'tó)do 10 esp~to por la 

represen~aci6n de Tejeros, y acierda, ponerse a la disposi

ci6n de estos comapñeros, para ayudarles en todo lo que se 

pueda, y ges.t ionar a ver si se puede conseguir que no siga 

adelante los atropellos pptronales. 

se lee una carja de la secci6n de Marmolistas, dando 

detalles de los jornales que rigen en el taller de Arev!10, 

La Ejecutiva sed! por enterada, y acuerda que siga 

el compañero Egido gestionando este asúnto, en compañia de 

los compañeros de Marmolistas. 

se dá lectura de u a carta de la secci6n de Albañiles 

manifestando que han acordado en Junta Directiva, el ele

var a la Federac16n un proyecto de mejoras en los salarios 

para reclamar de los patronos. 

La Ejecutiva estudia con el detenimiento debido este 

asunto, y despues de meditada discusi6n~ se acuerda 

nimidad solicitar de la Directiva de Albañiles, una entre-



vista, para razonarla nuestra adtitud, y ver si ellos de

sisten de ese proyecto, en vista de ~as circunstancias 

tan destarovables por que atraviesa la industvia de la 

edificaci6n. 

ACTA de la reuni6n celebrada ·por la coniisi6n EJe

cuti va de la Federaci6n local de obreros de la industria 

de la edificaci6n de Madrid y sus limitrotes, e1 dia cin

co de Mayo de mil novecientos veintid6s. 

Se abre la sesi6n a las nueve y media de la noche 

preside el compañero Luis Fernindez,y asisten los compañe

ros Egido, Artal, Perretta,Boyerizó, y Muiñxo • 
... 

Se lee y aprueba el ACTA de la seion anterior. 

El compañero Muiño, expone el mal cariz que pre

senta el asunto de las obras de Madrid-Paris,en la cual 

han intervenido elementos ~xtraños a la Federaci6n, para 

hacer fracasar a 6¡ta;d, lectura de una carta que co~ fe

cha de hoy, no~ dirige la empresa, manifestandonos que 

rompe con nostras a causa de no haber entrado al trabajo 

nuestros federados. 

Los comt1pñeros De Gracia y Egida, de la Comisi6n 

Gestora, manifiestan que nuestros compañ_eros de Carpinte

ros de Armar han intentado entrar al trabajo, pero han 

sido coaccionados ., por otros elementos llamados sindica

listas y comunistas, · y nuestro compañeros no han entrado 

al trabajo por no tener un choque con otros trabajado~ 

res, lo cua l ha presenciado la empresa, pero no obstante 

rompe con nosotros y nos hace responsables de la falta de 

cumplimiento del 

• 



contrato , lo 

para la buena 

tiva, y estudiar la situaci6n cqn detenimiento y serenidad 

acuerdase que sea retirado el personal federado ypase las 

listas correspondientes; se acuerda igualmente remitir 

empresa una carta haciendola saber que que tomamos buena 
' nota de los que nos dicen, y procederemos en consecuencia. 

se dá 1ectu~a de una carta de Albariiles de Madrid acom 

pañando un proyecto de pet1ci6n de mejoras a ~a clase patro

nal . 

La Ejecutiva acuerda despu,, da ampliamente delibera

da esta cuesti6n, ent revistarse con la Directiva de Albañi

le.a_, y ex-ponerle nuestro juicio, que consiste en que no e s 

momento oProtuno de hacer una petici6n de mejoras a la cla

se patronal, ya que esixte una crisim de trabajo que cada 

dia se agudiza mas . 

El compañero Muiño dá cuenta de las gestiones que ha 

hecho en Villaverde, las cartas que ha cursado al Gobernador 

de la provincia, instandole a que inter~enga en este asunto, 
, 

pues los patronos se inhiben de intervenir, interpo~iendo 

a dependientes suyos que no tienen autoridad para resolver 

l as cuestiones que se les plantean . 

La Ejecutiva despu~s dé informada ampiiamente por el 

secretario , de ésta cuesti6n, aprueba su conducta, 

qae se siga ~restando a la secci6n de Tejeros, la 

cisa para conseguir su reorganizac16n~ 

se dá~ra a dos citaciones de la Federaci6n Ma dril~ 

ña de los ~mi.os de la Constnucci6n, para que asistamos a 

una entrevista el proxi~o lunes, para tratar del pleito de 

un E·ntarimador, y de otros asuntos de interés . 

Se acuerda designar a los compañeros Luis Fernández , y 

Egido para que con la re-presentac16n de la Federac16n, aff1s-



tan a la citada entrevista~ 

El Secretario manifiesta que en lod dias que van _ 

de mes, se han tramitado mas de diez denuncias por haber 

alterado el horario, varios oficios,pero e_specialmente los · 

Escu1tores Decoradores,los Metalurgicos, y los carpinteros 

d.e Taller. 

Des~u~s de breve discusi6n, La Ejecutiva acuerda 

que por ser un asunto resuelto en otras ocasion~s,y no ha

ber variado las circunstancias que motivaron el fijar el 

horario acordado en Septiembre de I9I9, se convoque al 

Pleno de Delegados para que se reuna el dia 9 del actual, 

y trate,entre otros, este asunto; se acuerda igualmente, 

' que con el fin de que sea mas conocidos los acuerdos y 

mas unanimes, se convoque a ~as Juntas Directivas de las 

sociedades del ramo de la edificaci6n, federadas y no fe-

deradas, para.que se reunan el dia II, a las nueve de la 

noche, para tratar exclusivamente de ésta cuesti6n. 

Y no habiendo m~s asuntos de que tratar, se levan

ta la sesi6n a las ~Qa __ ~,.,,,.t!lblii,l,'-'--~"""ita 

doy té. ~~t~) FEDERACIÓN LOCAL DE OBRER9S 

noche, de la que 

VSJ. BSJ. DE LA 

El Presidente. INDUSTRIA DE LA EnMclt,l?rf tario General. 

CA~ clp7AA.A.~~~~~::'II DE '--

MADRID y· SUS 11 . O · 

"'---------= 
ACTA de la reuni6n celebrada por la comisi6n Eje

cutiva de la Federaci6n local de obreros de la industria 

de la edificaci6n, de Madrid y sus limítrofes, el dia diez 

y siete de Mayo de mil novecientos veintid6s. 

se abre la sesi6n a las nueve de fila noche, preside 

el compañero Luis Fern!ndez, y asisten los compañerosArtal 

Perretta,Boyerizo, y el que suscribe. 

se lee y aprueba el ACTAb de la sesi6n anterior. 

El secretario manifiesta, que los compañeros de la 

secci6n de Albañiles de Legan&s, han manifestado, que de-



searian que se ce 

ganda societaria. 

1,, 

DE LA 

}~~[~TJitJB Jf cYJJPIE-A~r.nl 
DE 

, un acto de proua-

", h .• ..:~~~. 

La Ejecutiva, despues de corta deliberaci6n acuerda, 

celebrar un acto de propaganda en el mencionado· uueblo, y 

que sean los compafferos de aquella Secci6n los qu~ nos indi

quen dia y hora en · que se debe ce;ebrar, asi como tambien 
.. 

que sean ellos los que hagan las convocatoria&, y uidan el 

permiso al Alcalde del pueblo. 

Se dá lectura a una carta de la Sociedad de Cementos de 

sestao, en la que manifiesta, que la sociedad de construc

tores de Hormig6n armado, se lamenta de que no .hayamos to

lerado a los Peones en general, trabajar en varias obras de 

las que reali~a aquella entidad, y que tienen un contrato 

con la sociedad de Peones en ~eneral. 

La Ejecutiva acuerda darse por enterada de e sta carta • . 
una carta de la Secc16n de Portlandistas, notificando 

qtte han acordado que se declare el boicot alá fábrica da 

Mosaicos del sr, Otiver, por no cumplir la promesa de admi

tit el mismo personal que tenía cuando suspendi6 los traba

jos de varias prensas para su limpieza y reparaci6n. 

$e ~cuerda tramitar inmediatamente esta denuncia, 
' 

evitar la declaraci6n de un conflicto. 

El secretario manifi esta que ha escrito, a la secci6n 

de Portl~ndistas, solicitando informes de la huelga que 

sostienen los companeros canteros. 

Tambien manifiesta que ha escrito otra carta a las 

secciones de Portlandistas y Piedra Artificial, notifican

dolas el acuerdo recaido en el ultimo Pleno, en el que se 

nombr6 una comisi6n, para ver de llegar a la tuei6n de las 

dos referidas Secciones. 
A escrito otra a Escultores de Ornamentaci6n, notifi

candoles el acuerdo del Último Pleno, consistente, en que 

la Federaci6n atienda con la dieta de huelga, a los cinco 

comp~~~ros que ttenen en huelg~ por solldaridad con los can-



Otra que ha dirigi o en forma ºcfeLAcircu¡a a las 
INDUSTRIA DE- LA RTIIFJr. A CION 

Secciones federadas, dando as cuent~de la decla aci6n de 

la huelga en las obras de ~~P~~i~~~ de la gonvocato

ria de la reuni6n del Pleno, para tratar esta y otras cu

estiones. 
... 

La Ejecutiva aprueba la actuaci6n del secretario. 

Se presenta el compañero Francisco García Jordán, 

aociado de Albañiles de Madrid, manifestando que en vir

tud de un servicio prestado a la Federaci6n ha sufrido 

un perjuicio valuado en Doscientas Cincuent~ pesetas, y 

por tanto solici t a que la Federaci6n responda a esos _gas

tos por ser de justicia. 

se acuerda despu~s de retirado este compañero,que 

el secretario le de verbalmente la contestaci6n, de que 

no estaba al servicio de la Federaci6n, _en el momento en 

que le ocurri6 el perjuicio, y por tanto no es responsable 

la Federaci6n, de los perjuicios que haya sufrido. 

El compañero secretario manifiesta que el domingo 

I4 del actual, ha sido detenido el compañero JUan G. Egi

do, y según referencias directas, se le ocup6 u_n arma ,por 

lo cual, le han impuesto una multa de 500 ptas. o en su lu

gar quince dias de prisi6n, que son los que está sufriendo. 

La Ejecutiva, acuerda que hasta tanto se acuerda 

otra cosa una vez mas informados, se le pase la dieta de 

preso, ya que este compañero, estaba al servicio de la Fe

deraoi6n, además de ser asociado, y a nuestro juicio lo 

menos que se le debe de - hacer es recompensar el sacrificio 

sufrido en la prisi6n, ya que si llevaría algún arma, que 

1a Ejecutiva hasta ahora ignora, seria para su exvlusiva 

defensa, amenazada diferentes veces, por su actuaci6n en 

defensa de la Federaci6n. 

se entera la Ejecutiva , del atentado que ha sido 

victima xn x::bmtax» ~un el compañero Indalecio Prieto 



por dos ind1vi4uos de 

se acuerda hacer 
~ ..... ::• cedimientos de matonismo y majez-a--,~~Q .:s'U emplean contra 

nn¡¡estros mas entusiastas y · honrrados ~ompañeros, y testimo

nia11 al compañero Prieto la expresi6n d.e nuestra mas viva 

simp~tía, felic~tandol~ por su conducta, 

El compañero Luis Fernández, manifiesta que la Junta 

Pirectiva de la Sociedad de Albañilas, ha acordado retirar 

el proyecto de reclamaci6n de mejoras a la clase patronal, 

por entender que las circunstancias no son las mas aprop6-

tti t-o para presentar rec1amac1one s a la clase patronal 
0 

La Ejecutiva se dá por enterada de este asunto, y se 

felicita del buen punto de vista de ha mostrado esta 
segunia vez la directiva de Albañiles. 

El compañero secretario dá cue.1 ta de la marcha del con

flicto de la obra Madrid-Paria, el cual s1gua favorablemente 

~ara ~a Federac16n, pu,s los hu~iguistas siguen cumpliendo 

con su deber.Manifiesta que ha escrito al Sindicato Meta

lurgico, solicitando su solidaridad moral en dicha obra, 

pu~s si ~et1ran el personal se le pasará l~ dieta de cinco 

pesetas, por la Federac16n. En la actualidad hay 96, com

pañeTos en huelga de dicha obra, los cuales se han• sumado 

a la Federación, diciendGles solamente que la Federaci6n 

había declárado la huelga, y que podt-a~ adherirse a su 

conducta, todos los qompañeros que ñas mereciera contianza 

la actuavi6n de la Federac16n, y a.1:-esar de haber sido coa

ccionado~ para que continuaran eh la obra. 

La Ejecutiva se dá por enterada de la buena matcha de 

este conflictG, y acuerda que paaen dos 11stas diarias los 

huleguistas, y qU9rse eat~ a la expectativa de las deriva

ciones que pueda tomar este conflicto, ya que se v~ un pro

p6sito deliberado de desprestigiar, y hacer fracasar la Fe

deraci6n 

se trata ~e~RuAs a~ v~r !Oil asuntos de menor inter,s, 



los cuales se resuelven faw>rableménte 0 

Y nó habiendo mas asuntos de que tratar, se levantx n uxxh x 

ta la sesi6n a ~s) ~-~,,-Y ,111.e a noche, de la cual 

d 01 f ~ • Vª ¡;:' R[: ·~:"L·~ ~~~1: DE 0BRER8S 

El Presiden e. 1 
.u& A Efljfu Gs;é.olt 

I :2MJu 'vv----- RID Y su:'i111JtRo~Ql.¿~~..., 
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A C TA de la reuni6n celebrada por la Comisi6n Ele

cutiva de la Federaci6n local de obreros de la industria 

de la edif1caci6n de Madrid y sus limítrofes, el iia ve

inticuatro de Mayo de .mil novecientos veintid6s 

Se abre la sesi~n a las diez de la noche, preside 

el com-oañero Luis Fern!ndez, y asisten los compañeros Ar~ 

tal. Perretta, Boyeriza, y el que susc~ibe 

se lee ybes aprobada el ACTA de la sesi6n anteri-. 

or 

sed! lectura a una comunicaci6n del srndicato M1-

nero-Metalurgico de Peñarroya, dandonos cuenta de que han 

terminado con triunfo la huel~ a q~e sostenían Al mismo 

jiemno nos dicen que han recibido Quinientas nesetas de 

donativo . 

El searet~o manifiesta que ha contestado a estos 

com""O•añeros aue ha auien tienen que remitir el recibo de 

1a-s1 500, -otas • es a nuestra secci6n de Piedra Art iticial, 

,pu~s tu~ quien les remiti6 dicha cantidad, ~u~& ~Úotros 

les he 10s remitido I ,ooo ""Otas, y 90, con 85i c~mos .,.d las 

r,ooo, como donativo, y 1as segundas nroducto de una co~ 

1ecta realizada en el Nuevo Matadero . 

La Ejecutiva aprueba .la actuaci6n del secretario 

se 1ee una carta de la sociedad de A""Oarajadores 

Titulares, acusando recibo de la nuestra en netici6n de 

su Boletín oficial, y de 1aa nublicac1ones aue edite esa 

soeiedad,y tem11ienüonos su Boletf:n ri~tal 



~Q, prm1n · · 
Ea EJenut i 'ts:/ 'U'WlA~Oiltt0~O~ffl~o · 

Se lee unª,Btff.tard~ 1iEs~cci6n e Albañiles de Legan~s 
• ifl' u A 1J B L A E DI F 1 C A r. ~ ñ ~r 

ramentandose d que no§@ hayan t~m tado, unas denuncias 

que presentara _MADRID Y ~1JJ L':~!1'11?.,) [ ,.._,_ 
1 • .) 

La Ejecutiva acuerda cóñ.te·st-a'l-1es, .q~e concreten las 

denuncias que n0 se hayan tramitado. 

otra catta de la misma Secci6n, manifestando que el 

mitín de propaganda, lo han organizado definitivamente,pa~ 

el sábado 3 de Junio a las nueve de la noche. 

La Ejecutiva se dá por enterada, y acuerda que se nom

bren los oradores en el Pr6ximo Pleno. 

Una carta de la Secci6n de Constructoresde Piedra Ar-• 

tificia~, haciendo dos denuncias contra dos patronos,µor 

faltas con sus operarios, y solicitando que la Federaci6n 

informe favoraüle~emte, la solicitud de ingreso en la casa 

del Pueblo, que a la Junta Administrativa de la misma han 

dirigido. 

----=-liiili,, La Ejecutiva acuerda que las dos danuncias las tramite 

la comisi6n Gestora, y esperar el resultado de 

·de --ia com1s16n Pro-fusi6n, para hacer el informe que soli- 1 

citan. 

una carta de la secci6n de Portlamdistas y constructo

res de Mosaicos, manifestando que han acordado declararel 

boicot a · 1a fábri~a de Mosaicos y Piedra Artificiál, de 

Oliver y e~. por incumplimiento de este sr. ala palabra dada 

a-la organizaci6n para la readmisi6n del personal suspemdiQo 

con motivo de· la repara.ot6n de las prensas. 
se presentan en este momento una comisi6n de 

de Portlandistas y constructores de Mosaicos, compues·ta por 

los compañeros Cuervo Bris6lis, y manifiestan lo mismo 

que dicen en la carta, y desean por tanto, que la Federa

ci6n les deje en libertad de· acc16n para declarar la h~elga 

si ella acuerda ijue no ha lugar a la declaraci6n de la misma 

La Ejecutiva les contesta que estudiar~ este asunto, y 



les dará a conoce~r~-~~~;~:u,e tome . 
~ f '"-.. ~~..,~-;.\ l, ..... , .... 

Una ve~ ' Íiada ](fl. ld'omis.1.tj .de Constructores de 
tl t\l.W\Cl\i\ 

Mosaicos, es 11 ~t~1ffl..\ ~o~~nero.~ tasio de Gracia, co-
·-· ¡, 

mo individuo de la Comis°ifn~~e~tbia.~para que informe a · , 1 , rt~~ t 

la Eje cu l, i va de ~~-ér;.i.~-~e qued6 esta gesti6n, 

Despue~ de retirada la Comisi6n y presente el compañero 

Gracia, se trata por la Ejecutiva esta cuestión, y se 

conviene en que en este asunto, entran en juego algunas 

pasiones personales, si bien se v~ que ~or parte del 

patrono hay una marcada predilecc16n a favorna de dos 

individuos de la fábrica , y los cuales han ascendido al1 

puesto que tenían los dos compañeros que les correspondía. 

Después de amplia del1berac16n, se a·cuerda espe

rar a tomar resoluci6n concreta, a la celebraci6n de la 

junta general, que los Constructores de Mosalcos~celebra

rán el dia 25 para tratar este asunto . 31 bien se acuer,... 

da que si este asunto no tiene otra cosa que los que se 

sabe, llevar el crterio al Pleno, de que no es op~rtuno 

la declarac16n de huelga y boicot . 

se dá lectura a uha carta de la sociedad de Des~ 

montistas, solicitando el ingreso en la Federaé16n. 

se acuerda que remitan los reglamentos, y dejar 

pendüente el ingreso hasta que se hayan estudiado sus es

tatutos , 

se dá lectura a una carta de la secc16n de Albañi

les de Madrid, lamentandose en t~rminos duros para la Eje

cutiva, de la conducta de esta para con el compañero Fran

cisco García Jordán, al cual según la Directiva de Albañi

les, se le ha deJado abandonado a sus propias fuerzas,en 

los perjuicios que ha sufrido por defender la Federaci6n • 
. 

La Ejecutiva acuerda contestar, que rechaza los 

insultos que en la carta se nos dirigen, y acuerda igual

mente ratificarse en su criterio anterior , y lle~ar al 

Pleno es t e as~n~o . 
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El compañero p .aente min1•fTe:~ta:·7'J e no quiere 
E LA . . . 

cer com o juez y -pa {JW{ijIG.RJEl.s.frle L.A\~"9-M~At IMI ue como hay dos 

criterios diferente • en Qacfl una de las dos directivas que 
MA 1J ¡¡¡ D y· SITS ·· liHf 1TJ1 ~ 

pertence , salva su v"e:l-eae,-"8J.- -h.1-en. AY_ é:jpl,ni6n es; que si se 

le ha mandado al compañero Jordán que desemneñe algún ser-
\ vicio, que se le naguen los nerjuicios que haya podido su-

frir por esta ~ausa, y si n6 se le ha mandado nada, no ha 

porqué pagarle, nada. Manifiesta que por su parte como pre

sidente de la Federaci6n, ignora que ésta haya acordad o 

eñ relaci6n con que se la µresten los servicios de que se 

habla en l a carta. 

El compañero secretario manifiesta lo que hubo en este 

_eño joso asunto. 

·E~ compañero Gracia, corrobora las manifestaciones de 

MÜ1no, y dice por ~u parte que cree que no hay raz6n para 

que la Federación 1ndemn1ze al compañero Jordán, pués los 

perjuicios que ha sufrido han sido por su capricho, ya qpe 

~a !staba desempañando n1ng,1n servicio de la Federac16n 

cuando le ocurri6 el perjuicio, n1 tampoco le había realiza

dQ antes. 

• El secretarlo di cuenta de haber contestado a un suelto 

que ha publicado el peri6dico "-Lal!l vozn referente a la cri

sis por que atraviesa el ramo de la edif1caci6n, y de cuya 

contestac16n d! lectura, la cual se basa en el criterio ya 

espuesto varias veces por esta Federaci6n de hacer contratos 

colectivos. 

El Presidente llama la atenci6n del compañe ro 

por haberse,a su juicio, adelantadq en dar la. cont es taci6n, 

ptiós muy bien podía haberse esperado hasta la celebrac16n 

de estav reun16n. 

El secretarlo justifica su pront~tud, pués estimaba 

que siendo un asunto en el que la Federaci6n ha manifestado 

su criterio repetidas veces, y no habiendo inconveniente en 

esBon,er aae mismo cr1ter1o una vez mas, es por lo que se ha 



apresurado voz». 

contra la 

conducta del 

sura para el 0 ecretario, este espere ha dar las contes

taciones, en asuntos que no sean los de trámite, a que se 

reuna la Comisi6n Ejecuti~a. 

El secretario dá cuenta de varias gestiones reali

zadas con los compañeros T.ejeros, respecto .a reclamacio

nes de los federados por incumplimiento de las condicio

nes de trabajo. 

La Ejecutiva., una vez enterada, acuerda aprobar 

~xxBáKa&tt1 actuacl6n de la comisi6n Gestora y del secre

rio en este caso. 

Maniefiesta que se han hecho otras varias gestio

nes con la misma secci6n, ~ntre ellas las de la fábrica 

"Nueva céramica María Paz» cuyo gerente es un señor total

mente enemigo de las organizaciones obreras, y en cuya fá~ 

brica hay un número pequeño de compa~eros aso~iados,~ por 

cual el gerente se ha recrecido, y no ha dado una conte'B

taci6n satisfactoria a nuestras justas pretensiones. 

Respecto a la fábrica »Norah» de Villaverde, mani

fiesta Muiño, que todavía no ha regresado D. Jos~ Morote 

que es quien lleva las negociaciones con nosotros en re

presentaci6 n de dicha fábrica, y así que regrese nos ha 

dado palabra de ventilar los asunto pendientes. 

La Ejecutiva se dá por enterada, ybacuerda que se 

continúen las gestiones iniciadas para ver de llegar a un 

fin poslbtivo. 
El secreta_rio dá cuenta de la marcha d.e la huelga 

en la obra Madrid-Paria, manifiesta que el estado del per

sonal huelguistas es bueno, y que hasta.ahora no ha deser

tado ninguno de su puesto, Tambien manifiesta que en dicha 

obra) hay traic1Qn~n~o nu.~str~ causa 1 cuatro cuadrillas de 
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Albañiles pertenec1~&;;~~~hiÍf~ffl;:aA)co , y algunos de 

estos ind1 Viduos· , n ª~1t·tt{<ts~~Ptcle-:o§1ciedad . de . INDU~rtl ¡ 

por sa pésima condu ta soci~taria. M --.,ílesta que parece qu 

algunos de estos Nii8.JJTIS ~~in~FJSh i~uedado ha trabajar 

en Madrid-Paris, desean volver ha acogerse a la Fede r aci6n, 

y conviene que la Ejecutiva sefiale la línea de conducta 

se ha de seguir con ios indi~iduos que se presenten. 

La Ejecutiva acuerda que se admita como huelguistas 

ha todos aquellos compañeros que vengan a la Federaci6n, y 

est~n trabajando en la obra desde antes de declararse 

ma huelga. 

La secci6n de Portlandistas, desea que le sea conced i da 

nuestra secrtaría para reunirse, y tratar el asunto de la 

fusi6n con la sociedad de constructores de Piedra Artificial 

La Ejecutiva acuerda que el secretario yblos peticioná

rios se pongan de acuerdo para la techa, ya que por parte 

la Ejecutiva no hay inconveniente en que se reunan un dia 

nuestra secretaría pfrra tratar tan importante asunto. 

El compañero Tesorero, manifiesta que hay precisi6n de 

prevenir fondos, pu~s la huelga de Madrid-Paria, consume 

1~ recaudaci6n ordinaria. 

La Ejecutiva teniendo en cuenta que hay otros asuntes 

de importancia que ella de por sí no puede resolver, 

convocar al ~lenomd e Delegados para que se reuna el dia 29 

del actual a las nueve de la noche. 

El presidente pregunta al Tesorero, como están las 

cuentas. 

El Tesorero contesta que están al dia. 

La Ejecutiva acuerda reunirse extraordinariamente una 

noche para tratar este asunto, y hacer el estado de cuen

t-as, y llamar a la revisora. 
L~ comisi6n Gestora dá cuenta de 1as gestiones reali-

zadas desde la ultima sesi6n de la Ejecutiva, Y que 

siguientes:Palacio del Hil~o, Atocha esquina al Paseo del 



r- \ r .. ~ ~~·· -
Pra<10,caré¡4i~ tñ'Milfl'áii1nuev9,.a, in1ster1so del T-rabajo,~ u 11unx, 

. \.L tUlrl~~tlUI\ 
Y de Mar1!la ~lf~\k!~!!!la.lv~~ ~ lor1eta de las DeUc1as, 

Hoteles de , q~;,"4~1~1:h ~-~!r. ñüat.rq..-...caminos,Marqués de Riscal 
~ u~LI ...,.,-~.--.. -

IO, serrano 51.,.I I 7,Nttft€z'.de Balboa ,esquina a Goya, Tutor, 

d~s en Le¡anés, una en Pozuelo, calle de Atocha, {Detda 

PÚblica) carrera <le San Ger6nimo 7 y 9,Gran Via esquina 

a Hgrtaleza,Prado 27, Ponzano 47,Alcalá 3I, Alcalá 55,y 

Banco de Bilbao. 

La Ejecutiva se dá por enerada de todas las ges

tiones realizadas y aprueba la actuact6n de la comisi6n 

Gestora. 

El compañero Anastasia de Gracia, manifiesta que 

la Federaci6n nacional de la Edif1caci6n, le ha iesignado 

para que realiza una campaña <le propaganda en nombre de-1a 

misma, por provincias,~ Jor tanto tiene que sali~v de Ma

dr1<1, alrededor de un mes, y no puede por tanto segutt 

en la Comisi6n Gestora. 

La EJecutiva, acuerda que el mismo compañe~o que 

la Federaci6n nacional, ha designado para que sostituya 

al compañerDAnastasio, en la secretaf!a de dic~o organis

mo, sea-el que sostituya al compañ~ro Gracia, en la Gesto

ra,hasta que vuelva de la campaña de pronag~nda, y se vuel

va a posesionar de los cargos que actualmente tiene en la 

Federaci6n local, y en la Federacionanacional,La Ejecutiva 

acuerda que se haga el ~ombramiento de comisi6n Gestora, 

provisional, y hasta tanto que el Pleno lo retitique, o 

rectifique, al comapñero Antomio Abad, que es el nombrado 

por la acional, para sostituir al compañero Anastasia de 

Grav1, y que actúe en la Gestora en un16n del com~añero . .. 

A propuesta del compañ&ro_ Tesorero, se acuerda ha

cer unas rejas para los montantes de la secretaria 

se acuerda arreglar la mesa en el sentido de dar

la mas amplit~~ l'.l.24C1~.Il~Q QUatro caJones mas que los que 



tiene actualmente • 
. 

Y no habiendo mas asuntos de oue tratar, se levarita 

la ses16n a las dos de la madrugada, de la cual doy r~ 
VA BA . 

El Presiden~~ ) FEmi';,r;; ,1 L11m. ecretario General~ 
~;:;;¡ -~ .. ) lJ.LJllii ' ü1;il.L DE OBREROS • -

~ ~ l DE LA a• v«-~e(+~e: 
o ... 

MA narn y .. J~i 11 J 
t ll 

1 

ACTA de;-.,~""P'!"'"'.,.....,r...,.--e-&¼-e.:t,•r·á.da por la comisi6n Ejecutiva 

de la Federaci6n local de obreros de la industria de 

ficaci6n de lla.drid y sus · 1imÍtrofes, el dia treinta y uno 

de Myo de mil novecientos veintid6s. 

Se abre la sesi6n a las diez y media de la noche, pre 

side el com-pa_ñero Luis Ferm1ndez, y asisten los compañeros·, 

Pe ire t ta, Ar tal, Boye rizo , Egi do , e1 que suscribe. 

-

se lee y es aurobada el ACTA de la sesi6n anterior. 

El compañero Muiño informa de la tramitaci6n habi~a 

con la casa Oliver y CA. y de la entrevista que por tres 
-veces se han celebrado, para tratar de arreglar el conflicto 

La reuresentaci6n de la casa Olivar, llegaba a admitir aloa 

dos oficiales de s-egu~da', pero con la condici6n de que de

bi~o a la falta de trabajo, estos tendrían que entrar comp 
-peones sueltos 0 

se presenta en este momento una comisi6n de la sociedad 

de Portlandistas y constructores de Mosaicos, compuesta por 

los compañero~ ouervo,Magro, Arrobas,y Doradó 0 

El compaña ro Presidente les hace saber hasta el punto 

que llega en concesiones la casa Olivar y CA& 

La representaci6n de constructores de M~saicos, manifi

esta que n·o ·se puede conformar con esa conces16n que ha'1aao 

cuenta e11-0ompañe ro Luis Fernández,ya que no se arreg1aría 

el asunto, pu~s de ~o que se trata es de que admita a los 

dos oriciales de segunda, en el mismo puesto que tenía antes 

de que ascendiera, a los dos -principiantes, que la casa 

ha ascendido. 



La 

mente este ft ~ ~r;t ~ ~Clfi.t~i ~ ~ 11 :r,e l d 

g~n al acuerdo de esperar al lunes pr6-

xi~o, con el tin de darla comienzo a princi~ios de semna, 

así como tambien que para levantar el personal• vaya una 

representaci6n de la sociedad de constructores de Mosai

cos 

Se ptesenta una Comisi6n del Sindicato de la 

Madera, ha lamentarse de que en varias obras no se 

les deje entrar a las dos de la tarda. 

se acuerda llevar. al Pleno, el criterio de que 

haya tolerancia, respecto a ~ste asunto, siempre que 

no se trabaj e mas de ocho horas. 

se acuerda solicitar una entrevista con la Fede-il 

raci6n Patronal, para tratar de la cuesti6n de 1a crisis 

de trabajo, y del asunto de las reciamaciones de Tejeros. 

se trata la cuesti6n crisis de trabajo, y se abor

dan varios aspectos interesantisimos de esta cuesti6n, ta

les como impuesto prgresivo sobre solares.desvaloraci6n 

del suelo, Ley del extrarradio,ect ect.acordandose. en v· 

vista de las manifestaciones del compañeros presidente, -

aunar la acci6n con arreglo a una inic~ativa que dice tie-
~ 

ne la directiva de Albañiles, cemtralizar la acci6n de es-

ta campaña, para que se haga una labor eficaz. de acuerdo 

con la casa del Pueblo,t&cnicos.ect. ect. ect. 

El secretario manifiesta que se han nresentado dos 

asociados de Albaniles, preguntando que si la Federaci6n 
• 

haría contrato, con un patrono que se ~1ensa quedar conla 

obra que en la Gran via construía el ~atrono A.B.Diaz. Y 

que les contest6 que si, a reserva de fijar, despu~s de 

discutidas, las condiciones. 

se aprueba la actuac i6n del secretario. 

y no h~biendo mas asuntos de que tratar,se levanta 

la sesi6n a laj ~o~~ i cinc~e~ta de la noche. 



v.a. • B.A. 
El Presidente. 

ACTA 

-
El secretario General. 

~~CAé-~ au 
¿;:a::... 

~-----~ 
1.vva.u lh~ UjjRER98 

O LA 

l!~tiffili DBeileirovp.~fC~jl la comisi6n Ejecuti.!.. 

c.1.Áftrnl.ó~Í <l;e obre~~ de la induet ria de la 
, -r iWS LlMITRDn;~ f ~ · 

ectificaci6n de M mitPr~: s, eldia c't:nco de Ju-

va de la 

nio de mil novecientos veintid6s. 

se abre la sesi6n a las diez y media de la noche 

preside el compañero Luis Fernández, y asisten los compa

ñero Artal,Perretta, Egida, y Muiño. 

se lee y aprueba el ACTA anterior. 

se · dá lectura de un documento de protesta contra la 

declaración de la huelga por la sección de constructores de 

Mosai-cos, en la casa Oliver y CA. este documento lo fir

man 55 individuos. 

n xi•wxxtu mJ!lXlt& El compañero Luis Fernández, ma

nifiesta que este documento,se present6 su original, el 

sibado pasad~, por una comiii6n de operarios de dicha 

ca, los cuales manifestaron que si · era ia Federaci6n la 

que declaraba la huelga, que se irian a la calle, pero 

-si lo hacia la secci,n que se quedaban trabajando, en virtu 

de que ellos entendían que se les hab!a engañado, y que este 
. 

-asunto era una cosa personal de dos individuos de la dire -

'tiva, entre los cuales se encuentra el pres,dente de 1aso

ciedad. El compañero Luis, sigue dicien~o que cuando v1n1e- [ 

ron estos compañeros, estaban i1 y el compañero secretario 

y que teniendo presente la carta de la sociedad 

tares de Piedra Artific1~, y el documento de los operarios 

de la casa Oliver, acordaros aplazar el paro proyectado, •ar 

hasta consultar con la Ejecutiva, y des:gu~s con el Pleno, 

en vista de la gravedad que encerraban estos dos do<U.Wletos, 

y.. p&l" tanto someten a-o. de.t.erm1naci6n a la conside:tacion de 



. ~ . ,--~ 
om s n r_!t~Jut¼V'a; -p-a-pa .... •q,uJ .. esta diga si han de la e 1 16 ftl ... , \,~Í'!'""~•ll-r't f ""'T " ' ,. -.,.,..,-,, ) 

h mFt ()t; -A echo bien o ,,.na.i.¡,i.p.J.iar~ar., ,iJ., ~~u rdo de declara·r la 
1.,ílu,.,iu d J¡u .í.lh ú:J lf .,¿ · 

huelga. DE J 
La Com lfMlº IJ.f~h:l!~l![!Í Wrda por unanJ.midad, • 

hacerse solidaria de la condu~ta de los compañellbl presi

dente Y secretar1~, y llevar al Pleno el criterio de que 

se aplaza esta huelga hasta que se calare asta S'(t:tuaci6n. 

s·e dá. lectura a una carta de la sección de cons-:t 

tructores de Mosaicos, manifestando su disgusto por la 

medida tomada por los compañeros Luis Fernández y Mullio, 

pués entienden que se debio de ir a la huelga, ya que .el 

Pleno as! lo hab!a acordado. 

La Ejecutiva acuerda convocar a la Directiva de 

Constructores de Piedra Artificial, y a la de Com:structo

res de Kosaicos, para el pr6ximo mi~rcoles a las ocho de 

la noche, con objeto de ponerse de acuerdo con ambas re~ 

presentaciones, y ver de limar asperezas. 

Se acuerda convocar a reuni6n del Plen~ de Dele-

gadoa, para el jueves pr6ximo a la:a nueve de la noche, y .1. 

llevar. un criterio de q.B no se vaya a la huelga de la casa 

Olivar, hasta tanto no se haya hecho la fusi6n de ios h 
' 

Portlandistas, con los constructores de -Piedra Artificia~. -
se dá lectura a una cart• de »La Unión de comduc

tores de carruagesf manifestando que tienen en huelga a _ 

10a conductores de Autom6viles de la empresa "Metropoli-

tano", y que si no ·accede 6sta a las reclamaciones que ¼a 

hacen, tendr! que ir a la huelga con todo el personal que 

dependa de dicha empresa. 

La Ejecutiva acuerda, llevar este asunto al pr6ximo 

Pleno, con el e-riterio de que por nuestra parte no podemos 

hacer nada en esa empresa, por ahora, por estar declarao.a08 

en indice todos los obreros que vayan a trab~jar a· dic:t)a 

compañía. 



•' 

se dá lectura a ~na carta de la secci6n de Albañiles 
\ 

manifestandonos que han tomado el acuerdo de abonar al com 

pañero Jordán, los pperJuicios que ha sufrido con ocasi6n 

de ' una multa que le ha sido impuesta _.:po_r ~as auotirdades .En 

esta carta,+a Directiva de Albañila~, lanza una série de 

c~rgos indebidos, contra la com1S~Ón EJecut&va. 

La Ejecutiva, acuerda llevar este asunto, por segunda 

vaz al Pleno, esta cuestión, con el criterio de que ao se 

le deben abonar los gerJuicios que reclama • 
• 

una carta de la Sección de Eatucad~res a la catalana, 

manifestando que a causa de div e rsas razones, solicitan q~e 
I 

la Federación les permita entrarz a las dos de la tarde en 

las obras y reformas. 

La Ejecutiva, acuerda llevar este asunto al Pleno, con 

el criterio contrario a que se conceda el permiso que 

citan. 
)1 

-Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta ia 

s~i&n a las once i media de la noche, de la cual doy té 
com secretario. · 

V.A BA f\ .,-:- . . 
El Presiden •· · EDERI.CiGliLOCtLD; lt •P. 

DE. LA 
' -

RIA DE LA E 
DE ...::::::::::.---r---------

y SUS LlM!T 

la Comisión EUecutivva 

de la Federació~ local de obreros de la industria 
-f1caci6n de Madrid y sus lim1trofes, el dia ocho de Junio 

de mil novecientos veintidós. 

se abre la sesión a las nueve de la noche, preside el 

compañero Luis Fernández, y asisten los compañeros, Artal, 

Partetta, Egido, Boyerizo, y el que suscribe. 

se lee y aprueba el ACTA de la sesión anterior. 

se presentan las dos comisiónes de las secciones de 

:eonstructores de ·Piedra Artificial, y constructores de Ko-; 



saicos, pre~1amente citados con relac16n a la huelga de 

la Casa 011 ver. ~~,~t9.7~~C~Ói LOClLDR0BRER9& 

El compaña o uiño, ci~6As~c¡~~ 1nfor~a a 

6 
· rrnn:?nIA DTI LA EDir 1CA \;lUtt 

ambas ,Com1s1 nes, e las g"t1ones rr.,,aÁ adas, y de las 

complicaciones que hJé'lD;IJi.\ur.iglt\oitj:,ld~~ip;~~ de 1a secc16n ..,~ .. t., "-----------Constructores de Piedra Artificial, y de los obreros de 

la tábrica; los cuales, como ya es sabido, han anunciado 

que nos se retirarán de trabajar~ si n6 se 10 ordena la 

Federac16n, y que además dicen que la huelga es injusta 

a todas luces. 

El ' , compañero Luis Fernandez, amplia las ·man1tea-

taciones del compañero Secretario,y dá lectura de todos 

los documentos citados, detallando todas las incide ncias 

~currida~ en la tramitac16n de este asunto,man1f1esta qae 

,se observa el ten6meno de que sean los mismos compañeros 

de la fábrica, asociados a c~~struotores de Mosaicos, los 

que se· niegan a salir, al requerimiento de dicha Se4ci6n, 
' y lo cual no realizan clandestinamente, sin6 que ponen 

su firma al pié del documento que han dirigido a la Fede

rac16n.añad1endo, entre otras quejas, que se les había 
. 

convocado a dos sitios distintos, para tomaf el acuerdo 
• 

de la huelga, y sorprender al personal. 

El compañero cuervo, de C9nstructores de Mosa1~ 

cos, explica el confusionismo de las dos convocatorias 

dlciendo que ello ocurti6, pcn"Ltener las convocatorias 

impresas con carácter general, y las van llenan:l1toa mano 

por cuyo motivo se confundieroa los compañeros de la Di~ 

rect1va que les extendieron, pero que el ret1fic6 esa 

confus16n,mandando aviso a todas las f!bricas, aquel mis

mo dia, por conducto de los Delegados, de que la Junta 

se celebraba en la Calle de Valencia 5 1 y en cuya junta 

hubo ~ertecta unanimidad para declarar la huelga, Y aña

de que a ella asistieron la inmensa mayoría de ios obre

ros de la casa Oliver y CA. Acusa el compañero cuervo, 



a los obreros de la r,brica, de aonfa~u1aci6n con el pa

trono, y de falta da dis societaria, por ouyoa mo

ti vos ser! juzgada s~¡c\,Jl&.Iijit/á'.ÓiiiOClLlil.OM~ general. 

Intervienen var n~u~~P~ij~~i! de la ~jecutiva, para 
U!I ~ruu. "" LA BDI.r LU ~ Li~1i hacer observaciones pregun\¡s, y el pre idente de la se-

cci6n de constructo MA~lP l>i®a.TirliTWtm. ~al, pregunta cual ,, ';-'-,,,·; 

ha sido el motivo de plantearse este pleito. 

El presidente de la Federación, le explica que ha sido 

por haberse comprometifo la Casa Oliver y CA. a recibir a 

varios despedido por orden de antigüedad, y en lo s puestos 

de sus respectivas categorías, y en las gestiones realiza

das por la Federaci6n, la casa ofrecía emplear a 

despedidos. en calidad. de peones, hasta que pueda colocar

losan las prensas, y estos se niegan por habe~ sido 

didos, dos operarios de ter9era, a los puestos de los dos 

reclamantes que les correspondian, y no querer la 

ver las cosas · a su estado normal, quedando los dos de ter-· 

cera, en sus puestos, y pasando a ocupar el suyo los do s 

oficiales de segunda que fueron despedidos y, prometida su 

readmisi6n. 

El presidente de Constructores de Piedra Artificial, 

repate las manifestaciones que su secci6n hace en 

que han remitido a la Federaci6n, que consiste en ne gars e - .,. 

a salir a la huelga, ni contribuir al sostenimiento de los 

hueiguistas que de esta acci6n resulten, por entender que 

por los mismos de que ahora se trata. han sido suplantados 

en una obra de la Gran v!a, del patrono Navarrete, cuando 

ellos declaram6n una huelga en dicha obra, ofreciendo 

sin embargo, su apoyo incindicional para todas las huelgas 

y movimi~ntos que declare la Federaci6n, y en eete momento 

para los de Madrid-faris. Pregunta si est~ sin trabajo el 

compañero Cuervo y donde trabaja si no est! parado. 

El compañero Cuervo, dice que está trabajando en la 

obra del Sr. Navarrete en la Gran VÍa, en cuya Qbra tehian 

daoi ~rA~~ ¡a ~e~~~• los p0p~~~ctores de Piedra 



se just1:t'1ca de e~;~, f_~~)íi.j~{.(;~::;€.~ obra , aludiendo , 

9n descargo suyo, \'J:íl 1nt\í\\~\¡ de¿}i Gestora de la 

Federac16n, compues ~~ii'}o~scomv~f(~gido y De Gracia , 
" L\ 1\'t-V. ' ' 

El compañero\Et~~\Ci\ ;le~~á'1 rué la gesti6n a 

que alude el compañer~;, la cual se realizó en uni6n 

de dos compañeros de la Sección de Constructores d Eiliedra 

Artificial, por habernos comunicado la secci6n de Portlaft 
-distas y Constrictores de Mosaicos, -que estaban de acuerdo 

con los Constructores de Piedra Artiticial , para retirar 

el per~onal de la susodicha obra, pero llegados a ella 

les sorprendi6, el que les dijeran que no habia tal acuer

do neg~ndolo un compañero de los que trabajaban en la obra 

y que formaba parte de l a Comisi6n que había de enetender

se con la Secci6n de conl%tructores de Piedra Artificial y 

que manifest6 que si la Federaci6n les ordenaba que se re

tiraran del trabajo, que inmediatamente lo harían, pero co

mo la Comisi6n Gestora no iba autorizada para est-o, sin6 

que iba convencida de que estaban ellos de acuerdo, no los 

mand6 retirar. 

Después de intervenir varios compañeros de l~s ~ 

presentes,la representación de Piedra Artiricial, manifies

ta que ellos no tienen inc~nveniente en retirar todo el 

personal de la casa Oliver y CA, siempre que los Portlan

distas y co structores de Mosaicos, retiren el suyo de la 

Gran via. 

Para fijar posiciones de las dos entidades~ el 

presidnte d:erPiedra Artificial, presenta un ACTA en la qae 

consta e 1 deseo de tusi6n de las dos entidades, y la re

presentaci6n de construtores de Mosaicos, dice que en po

der de la Ejecutiva, obra otra ACTA de los Portlandistas, 

con tecija I de Junio acordaron fusionarse, y nombrar u~a 

Directiva provisional, para tratar de la liquidaci6n con 

los constructores de Mosaicos, y de la fusi6n con Piedra 

Artificial. 

cons rúo ore~~~ Mosaicoa, n ~orma ampliamente de 



como se encuent&l,., Ynn;;rJt«má../'¡ftld)V.&~'-fi nes • entre 

res d.e Mosaiceos ~ ,_ iortlDaitB}~!ftfnÚóll 
El compañer lW:fl~'ie6plndez,fi iit' os puntos a discutir 

en la reuni6n qu ~~~ -~"ietté~'i-1It\ é1 Pleno de Delegados, y 
. ~ 

dice que la propo ñAde coñstruct.ores de Piedra Artifi-

cial. consiste en que ,ortland1stas sus compañeros, de la 

obra de Navarrete, y elLos retirarán los de la Casa Olivar 

y CA.pero que si Portlandistas s~ niega a retirar el per

sonal de la obra del sr. Navarrete, ellos, siempre que sea 

acuerdo de la Federa~ión, retirarán su pereonal de la 

Olivar. 

Sa Ejecutiva se dá por enterada, y dirige un lla

mamiento a la fraternidad de todos los explotados, recomen~ 

dando un mayor contacto ent~e si, y un compieto desapasio

namiento para tratar cuestiones de esta naturaleza, añadian

do que este asunto se llevar! al Pleno de mañana, para lo 

cual quedan invitadas las Directivas de Piedra Artificial)Y 

le :eonalnc_to,res de Mosaicos, que están presentes, y se 1ft 

tará también para que asistá mañana, a la representaci6n de 

Portlandistas, para ver de llegaran ese Pleno, a la total 
-
terminaci6n de este asunto. 

. 
Después de retirados estos compañeros, La Ejecutiva 

acuerda llevar al Pleno de mañana, el criterio de que siea

do imprescindiole, la fusi6n, no se vaya a la huelga en la 
J 

casa Olivar, hasta que la rusi6n no se haya realizado, y 

considerar indignos de pertenecer a la Federación, y de co

dearse con obreros conscientes, a los que obstaculicen la 1 

fusiOn y se opongan a ella. 

se examina el asunto de la posible huelga en el "Metro-, 

pol1tano» por deep1do de var1oa conductores Qe Autocamiones, 

y se conviene en que habiendose terminado este asunto ra-

admitiendose a los despedidos, no ha lugar a tomar acuerdos 

de ninguna clase. 

se trata el estado de la raclamaclón pendiente en la 

~br1oa nNorah" g,e V..1llaYetae, y aespués de informar el 



secretario, acup~) ¡:,FE';l~:g~ü:Vi;"::t¿q~~ conste en ACTA 

su sat1sfaci~n, Yiin!st~Í~LAiDifnüJ&ab este asunto fa

vorablemente pata la o~ga'h1zacioni I iendose consegu1-
l tH 1rn1~ y ~U3 L11tnnni J!; _ 

do la re~dmlsión ~~ un ·bg,esJJeQ j do, .. y ordenando el pago 

semanal de los operarios. 

se trata de la visita hecha a la Patronal, y de 

la contestación dadax por los patronos Tejeros negando- . 

se a conceder mejoras en los salario~ por la cr1s1s de 

traba j o que se siente en la industria, y hab~r descendido 

el precio del ladrillo. 

se acuerda comun1car a la seccion de Tejeros, es

ta contestac16n, y man1resta~les el cr1eerio de contrario 

de la FederaciOn a declarar huelgas en los actuales moman

tos debido a la onda crisis de trabajo que se siente y al 
-

deseo de la patronal, de 4ue s1 pierden la seren~aaa los 

trabajadores, sacar el mayor partido posible de la falta 

de comprensión de los problemas que afectan a la clase 

trabajadora. 

se tra de la cuestion de Peones, y se conviene en 

que por la .importancla de este asan.to se trate en una se

s ion espacial., 

se trata del asunto del patrono Enatrimador Vicen

te Bustos, y Perona, y se acllerda darle pÓr terminado por 

haber aceptado la se·cc16n,. la solución propuesta por la 

comisión Gestora, que consist1a en el despido de los eequ1-

roles, y vuelta al trabajo de· los asociados que ee rettJ...,. 

ron de el t 
El companero Lüis Fernandez, manifiesta que portte-

ner que hacerse cargo de la uontaduria de la sociadad .de Al

bañiles, p_or marchar con permiso el compañero Raimundo sanz, 

tendrá, en cuanto aquel se marche, que hacerse dargo de 

la contaduria, y dejar la presidencia de la Federaci6n, 

de la contadur1a, le ha elepués debido a la complicaclOn 

gido la Junt · D1reQt1l~, y no i~ede atender nada mas qae 



a ese carg~, por 10 cual tendr~ que dejar el cargo ·de pre

sidente de la Federaci6n, en cuanto tome posesi6n de la 

contaduría de la sociedad de Albañiles. 

La Ejecutiva, sed! nor enter~da; y acuerda estar a 

la esnectativa, nara cuando sea nreciso, nombrar a un com

pañero de A1bañiles(Por el Pleno de Delgados) que sostituya 

al compañero Luis Fernindez. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta la 

sesi6n a las doce y cincu~nta minutos de la noche, de la 

-cual doy f~. 
vs:1 BSJ. 

~ El Presidente. El secretario General, 

Y. ~ / ~, u,~;;iC¡ÓN LOCAL DE OBRE 

c5<auvúc~-.,,- DE LA . :::z::~'--==-_-_-_-_-_-_-_-= _:..-_-..:::"2=::,:,, ==--=-_-_., _-

DUSTRI! DE LA EDIP1C A rll!!I. 

DE ~--
MADRID Y SIJS LIM11HOFES V (~ -
~-------..Jt::? 

ACTA de la reuni6n celebrada por la comisi6n Ejecuti-

va de la Federaci6n local de obreros de la industria deila 

ed1í'icaci6n de Madrid y sus limítrofes, el dia Doce de 

Junio de MiL NOVECIENTOS VEINTIDfs. 

Se ab.re la ses16n a las ocho y media de la nocne, ~e 

preside el compañero 1 
Boyerizol .. y asisten los compa-

• 

ñeros,Eg1do, Perretta, y el que susclibe. 

se lee y es aprobada el ACTA de la se s 16n anterior. 

El compañero Muiño, en su calidad de secretari o de ?,:.a 

Federaci6n, excusa la asistencia del compañero Presidente, 

nor aue de antemano, tenia contraidos compromisos con su 

organi~aci•6n, y no podía. asistir a la sesi6n de ésta noche. 

Maniiiesta que el motivo de la reuni6n de ésta noche, 

diJo ya el Pleno, cual era, a saber: Dar forma a la idea 

repetidas veces expuesta por todos, de hacer la fusi6n de 

~os trabajadores Portlandistas y de los constructores de 

Piedra Artificial, acogiendo a todos los trabajadores que 

se dediqu~n a los trabajos del Cemento, similares a los dé 

los compañeros congregadas 



~ ... 

El com ...... ~ c;·:ii:~§A>~\...i~itrti na aconsejando a los 
~ t,s"~ \f iBDt~C\ó! ffi\)~ ,.. 

companeros, q~e-'· trateRt~sta.~~ i6n desde un punto de 
· v. L~ Viti \Y\~ ~ \J 

vista elevad \t\!'U~i\k!¡en no d~~ cter a hechos pasados 

que deben ser olvid~~~:~V.0\IA~ ante el buen esp~_ctá
iuutfflJ 

culo aue e·sta ~-presencia, cuando se estrechan la 

mano compañeros que como tales se debieron mirar siempre.JI[ 

El compañero ~residente, concede la palabra al 

compañero santiago García, de la representaci6n de cons~ 

tructores de Piedra Artiticial~El compañero santiago, ma

niti~sta que la ~epresentaci6n que le acompajia, y ~l mis

mo, ~ienen esta noche dispuestos a hacer aa fusi6n, y de~ 

jar las cosas,de tal forma preparadas, que se pueda co

menzar a trabajar desde esta novhe. Maniefiesta tambien, 

que trae unas cuartillas ~scritas, en las cuales están 

reflejados, los deseos de la representaci6n de Piedra A~ 

tificial, la cual ante todo estima q~e se debe de pro

curar recoger a todos los elementos dispersosm que traba

jan en el cemento, tales como los del hotmig6n , y otros 

y que estando como están, contribuyen a la depreciac16n 

de la mano de obra, y por tanto se perjudica l~ 

trabajadora ~_ 

clase 

Un compañero de ¡os Portlandistas, manifiesta que 
-

ellos están animados de los mismos deseos que los compa,-

ñeros de c. de Piedra Artificial, y que por falta de coH 

tacto, se xplica el que no hayan llegado antes a un acue_! 

do que pusiera fin a todos los t~quimiquis que hasta ahora 

había. 
( La tomisi6n Ejecutiva, nor boca tiel secretario, 

manifiesta que se congratula del bu~n espititu que ha 1m 

parado esta noche, y nor tanto 10 que procede hacer, des~ 

pu~s de haber o·ido con aat1sfacc16n, las am-prias exnl1ca

ciones dadas por ambas re-presentaciones, es reun.irse nue

vamente y dar~ forma de secci6n a los criterios expues~ 

tos. La Ejec.ut.iv& entiende que• la F_ede~t6n debe estar 



representada p~r e~ compafiero Feliciano Martín, el cual a 

estudiado esta cuesti6n, y se ha preocupado de ella, con 

motivo de haber sido nombrado por el Pleno comisi6n pro-ru

si6n. 

Las representaci6n de Po·rtland,istas y de constn1ctores 

de Piedra Artificial, se muestran conformes con el criterio 

~xpuesto por la Ejecutiva. y queda convenido en que con la 

Fepresentaci6n de la Federaci6n, asista a estas reuniones 

el compañero Feliciano Martín. 

La Ejecutiva manifiesta que se acercar! a la Junta Ad

ministrativa de la casa del Pueblo, para que active la con

cesi"6n de la secretaria a los compafieros de la Piedra Art1-

í'icial. 

se retiran estos· compañeros en intima fraternidad, y 

la Ejecutiva sigue reunida paza jratar otros asuntos de in

t-er~s que.tiene que ventilar& 

sed~ ~ectura a un oficio de la Alcaldía-presidencia 

ae la Junta local de Reformas sociales de Ma~rid, ofrecien-
·• 

do a la Federac16n suI intervenci6n para llegar a la 

ciliaci6n con la empresa 4e las obras de Madrid-Paria. 

Se acuerda contestar, manifestando que nosotros no 

nemas inconvenieijte en narlamentar con quien nos llame~ 

- Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta la 

de la noche, de la que 

ACTA de la reun16n celebrada por la Comis16n Ejecuti- I 

va de la Federaci6n localJn de obre.-ros de la industria de 

la ed1f+caci6n de Madrid Y- sus limítrofes, el dia CATORCE 

DE JUNIO DE MIL NOVECIENTOS VEINTIDÓS. 

Se abre la sesi6n a las diez de la noche, preside el 

cOlllpañero ~e re1ta, y ag s ~n los compafieros Artal, Boyeriz 



Egido, y el que suscribe. 

Se lee y es aprobada el ACTAb da la sesi6n an

terior. 

Se presenta, el compañero Feli~iano Martín,a 

cuyos deseos se reune hoy la Ejecutiva, y manifiesta 

que los compañeros de constructores de Piedra Artificial, 

Y los Portlandistas, van por buen camino, en la constitu

ci6n de una secci6n que los una~ Ya tienen aprobado un Ja 

proyecto de reglamento por ~l cual se han de regir los m 

obreros que trabajen el Cemento. 

Dice el compañero Feliciano, que é1 se limita a 

hacer objecciones a aquella~ cosas que tienen un carácter 

general, y cree que a estos compañeros,que son algo suspi

caces, se les debe dejar en libertad com~leta de que s~ 

organizan a su manera, ya _que sus deseos son de constituir 

la organizaci6n bajo la base y la 'disciplina de la Fede

raci6n. 

:g:,a Ejecutiva, se dá por enterada de 10 expuesto 
.. 

por e l compañero Feliciano Martín, y aprueba su gesti6n, 

a reserva del acuerdo del Pleno. La Ejecutiva por su · 

parte~ estima que se debe hacer lo que ha dicho muy bien 

e1·co~pañero Feliciano, y asi se acuerda. 

Y no habiendo mas asuntos de que trstar, se le

vanta ±a sesi6n a las . once j media de la noche. 
VA :B,Q 

El Freside r-:;--~ - .. · -
e;.7"° ~ ·• cf Adtt. ·,: lF~J~:i.1,1 • ..,_j U:,:1 D~ vi.· 

ti t 'LÁ 

iauu~rna n: ti\ SJtr 1, ·,,· 11 •. ••0\1,J, 
Di 

...dlló.....-t--

IADIID Y BUS Llíl'll?Oit8 

ACTA de la reuni~n aelebrada por la comisi6n Eje

cutiva de 1a Federaci6n local de obreroxé de la industria 

de la ed~ficaci6n de Madrid y sus limítrofes, el dia DIE~ 
~ 

y NUEVE DE JUNIO,DE MIL NOVECIENTOS VEINTIDÓS. 

sse abre la sesi6n a las diez de la noche, pres1-



-
... --- . 

de el compañero UJOI.JilllYJL 1 21 comapeñroeArtal, 
. O-E~• 

Perretta, Egid 
. . ' nsfin1 'nl\1sffirfu\-

se aproba<c,% el ACTA-.ii-.ra sesi6n anterior. 

El compaña cJlA§l:J~tefHlm1il!ti~i .¡>3ta, que el compañero 

Luis Fern,ndez, ha salido de propaganda, en nombre de la 

u. _G. ~e T. a la cuenca minera de Peñarroya, y que por 

este motivo, no puede asistir a lae sesiones. 

La Ejecutiva se aá por enterada. 

El compañero secretario_ manifiesta que el sábado ~e

cibi6 una carta de la secci6n de Tejeros, invitando a que 

una re~resentaci6n de la Federaci6n, asistie s e al domingo 

a la junja general de esa Sociedad, a exponer el criterio 

de la Federaci6n ante la reftl)U~sta de 1a patronal de Teje

ros, negativa~ la concesi6n de mejoras. 

Como no había ning~n compañero de la Ejecutiva, no pu

do consultar con nadie, y como era inaplazable la celebra

ci6n de la reuni6n, asisti6n a esa junta, J expuso el cri~ 

terib de la Federaci6n. contrario al planteamiento de 

gas, en los momentos actuales. 

La Ejecutiva, aprueba la actuaci6n del compañero Mui- ~ 

ño. 

El compañero Muiño, manifiesta que en la Junta general 

que ayer celebraron los Tejeros, acorda~on no hacer ningÚn 1 

movimiento, de huelga,- y exigir el cumplimiento de todos 

los pactos firmados con la clase patrona;. En virtud de ... ~" 

este acuerdo, esta mafiana entraron a trabajar en !l Tejar 

de Sixto a las siete de la misma, en ve~ de entrar a la~ 

cinco y media, como los hacían entra::rxx los patrono'?';° ei::v 

contra de lo que hay puesto en loa contratos, y que en el 

Tejar de Sixto, segÚn se dice, una cuadrilla, rué despedi

por un mayoral, por no querer someterse a su capricho, y 

s! querer cumplir los acuerdo tQlrados ijyer, por cuyo moti-

vo, han sido despedidos una cuadrilla, com~uesta de unos . 
-ve :t.«. Q :t.rd- a. <J,cunp~~ro11. La comisi6n Gestora a ge.stiOBl 



6 
la reaa.misi6n de estos de-s;pedidos, y lo ha conseguido, no 

ocurriendo as! con respecto•a1 a~ono del jornal pe~dido, 

pu6s dice ~l patrono qqe _él ~o con~cia esa cuesti6n, y no 

~a sido el causante de los despidos, que ha sado su mayo

ra:¡_u y que a éste se le deben reclamar. 

La Ejecutiva acuerda que es mas conveniente para 

los intereseA de la Federac16n abonar a estos compañeros 

una 4~eta de cinco pesetas, que no promover un litigio, 
\ r que dado el estado de intransigencia de este patrono, no 

sabriamos como habria de resultar, por el abomo de un 

jornal. 

Muiño maaifiesta que se ha entrevistado con la 

comisi6.n Ejecutiva de la u. G. de T. para que una repre

sentaci6n de este organismo acompañe a la Fed~raci6n a 
una visita al general Marvá, con el fin de que el Institu

to de Reformas sociales, active la inspecci6n de los Te

jares. 

La Ejecutiva se dá por enterada, y qprueb~ la ac-

tuaci6n del compañero Muiño. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levaa 

ta la sesi6n a la una de la madrugada, de la que ¿or t6. 
V.G • B.ll 

El Presidente. El Secret~rio General. 

~~ !Í)J:f-4'l~ 
..-

,,,..;;±. 4 •?/ ......;:::p· . , 

IMDUSTRI! DE LA EDIFlCACION 
DE 

IADilD Y SOS LI11TBOl!I 

ACTA de la reuni6n celebrada por la comisi6n Eje

cutiva de la Federaci6n local de obreros de la industria 

de la edificaci6n é~ Kaari~ y sus limítrofes el dia 

VEINTICUATRO DE JUNIO DE MIL NOVECIENTOS VEINTIDÓS. 

se abre la sesi6n a las diez de· la noche, presi

de el compañero Perretta, yasisten los compañeros Artal 

Egido, y el que suscribe~ 

se lae y es aprobada a:i. AOTA ~e J.a sesi6n anterior. 



' 

Se ID~#ftW.I ~fidll tlllDoA la Uni6n General de 

Trabajadores, 
DE LA 

qitlftrñrt1Hf1J~~r~nr~01 
con6mioa para 

nimiento de 1 s.huelg~ de Asturias y Bilbao. 
. La Ejécut v~A º!1gJeapA~1AijWrts ~ista del estado econ6-

--mico de la Federaci6n no se les remita ahora ninguna can

tidad, pero que inmediatamente que haya dinero, se lee 

remita-DOSCIENTAS-CINCUENTA-PESETAS- a cada una de las dos 

localidades. 

Otra carta de la Federaci6n Nacional, solicitando eol~ 

daridad parax los huelguistas de Asturias~ Macal3.ll •• Bilbao 

y Valladolid. 

se acuerda que teng~ efctos iguales a la anterior, 

a excepci6n de los de .Valladolid, a los cuales se les pueda 

remitir otras -DOSCIENTAS-CINCUENTA-PE-SETAS-. 

una carta de la caea del Pueblo, cuya junta Admi¼ 

nistartiv~, nos manifiesta que desde primero 

mos que cotizar ia secretaría a razon de cien pesetas m~n 

sua1·es. 

se acuerda designar a los compañeros Artal, y Egido, 

para que se entrevisten con la Junta Administrativa, para 

ver si hay medio que nos rebajen la cantida~ st;pulada. 

una carta del Sindicato Metalur~ico "El Baluarte» ma~ 

ni·festando que conceden autorizaci6n para que los Delega""'I 

- dos de la Federaci6n , para que pidan Ias cartillas a los 

Metalurgicos, •Y los obllli.gu~n a que respet~n los acuerdos 

d--el ramo de la ed,ifi.caci6n, y los hagan cumplirm ·los acuer 
. ·-

dos del mismo Sindicato, puée ellos declaran que no lopue

~en imponer a sus sindicados por estar dividoe en dos Sin

dicatos ; el de e+los J el ~nico. 

La EJecutiva se dá por ~nterada, y acuerda que se lea 

haga saber a loe Delegados. 

se leen dos caratas, una de carpinteros de Armar, y m 

otra de Albañiles de Legan~s. manifestando su conformidad 

orre pandan en la campaña de 



propaganda para res.o.1>.liD"~\~~n~ jo y de la 

vivienda, c:?mH i;; ~: ~;Ir .~t~:°ll 
La Ejecutiva s~lN~!l por 0 énterada4". · 

lHlHl.H 1 :;JJ ~iMlT1lE1 ' ... 
$e lee una car el"" a.e Alban .,..Jl-E-1"'1rabaJo" dando 

explicaciones respec~o al caso Jordán, y haciendo protes

tas de que las aguas vuelvan a su cauce, para que reine 

la armonía que debe existir éntre la Federac16n y-dicha 

Secci6n. 

La Ejecutiva se dá por enterada. · 

El compañero Muiño dá cuenta de 1a·s tramitaciones 

con el sr. Morote representante de la fábrica "Norah'1illas 

cuales se desenvuelven con lentitud debido a la resisten-

cia de la empresa a acceder 

La . Ej-e cut i va -s e dá 

aquellas continúen. 

ij nuestras pretensiones. 

por enterada, -y acu.erda que 
~\-..:.. . ~ 

se dá lectura a una c~rta de la secci6n Similares 

manifestando que han acordado separarse de la sociedad d-e 

Gas y Electri~idad, y que han nombrado árbitro para que 

intervenga en el litigio que pueda ·háber, entre ambas se

cciones a la Federac16n. 

La Ejecutiva, trata este asunto con detenimiento, 
\ 

y después de meditado examen se acuerda que sea el caso 

pre~~te trasladado a la Junta Administrativa de lacas a 

del Pueblo, por ser la Federaci6n juez y parte en la cues

ti6n caso de o~e interviniera. 

se presenta el secretario d~ la secci6n de cons

tructores de Piedra Artificial, y-manifies~a que desean-, 

reunirse en la Casa del Pueblo para tratar de la discu

si6n y aprobaci6n del nuevo reglamento. 

La Ejecutiva acuerda que el secretario de la 

Federaci6n tome~ el sai6n grande para lo~ dos dias que le 

necesitan estos compañeros. 

ED JrAX El secretario dá cuen~a de qlter se ha 

presentado a es a sec eta~ta una uo ~~s 6n de la Aso-



• 

ciaci6n de vecinos de Maclrld·,. a ponei>se a disposici6n de 

la Federaci6n para la compaña de ~rlsis de trabajo, y 

al mismo tiem-po a recabar ·de la Federac~6n su opini6n, ree

pecto _a una enmienda que se ha presentado en el senado 

por el Senad9r D. Mateo Azpeit1a, en el sentido de que 

la aprobaci6n del proyecto de Ley de la refroma tributaria 

se incluya el que a .los edificios de nueva construcci6n 

se los exima de deberes contributivos, durante diez años. 

La ~jecutiva acuerda contestar que a la organizaci6n 

obrera le parecen buenos todos aquellos medios que dentro 

de uan sana moral contribuyan a solucionar dentro d•l 

~ ibter~s general, tod&s aquellos males que agobien 11.1 puebl~ 

Y no habiendo mas asumtos de eµ e tratar• · se levanta 

sesi6n a las diez de la noche, .de la que doy r& 
V.A BA 

El Presidente. ·-
IND 

DE , 

MADRID Y SUS LIMfTROr'.,3 r~ 
ACTA de la reuni6n celebrada por la comisi6n Ej ecutiva 

~e la Federaci6n local de obreros de la industria de la 

edificaci6n de Madrid y sus limítrofes 81 dia -CINCO DE 

JU5IO DE MIL NOVECIEN~OS VEINTIDÓS. 

se abre la sesi6n a las diez de la noche, preside 

el compañero Luis Fernández y asisten los comµañeros 

Artal, Egido, Perretta. Boyerizo, y el que suscribe. 

se lee~ aprueba al ACTA de la sesi6n anterior. 

El compañero Muiño, manifiesta que ya ha tomado po-

.sesi6n ~n 1a Junta Administrativa, del cargo que en uni6n 

del compañero Perretta, ha sido designado por la Federac16n 

para constituir la comisi6n de crisis de trabajo y de la 

vivienda, anexa a la Junta Administrativa de la Casa del 

Pueblo, y que han acordado realizar una mampaña intensa 

X exten~a de propaganda Y de agitaci6n para interesar a 10 



poderes pliblicos 

problema de 
•Jl!F-.if:~~~1~nto, en la resoluci6n del 

~E~gAGlóláti)'&Ji,Pn v.t...~. {,gtie se van a poner 
al habla con la DE LA 

qff!~~t\ 8~~-X1tnrr
1
~fn-·f~·4ui tectd>s, para qUJe 

aoadyu~e a la c paña. Df 

MADP.ID y 3IJJ L h ?q'" "" 
La Ejecu v~ se ~pb!r .: ~nt~rada , y acuerda que 

la Fsder, 9. i6n 9_ontribuya a esta campañ~, con toda deci-.. 
si6n y entusiasmo. 

El Secretario dá cuenta de la entrevista ctlebra-

da el domingo dia 2 de los corrientes con los Sres. 

Morote y D. Federaco Villacampa, en representaci6n de la 

f'abrica 11 Norahu y de cuya entrevista se ha sacado la~ 

con secuencia de ' eµ e la fábrica desea· la huelga -:f la quie

re prov ocar, apesar de los buenos deseos de D. Jos~ Mo

r ote, pués no quieren acceder a las modestas pretensio-R 

nes de nuestros fedetados. 

'La Ej cutiva se dá por enterada, y acuerda hacer 

cuantas ~esjiones dignamente se puedan, con objeto de evi

tar la huelga, y en dltima caso dejar a la secci6n en 14-

bertad de acci6n, pué& .la Federaci6n no . se puede compro

meter a sost ener la XHlit:exxnb hue.lga de la fábric~ pués 

la Federaci6n debe ser la que _exami,ne el momento opm..1t1tue 

no para planteatr los movimientos en f.orma que se pueden 

sostener econ6micanente, cosa a la cual no nos podemos 

compro eter ahora debido a los muchos gastos que tiene 

la Federac16n. 

se presenta una representac.i6n de la sociedadd e 

cons tructores de Pie~ra Artificial y manifiesta que en x 

virtud de la i btervenci6n de la. Federaci6n, ha claudicado 

en el litigio que con esa ·secci6n sostenía el patrono De 

Manuel Ruiz , y que han f -irmado un contrato, en virtud del 

cual, dicho sr. abona a la secci6n, la cantidad de 2;500.ptas . 

a mas del triunfo moral que han conseguido. 

La Ejecutiva s·e dá por enterada y acuerda feli-

citar a los c~z;p~,eros -g,or el triunfo conseguido. 



se trata de la huelga de Madrid-Paria; y se acuerda 

~ontinuar en la misma actitud que hasta ahora. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta 

la ses i6n a 1a s do c~"'"<~é(ª·" n·o,91:s do J a . ue doy f'~ 

El ;;esi~:nte. · ~e~---· ___ : · · ~, ... ~-L~-~,'ttDiít~EJW& retario General. 
DELA lJA..-..C,.,l-c--"""f" / ÁI. ,_ ' J,, INDUSTRIA DE LA En[p ':/?ion f:::_ ~ 

,((t / 'U4'/U.~~~~~· ~~~ DE 

MA n:;iJ y SíJS L1M1TR-01t3 
ACTA · a Comisi6n Ejecut i -

va de la Federaci6n local de obreros de la industria de la 

edificac~~n de Madri~ y sus limítrofes, el dia 

DE JULIO DE MIL NOVECIENTOB VEINTIDÓS. 

-SIETE 

Se abre la sesi6n a las diez de la noche, preside 

el- compañero Luis Fernández, y asisten los compañeros 

Artal, Egido~ Boyeriza, y el que suscribe. 

se lee y aprueba el ACTA de la sesi6n anterior. 

ASUNTO DE LA 
SOLUCIÓN 

se pres~nta el patrono Albañil, D. Ram6n Hervás, y 

DEL manifiesta que desea arreglar .el litigio que tiene 
CO:MFLICTO 
DE HERVÁSte con l a Federaci6n, para lo c~al desea que maña~ a · las 

se celebre una entrevista que pon-ocho de la la mañama 

ga fin al litigio. 

Despu~s de que se retira el sr. Hervás, la Ejecutiva 

trata esta cuesti6n y aprueba el hacer un contrato en el 

que se le exija que todo el personal sea asociado, que 

no pueda tener ninguno de los o~reros que tuvo en las 

obras que se declar6 la huelga, yb que abone a la caja 

de la Federaci6n la cantidad de -MfL-PESETAS- en concepto 

de indemnizac i6n por los gastos ocurridos. Tambien se 

acuerda que se suspenda la sesi6n y se bajen las condi

ciones de trabajo a la Directiva de Albañiles, para que 

las estudie, y vez si son compatibles con la di gn idad de 

la secci6n. 

Dsepués de quince minutos de espera, se presenta el 

compañero Luis Fernández, y manifiesta que la Directiva 

,de .lJ-ll.añ.J..~e3 ll.a ap~o"b-ao.o. _ a.r, unanimidad el contrato, y se 



ha comprometido a defenderlo en la -.Ju.:..t~general. 
!r \t. r •. ~=- ''; ·-:¡ •" 

La EJecut 1 va, apriÚrbJ a su·· ve·z ei· ~·re'ferido contra-

to y designa a 10$ ·· comptñ~,ros :Antoa:to :A.b!fd, de la Com1-
~ , • • • .... • • i. ..... . 

a16n Gestora, y Manuel_ MÜ~IÜ)" para qÚ°é mañana a 1as ocho 
, ~. \. . - .,.. ... . ; . 

•• • • , •;._t.,. ! . 
de la mtBaaE vayan a fi~~r el contrat~ con_ el patrono 

Hervás, y convengan con é1 la forma del pago .de las - . .M1l

pesetas, y que vean igualmente el colocar al mayor nú~ 

mero poaibl~ de compañeros huelguistas. 

La Ejecutiva acuerda que en vista del mal estado 

en que se encuentra la secretaría, se proceda a estucarla 

y a pintar los huecos, y que las obras se empiezan el pr6-

ximo ·1unes con la debida rapidez, al ob~eto de que el 

aspecto est~tico de la secretr!a ae se cambie lo antes 
posible • 

• 

se trata de la huelga de Madrid-Faris , y se 

exam1na la situaci6n convinienaose en qu~ la situaci6n 

es favorable para la Federaci6n, si bien ~sta ha de 

mostrar la resistencia y tenacidad debida en huelgas como 

la presente. 

se acuerda que inmeqiatamente que est~ en Madrid. 

el compañero Anastasio de Gracia, proceda a p~sar las 

cue~taa a los libros y que inmediatamente se haya reali

zado esta operac16n, se examinen las ceuentas por la 

Ejecutiva, y se publiquen para su discusi6n y aprobac16n~ 

y no habiendo mas asuntos de que t~atar, se levan

ta la ses16n a la una y media de la madrugada, de la que 

dor t&. 
VSJ. BA 

El Presi dente. 

✓~-~.dt----~ 
El secretario General. · 

~ 
' FEDERJ1.Gú1 LOClL DE OB.REROS 

INDUETRU DB tl ?DIFIC!CJON 
Dli. 

. .. 



DE l.~ 

ACTA de, lnnmt!~.f littJ . 
va ~e la Fede. aci6n l<Hal de o~-...~~ 

6 · lED:!l Y :11 Ll:11:r:un 
eiliticaci n d Madrid y SUS .-1 

LIO DE MIL NOVECIENTOS VEINTIDÓS. 

orla Comisi6n Ejecuti

de la industria de la 

el dia DOCE DE JU-

se abre ia sesión a las diez de la noche• preside el 
...... . 

compañero Nazario Perretta. y asisten los compañeros, Artal 
-Boyeriza. Egida y el que suscribe. 

se lee y aprueba el ACTA de la se1s6n anterior. 

_ Asunto de la obra del Teatro de la Gran via. 

El compañero Muiño, manitiesta que se han presentado 

e:nnsecretaria dos compañeros, tederados que pertenecen a la 

sección de Albañiles, los cuales man1fiestasn ~ue bienen a 

la Federaci6n. por mandato de la e•. Aragonesa de Cementos. 

la cual se ha quedado con la contrata de ·1a obra del teat1110 

que _en l~ Gran via. construía el patrono D. Albert,o Benito 

Diaz. Dice Muiño, que les man1fest6 a esos compañeros. que 

expusieran cual era el manadato que traian a esta Federa -

c1 6n, y ellos expusieron, que ven!an a saber cual e~a la 

actitud de la Federac16n en relaci6n con la mencionada obra 
1 

¡u~s la ca. Aragonesa. quer1a estar en buena~ relaciones con 

esta Federac16n. 

El compañero Muiño. les dijo que por parte de la Fede

rac16n no había ning&n litigio entablado en la mencionada 

obra. y que daría cuepta a la com1e16n Ejecutiva del moti

vo de la visita de esos compañeros. 

La comisión ~jecutiva. después de tratado este asunt o 
\ 

acuerda que asistan los comapñeros Egido, Muiño. y Aba(\. 

a una entrevista quend que desean se celebre con la man

. clonada e•• y lleven la autor1zac16n de ~acer un contrato 

en el. que se respe~en las condiciones de trabajo estable81-

das y l~s que con car!cter general se acuerden~ 

se dá lectura a una carta de la secc16n de A]}1bañiles 

1amentandose de que la comisión Gestora de la Federaci6n 

anuJ,e a la de Al~J~~las, y mereme las facultades que la 



~l._9. PEDWCiÓJI LOCAL.D2 OBREROS 
Mi DELA 

.tiene las seccione lffl'S'f'U~•tLji&lJlfJ~Ai!\ ;om!a. 

La Com1s16 Eje.ct1t~f~~~~~t~i~ae·ampliamaatam~ 
li ll-:11 y ""J,., U .- ' ,. ,~ · '-' 

O.eliberado este asu to · · :!s1in Gestora, acuer 
,: 

da contestar a la secti6n ·de iibañiles, solicitando que 

concrete en que caso se ha faltado a la autonomía de la 

Seccion, y que digan si en cualquier momento la Gestora 

se ha extralimitado de sus funciones. 

ASUNTO DEL BANCO DE URBANIZACIÓN. 

sed& lectura de una carta del Banco de Urbaniza

ci6n, en la cual solicita que se conceda permiso para 

que se pueda trabaja~ diez horas diarias en las obras -

que dicho Banco construye en la calle de L6pez de Ho

yos, pu&s particulramente a los que est,n trabajando en 

la construcci6n de bloques de Cemento, y constrll.cci6n de 

vigas armadas, se precisa que trabajen las dos horas ex¼ r 

traordinarias que solicitan, _por no tener mas que cuatro 

máquinas, y no dar a basto para el personal que tiene em= 

pleado. 

La Comisi6n Gestora, informa de la -tramitaci6n que 

a etectuado en dichas obras, y entiende que es verdad lo 

que manifiestan en la oar~a en lo que a los bloques se re

riere, pu&s sino se trabajan las dos horas extraordi

nartas, en la construcci6n de bloques, solo podr!m la 

obra trabajar cuatro dias a la semana. En lo reterent~ 

al resto de la obra, no e~ necesario el trabajar horas 

extraordiaarias, por que es cuesti6n de aumentar el per

s·onal. 

La comisi6nEjecutiva, después de informar la . Ges

tora, acuerda, autorizar las dos horas extrordina~ias, en 

la construcc16n de bloques, y prohibir que sigan traba-& n 

jando ni un ~inuto m- en el resto de los trabajos. 

se lee una carta de la sociedad .de Gas y Electri

cidad, solicitando una entrevista, para aclarar unas 

dudas respecto al ingreso de la Beco16~ similares, en es-



$._9 PEDERAC!óN LOCAL DB OBRBllOS 
ta Federaci6n. DE LA •. 

La Ejecut
1 

-~'W,H,:i&a.AaDiqpJt,_fr@ . es~e deseo. y contestar 

que pueden as~ M~ITRa;fs° .,,~ . ia/ el lunes pr6x1mo a 

las nue'IJe de la noche~-~-..... J.'1':J• 

La comisi6n Ejecutiva, trata el asunto referente al 

estado de indisciplina en que se encuentra el personal, de 

las obras "T I T A N I e II en las cuales se tal tan a todas 

las condiciones de trabajo establecidas en esta plaza 

los oficios federados. 

La comisi6n Ejecutiva, despu~s de estudiar este asunto 

con el detenimiento que se merece, y con arreglo a los 

_ datos que se posee, y estima ijUe a fin de tener el mayor rm 
-r 

mero de datos, se escriba a la secci6n de Albañiles, con 

el objeto de que esta nos informe si tiene . oficialmente 

declarado conflicto a es~as obras, y si Albañiles contesta 

de una manera afirmativa, llev~r al Pleno de Delegados el 

cril't~tio de que se devlare el boicot a ias obras referidas 

si no se corrigen las anomalías que existen. 

ASUNTO DE . LAm ,. NORA HA. 

se- d! lectura a una carta de la Sopiedad de Tejeros 

en la que manitiesta que desea saber que actitud va obser

var la Federación en 10 referente al conflicto de la t!

brica de Villaverde, pu&s ellos quieren declarar la huelga 

y desean saber si la Federación va a declarar el boicot,y 

va a salir responsable de las detenciones y de los gastos 

que ocasionen las tramitaciones de la huelga. 

La comisión Ejecutiva, acuerda contestar a estos com-
" 

pañeros, que la comisi6n EJecutiva no puede dar una contes-

tación afirmativa ni negatiVBJi. en asunto de tanta trascedan

cia, pero que 11evart al Pleno el crieerio de que se decla-
. . 

re el boicot, y se atienda a los compañeros que sufran pr1-
o 

si6n o persec1101 Cl6n por la t;uelga, se acuerda igual.mente 

facultar al secretario, para que ayude a estos compañeros 



en todos aquellos 

nes diarias. 

trabajos que le permit~n ,us ocupacio-
• l.••~ • • I • • •, ,:.:;•:a._; t 

Se d! kectura a una cartá- de la. secci6nde constru6-
' "l 

t~l!S de Mosaicos, en la q·ue ímanitiestan, que en virtud de 
• . . ... • 1¼, 

.... , 1 • 

que la Ejec_utiva, no declara· la. ·huelga a.i . patrono Olivar y 

ca. ellos la d~ararán po~ su cuenta, y además descubr4 

rán los manejos- subterráneos que se trae la Ejecutiva en 

esta huelga. 

La Comisi6n Ejecutiva acuerda en vista de la gra• 

vedad que encierran estas manifestaciones, debe exiJir 

que hable claro la Directiva de Portlandistas y cons4t-E 

tructores de Modaicos, y decir en el Pleno cuales son los 

manejos de la Com1si6n Ejecutiva, y por su parte la EJecu-. 

tiva, dar! cuenta de las tranitaciones habitas en este 

asunto de lo cual se desprende que la Ejecutiva, ha KM 

cumplido con sudeber. 

Y no habiendo mas asu~tos de que tratar, se leva-& 

ta la sesi6n a las doce y media de la noche, de la que doy ., 
....... 

ACTA de la reuni6n ce~ebrada por la comisi6n Eje

cutiva de la Federaci6n local de obreros de la industria 
• 

de la ed1ticaci6n de Madrid' y sus lim! trotes• el dia 

VEINTICUATRO DE JUL!On DE KIL NOVECIENTOS VEINTIDÓS. 

se abre la sesi6n a las diez de la noche, preside 

el compañer9, Perretta, y asisten los compañeros Artal• 

Boyeriza, Egida, y el que suscribe. 

se 1ee y aprueba el ACTA anteriDr. 

El compañero Kuijio, manitiesta que ha dirigido 

una carta a la sociedad de Gas ~ Elactricidad, solicitan-e 



~ue le permita llevar al Pleno de Delegados, un criterio 

firme, sobre asunto ·de tanta - trascendencia • . 
se discute p~r_los reunidos este asunto, y se con

viene en que no se debe formar un Juicio ligero de éste 

asunto, por ser · de gran importancia, y se aprueba lo 

que ha hecho el secretario, ya que tiende a tacilitar de 

una manera oficial y clara, a proporcionar informes de 

este asunto a la Federaci6n. 

se leen dos cartas del Sindicato del ramo de la edif1 

caci6n de Bilbao, dando buenos informes de un capataz, que 

ti~e recibido el sr. Konnoyer, y que no le ha recibido en 

firme, hasta no saber su conducta para con la organ~zaci6n 

obrera. 

La Ejecutiva, se • dá por enterada. 

El compañero secretario manifiesta, que se ha recibi

do una carta del Sindicato Minero-Meta1urgico de Peñarroya 

manifestando que han recibido a su d_ebido tle~po,.. .. ~n giro 

por conducto de la u. G. de T. de. -90,85-pt~. -~~ _en

treg6 el secretario a la tJni6n; por ser producto d;!U:;~-\' 
♦ I 

colecta realizada entre los federad9s que trabajaban eh las 

.. obras del Nuevo Matadero. 

La Eijecutiva, se dá- por enterada. 

La comisi6n Gestora a! cuenta, entre otras varias gea,t . 
tiones de menor inter&s, de una denuncia presentada por la 

secci6n de Emabaldosadores, por que un Alba~,1., estaba co~ 

locando azulejo, en la calle de Trtbulete &0 7, 

tr6 conque era un disidente, lo cual di6 JL.Uigar . 
-te incidente entre la comisi6n •• Gestora y dich-o indi_yj¡.. 

-duo, el cual termin6 el t ra18Jo aludido,. por que cuando JJ:.e 

g6 la denuncia a la Federaci6n, y rué la Gestora, ya est,a-

ba terminando el trabajo. 



tñra a una cart~ tl la secci6n de Port-
01:: LA 

Se dá e?· l'EDERAC!ÓJ LOC!L DE OBREROS 

1•ndi atas Y Co b.lllM~ltlcA®:rP.IDPF~cfJ~j t itic ial, en la que 

manifiestan, q4e han al~rdaddo, ficar los Jornales de 
!IA nnrn Y 3IJ3 Llilf?alF&S ...... 

las tábricas c~ .......... "'+-~...lil.ii.,.,j~,g_¡:~i~ las obras, realizan-

do la misma clase C1 e trabajo• que en las tábrd:cas • 

La Ejecutiva, desp~,s de ,reve discusi6n, acuer

da llevar al Pleno, pr6ximo, el ~riterio de que se implan

te de una manará paulatina y oportuna en · las tábricas en 

que todavía no se haya implantado esta uniticaci6n. 

se dá lectura a una invitaci6n de la sociedad de 

obreros en Articulas de Piel;para una velada que cal~ 

bra esta semana a beneficio de los huelguistas de Vizca

ya y Asturias. 

La Ejecutiva acuerda, devolver las ~ntradas que 

nos han remitido, y hacer un donativo de 25.ptas. 

CRISIS DE TRABAJO. 

se e1á lectura a un extenso comunicado de la so

ciedad central de Arquitéctos, en la que punto por punto 

tija su criterio respecto a las causas fundamentales de 

J.a crisis ~e trabajo. -

La Ejecutiva, trata extensamente este comunicado, 

y estima que hay puntos que coinciden con nuestro crite-

rio pero hay otros que tenemos que rechazar de plano 1 

pu~s son inadmisibles como razonamientos. 

La Ejecutiva despues de fijar su poslci6n como 

organizaci6n obrera, como ya 10 ha hec~o varias veces,asi 

como dar a conocer a la op~ni6n su criterio respecto a 1 a 

cr1s1s de trabaJo, no puede, ni tiene por qué, cambiar de 

criterio, pués entiende que siguen las mismas causas tunda

mentales de la actual crisis de trabajo, que las que a se

ñalado 1a casa del Pueblo, en el manifiesto que vontenien

do nuestra opini6n y nuestras soluciones, se ha pub~icado 

recientemante, y por tanto se acuerda darnos por enterados. 



:li...9. FEDERACIÓN LOCAL DB OE!lEB03 
. ,, o 1Z LA 

una carta ~RlteB!ttIJ:nfflcMBª en la que denun-
f o~ N 

cia, que en lf IR.l:F, yd·~l t.~u .. ~~"lle,.~ yala ?4 • propie dad de 
'\_ .~ ' •·~ n~ \ , \ ' 

DI Teresa Molero,- non ._;_.~. pa~a }~·.-c¡_n arreg~o a bases• y se 
¿ • ··-~'\: 

ha prescindido de una cpmpañaro que estaba admitido, por no 

acceder a cobrar menos jornal que el est i pulado.t,,one en gu

ardia a la Gestora de la Federaci6n, por que ya ha ido la 

Gestora de Albañiles a gestionar este asunto, y no ha podi

do sacar nada en concreto, por tmatarse de uan señora que 

tiene mucha hábilidad. 

se acuerda comunicar a la secci6n de Albañiles que no 

vemos una base s6lida para reclamar en este asunto, y nos 

faciliten mas datos, pu~s sin6 nos vá a ocurrir lo mismo 

que a la Gestora de Albañiles. 

Una carta de la misma secci6n, manifestando que sigue 

igual la reolamaci6n de la calle de serrano 7I, pués no se 

admite al Delegado, y además se ha engañado a la Comisi6n. 

La Comisi6n Gestora informa r;s pecjo a es t e a sunt o, y 

después ·de ~ien informad·a la Ejecutiva, acllerda que vaya 

mañana . la Gestora y ~l secretario, a retirar el personal 

federado que trabaje ~u en la obra de la calle de serra

no 71 1 y quede declarada la huelga se una manera of icial, 

a dicha obra, por la falta de seriedad de - dicho pM rono, 

ac~giehdose el personal a la dieta de huelga que tiene 

la Federaci6n. 

La secci6n de Tejeros manifiesta que non techa I8 de 

nos corrientes se ha visto precisada a declarar la huelga 

en la fábr14 de productos cerámicos de Villaverde "NORAIP' 

pués lejos de corregirse los abusos de esa fábrica, han i do 

en aumento. Solicitan que la Federaci6n les preste calor y 

ayuda, y que esté a su lado en este asunto. 

La Ejecutiva trata este asunto, y t odos los compañe

ros convienen en que es preciso dar la sensaci6n de que 

la secci6n de Tejeros no está sola, pués si no se ha com-

promet1do la Federac16n, a sostener ecom6m1cani.Bate esa hue1 



está Obligada a ponerse a su lado. se acuerda que por la 

Comisi6n Gestora, y por. el secretario, se preste toda la 

ayuda que se pueda a estos compañeros, reiterando en el 

Pleno pr6ximo, el que se debe hacer la Feder'aci6n cargo 

de atender a los prsos y perseguidos que de ~sta acoi6n L 

resulten. En vista de los abusos que ie est,n cometiendo 

y del apoyo descarado que presta la Guardia Civil, a la 

empresa de la t!br1~a , la cual ha coaccionado a nuestro 

cobrador y, a nuestro Delegado en i• 
0

tábrica, se acuerda 

hacer un manit1esto protestand~ de esa conducta, y es~

tar al tanto de todo lo que alli pueda ocurrir. 

se d!1,JJectura por el secretario de un pr.moyecto 
• 

de man1f1esto, respecto a este asunto, y es aprobada. 

se tratan despu~s ·otros asuntos de menor inter~s, 

entre ellos varias gestiones sin importanna y que se han 

resuleto tavorablemente. se acuerda convocar a Pleno, para 

el dia 28 de los corrientes a las ocho de la noche. 

y no habiendo mas asunto de que t~atar, se leva~ 

ta la sesi6n a las doce y media de la .noche, de la que 

doy t& 

v.a :sa 
El secretario General. 

d{~~-==--
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- JULI O DE MIL NOVECIENiTOS VEIKTIDÓBe 

Se abre la sesi6n a las diez y media de la noche, 

sid.e el compañero Perretta, y asisten los compañeros 

rizo,Artal,De Gracia,Artal, Muiño, Egido y Abad. 

Se lee y aprueba el ACTA ahterior. 

se presenta una comtsi6n de la sociedad de canteros, 

y que hab!a pedido dia para la celebraci6n de una entrevi s 

ta con la Federaci6n, y la Ejecutiva a señalado el dia 

hoy. 

El compañero José Rojas, uno de los representantes, 

manifiesta que la Directiva de canteros, ha tomado por 

~!, el interceder cerca de la Federaci6n para que ~eta 

- levan)a el boicot que tiene declarada ak Sindicato de la 

construcc16n, pués estima que debe de cesar la Federaci6n 

-en esa campaña, pués al fin y al cabo son compañeros, a loa 

cuales .se les debe dejar trabajar. Dice que puede dar 

lugar a suspicacias por parte de las soaiedades del ramo 

de la edificación que no ~ean federadas. 

~l compañero De Gracia, hace uso de la palabra,· 

tiesta que para la Federaci6n no hay pleito con J}ingu~a 

secci6n por ser o no ser federada, sin6 que los a~ t~tf"'de 

la Federac16n van ,contra, los disidentes, de cualquiera de 

las secciones de la 181te-raci6n, y por tanto deben estar 

compañeros canteros t rahquilos, pués pruebas tienen de 
, 

1a· Federación no solamente los ha re s.p~~ado, sin& que los 
, 

ha ayudado • Respecto al acuerdo de no_ dejat trabajar 
~ ◄., 

que no sean federados;· y pertene·zcan a lQs clf1c:ios que 

ne en su seno la Federaci-6fr,ésta no le puede rectificar 

que ser!a tanto como toierar el ·que nuestros compañeros t r 

bajasen con los traidores 0 

La representact6n de canteros, manifiesta que los 



~ .. ,. 
ponentes del Sindicat o de la comstrucmt6n, no les han pe-

' 
dido nada• sino que , nan sido los Cahteros, los que movidos 

por un sentimzhento humanirtario, han gestionado cerca de 

la Federaci6n en el se?¡ticfo que_ esta noche lo están hacien

do, a fin tambien de ljzar asperezas, y evitar hechos desa

gradables que ent re trabajadores podr!an ocurrir. 

; ntervienen los compañeros Abad• Egido• y Mu1ño, 

los cuale a hacen v,r a la representaci6n de ~anteros.que 

la Federaci6n no puede modificar su linea de conducta. -

pu~e los individuos por los cuales Vienen a abogar, los 

compañeros Canteros, son los que nos est!n haciendo trai

ci6n en -la obra Madrid-Paria. 

La representaci6n de canteros manifiesta que no u 

sabe si su secci6n se inclinar! a prestar la solidaridad a 

los compañeros del sondicato de la. construcc16n, o que ha.

r!. pero que ellos han intentado todo lo que han podido.pa

ra que la Federaci6n modifique su actitud, pero que no nos 

mostramos propicios a hacerlo. 

Vmr1os compañeros de la EJecutiva, recogen estas 

áltimas palabras. y le dicen a la representaci6n de Cante

ros que su socieda4 hace tal cosa, si se solidariza con los 

del Bindioato,ampara la divisi6n de los trabajadores. 

Despu~s de que se retiran los compañeros fianteros 

la Ejecut iva delibera, y acuerda estar a la e~pectativa, 

respecto at asunto tratado anteriormente. 

Y siendo muy avanzada la hora, se levanta la se

sión a la una y veinte de la madrugada de la que doy r6 
VA 13.A 

El Pre s i dente. 

el)f ~Qn~e;:/tfo 

es:» 
o~ 
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1 ( - -Jeú) .FEDElll.c,~. ~ 
&\,,.1 Loe~ DJ Ol'R 

:o iEROB 
Ilm!ftj{t cEftEe~ada po la comisi6n Eje cu t_! 

ci6n 1oc!~L!§DfJiW.-M:Jb de la industria de 
I.A DRJD y ... 11 • -
de Ka0.1"'1-ttL:yt~,~~-! l.inú:t ro tes I el d ia CATORCE 

, ........__ ., " 

DEH AGOSTO DE MIL NOVECIEÑ~·-'\'ÉtilTID6s. 

Se abre la sesi6n a las diez de la noche, presidex 

el compañero Quiñones, y asistea los compañeros Boyeri

za, Perretta,Egido, Artal,y el que su~cribe. 

se lee y aprueba el ACTA anterior. 

se presentan, previamente citados, los compañeros 

la Junta Directiva de la Secci6n de Embaldosadores. 

El compañero QU1ñon~s, por la comisi6n Ejecutiva, 
Asunto de la 

manifiesta a los compañeros de Embaldosadores, que el 
casa Olivar. 

motivo de haberlos citado la Comisi6n Ejecutiva, esta 

noche, es debido al deseo de la Ejecutiv~n,, de dar cumpli-
" 

miento al acuerdo del Pleno, de declarar el boicot a la 

tábrica de productos hidr!ulicos "La Esperanzan de 

y c1. El Preaidente concede la palabra al 

raque ~ste manifieste a la Directiva de Bmbaldosadores, 

el deseo de la Ejecutiva. 

El compañero Muiño 1 manifiesta que el deseo de la 

Ejecutiva, es el de hacer sentir a la casa Olivar, el 

peso de la Federaci6n, para lo cual, primero se le ha re

tirado el personal, y despu,s habrá .que llegar al boicot 

mas abs~luto de todos los materiales. 

La comisi6n Ejecutiva, há entendido que era llegado 

el momento de retirar a los Embaldosadores que 

cando material de Oliver, procurando colocar a los com~ 

ñeros en otros tajos, bien por el mismo patrono que los 

tenga trabajando, o bien por otro patrono, Deben los com

pañeros de Embaldosadores, visitar a los 'patronos de . 
- cho oficio, a 1os -. c-11ales afecte el referido boicot, 

nitestarles que la medida de no colocar el amteriai- de 1 

la casa Olivar, no va contra dichos ~atronos, s••6 contra . . 
la casa 011vet, y pueden esos patronos seguir trabaJandc 



con nuestros comp~ s coloqu n 
· ?.,l}t FE~ER!CIÓN LOCAL DE OBREROS e ma-

terial de Oliver.~ DE LA 

El comp~ij~gS~fle~id.~nIWPi&•:Jl!i• aldosadores • mani-
1 o e: 

tiesta• que •ellos~ iffil,p.fl s~'i~ffl.fi1riip3, ~ ~--·- abar oficialmente 

la declaraci6n de httel:ga • a-·=i.a 9as.a.Jilb~ver • solic1 tar una 

entrevist4 con el patrono D. Luis 0tero, el cual trabaja 

casi en su totali dad con material de la referida Cé:N5$ pa

ra decirle qu~ tuera buscando acomodo a su personal, o le 

diera otro material para colocar, pués el de Olivar, no 1 

le hiba a poder colocar, debldo al boicot, que ya ten!a 

acordaddo la Federaci6n. No han hecho esto hasta saber s1 

la Ejecutiva, era pait1daria de que se hiciese, pero una 
• 

vez qua de ella misma sale el criterio, lo har!n in

mediatamente. 

La Ejecutiva, dice a los compañeros Embaldosa-

dores, que hay que estar prevenidos para · dar la batalla 

a la Casa Olivar, por si esta stgue en la misma áct·itud de 

intransigencia que hasta ahora, y deben tomar todas cuan

tas medidas crean portunas, óomo secci6n directamente x 

afectada, para la lucha que se avecina, que por parte 4e 

la Federaci6n ancontrar!m siempre el apoyo necesa~io para 

vencer a la casa Oliver. 

La representaci6n de Embaldosado~es manifiesta que 

la secci6n est! disciplinada a la Federaci6n, y por tanto 

cumplirá con todos los acuerdos que la _misma tomeimanili

esta que la Directiva, estar, en contacto permanente c.on 

la EJecutivade la Federaci6n. 

sed! lectura a una carta de la sociedad 

de Albañiles »El Trabajon, en la que piden se abonen por 

la Federaci6n, la cantidad de I80,ptas. importe de las a ~ 

dietas que han pagado- a unos asociados que estaban traba

jando en una obra de la carretera del Este, y ruaron des

pedidos. Albañiles et1ma que debi abonar la Federaci6n 

esas pesetas, por na.\>er tramita.a.o la ~uesti6n. 
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La Co ilia~fR.'.:~ª~ªlt.~~ra-·~-;c,~~~r ros compañeros están pr 

sentes- in or,,ma de 1>_ta-igest1;~,~ :~,e hicieron en nombre de 

Federaci6n ~Jf~~Wt~ d~ban trabajando, por cuent 
. !f~~ 

de un asociado ae Albañlles, que al parecer era pariente 

de ellos, y por ·10 cual en l~ obra no se cumplia · 1a~ ba

~ ses, ni se pagaba regulrmente, pués al parecer tampoco 

disponía del capital suficiente para cumplir las semanas 

~ pero todo ello _era fruto de la confianza que entre al 

_contratista y los obreros existía, la cua. ha desaparecid 

en el momento qua por la falta de cuartos, y 

la obra estaba avanzada, ha tenido necesidad de despedir 

a los mismos individuos de la familia, y por lo 

reclamado, por lo cual la Ejecutiva debe decidir lo que 

en este caso se debe hacer. 

El compañero Quiñones manifiesta que si es as! como 

se ha planteado el problema,la Ejecutiva debe meditar a 

fin de razona=rr la contestaci6n qua se debe dar ·a la 

~6n de Albañiles. 

El compañero Muiño, manifie sta que además de 10 qua 

hamanifestado la comisión Gestora, éstá Cebe decir que 

en la carretera del Esté les han informado, de 

~ individuos no han c•mplido con los deberes societarios 

por lo cuai , es necesario~ que en vez de darles las 

dietas de huelga que ha pagado Albañil~ ésta secci6n_ 

les debe imponer un correctivo, por no haber cumplido 

deberes societar16s. 

La comisi6n Ejecutiva, después de breve d1scusi6n, 
. 

acuerda que '39 escriba a la Secci6n de Albañile a , pidien:--
• 

do datos por los cualas crean que es de raz6n abonar eea 
, 

dietas, pués de los informes que tiene la 

va, resulta, que deben ser castigados los individuos, en 

ve~ de pagarles las dietas. 

sed! ~ectura a una carta de la secci6n similares de 
-
tia socie~ad de Gas y Electricidad, en la cual manifiestan 
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que debe la CQmisi6n Ejecutiva, . rec~amár al patrono 
' 

Sr. tajares par~; ~ilie ·á.dmi ta a los c~mpaneros que desp1di6 

Y abone la seman~.:-¡ o.t,ro ~~m-pañero qu.e no quiere volver 

a su taller. 

La comisi6n Ejecutiva, despu~s de oir los infor

mes de los compañeros Muiño y Boyeriza que han in~ 
' 

tervenido en este asunto, y de oir tambien a la Com1-

si6ri Geetora, acuerda convocar nuevamente a los compa

ñeros que t rabajen en ese taller, -y a la Directiva de 

la secci6n Similares, para poner de acuerdo al personal. 

Y no habiendo mas 1asuntos de que tratar,se levan-

ta la sesi6n a la una y media d-e la maílzugada, de la que 

doy té. 
v.a 

El 
B.A 

Pre si dente. 

.,, l' FEDERACIÓN LOCA.L DZ mmEtt03 
_.~L:1.-

DE LA 

INDUSTRIA DE :.A EDIFtC A clnN 
DE ~ 

-

JUDRID y SUS LlMtTROFES ,f,~ 
r ~~orla%"•*'• co-

si6n Ejecutiva de la FiedeYaci6n local de obreros de la 

industria de la edificaci6n de Madrid y sus lim!tro

fes el dia DIEZ y SEIS DE AGOSTO D~ MIL NOVECIENTOS 

VEINTIDÓS. 

se abre la sesi6n a las nueve y media de la 
. 

noche preside el compañero Quiñones, y asisten los com-

Boyerizo, Perretta, Artal,Egido, y el que suscribe. 

se lee y aprueba el ACTA anterior. 

se presenta una representaci6n de la Junta Di

ctiva de la secci6n similare~ de la sociedad de Gas Y 

Electricidad, previamente citada por 1am Ejecutiva. 

El compañero Quiñones, _ manifiesta a los com-, 

pañeros de Similares, que expliquen a la comisi6n EJ:er-

c al ha sido su intervenciÓ~ 
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en el asunto d fflu%f1rR1111irttlñir1eJel81 
El compaña o Pedro~e. manifies a que ellos inter-

vinieron. f~~1~t .sl;aL~FJe~~m[~n y estos compañeros 1 

----------~·~• se vieron defraudados ante la negativa deA patrono, a . 
readmitir aloe despedidos. y consideran que se debe 

hacer sentir a este sr. 11 peso de la organizaci6n. 

La presidencia. manifiesta a los compañero~ de . 
Gas y Electricidad, que no son esos los informes que ti e-

ne la Ejecu'lyiva, pu~s si bien es cierto que ese patrono 

se muestra reacio a cumplir los acuerdos de la organi

zaci6n. jambien es cierto que los compañeros que traba

Jan en su taller, no son modelo de cumplidores de loa 

acuerdos de la organizaci6n a la cJal pertenecen. Est1-
. 

mala Ejecutiva, que puesto que hay disparidad de crite~ 

rio en . apreciar el despido, por parte del personal, es . 
necesario que &ate est& presente. ~ara sa~er la organ1-

zaci6n a que atenerse. peufs no se puede hacer una re

clamación con seried~d~ si los inQividuos. a quienes 

afecta estém 

taller. 

Despu~s 

de acuerdo con sus mismos compañeros de 

de breve discusi6n. se acuerda que se reu-

na al personal del taller. para ponerlos de acuerdo.pués 

mientras no lo est~n. la Federaci6n no har, gesti6n. 

El compañero Muiño, dá cuenta de la entrevista cele

~rada hoy. con la casa OliV:e:rra para tratar de la so1u-

ci6n de la huelgae •• •••• ••••twnw ••••*••• ••*•••*• 
El compañero Q,uiñones, llama la atenci6n del com,½ 

pañero Muiño, y le dice ~ue antes de dar cuenta de la en~ 

travista. se debe dar cuenta de la tramitaci6n habida pa-, 

rala celebraci6n de la entreviá"t,aw. 

1 

El compañero Quiñones, manifiesta a toda la comisi6 · 

EJecutiva, que con motivo de notificar la Directtva de 

Embaldosadores, al,patrono sr. Otero, que tenía su par~ 
1 



les 

de colocar el mate le seria permit1-

:, 
de llegar a una soluci6n. La representaci6n de Embaldosad,e-

res, le maniteet6 que ellos no pod!an dar una re spuesta pe

ro que consultarían con la comisi6n EJecutiva de la Federa+ 

ci6ne lo cual hat!an inmediatamente. Los compañeros de la 

Directiva de Embaldosadores, vinieron a la Federaci6n y 

plantearon el asunto a los compañeros ~uiñones, Kuiño, y 

Egito que estaban presentes, los ouales manitestaron, que 

- la Federación acude siempre donde se la llame, s;empres que 

se trate de resolver s~riamente una hul¡ga, Los comapañs~~ 

ros de Embald~sadores, le manitestaron al sr. Otero, que 

hablan consultado con la_EUecutiva, y &ata estaba di5resta 

a entablar negociaciones serias. Al · saber el sr. Otero, este 

criterio, convoc6 a la representaci6n de la casa O11ver, y 

.a la Federaci6n, cuya primer entrevista, es la que hiba a 

dar cuenta el compañero Muiño6 

La Ejecutiva, despu,s de enterada de los detalles 

espuestos por el compañero ~uiñones, y de enterarse que a la 

entrevista acudieron los compañeros Muiño,Egido, y Abad, 

la.prueba la actuaci6n de los compañeros de la EJecut1va que 

estaban presentes en esta tramitaci6n. 

Sigue el compañero Muiño, en el uso de la palabra 

y manitiesta que en la entre~ista celebrada, manitest6 la 

representaci6n de la casa Oliver, que· no podÍl8,moditicar 

el criterio con respecto al compañero cuervo, pu6s ya era 

~na c~e,t16n de amor prop1~,,pero e1 la 1e~erac16n ke 1m-

pon1a la readmisi6n del compañero cuervo, lo aceptaría 

si bien, no podía responder de la a actitud del personal 

ai dia que se reanudasen los trabajos, pu&s es una cues

ti6n del mismo personal, el cual tiene una incompatibilidad 

con el oom~~ero cuervo. 
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0
l_Ja. huelg~,:~ injusta deb!a de_que 

dar el {t>d~ntM .. YlHlt Llii'tíalsC3p ki-uenta de la organizaci6n , 
\ ,-~~~~~---. que la habl arado . 

La Com1s16n Ejecutiva, despu&s d95oir a los compa

ñeros que ruaron a la entrevist~, acuerda citar a la 

directiva de constructores de Mosaicos, y a la de 

Embaldosadores, para tratar de esta nueva situaci6n que 

se crea a la Federact6n. El com~añero Secretariom mani

f1est que est!n hoy en la casa del Pueblo, las dos re

presentaciones que se han mencionado.La Ejecutiva acue_r 

da que baje a llamarlos el compañero Boyerizo • 
• Pasados unos minutos, se presentan los compañeros 

de las Directivas de las sociedaddes de constructores de 

Mosaicos~ y de Embaldosadores. 

Presentes ya, las dos representaciones mencionadas, 

el compañero Quiñones les manifiesta que el obJeto~ para 

que han sido llamados, es para darlos a conocer el 

tado de la gesti6n de hoy,con motivo de la visita de la 

Directiva de Embaldosadores al patrono D. Luis C•ro.para 

notificarles la dec1araci6n del boicot al material de la 

Casa Oliver y ca. 

El compañero Quiñones, informa a los compañeros de 

la dit!cil situaci6n de la Federaci6n en esta huelga, a 
. 

la que se opuso de una manera rotunda la Secci6n de1 cons-

tructores 4e Piedra Atlficial, pero una vez solucionado 

el pleito que esta secci6n tenia en las obras del patro

no Ruiz, en la Gran v!a, prestan su aquiescencia a la d~ 

c1arac16n de huelga a la casa Olivar, y resulta que la 

secci6n y el pe:ttsonale dicha casa, que a aquella pertene

ce, están en contra de esa huel~a, por lo cual 

ambiente, el cual co~r• par~jas con la falta de 

de to~o el personal de la casa Olivar, oue está 

oontrario a la huel~a. 
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tado llencfEd~A con.tr0- iempos; para la mar
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cha de la Fe . racn~6n :p
1

~~-r ~~ .... ~~r~ ta ha tenido que 

llevar cuidadp ¡, ~n ehY la.1 ~e~:~~±a.3~~• primero, y en la 

huelga después. . 

Por tanto la Federaci6n, y en su nombre la Ejecu-. 

tiva, ha comvocado esta noche a los compañeros de las di

rectivas de Embaldosadores y conitttructores de Mosaicos,co

mo directamente interesadas• para ver de es-tudiar la cuas-. 

ti6n, de forma que se derrote a ~a empresa, y se desgas

te la menor cantidad posible de tuerzas. 

El compañero cuervo manifiesta que, teniendo en 

cuenta 10 expuesto por la Ejecutiva, &1 personalmente no 

nace incapi' en ·volver a la t!brica, siempre ~ue a laa or

ganizaci6n se la d¿ la satistacci6n que se merece. El com~ 

pañero Novo, maniti"esta que aun siendo ~l, el otro compa

ñero que tenia que volver a la t!brica, renuncia al . puesto 

teniendo en cuenta las' manitestaci6nes de la Ejecutiva; y 

por que adem!s e st! mejor colocado, y sald;t"Ía perdiendo·. 

El com,pañero presidente, relata deta!il.adam.ente, 

la entrevista que celebr6 su Junta Directiva, con el paA;,,,t-
t! 

trono D. Luis Otero. 

El compañero cuervo, mantiene lo anteriormente as]t'U 

puesto, y añade que la soluci.6n q'ue le ha comunicado l:a 

Ejecutiva, que 8 casa Oliver tiene, no es;iSOluci6n, 

pués queda la r,brica recrecida, y la organizaci6n burlada. 

Depués de retirados los _compañeros de constructo

res de Kosaicos y de Embaldosadores, la Ejecutiva, trata el 

asunto de la casa Oliver, y acuerda mantener el criterio 

si la casa nos vu11ve a convocar, ae que t1ene que abonar 

2.000. ptas de indemnizaoi6n, y firmar unas bases que d,n 
-... 

a.JDipl.1a satistacci6n a ·nff'1:1tra secc1~,. de constructores dte 
., :: .. ~-· -

Mosaicos, y a la F·e<l.ilr~cf6n • . ,.. e:·.~, 
El compañ"eró.· rs1e&t-etli.r10 '; d;á•.i~~enta de que ha remi

tido una carta a lQá~ c_o,IJ}.p,a.ñ, ros (le. Ppqeros, rogandoles. q11e 
' .. 'J • 1 ' -: .. 

t ' - ..... 



las denuncias que envien a la Federaci6n, las haga la 

Sociedad oficialmente, pu6s las compañeros, han presen

tado ya, varias que aran talsas. 
, 

La Ejecutiva, sed! por enterada de la comunicaci6n 

y la aprueba. 

sed! lectura a una volante de
0

la junta 

tiva de la casa dél Pueblo, solicitando que la FQderac1 

pague a dicha Junta,las cantidades que la misma ha entrJ!.I 

gado como anticipios de gastos, para los gastos da la 

campañaa: d~ crieia ie trabajo y de la vivienda. 

La Ejecutiva acuerda facultar al compañero tesorero 

para que &ate vea,ª? uni6n del Sec r etario, dichos 

probantes, y proceda% a abonar dicha cantidad. 

En 0ste momento se peesenta una carta de 

dad de Constructores de Mosaicos, en la que manifiesta 1· 

Ejeentiv.a quw la casa Oliver debe abonar 2.000, ptas. 

y sin6, admitir a cuervo ocurra lo que ocurra. 

Nuevamente trata la Ejecutiva, el problema que 

re1a~i6n a la huelga de la casa Oliver le plantea a 

Federaci6n esta carta, y en vista dew..Ja situaca6n que se l 

nos crea y sin perJuicio de laborar por la so1uc16n de 

la huelga, se acuerda convocar al Pleho de Delegados e l 

viernes I8 del actual a las nueve de la noche, para si 

no se ha resuelto .la huelga, que decida el Pleno la con

ducta que se haya de seguir. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta 

la eesi6n a la una y media de la madrugada, de la cual_ 

doy f~. 

v.11 B.R 
ente. El secretario Gen~~al. 

,._:¿L .. ~-~-.... . ~~~ .. .. ''\ 
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ACTA de la reuni6n celebrada por la conmi6n Eje

cutiva de la Fede~i6n local de obreros de 1a industria 

de la edificaci6n de Madrid y sus limitrofes, el dia VEIN

TIDÓS DE AGOSTO DE MIL NOVECIENTOS VEINTID6S. 

se abre la sesi6n a,las di~z de la noche, preside 

el compañero cr!spulo Manuel ~uiñones Gonzalez, y asisten 

los compañeros Perretta,Egido, Artal, Boyerizo, y el que 

suscribe. 

se lee y aprueba el ACTA ante r ior. 

Se presenta una comisi~n de la secci6n de carpin

te r os de . Armar, formada por los compañeros Gabriel sinchez 

y Manuel Gonzalez, la cual manifiesta que viene a infor

marse del est.ado de las negocia.cion·es que la Federa.ci6n tie

ne entabladas con 1a · sociedad -de Peones, p~ás desean inter

vanir en este asunto antes de q~e se llegue a una solu~4~ 

ci6n definitiva. Manifiestan que no se opondrán a que••~••

eñ la Faderaci6n, y an la secci6n si es preciso, los encotra

dores, pero hay que decir el númaro de los que s son para que 

1uego no se vaya a estar metiendo gente deeoonocida en nu

estras organizaoi6nes. 

El compañero presidante 1es manifiesta que est!n 

las negociaciones en suspenso, hasta ver que acuerda la so

ciedad de Peones en general, y que inmediatamente que se 

entablen negociaciones, se llamar, a 1~8 compañeros de la 

SQoci6n de Carpinteros de Armar. 

Y. no habiendo mas asuntos de que tratar, se uxxxx& 

vanta la sesi6n a las doce dQ la noche, de la cual doy r, 
vsa BA 

~";~es i de te~ ..u.. V''7 __;;.. b(, ,-. 

f ~'._) F;DSIL\CIÓN LOGAL DZ OBREROS 
,.. J DE LA 

L-rnu:;1nB ~~ .\ ED IP1 GAC1ÜN 
DE 

.M.ADJtlD I ~ ~ LlJ,l;;:JJ~H 
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por la Comisión 

va de la Federación local de obreros de la industria de la 

edificación, de Madrid y sus limitrotes, el dia 

DE 4GOSTO DE MIL NOVECIENTOS VEINTIDOS 0 

Se ábrela sesión a las diez de la noche, preside 

el compañeros crispulo Manuel ~u1ñones, 

pañero~Artal,Abad 0 Boyerizo,Egido,Perretta, y~ que sus

cribe. 

se lee y apru••ba el ACTA anterior. 

se presenta una comisión del Sindicato de la Madera 

y anexos, y manifiiejltan que suben a la ,Federaci6n, aco•

d1ehdo a un ruego ~ue les há heoho el Sindicato del ramo 

de Construcci6n, al objeto de interceder cerca de la Fe-

deraci6n para que ,ata cese en la campaña que tiene empren 

dida contra esa organizac~6n. Manirie•tan t~mbien que, 

les invitaron esos compañeros a suscribir un aanitiesto 

contra la Federaci6n, y ellos se negaron, pu&s 

debe ser neutral en este asunto, ya que 
-sobre este asunto, y si han subido a la Federaci6n, a 
-sido por acceder al deseo del Sindicato del ramo de la 

construco16n. 

El compañero ltU.iño, en nombre de la EJecu~ta, les 

contesta que no se tzata de perseguir ·a nins,1n compañe

ro por las ideas que sustente, sin6 que se trata de per

seguir una disiden-cia, pu·,a eso es lo que significa el 

llamado Sindicato del ramo de la comstrucci6n, agravado 

por el hecho,de tener afiliados suyos tEl'Jl,icionando a la 

Federaci6n, con conocimiento y autorizaci6n de ese Sindi

cato. El compañ•ro Abad, apoya la tesis sustentada p6r 

el compañero Muiño,y manifiesta que cual seria la actitud 

del Sindicato de la Madera, si este tuviera una disidencia 

declarada. 

Los compañeros representantes del Sindicato de la 

iadera, manifiestan que eiios harían lo mismo, caso de 
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en su organizaci6n se produj ~';r,a, una disidencia IBDUSTllll DHHDIFICL . 
:. Df r_~• 

El compañero Mui_ño,, . .les vuel'Vlera manif umnuusL111mm (,¡: 

no se trata de una persacuci6ñ-- ~ont~a compañeros, sin6 da 

no dar vida a una d~sidencia, y por tanto la Federaci6n, 

e.et, ªn u t · • n erreno de tirmeza que no abandonar,. 

Despu,s· de que se retiran los compañeros del sin

dicato de la Madera, la comisi6n Ejecutiva, cambia breves 

impresiones, estimando que cada vez n&s debemos afirmas 

en nuestra posici6n. 

Se presenta una representaci6n de la Junta Dire6-

tiva de la, Sociedad de canteros, y manifiestan que vienen 

al mismo asunto que en la ~ltima visita que hicieron a 

la Federaci6n eepusieron, y que cansiste en que 1a Federa

ci6n cese en la campaña contra los afiliados al Sindicá~ 

to· de la construcci6n. Manttiestan que si la Federaci6n 

acepta, ellos invitan a una representaci6n de ella, a que 

asista a una Junta general de la Sociedad de canteros, a 

la cual asistir!a una representaci6n del sindicato del 

ramo de la comstrucci6n, informando las· dos representacio

nes, para que luego tuviese elementos de juicio la socie

dad de canteros para tallar. 

La comiei6n Ejecutiva, por boca del compañero 

Muiño, manitiesta a la representaci6n de canteros, que .la 

Federaci6n, no puede aceptar el ir a celebrar una contro

versia, pues tal ser!! si se a-captase la invi taci6n d:a 

canteros, pu,s la Feder~ci6n tiene un criterio, en virtud 

de una acuerdo tomado despu&s de madura retlexi6n, Y cuyo 

acuerdo tiene la Federaci6n que llevarle a la pr!ctica, 

ya que no nan cambiado 1as circunatanoias, que nos ha• 

gan mudar de parecer. 
Deapu6s de estas manitestaci6nes, se reti-

ra 1a represa~taci6n de canteros. 
La comisi6n Ejacutiva,daspu&s de retirada 

la representaoi&n de canteros 1 trata esta cuesti&n Y to-
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'"~~ 8 _ 10 s _ compañer~ s cif;~~~t¡ i0;;;c~• ahora mas qua nun-

ca, deba:a la Fada~M,~r...0,.- su actitud, ya qua 

ti-• enemigos encubiertos, que con apariencias da 

un cariño, y de una traternidad, de la que no se ven 

pruebas. lo que pretenden es 

raci6n. 

., 
meter el cisma en la Fede-

El compañero Secretario, dá cuenta de una carta 4ue 

se ha recibido del negociado de casas Baratas del Ins

tituto de Retormas sociales, solicitando unos datos, pa

ra hacer un estudio respecto a la crisis de trabajo, y 

por lo cual solicitan los datos comprensivos de los 

jornales en los doterentes oficios del ramo de la edi

~caci6n. Manifiesta el compañero Muiño, que tambien le . 
ha entregado el com,añerow santiago P,~ea, una memoria 

que ha presentado por petiÓi6n del Instituto, el compaiii 

ro Antomio Fabra Rivaa, para que este tenga base para 

realizar la labor que se propohe respecto a la crisis de 

traba jo. 

La Ejecutiva, acuerda que s~ envien esos• datos 

y esperar a celebrar una reuni6n extraordinaria, para . 
tar exclusivamente de este asunto. 

sed! lectura a una carta de la sociedad de 
• 

Albañiles de Madrid, manifestando que en virtud de haber ¡ 

sido despedidos injustamente ~nos asociados en una obra 

de la carretera d~l Este, les han abonado las dietas de 

huelga, que suben a IBO, ptas. cuya cantidad estiman que 

la ~ehe pagar la Feder~ci6n, por ser ella quien d¡timamen 

te a gesjionado este asunto. 

Informan loe compañeros de la oomisi6n Gestora, 

y manifiestan que estos compañeros estaban, trabajando 

en una obra cuyo patrono, es un asociado ~ Albañiles, 

el cual pagaba de una manar• irregular a los obreros por 

no disponer del capital suficiente para las necesidades a 
1 

del trabajo que estaba realizando, pero que los individues , 
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6ete les pemit!a 

horario y la Jornada, Y· .que al terminart,J.{ .~!! .... N~rza . del. 
~•::.\ ¡ ~ ~w••.,1 .... ••• -:o• 

trabaJo en la obra, el pa.trono -cfrey6 ·que Í~os t ·rabaJos que 
~ •• ,.. i t 

le quedaban que hacer Íos · podla .realizar ,1, y por .tanto 

prescindi6 de todos los que le habían servido, y enton-

ces estos se quejaron a la sociedad, y asta tramit6 el 

asun~o ,pero no con_s'tgui6 nada pra{ctico, y lo pas6 a la Fe

deraci6n, cuya comisi6n Gest~I'la ha tramitado y ha sacado 

la consecuencia de que no hay derecho a realizar n~nguna 

gesti6n en favor de estos individUOS$·pu,s en realidad 
-los individuos se merecen el_ que se les Juzgue la conducta 

por haber faltado a los acuerdos de la organizaci6n. 

La Comisi6n Ejecutiva, trata este asunto y to

dos los com~añeros convienen en que es preciso que la 

secci6n de Albañiles, nos diga las razones por las cuales 

'ha abonado a estos individuos las pesetas de dieta de 

huelga, y si hay razones por las cuales se deb~ de abonar 

esas dietas, abonarlas, y sin6, no Ge deben abonar, pu,s 

es preciso que para resolver asuntos de esa naturaleza, 

se tenga en cuenta ia raz6n que puedan ~•n•• los denunciaR-

se di. lectura a utra carta dela sociedad d~ Al

bañiles, en la que solicitan queie se remita a !las seccio-

nes el orden del dia de los Plenos, para que las Juntas 

Directivas, conozcan el orden d•l dia, y puedan discutir s 

sobre ,1. 
La Ejecutiva • acuerda que no se puede acceder to-

talmente ll propuesta de la Sociedad de Albañilas, iu6a 

no se puede man4ar s1am~ra el o~49D dea dia, pero s1 eD 

determinados ~asos, y sobre todo en loa oasos que atecta d 

directamente a una Secci6n~ 



mas de la de diez que ahora ee paga. Manifiesta entre otras co

sas que no tienen fon~os en caja,; que no tienen confianza ·en 

la implantación de las cuotas extraordinarias directas, a loa 

asociados, y que vea la Federación otro medio de recaudar las 

cantidades precisas para atender la huelga de la Casa Olivar. 

La Ejecutiva, trata este asunto, y todos loa compañeros 

convienen, en que habi~ndoae solucionado la huelga de la Casa 

01.iver, que era la causa de implantar esa cuota extraordinaria, 

no ha lugar a plantear este asunto al Pleno, ni hablar mas soe 
, , 

bre el, para lo cual tampoco s,e cobrara esa cuota, a ninguna 
, 

ot ra Secoion. 

El Secretario dá lectura a ~a .MEMORIA eKplioativa a 
, 

grandes rasgos. del estado de la Federacion; de las altas; de 
' 

las huelgas; y de todo~ aquellos asuntos de alguna importancia 

en los cuales a intervenido, la Com~siÓn Ejecutiva. 
, , 

Despuee de oir la lectura d~ la MEMORIA, se aprueba,y 

se acuerda inse~tarla en el Bolet!n que, se van a Publicar las 
, 

cuentas de la Federacion. 
, 

Despues de oir al compañeros Tesorero-contador, se aouer 

da que el prÓxim6 domingo por la mañana, se reuna la Comisión 

Ejecutiva, para revisar las cuentas del ••per semestre del 

año actual. Se acuerda igualmente citar a la Comisión revisora 

de cuentas, para que ,omienze el lunes la revisión de las mis

mas. Igualmente se acuerda, teniendo en cuenta la deciei6n adoR._ 
, 

tada por el último Pleno, pedi; presupuesto a varias imprentas 

para hacer 19.000. ej~mplares del Boletín. 
, 

Se da lectura a una carta de la Directiva de Entarimado-

res, en la cual denuncian que el Delegado al pLeno, compafieros 

Bernardino Cuervo, ha hablado cosas improcedentes, y enseñado 

documentos del seno interior de la organizaci6n, en un estable

cimiento :e.nRico, y a presencia de gentes agenas a la organiz!. 
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ción. y en presencia igualme rn~~~it ñ.fA~t~~ c- -~· icias. y expoli-

" • t • • 

oias • que formaban la reuni~ ·!tÍpm t ~~;~~Jttimsi .G'~ 
1 

La Ejecutiva. trata con'· el· ·deteniÍniento que se mere-

ºª• este asunto. y se acuerda. ·que dada la gravedad de la de

nuncia. se preoisa tener datos concretos. y todas aquellas p 

pruebas que se puedan reunir. al objeto de plantear el asunto 

en la forma debida, por tanto se estima que el lecretario ese 

cr~ba a la Directiva de Entarima.dores. para que asista iads 
, , b a una reunion con esta ~ecutiva. el proxim.O miercoles. al o -

jeto ~e aclarar y conoretar este asunto. 

Se dá lectura a una carta del Banco de Urbaniza.ción. 
, 

crontestaoion a otra. que se dirigió por la Federación denun-

oiando anomalías en el trabajo. en las obras que dicho ~aneo 

ejecuta en el Jard!n de la Rosa. El Banco de Urbanización. mani.

fiesta. que debe haber error, puée no solamente no tienen noti

ciad.e que se vulne~en las condiomes de trabajo en sus obras, 

sinÓ que han llamado a nuestro Delegado, inmediatamente ,de re-
, 

oibir nuestra carta. y este. ha manifestado que desoonooia las 

ano~al!as que se. denunciaban,y que si sabemos de algo que pue-
, 

da ocurrir anormalmente. que se lo comuniquemoe,que astan die-
. , 

puestos a tener buenas relaciones oon la Jederaoion, 1 a que 

en sus ob~ae se cumplan las condiciones de trabajo que hay es

ti;~adas en la plaza. 

La E3ec~tiva, acuerda oitar a los dos Delegados de la 

* Fecl.eraoion en esas obras• a fin de ve_r si se han corregido las 

anormalidades que dieron lugar a la carta. y sinÓ plantear nue• 

vamente la reclamación a que haya lugar. 

El oompafiero Presidente,dá cuenta del resultado del 
, 

mitin últimamente celebrado en Villaverde, r del estado del per-

sonal. que tiene en su inmensa mayor!t un desconocimiento abso• 

l~to de lo q~e son las organizaciones, por lo cual estos compa

ñeros. están ;IJnpaoientes por declarar otra vez la huelga. en 

vista de que el Gerente, comete con ellos atropellos, y vejamé

nes provocadores. por l~ oua1 resw.~a que a estos compañeros. 
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se les provoca pa 8iD11fqua~,M'l-Oii del trabajo. y eludir la 
.. DI V 

Gerencia la raspo ~uiltell.mb'!dm ) · · conduot11. 
.. ----

La Comisión Ejeoutiva, después de oir a los compafieros 

Quiñones, Egido, y Mui~o. aouerda pedir una entrevista con 

el Gerente, para plantearle el asunto olara y ooncretamente,al 

objeto de evitar el que sigan ocurriehdo los heohos que hastaa 

ahora se vienen suceQiendo. Ygualmente se acuerda ~ue los coma 
,, 

pañeros Muifio, y Egido, esten en oontacto con aquellos oompañ~ -
ros y los ayuden en todo aquello qué les permita sus trabajos 

, 
de la Federacion. 

La Comisi:im lze'stora. dá ouenta de varias denuncias en 
-

que ha internenido y cuyo resulta do ha sido en un todo fa•o-

rable para los denunciantes. Pasa la lzestora a dar cuenta de 

otras geejiones en las que la Ejecutiva tienen que tomar una 

resolución. y que son las siguientes: 

Denuncia presentada contra el patrono Electrioistas 

Sr. Pajarea, por despido injusto de tres oompañeroe que se ha• 

bian solidarizado con otro compañero que fu& despedido segun los 

oompafieros que se retiraron, injuatamen;e. La Comisión Gestora 

y el Secretario, informan de que entre el personal de ese patro 

no, hay disparidad decriterio, al juzgar el despido del aompañe-

ro que 
, , 

fue causante de que se retiraran los damas, pues estiman 
, 

unos que, el patrono obror en este caso, con arreglo a sus in-

~ereees, ya que el individuo era despedido, por unas reclamacio

nes que varios clientes hicieron sobre el trabajo, por desacre-
, 

ditar al patrono profesionalme~te. Segun otros compafieroa. el 

patrono es enem~go irreoonciliable de la organización, y por el 

simple hecho de ser asociado el compañero despedido, aproveohÓ 

la primera oportunidad para despedirle. 

La Ejecutiva, acuerda, que en vista de que el asunto no 
, 

esta, to~o lo olaro que •debiera. se convoque al personal todo 

de dicho patrono, incluso al encargado, y a una representación 
, , 

de la Secoion Similares, para ventilar primero, la razono la 

sin~'~ de un.os u otros opmpafieros. 
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Se ent~ra la 
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que ha presentado 1~ Seco on milares, por desp~do injus-

to de un asociado suyo, en una obra de la calle de Guiller

mo Rolland. 

La Comisión Gestora dá cuenta~ de, ~í~ ha hecho la 
,. . 

oportuna gestión, y de ella resulta que tampoco este compa

ñero a c'DJllplido con sus deberes societarios. 

La Ejecutiva acuerda para u\arar eeste asunto.e!-
. , tar al enoargado de la obra. que es asociado, y a los apren-

, 
dices, para que estos en union del patrono que tambien se 

ie cita, aclaren la cuestión. y si tiene razón el compañero 

le tendrá q~e admitir el patrono, y si no la tiene,en ton-
, , 

oes la organizacion no gestionar~ 

Se entera la Ejecutiva de un inceidente promovido 

por unob disidentes en una. .obra de la ca.lle de Fomento es

quina a la de la Bola, al invitarles a que se asociaoiaran 

si querían que niestro~ compañeros trabajasen con ellos. 

Batos individuos, eran siete, cinao de los cuales, se han 
, , 

dado de alta en su Seocion, y los otros dof, son los que 

en altitud de majeza, pretenden que se les deje sin seguir 

per teneciendo a nuestra , 
Seocion de Albañiles. Se entera 

tambien la EJeoutiva, que varios individuos del Sindicato_ 
, 

del ramo de la ConstrucQion -que es el formado por les di• 

sidentes- se han presentado en esta secretaría, en tono de -

bravuconería,¡ con ademanes amena.zadpres, por lo cual tu

vieron necesidad los comapañeros Egido, M~iño. y Abad. que 

estaban eA la secretaría, de expulsarlos de ella. 

La Comisión Ejecutiva, acuerda. teniendo en 

la insistente adtit~4 de provocación de los elemen

t os disidentes,tomar algunas medidas. para salvaguardar a 

la Federación, y a sus hombres. 

Se trata de ,la tramitación que hay pendiente 
, , 

con el patr ono D. J esus K~ndez, con motivo del incidente 

ooirrido hace péco tt,em.po en 1a OQra d~ la qlle de ·e 
T art 



Cartagena, y después de in~ormada, acuerda que oontinüen las 

negociaciones comenzadas. 

y no habiendo mas asuntos de que tratar, se le~anta la 
, , 

sesion, a la una media a madrugada, de la que doy fe 
Wtll!í ::.:2Dt OiaEtliS 

Dl '-" 

, , 
ACTA de la reunion celebrada por la Comision Ejecu-

.i:. , 
tiva de la Jjde~ae~on local de obreros de la industria de la 

edificación .de Madrid y sus limítrofes, el dia TREINTA Y UNO 

DE AGOSTO DE MIL NOVECIENTOS VEINTIDbS. 

Se abre la sesi&n a las siete de la &arde, preside el 

compañero Quiñones, y asisten los compañeros Perretta,Boyerizo 

Artal,Egido, Y el que suscribe. 
I 

Se lee y aprueba el ACTA de la sesion anterioB. 

Se presen·ta una representación de la J8nta Directiva de 
, 

nuestra Seccion de Entarimadores, acompañados de una numerosa 

comisión de patronos Entariamdorea que no pertenecen a la Pa• 

tronal. 

El compañero Presidente les invita a que expongan los 

motivos de su -visita, y el comptaiero Ramón LÓpez, como Presid!_n 
, 

te de la Secoion, manifiesta que de lo que se trata, es de que 

a estos sefiores, no se las facilita por la patronal madera 

para poder realizar los trabajos que tienen, y por lo tanto, y 

segttnmanifestaoiones de ellos, tienen que despedir a sus ope

ra.rios • por falta de ma teria.11 cuyo nwnero aaoender(e. a uno a 

85 co,upañeros. 

Hablan varios de loe señores presentes, y todos coinci

den en que la patronal, no les concede madera, por el' hecho de 

no ser asociados en la patronal. 

La. ejecutiva Qonteij;&. a los 
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presentes. que se hace cargo ,del .. as~~~ ,. .. :,t !hara las debidas 1 
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trami taoiones para evitar, i.q:~~ ~~~-~t~~---:8:
1
:
1
?

1
~~añeros sufran las 

consecuencias d~l locaut. 
·~.t "J ~ ................. ~- ♦• 

»espaás de .retirados lós visitantes, la Ejec~tiva, 

trata este asunto, y despmés de un amplio cambio de impresio• 

nea respecto al lpcaut, se acuerda se escriba a la Federa-
, , , 

•ion madrileña de los Gremios de la Construccion, e industrias 

diversas, pidiendo una entrevieta,al objet o de plantearles 

claramente la cuestión de si a los oficios federados les han 

declarado el locaut, encubiertamente, y designar a los compañe• 

roe Abad y Egido, para que asi s tan a la entrevista. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta la . , 
sesiona lae ocho y meq.ia de la noche, .de la que doy , 

fe. 
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ACTA de la reunión celebrada por la Comisión Eje-
, 

»utiva de la Federacion local de obreros de la industria de la 

edificación de Madrid y sus limítrofes, el dia UNO DE SEPTIEM

DE MID NOVECIENTOS VEINTIDbs. 

Se abre la sesión a las o·oho y tres cuartos de 

la noche, preside el compañero Quiñones, y asisten los compañe

Ferre~ta, Boyerizo, Artal,Egido y el que suscribe. 

Se lee y aprueba el ACTA anterior. 

El compañero Secretario, informa a la Ejecutiva 
, , oomunicaoiones que ha dirigido segun acuerdos de la ul-

, 
tima sesion, y que son las siguientes: 

Una carta a la Sección similares de la Sociedad 
, , 

Gas y Electricidad, reoordandoles que astan muy atrasados 
, . el pago de las cuotas de la Federacion, y si no se pomm al 

corriente, , 
para la proxima semana, llevaremos el asunto al 

Delegados para que resuelva. 
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del Pueblo, para qu ~a hecho algo con respecto al 

asunto que la planteamos en la oarta que les dirigimos, raspee-
. 

to al ingreso en la Casa del Sindicato de Obreros y Empleados 

de loe Almacenes de Lunas y similares, y del asunto de las So

ciedad de Gas y Electricidad, y su SeooiÓn similares. 

Otra bala Sociedad de Albañiles Vioálvaro, notificán

doles, que estando muy atrasados en el pago de las cuotas de 

la Federación, y como no asisten ninguno de loa Delegados al 

Pleno que tienen designados, nos es necesario saber si desean 
, , 

o no, seguir perteneciendo a la ~ederacicn, pues es preciso que 
, 

digan claramente · su situac1on. 
, 

La Ejeoutiva, se da por enterada, y aprueba esas cartas. 

Se dá lectura a una carta de la Sección de Tejeros,i en 

la cual nos informan de todas las anormalidades que ocirren eh 

la fábrica de productos cer13.micoe de Vilaverde !NORA H". 

El Secretario informa de que se ha recibido una carta 
, 

firma.da por los dos ingenieros de la fabr1va "NORA H" 

en la. que declaran que por no haberles avisado la declaraci6n 

de huelga que hoy ha si.rgido, consideran toto el contrato reci

ente~ente firmado, y por tanto secons±deran desligados de todo 
-

compromiso para con la Federación. 

El Secretario manifiesta que inmediatamente que se recibió 
, , 

en secretaria esa carta, dio cuenta a los compañeros que se en• 

centraban preaentes~de la Ejecutiva 9 y entre los cuales se con-
• 

vino en que el Secretario redactara una contestaoi6n adecuada 

y dirigida la Alcalde de Villaverde, y de la cual dá lectura, 

aprobandola la Ejecutiva. El Secretario dá cuenta de la reunión 

celebrada hoy en Villaverde, y en la cual se ha tratado de la 

aotitul del personal esta mañana, el cual se ha negado a entrar 
, 

a trabajar, sino se trabajaba, todo el dia, y no medio solo, co 

·moles ven!a haciendo trabajar el Gerente. Tambien pretenden que 

a los cgmpaij.oros ~e los .ho~,. no se les rebaje el precio de la 
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tarea, y se les pague al p ifo:14:iue.:. m 1cl1~ agaba antes 

de la huel3a. Los compañer 

la cueeti6n que a ellos se les presentaba, ·por el heoho·, 1 

de trabajar solo medio dia, con lo cual, salían muy per• 

judioados en sus intereses, ya que no ganaban lo sllficiente 

ni pod!an dedioarse a busoar trabajo en otro sitio. Manifes

taron tambien. que la vez anterior, hab!an estado diez y sie• 

te dias de huelga. y no peroibieron dieta ninguna, y desean 

que esta vez se les pase algun sostenimiento, para que pue

dan resistir. 

Los compañeros que fuero~ a Villaverde, manifi

estan, que no les contestaron ni afirmativa, ni negativamente 

s1nÓ, que les dijeron ~ue ten!a que ser el Pleno de Delegados 

el que decidiera, respecto a este asunto, por lo cualellos no 

promet!an nada. 
, , 

La Ejecutiva, despu.es de tratar este asunto, 

oonviene # em que es de urgente necesidad celebrar reunion del 

lleno de Delegad9s, para tratar de este, y de otros asuntos de 

mucha importancia, que aay pendientes, y que hay que resolver, 

por lo oual se acuerda que el jueves dia siete de los corrientes 

a las siete de la tarde, se celebre Pleno de Delegados para Tra-

tarde este asunto de 
, 

otros varios mas, entre los que se en-

cuentra el de la huelga de 

el locaut, y otros varios. 

, 
Ma.drid•paris, eleooion de oargos, 

' 1 

La Ejecutiva, se entera de la carta que se ha 

dirigido al Banco de ijrbanizaciÓn, para dar por terminado el 

asunto que hab!a pendiente por fa l tas en las costumbres de tra• 

bajo, y que ya se han corregldo. 
, 

Se da lectura a un.a carta de la Sociedad de Port-

landistas y Construotoree de Piedra Artificial, en la que nos co• 

munican que han destituido a los tres Delegados que en el pLeno 

representaban a esa Sooiedad, por su conducta, y de lo cual da

rán ouenta en la ~unta general. 

L 
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t llUllD t IDS LllllTUFES () le• 
en estar al tanto de ras Incidencias de 

1v 
enterada, y conviene 

este asunto. 

El Secretario dá cuenta de haber enviado, con el papel y 

elmsello de la federa.BiÓn nacional, dos cartas; una a la Federa 

ciÓn nacional de la edificación en Francia, y otra al mismo or-
, , 

ganis~o en Belgica.informandolas de lo de madrid-paris. 

La Ejecutiva se dá por enterda, y aprueba el texto de 

las c11ztas. 
-

Se acuerda remitir una cataa a la ■ooiedad de ¡stmqios y 
\;, 

. onatrucciones para hacerla saber que a~n la fecha de la dee 
claraoién de la huelga hubimos de pagar unos jornalea devengaa 

dos por nuestros compañeros Carpinteros de A~ar, y los cuales 

i&sea.m.os que nos sean reintegrados a la caja. 

La Comisión Gestora, dá cuenta de la gestión realizada 

en la oalle Nueva de la trinidad oon motivo~• una denuncia 

que ha presentado la Sooiedad de Albañiles. 
~ , , 

La ~estion no se ha podido re~lizar en los termihos que 

deseaba la ~ociedad de Albañiles, por que la información 
... 

ha remitido, no se ajustaba en un todo a la verdad~ pero ae ha 
, , 

conseguido que de los cuatro despedidos. admita a tres. y sino 

admite al otro, es porque segÚn la comprobación realizada con el 

personal. aquel no oumpi!a con su deber en el trabajo, ni con• 

arreglo a la oategor!a que desempeñaba. 

La Ejecutiva se dá por enterad.a, y aprueba la gestión de 

la Comisión. 

Se dá Lectura a una invitación que nos dirija la Sociedad 

de Pintores, para que &aistamos a la velada conmemorativade~ 

llIII aniversario de la fundación de la Sociedad, y ou¡ra vela 

d~. dedican su producto a beneficio dal oompañe~o Viñuela. 

Se acuerda devolver las butacas que nos han remitido, y 

hacerles un donativo de 25 ptas. dado al fin a que se dedica. 

Se dá lectura a una carta de la SecoiÓh de ilbafiiles de 
, , 

Vioalvaro, en la cual nos piden datos del numero de huelguistas 

y de las cuotas ertraordinarias que se pagan. 
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1Kf8Td~b~ &jló -ero::. r os que oon mu-
º' • 

oho piden. pero que 

teniendo tres Delegados al Pleno, y dando la Ejecutiva cuenta . 
de la marcha de la Federación. oreemos que deben ser los dele

gados los que informen a las Secclones de la Ma.roha de la Fede-
, 

raoion. 

La comisión Gestora y el Secretario, dán cuenta de 

un incidente ocurri&o hoy, en la obra del Sr. Navarrete, en 

la Aveni«a de Pi y llargall, por querer los Escultores, entrar 

a la una de la tarde, y desear los Albañiles que entraran a las 

dos que es la hora oficial acordada. 

Al llamar la atención nuestro delegado a los Escul-
, para que entraran a las dos, unQ de estos, profirio, fra-• 

, 
alta.mente injuriosas parab la F~deraoion, por lo cual estu-

a punto de ocurrir un incidente de gravedad. 
, 

Este asunto se ha solucionado deapues de intervenir 

la Directiva de Escultores, entrando estos a la hora marcada. 

El compañero Secretario dá cuenta de la reunión de 

Juntas Directivas. que se celebra el sábado, a petición del 

de la .Madera, para tratar del loeaut, que les han plan-

patronos ... 

Por unanimidad, se acurda que para ne perjudioar en 

momentos a ese Sindi~ato, no se acuda a la reunión convo

y asi se haga saber a tpdas las Jintaa Directivas de las 
' , 

ooiedades federadas. 

Se acuerda llevar al Pleno la Elección de los cinco 

de la Ejecutiva que astan vacantes. 

El compañero Tesorero, insiste en presentar la dimi

da su cargo, y que tiene aplazada en virtud de las circuns-

La Ejecutiva, manifiest~ al compañero Tesorero, que 
' 

esperar a presentar la dimis+on, a quedesaparezcan por 

; completa las oirounstanaias anormales de la Yederaoion. 

· Kl. oompañtro !J: 



T'as~rero, ruega. 
, 

en cuenta que e 

presente, que ten,a. 

la razón de que es 
, . 

superior el cargo a sus fuerzas fisicaa, y por ~ue adema.a se 

perjudica grandemente,en aua intereses, ya que esta ea una te

sorería en la que a.pesar ie los miles de pesetas que se mane

jan. no hay ninguna cantidad asignada para quebranto de mon&t 
, , 

da, y esto no quiere decir que la quiera para el, pues desde 

luega si se acordase $1 la reohazaba, pero entiende' que ya ea 

bastante para sus años, y desea maroharse en la primera ocaai-
, 
on que la Ejecutiva considere q•e menos oontratiempoa tenga 

, · 
la Federa.a.ion. 

El secretario manifiesta que de la ropa que se 
, 

ouelga en la percha, no se puede responder, pues se ha dado 

el oaao de que al compañero Antonio Abad, le han sustraido de 

su americana, varias cosas, y cuatro pesetas, por lo cual, y 

en vista de que no hay manera de corregir esas anomalías, ya 

que con frecuencia se llena la secretaría de gente, expone la 
, 

situacion a la Ejecutiva, por si esta considera, que se debe 

hacer un arma~io para guardar la ropa. 
, 

La Ejec~tiva, despuea de oir a loe compañeros Muiño, y 

egida, acuerda encargar al compañero Notario, la construociÓn 

de una armario ropero. 

El oompañero Perretta, dá ouenta de unimoidente ocurri• 

do en su taller, y que no tiene importancia. 
, 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

Se acuerda abollar a Marmolistas, 25 ptas, de unas dietas 

que han pagado a unos compañeros que se retiraron de una obra 

de la Gtan v!a, por mandat-0 de la Direotiva. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta la 

sesión a la una y cuarto de la madrugada de la que dot f,. 
VA Bil 

EL SIDENTE/ CRETARIO 
' ~ 
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ACTA de lar 

-cutiva de la ll'ederaciÓn local de ob:tero:s. •dJf ·1a-,industria de la . , 
edificación de Madrid y sus lim!tróf"e:s~ ··,e1:.:d,:1a. cu.&TRO DE 

SEPTI:EMBRE DE MIL NOVECIENTOS VEINTIDbB/ 

~e abre la sesión a las ocho y media de la noche. 

preside el compañero Quiñones. y asisten los oompafieros Artal. 

Perretta. Boyerizo. Bgido. y el que suscribe. 

Se lee y es aprobafa el ACTA anterior. 

Se presenta una Comisión de ·1a Sociedad de Port

landistae y Constructores de Pieedra artificial, que ha sido 

citada por la Ejeo~tiva. 
. , 

La repreeentacion se compone de loe oompafieros 

,residente, Secretario y Contador de esa colectivida6. 

El oompañero ~uiñones, manifiesta a estos oompañe-

' ~os, que la Federaoion se preocupa de la marcha de todas y 

cada una de las Secciones· que la integran. y que por tanto, tam

bien se preocupa de la marcha de la Sociedad de Portlandistijs. 

la cual 
, 

t6cm.e el deber de ser leal para con la Federacion,- en 

todos sus aotoa. 

El compañero Secretario, manifiesta a la repre-

' sentaoion de Portlandistas y Constructores de Piedra artificial, 

que la Federación tiene notiv•as fidedignas, ea decir, de buen 

' origen, segun las cuales. loe individuos que se han quedado haoicn-

do traición en Madrid•Parie, ~ que pertenecían a la Sección .de 
• 

Constructores de Piedra artificial,se quedaron con conocimiento 
, . 

y autorizaoion del entonces presidente de la entidad. compañero 

Santiago Garo!a. 

El oompañero 8 eoretario de Piedra artificial, eshibe 

la copia de un ACTA de una junta general, de su Sociedad, en la 

cual se trató este asunto, y se acordó que no había lugar a to

mar ninguna determinación contra la Junta Directiva, por que ésta 

hab!a cumplido coh su deber en este asunto. 

El ooQt.paii,ro !l,;a.i,ño, manifiesta que no es eso de 10111 que 



, 
·se trata, sino de 

se fueron a hacer 

imp INJtnfili~ ~~iWJCr.r; :.: a loe individuos que 
11UID T l1JS Lll!l'ilDFtS e~~: 
, , 

traicion a la obra de Madrid-Paria. sanoion 

que ha ae ser la Seoiedad, la que se la tiene• que imponer. 
# 

ya que han cometido el delito de traioipn. 

Desea saber la Federación, tres cosas importantes,pa

r~ saber~ que atenerse con respecto a la Sociedad de Portlan

distas y Construotores de Piedra Artificial, que son: 

1•. Si La Sociedad de Prtlandistas y Construoteres de 

Piedra Artificial, está dispuesta a declarar traidores, de ma 
manera pÚblica, a los individuos, que se quedaren en Madrid•Ja-

, 
ria, haciendo traioion. 

~ 1 • Si la Seoiedad de Portlandistas y Constructores de 

Piedra Artificial, admite en su seno, a los individuga que per• 

tenezcan a organizaciones disidentes a las Secciones de la 

Federación. 

3A. Si la Sociedad de Portlandistas y C@natructore s 

de Piedra Artificial,istá dispuesta a venir a convivir con 

el resto de 1aa organizaciohes, a la Casa Del Pueblo. 

El cQmpiñero Secretario de la Sociedad de Port~andistas 

y Constructores de Piedra Artificial, manifiesta 

gado la conducta de la Directiva saliente.Y ha resultad• que 

no ha tenido la junta general. ningÚn motivo para juzgar a la 

Junta Directiva. ni a loa individuos a que se refiere la Eje

crativa. 

- El compañere Presidente de Piedra Artificial, manifies• 

ta. que la Ejecutiva, no se debe de fiar de los tres Delegados 

que hicieren en el Pleno la denuncia. puéa han retirado su 
, 

oion. en la Junta General. 

El Secretari~ me la Ejecutiva, manifiesta que la Fec]:-e9-

~aá1Ín lo que desea, es que se juzgue a los que han hecho .. -... 
, 

traioion en Madrid-Paria, que a la Directiva. ne le imperta a 
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que la Juzguen e n•. que 1 e nesº, .. tfl,:yer . , es que a les 
lJDíi:nl1 ~ t i tiJbCtCI..-. 

de Kadrid-Paris, nea ,lee jen pll!áa;r,,.~~mente. 
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El Seoretarie de Pie a rtifioial, manifiesta, que 

en le que respecta a venir a vivir a la Casa Del Pueble, 10 

tten~n que tratar eh una junta general, y per tanta ne pueden 

dar ah~ra una oentestaoién en firme. 

En le referente a que toleran en su sen•, elementos . , 
que pertenecen al Sindioato, disitente de esta Federacion, 

manifiestan que nQ ea axaoto, y si precisamente Jlay algun ele• 

, , !.' 1 mente, oreen segun rumores, que sea ·e1 peen de Antel n Pase~. 

Manifiestan por Últime, que ellGs acatarán la disci-
, 

plina a la Federa.cien, mientras a ella pertenezcan. 

Se retiran lQs compañeros de Portla.ndistas y Piedra 
' Artificial, y la Ejecutiva pasa a tratar etr.es asuntes. 

' Los Oflmpañeros Égida y Abad, inf1n,nán de su entrevis- , 
,. , 

ta con la ••deracien patronal de los ~remiso ·de la C~nstrucoi-
, , 
on, segun acuerdo de la Ejecutiva. 

El c~mpañere Egide, infgrma ampliamente de todgs l~s 
1 

detalles tratados en la entrevistas,y entre ptras cosas mani

fiesta que cuando plantearon claramente a la Patronal, si el 

locaut, se estender!a a les restantes •ficies de la Mader~ 

pertenecientes a esta Federación, y a los oficies en si'de la 

edificaoipn, la Patronal, manifestó rotundamente que nÓ,que 

con esta ~ederaoién no tenían ningun litigio, y portante no 

tenían por qué adaptar ningun. prooediraien;o o9ntra nuestros 

compañeroa,Les manifestaron nuestres , cempañeros, que aUhque re

sulten verdaderas las palabras dichas perla Patronal, le ci

ert es, que a faltadG tabla a varies federad s nuestros por 

oonseouencia del locaut, y portante han tenide que parar,oo-
, 

saque esta Federaoien no estaba di~puesta a consentir.La Pa-
, 

tronal ma.nifest1, que todos loa casos ooncretQs que ae tuvie-

ran respecto a que alcanzase el locaut a nuestrQs federados, 

por falta de materiales, que los denunoiasemoa que ser!a ce

regida inmediatámente. 



10 L, Ejecutiv~, se dá por ent.~rada de todo los eapuestG> por 

las oempañe~os que. fuerQn en nombre de la Federación a la entre

vista, .y aouerda estar en la mas vigilante expectativa,para 

obrar . inmediatamente que el looaut, alcanzara a cualquiera de t 

· 1esofici0s que integran esta Federacién. 

Se trata de la ecasi'n que se ha presentada de adquirir 

una -máquina . de escribir nueva, marca "UNDERWOOD" a pl~zos de 

IOO.Ptas. mensuales, y en un to:ial de -KIL-Cl.EN-~~1J!AS- . 

La Ejecutiva desúés de enterarse de la marca, y de ,tres 
' t 

extremos acuerda adquirtr dicha máquina, y poner en venta la 

que aotualmente tehemQs. 

Y no habiende ma.s asuntes de que tratar, se levanta la 

ACTA de la reuniÍn celebrada por la Comisi'JI Ejecutiva de 

la lederaci~n leoal de obreres de la industria de la e~ifica• 

ciÓn de Madrid y sus limítrofes, el dia SEIS DE SEPTimBRE DE 

MIL NPVECIENTOS VEINTIDbsJ 
, 

Se abre la sesión a las nueve de la noche. preside el 

oompañere Crispulo 1&.nuel Quiñ nea, y asisten les compañeras 

Egid .Beyerize,Perretta.Artal, y el que suscribe. 

~COMISibN DEL SINDICATO DE LA MADERA=. 
#-Se presenta una C miaion del lindmcate de la Mad~ra, inte-

gra9-&. par el compañere García Serrano, y otre compañere. 

El oompañerQ Presidente, les invita a que expliquen el moti

ve al cual se debe la entrevista.a. 

El compañert que acompaña al camarada García Serrane, mani• 

fiesta que se debe a Haoer varias denuncias, de anermalidades 

que les perjudican a ellos en la lucha que sostienen9 y ~ue 
sen las siguientes: 



En la reforma que se está llevande a efecte en la 

Casa antigua de la Deuda PÚblica, declararon el locaut a les 

Carpinteros que allí había, y después el Arquirecte, reclam' . 
ebrerea del Sindicate, par~. seguir las . __ )>ras -per administra-

.. •• 11" . • .... ,. - . .... ~···~ 
' • . ~ ·~~~~~::..;.,:. •• ~,-_._, ... ,¡; ,.t\ .. """ 

oi'n. El Sindicato mando a trab·aj~~ -ª var_i ,s •-c níJ1&neres, y 
, ,. -~ ·.. . .. . ;. • .. 

ouande se presentaron alli, los demae patreno_a ·de · ~es otres 

eficias, se negaron a que trabajaran'~ tp~,a ·· ~1.'·~.,t •" currÍa ell

os despedirían a ted el personal que ten!an a sus etdenes. 

En la Plaz~ del Cordon, hay Carpinteres de Armar, •a

oiendo el trabaje de Garpinteros de Taller. Y en el Paseo~de 

la Castellana 63, han id8 vari•s patronos a realizar el traba

jo de los· oompafieros despedides, por consecuencia del lecaut. 

La Cemiaién Ejecutiva, y en su nombre el cempafiero Pre• 

sid~nte, manifiesta a la Comisi'n del §indicat• de la Madera, 
# , 

que se geeti nara estas denuncias, y se hara en este orden 

de cosas, t de ouante se pueda por les compañeros ·del Sindica

te de la Madera. 

Se retiran los compañeros del Sindicato de la Madera, 

y la Ejecutiva, pasa a tratar le que se haya de hacer en es

tas denuncias. 

El aempafiera Preaiden;e manifiesta que sé debe ita 

invee·tigar y oomprobar, si estas denuncias son tal cual las 

han presentado,y si son ciertas, tratar cen arreglo a los in-
, 

formes que nos traiga nuestra Cemision Gestera, de este asunto 
~ , 

en la Prexima seai n. 

Y ne habiende mas asuntos de que tratar, se levánta 
, 

la aesion a las dece de la neche de la que 
~ . 

VII B a FUWC~ !i."31. ,uaoa 
EL P~ID.IDlT PILA 
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~ r..a!:llt:-···:.:.sz c3WOS 1-f ~ 
AC~A de la re~i5:i\j_~~;~:i ,r la Comisión Ejecutiva 

, ' \ UllllD t :ill~ 1..::::'l:bF: & \) -..,-. 
de la Federaoion l.ec'9-l de o:b;;1ree a.e la industria de laem:i-

fioaoiÓn de' Madrid y sus limÍtrofea, el 8CHO DE SEPTIEBRE 

DE MIL NOVECIENTOS .VEINTIDbs • . 
Se abre la sesién a las nueve ·de la noche, Preside el 

compañero Crispule Manuel Quiñones, y asisten les oompañeroe 

Perretta,Boyeriz•,Art~l, Egid, y el que sus cribe. 

Se lee y aprteba el ACTA anteriot, y la del dia 4 de 

Septiembre, tambien ea aprobada. 

=HBBLGA DE VILLA VERDll= 
- , 

Se presenta ·previa.mente citado, el O$mpañer• Jese Gimenez, 

presidente de la Seciedad de Tejeros,•~ cual ha intervenido 
, 

directamente en la tramitaoion de la huelga ~e Villaverde • 
. 

El Seoretarie dá leotura, a un proyecto de manifieste,diri-

gido a los huelguistas y al Pueblo de Villaverde,y en ouye ma-

nifiesto va incluida la oonvecateria 
, 

para una reuniJn 

na a las diez, en dicho pueble. par a darles a oonaoer el 

aprobado anoche en el Pleno de Delegados. 

de maña-

La ell.ecutiva, acuerda que vayan a dicho pueble, loa comp 

ros Egido, Perretta, Gimenez y Muifio, y tomen parte en 
, 

del personal de la fabrica de Villaverde, haciendoles saber la 

necesidad de que se muestren unidos, y no olaudiquen ante la 

Gerencia, ya que les oGmpafieros de Madrid,les ayudan,paaandoles 

la dieta de huelga, reglamentaria.Tambien aouerda la Ejecutiva, 

que estos compañeros no hagan ofrecimientos vanea 

pañeros, havtendoles ver e1 deber que tienen de hacer honor a lo~ 

oompañerGs .de Madrid que les ayudan. 

===================================== 
El e mpafierp Seoretari dá lectura a una convooateria 

aorta que nos ha remitido la Junta Administrativa de la Casa 

del.Pueblo, para que asistamos a una reuniGn de Presidentes que 

eábad~ 9, para tratar del locaut del 

Sindicato de la Madera, y e nducta a seguir. 

Tedoe les reunidos, convienen en la neoeeidad, de sb• 
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servar una conducta d n:ullfflili~~?i~:'íe:;i:itit aio ,-en todas las 
I D! .• ,. 

manifestaciones publica uni~u:Aetii'hag~-i-n nombre i.e la Fe-
, , 

deraoion- en relaoion con el locaut de la Madera, ya que 

la situación de la Federacign para con ei Sindií!a to de 1a· . 
Madera ea altamente delicada y nos obliga, oomo organiza-

, 
oion obrera de resistencia, a tener oomedimiente, para ne 

perjudicar a nuestrós compañeros en lucha. 

El compañero Muiño, sigue manifestande, que cree 

que se debe asistir a la reunión de presidentes que oonveca 
l 

la Junta Administrativa,para tratar de la solidaridadq~e 

haya de prestarse _,al 8indioato de la Madera, y en esta reu~ 
, , , 
•n exponer la conducta de la Federacion, en relaoien oon el 

Sindicato, y dar a conocer a los presidentes, la conducta qua 

aquel ha seguido con la Federación, expGniendo todos -los 

casos concretos en que la , 
Federacion ha sido menospreciada 

y aostituida ·pgr el Sin~icato, lo que ha traido como conae

ouenoia lÓgica, que la Federación adepta una conducta defen-
• siva. 

El compañero Qiñones, expone que es contrario a 
1 , . 

que se as~ata a esa reunien, manifestando ~ue lo men~s que p• 
'. 

de hacer ~a Federao!én con el SindioatQ, es hacerle el vacio 

y no acudir a ninguna , 
reunion que convoque quien quiera que 

se~ para tratar de la situación del Sindi~ato de la Madera. 

El compañero .. Hemta, manifiesta que es contrarie 

al oriterio eitpueste por el compañero Quiñones, y partidariG 

del manifestado .por el compañero Muiño. 

El c mpañero Egide, abunia en el criterio expueete 

por el compañero Muiñg, y aduae razones en pre de su crite-

Vista la , 
opinion expuesta por los · oompañeres de 

la CQmisiÓn Ejecutiva, el compañer0 Quiñones manifiesta que, 

se somete al criterio espuesto por la may ría, y acepta lo 

que la misma acuerde~ haciendo resaltar que es contrarie a 

que mientras na varien de Qonducta, se les »r~ate sGli«aridad. 
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Después de vo •;~;:;-t~t;;;;~i~ • todos los compañeros 
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de la Comisión Ejecu , se acuerda que loa compañeros 
1 

Q.uiñenea, y Mu.iño,- asistan a la reuniGn de Presidentes en nues-

tro nombre, y expongan 
I I la situacien y conducta de la •ederacien 

para con el Sindicta de la Madera. 
' =VENTA DE LA MlQUINA DE ESCRIBIR= 

Bl compañere Seoretario manifiesta que en virtud de 

varias gestiones que en la Casa aheche para ver si alguna org!. 

nizaaiÓn se ,queda oon nuestra IDAquina de eac~ibir "SMITH PRE

MIER" le ha manifestado el compañerQ Sftcretario de la Federación 
" nacional de Metalurgicos, que ellos awguramente se quedarían con 

ella si las cgndiciones eran aceotables, por· lo cual ha citado 

ww a dicho compañero para que asista esta noche a nuestra sesi,n 

para que se ente~e de las condicionea. 

Se presenta el ocmpañero Roque Gara!a, secretario de la ~e

deraciÓn nacional de,Metalurgicoa, y el compañero Quiñones le 

manifiesta que las condiciones 
, 

de venta de la maquina de 

bir y del bureao, son de -MIL-CIEN-PESETAS• dandoles facilida-

~ des para. el pago. 

El compañero Roque, manifiesta que se hace cargo de las 

oondiciones, y las expondrá a su Comité. 

=HUELGA DE VILLAVERDE= 

El oompañeri Francisco Moliha, manifiesta, que sube en nom-

bre de la Sección de Albañiles, a exponer que 
,, ,, 
esta, abonara el 

tiempo que sea necesario la cuota extraordinaria establecida,pe

ro - que no se comprometen a abonar mas cuotas extraordinarias 

que la que hay establecida. 

La Ejecutiva, se hacer cargo de las manifestaciones hechas 

por el compañero Molina, en nombre de la directiva de Albañil es, 
I 

y despuea 4e retirade este compafiere, acuerda que vayan mañana 

a Villaverde los compañeros Jgsé Gimenez,Nazarig Perretta,Juán 

G. Egido y Manuel Muiño, ha dirigir la palabra a los huelguistas 
, 

y manifestarles que la Federacion les apoya moral y materialmen-

t~, y ~or tanto que a p~i~ ~~¡ sábado próximo 
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pasar lista, el lunes dia 
. . .,.·. •,,:,~~ ·... , 

II, Estos compafiéros no diran a 

loa huelguistas la cantidad de la ~ieta, puéa hasta que la 
" 

&jecutiva no examine la situación económica; no ae pgdrá fi• 

jar la cantidad que van a percibir. 

Y en vista de la avanaado de la hora, se levanta la 
, 

sesion ala una y cuarenta minutos de la madrugada de la 
. , 

oual dQy fe. ·~ ~ JUWCluil ~ilC!:.&r:omaGS 
~ D~ LA 
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EL PRESIDENTE. EL SECRETARIO G 

. Q ~ 

e::::::::: 

, , 
ACTA ~e la reunign celebrada por la Comision 

Ejecutiva de ~a Fedpraoién local de obreros de la industria de 

la edifioacién de Madrid y s~s lim!tr~fes, el dia TBECE DE SEP

TIEMERE DE MIL NOVECIENTOS VEINTIDhs. 

Se abre la sesiQn a las oohg de la. noche, preside el 

compañero Quiñones, y asisten los compañerGs Perretta,Boyerizo, 

Artal 1 Egide y el que suscribe. 

Se lee y aprueba el ACTA anterior. 
=CORRESPONDENCIAi , 

Se da lectura a una carta de la Sociedad de Emaaldo-
I , , 

sadores~ en la qµe manifiest~ que abonara las cuotas que la ~e-
, , 

deraoien a9uerde, pero que na e~tan oo~ormes ~en la declara-
, 

cion de la huelga de Villaverde, por entender, que es antirre-

glamentaria. 
, 

La Ejecutiva, se da por enterada. 

Se lee una carta del Instituto de .Reformas Socia

les firmada por el Sr. Rodrigu.ez de Vigur!, dandonos las gra

cias por haberles renitido los datos que nos pedian, de loa jor

nales de los oficios ~ederadQs. 
, 

La Ejecutiva se da por enterada • . 

Se dá lectura a una 
, 

carta-auterizacion de D. Juven-
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tino Mure, 

35 Ptas. a 

tienen que 

en 1aR..~~-,~Rt,yttl~~ . a • Eladio Jllrtiz. para cobrar 

ouen~~~~~--i¡~-J-.i~"~r llue a dicho primer señor. se lea 
\ Jli,.i:'m J ~• • wl 1a '!T!l \} i'-.11 , 

abonar a cuenta del segundo plazo de la maquina de 

escribir "UNDERWOODn. 

La Ejecutiva acuerda pagar esas 35.Ptas. a cuenta de las 

Ieo, que se tienen que pagar. 
I El Secretario da lectura a las cQpias de varias oomuni-

oaciones que ha remitido a las Secciones de Albañiles.Car-
, 

pinterQS de Armar,y Tejeros, dandoles cuenta de varias ges-

tiones realizadas. 

La Ejecutiva se dá por enierada. 

La C;misión 
, 

Gestora. da cuenta de varias gestiones 

realizadas 

ber i.de 

, 
en el Palacio del HielQ, cQn relacian a que por ha-

dos individuos del Sindicato de la Madera, a Entari-
, 

mar. y haberlos consentido la Federacion por las cirounatancias 

en que se encuentran, se han creido que tenían derecho a 
• 

realizar ese trabajg y a despedir a los Entarimadores federades 
~ 

lo cual se ha evitado, en virtud de las gestiones. 
, ' , ' La Bjeoutiva, se da por enterada,y aprueba la geation. 

, . 
Se trata de la cueatien planteada pQr el locaut de la 

Madera, y de la campaña siatemá~ica que en contra de la hdera-
, 

cion se biene realizando pee varios elementos, y se convi ene 

estar a la expectativa, para la defensa de la Federaci'n. 
•ASTJ'm!O DE LA SOCIEDAD ttEI, CEMENrO" •= ' 
Se d.á . lectura a una carta de la Sooeiiai !EL CEMENrO"de 

PQrtlandistas y Constructores de Piedra Artificial, en la oual, 

de una f~rma. gr•sera, y soez, se nos trata a la Ejecutiva de 

embusterea, p~oo dignos, y otra serié de insultos, terminanie 

por manifestar, que rompen su compromiso con la Federación y se 

separan de ella.La Carta no trae sello efioial, y solo -iene 

fi~ada per el Presidente. 

La Ejecutiva trata esta cuestión, y se acuerda "que en 

vista de que no se p~eQisa bien, el alcan6e real de la carta, y 
al objeto de aclarar bien esta clase de asuntes, que se 

oenvq.,ie a t;da la Junta Directiva de esa Sociedad, para 
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Rll Dt L1 tlll. 
que se reuna cen la ~, ,~ Co Ejacut prQximo sacado 

. . 
I6 a las nueve de esta secretaría. 

.se presenta el compañero Francisco Molina, en nom-
. 

bre de la Sociedad de Albañiles, a que se le informe de una ge& 

t16n que ha hecho hoy· la CQmisiÓn Gestora de la Federación, y 

~ue ha sido metivada por una denuncia verbal presentada per el 

ogmpafiero Secretario de La Sociedad de Albañiles. 
, , 

El oompañerQ Secretario de la Federacion, manifies-

ta que la denuncia era de que al teatro de Apolo, hab!an ido 

A traba jar a Ebanistas esquiroles custodiados por los guar

dias, en virtud 4e le cual, los compafierea pert~necientes na 
, 

la Federacion ae molestaron por la presencia de la fuerza de 

seguridad y vigilancia, seclamaron a la Sociedad de Albañilee 

para que ae retiraran esas fuerzas, habiendo ido la Federa• 
, 

oign, y ya se habian retirado las fuerzas, por lo cual ha de-

saparec,d6 el malestar de los cempañeroe. 
, 

El representante de Albafiilee, se da por enterado, y 

se haoe 
, 

cargG de la gestion realizada. 

La Ejecutiva, aprueba la gestión. 

=BEUNibl' DE DELEGADOS DE OBRAS Y TALLERES= 

Se acuerda ttwwaw el criterio de de celebrar uba 
,, 

reunien de Delegados de Taller y de obra, para darlos ins-

trucoi~nes, para el mejor desempeño de sús funciones. 

=HUELGA DE VILLA.VERDE= 

Se trata de la huelga de Vill~verde, y de los infor

mes q•e se tienen, en virtud de .los cuales resulta, que se 

han metido en la fábrica a esquirolar. · 

El oompañeril Secretario manifiesta que l'e ha mandado 

reoadG el oompafie~, Gimenez, de que 
, 

esta enfermo, y no ' ha po-

dido ir a Villaverde, por lo cual Muiñ~, ha enviade reaadQ al 

compañero Delegado para que venga a recoger los manifiestQ~. 

Se trata este asunte, acordandgse, a propuesta ~el 

oompañero ~uifignes,pagar el sábado por la mañana en Villaver-. 
de la cueta de ~S pesetas, por ~i& por o&Aa .1.-uelguista, 
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Se acuerda oonvQoar a loa aompañéroe 

I elegidos en el ultime 

Plemo, para los cargos vacantes eh la Comisión Ejecutiva, para 

que tomen posesión el viernes 15 de loa cosrientes a las siete 

de la tarde. 

y en vista de loa avanzado de la hora, se levanta la ses!6n 

a las doce y media 

Vª• B2 
EL PRESIDENTE • 

1 d fe" os a oua oy 

~CTA de la reunión celebrada por la Comisión Ejeoutiva de la 

Federación looal de obreros de la industria de la edifioacign de 

Madrid y sus limítrofes, el dia QUINCE DE SEPTIEMBRE DE MIL NOVE

CIENTOS VEINTIDbS. 

" Se abre la sesiona las nueve de ~a noche, preside ei oompa-

ñerc Qu~ñones y asisten loa compañeros Perretta,Boyerizo,Artal, 

Egide7 Muifig, de la. Comisión Ejecutiva antigua, y Luis Diez,Joa'é 

Gimenez,Felipe Rodriguez, y Angel Pedroche, de los oompafieroa que 
, 

van a tomar posesio~ de sus cargos. 

Se lee y aprueba el ACTA anterior. 

El compañero Pre•idente (Quiñones) pronuncia 1x»eM varias 

palabras enoa.minadaa a hacer saber a loa nuesvoa compaieroe de la 

Comisión Ejecutiva, el gran expiritu de fraternidad.Lea invita a ' 

que discutan en el seno de la Ejecutiva, todo cuanto sea discutible 

pero teniendo presente que tanto en loa Plenos, como en el exte-

rior de la " Federaoion, nos hemos de presentar fraternalmente uni• 

dos, y en el instante qtw cualquier compañero disienta del oriterio 

del reato de la Ejecutiva, debe decirlo oon toda nobleza, y no ha-
• I 

cer labor contrario a la Federaoion. 

Los compañeros Muiño, Egido,Perretta,y Artal, se adhieren a 

las manifestaciones hechas por el BOmpaüero Quifion~s, 

q~e ell;~ astan d!~udtea a seguir el camino trazado y servir 



, loa ibtereeee de la Fed 

en general. 

la clase trabajadora¡ 

Los oompañeros uis Diez,Angel Pedroche,y José Gi

menez manifiestan que ellos han .venido oon una gran e:x:piritu 

a ocupar los cargos para que han ~~do elegidos, y prometen que 
, . . 

, ,ti , . , 

en todo momento que edran leales, y aérvi"rar a la l'ederaoion 

en la medid.a de sus fuerzas, y que solamente desean, que todos 

cuantos asuntge tenga la Federación, sean trata~~ª por la Comi-
, 

sien Ejeoutiva. 

El oempañert Quiñones. manifiesta que mientras éi,y 

los oompañeros que actualmente están en los cargos s1$an siendo 
, 

Comisio# Ejecutiva, todos los asuntos que tenga la Federación, 

serán tratados por la Comisión Ejeautiva. 

=ASUNTO DE LA SOCIEDAD "EL CFaENTO"= 
... 

El oQmpañero Muiño, manifiesta que vá a dar cuenta ·de 

varios asuntos que hay pendientes de que loa oonQzcan los 
, 

oompañeros que han toma.do posesiQn esta noche, y les va a ente-

rar. 

El SearetariQ dá auenta de la cárta de ' la Sooie~~d 
' 

"EL CEMENTO" de Portlandistas y ConstructQres de Piedra .µ-tifi• 
( t 

~ ' , 
eial, y la cual se trato en 1~ sesion pasada. 

El oompañero Quiñones, invita a todos los oQIIlpañeros . 
a que asistan a la reunión de mañana sábado,. para que si biene 

la Direotiva de esa Sociedad por estar citada, estemes al mayor 

' ~umero posible de compañeros de la Ejecutiva. 

=INFORMES A LOS NUEVOS COMPA1tEROS• 

El oompañero Secretario informa de todos los asuntos 

pendientes, a mas del anterior, a los nuevo~ compañeros, y estos 

Se dan por ejterados. 

=ASUNTO DE LA OBRA DE IGNACIO V.ALENT~= 

' La Comision Gestora informa de toje lo oourrido en 
, 

relacion con el deseo de los compañeros 4e la obra del patrono 

D. Ignaoig Valen'tt; y cuyos cc;mpañeros se niegan a trabajar en 

compañia de e lemen'to~ que no pe ~ieneoen a nuestras 1 , eoc on 
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1 • l:cmi.1:. ha- s.id.o .. p~eoiso pedir al 

1 J9 
patrono que 

' ~ ,-. } 
de Albañiles. por 

estudiara el asimto 'ff'iri· 3.~ .. ~~--~• oonven!a; si despedir a los 

dos individuos perturbadores de nuestros compañeros, o que es

tos se retiraran del trabajft optando el patrono por despedir a 

esos dos individuos. 

La EJeoutiva después de enterarse con to~o detalle de este 

asunto, aprueba la gestión realizada. 
1 

8 L O C .l U T = 

La Ejecutiva trata el asunto del looaut, y se entera por 

el Secretario de todas las incidencias y del moviaiento, tanto de 

la patronal como el del Sindioato de la Madera, dandose leotura 
' a loa manifiestos que de uno y otros sitios han salido a la luz 

y aoardándose estar a la expectativa. siempre en la defensa de 

nuestra organización y de nuestra táctica. 

s::HUELGA DE VILLAVERDE= 

El cQmpañero Gimenez, la situación del personal de Villaverde 

la mayoria del cual se está entregando al Gerente. 

El compañero Egido manifiesta igualmente que el compañero 

Gimenez, y añade que* su juicio, todos los esfuerzos que se ha• 

ga.n ya en p•• de esos compañeros resultaran nulos, pues ya se han 

desanima.d.Q de tal forma, que nadie loa puede contener que entren 

en la fábrica. pero que se puede realizar un Último esfuerzo, ha• 

ber si apesar de todo se oonsigu.e, que se retire el personal del 

encañe y desencañe de hornos. 

Todos loa compañeros se muestran conformes con lo espueetos 

por el compañero Egido, y se acuerda que vayan a pagar 

de los compañeros Muiño, y Gimenez, y que encaminen sus esfuerzos 

a ver st se puede realizar lo que a eapuestoel compapero Egido. 

Se acuerda por Último, nombra a cinco compañeros de Comi• 

' sion de huelga en la obra de Madrid-Paria, hasta tanto ver como 

se presenta la situación¡ 

' Y en vista de lo avanzado de la hora, se levanta la sesi6n a 

la.W una y cincuenta minutos de la madrugada. 

B2. B•.(En la otra hoja. eat~ las firmas) 



ACTA de la reunión celebrada por lá Comiei6n Ejecuti

va de la Federaoi;n looal de obreros de la industria de la edi~ 

fioaoiQn de Madrid y sus lim.Ítrofee, el dia DIEZ-Y-OCHO-DE~SICP

TIEMBRE•DE•MIL•NOVECIENTOS•VEINTIDbS-. 

Se abre la áeaiÓn a las nueve de la noohe, preside el 

compiñero 'Quiñones, t asisten los compañeros Perretta,Boyerizo, 

Artal,Egido,Pedroohe,Gimenez,Felipe Rod.riguez,Luis D!ez, y el 

que susoribe. 

Se lee y aprueba el ACTA anterior. 

•ASUNTO DE LA SOCIEDAD "EL CEMENTO"=• 

EL CQmpañero Seoretario, manifiesta que no han venido 

apesar de estar citados, la Junta Directiva de la Sociedad de _ 

Portlandistaa y Constructores de Piedra Artificial, y por tan• 

to tiene que tratar la Ejecutiva, lo que se ha de hacer. Expo

ne la neoeaidad de aoudir inmediitamente a un Pleno de Deiega• 

dos. 

El oompañero Quiñones, se muestra partidario de ir al ne-
p 

no dé Delegado, llevando el criterio de que la Ejecutiva, debe 
• 

ir a informar a la junta gwnerai deeaa Soci~dad, y hacerselo 

saber asi al Pleno. 

Todos los compañeros convienen en la neoe~idad de atajar 
t 

infamias oomo la que dioe la oarta de los Portlandistas y cons-

tructores de Piedra Artificial, estando · conforme en que ea pre-
, 

oiso sin dar escandalo, desemnaacarar a los que engañan a los 

trabajadores bajo la impreai&n de falsos idealismos que jamás · 

sintieron los que así engañan a los explotadpe • 
• 

Por unanimidad., ae acuerda oonvooar al Pleno, para que 

se reuna el jueves 21 dél actual a las site de ¡a tarde para 

el siguiente prden del dia 12. Lectura del ACTA anterior. 

2A. HuttJ.,g~ ~ Yillaverd.e y eond~eta a ~e~ 



l·. L~ ' . . .- .~, . 
11mm1m n~ :l. =~nmm1;; 

3•. Huel ga de Vi ~M'~~:A::i'i~sC-~1'1ota a seguir . ---~-- ' 
49. Tratar de ia carta de ~ortiandistaa y Constructores de 

Pi edra Art ificial. 

5a. Asuntos varios y p~eguntaa y proposiciones. 

=HUELGA DE VILLAVERDE= 

El compañero Secretario dá cuenta del estado de la huel¡I& 
, ~ , 

de Villaverde, y manifiesta. que el aabado fu.e en union del compa-

ñero Gimenez, ha pagar a los o;mpañeroa huelguistas de Villaverde, 

y resultó qu~ 9010 se conservaban eb la lucha 25 compañ.eros,habi

n~dose ent~egado los demás. Dice que pagó a los 26 oompañeroa, y 
, 

que nin~o de estQs reclamo nada, solamente al Delegadg, y eso 

ha sido segÚn acuer do anterior, se le ha pagad.o a cinco pesetas, 
~ 

debido a que su labor y sus gastos eran diferentes a las de los 
, 

damas compañeros. 

Manifiestan que han a.oonsejado que hagan los que quedan, to

dos los esfuerzos posibles para que se devlaren en huelga loa del 
, 

encañe y deseno~ñe, de los hornos, tr~yendo la impresion de que a_!, 
, 

gunos de _l os huelguistas intentaran ~lgo, pero no oonseguiram u-

da. 

El compañero Gimenez, hace iguales manifestaciones que el 

eompañero }luiño, en lo referente al estado del ~ersonal, pero 

manifi esta que eegÚn su impresi6n, aunqpe no propone nada, es de 

que abonandoles la dieta de cinoo peae8aB, sallan del traba~o, la 

JDIIJPr! a de los que están en la fábrica,l 

Los compañero$ Quiñones y Perretta, rebaten el criterio exp-á

esto por el compañero Gimenez; manifestando ,ate que é1 no está 

conforme con es~ forma de haoer huelgas, pero que 
, 

es la unica ma. 

nera de que salga el personal que está trabaJando. 

Se ae-qerda dar por terminada esa huelga, 1 dej°ar de pagar 
, 

la dieta de huelga, desde la proxima semana, o sea desde el 25 

del actual. 

El compañero Gimenez reoomienda que se vea la forma de colo• 

oar al Delegado de Villaverde compañero Eugenio Blanco, ya que 
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y . a.de-en realidad sera la V adenf xJo n estab huelga, 

, 
resulta. ha a impi-oba. maa que 

La Ejecutiva toma en cuenta las maniftstaciones del com 

pañ.ero Gime~ez, y el compañero Q1miinna_emmanifiewta. que si el 

~tamiento vota fondos para las obras del Nuevo :Matadero, él 

hará todo cuanto est~ en su mano para colocar a ese compa.ñ.ero, y 

todos cuantos huelguistas de Madrid-Paria, pueda. , 

=llUELGA DE MADRID-FARIS= 

Se dá leot~a a una circular que el Comitée de lq Fe-

deraci6n nacional ha remitilo a sus Secciones recomen~andolas . 

que impidan por t·odQS los :q1edios que tengan a su alcance que 
t ' 

~ vengan a Madrid obraroe de los di~erentes oficios que eeta.n en . . 

huelga en la obra Madrid-Paria, ya que la empresa se ha dedica

do a buscar esquiroles por provincias, y especialmente por le• 

vante y Cataluñ.a. 
, 

La Ejecutiva se da por enterda·., y se muestra satisfe-

cha de la labor del Comité 
, , 

de .la Federaaisn ~cional en pro 

de la huelga.. de Madrid-Paria. 
' 

·-=TRAMITACibN DE LA FEDERACibN NACIONAL= 

Se presenta uha Comisión -de -1~ Federación nacional 
, 

de la edifioaoion, y manifieet~ que desea que la local, pagu.e 
, , . 

a la nacional, para esta a su v~z pagar a la Union General de 

trabajadores. 

Se acuerda acceder a loe justos deseos del Comité de ,,. 
, 

la Federadion nacional, y si no se ha hecho ya, ea por que no 

áe disponía de los fondos eufioient,s en poder del tesorero. 

=ASUNTO DE LA OBRA DE IGNACIO VALENT1: 
, 

Se dl cuenta por· el compañere Quiñones de la visita 

hecha al patrono, y del resmltado favorable -obtenidoº 

La Ejecutiva se d'a por enterada, y aprueba la gestión. 

~UNTO DEL LOCAUT• 

Se trata del estado de este litigio, yo se Bntera...la 

Ejecutiva de toda.e las inoidenaias , 
oqurridas desde la última 

, 
sesion ahasta ho7. oqnvin~ende todos loa reunidos, en la nece-
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sidad de estar al t 

para salir al paa~ de 

\f61ir~~~i_~~.:9=~~ : ocfrra, '1 estar vigilalantes 

todas las inoidenoiaa que p~edan s•ceder '1 

que puedan constituis un peligro para los trabajadores federados 

de la edificación. 

e G E S T I O N E S • 

El compañero Quiñones dá cuenta de una denuncia que ae ha re• 
I I cibido, segun la cual, en las obras del Palacio de Justiaia,segun 

la cual. cuando hay que despedir, solamente despiden a peones de 

los oficios federados, y n~ de los de la Sociedad de Jeones in Ge

neral.' 

La Ejecutiva acuerda que el 8 ecretario escriba a la Compañia 
1 

Rivera, pidiendola una entrevista, para pedir~a que cuando 

la hora de despedir, ae!1 p·or i~al, para, todos. 

El Secretario manifiesta, que •en la obra de la Pue•ta de 

cha, de la compañia Valent!n .Vallhonrrat, .se vá a efectuar un con

trato con la Sociedad de ~eones dando de lado a la Federación. 

Se facilta al Secretario para que escriba a esa oompañii,so

licitando celebrar una entrevista.para plantearla, que si se d'a 
' , , , 

de lado a l a Federaoion, esta tendra q~e tomar sus medidas para 

que no vayan elementos de su seno a trabajar cuando hagan falta. 

e PREGUNTAS= 

El compañero Luis Diez. manifiesta qu~ aua.ndo de vá a cele• 

brar el Congreso de la Federación looal, para tratar de la refor• 

ma de los estatutos. 
e 

El compañero Quiñones manifiesta que este asunto hay que tra-

tarlo oon deteniaient,. 

Hacen uso de la palabra, loa oompafieroa Muiño, Perretta,Be

yerizo, Y Diez, y después de es;e cambi~ de impresiones, se acuer 

da llevar al Pleno una propuesta para que se faculte a la Ejecu- · 

tiva, al objeto de que nombre ' una Comision, d.e elementos de ca-

pacidad y de conocimientos de organización, para que estudien la 

elaberaciÓn de unproyecto de reforma. de Betatutos • 
. 

Y en vista !e lo avanzado de la Hora, se levranta la eesiÓj 
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TDll Bt Ll ,umc1c1Y EL SECRETARIO GENERAL. 

ACTA de la reunign celebrada por la Comisión Ejé• 

outiva de la Federación looal de obreros de la industria de la 

edifioaciÓn de Madrdi y sus limítrofes, el•dia 

TIDIBRE DE MIL NOVECIENTO~ VEINTIDOS. 
VEINTE DE SEP-

, 
Se abre la sesiona las nueve de la noche, preside el 

compañero Quiñones, F asisten.l-0s compañeros Perretta.JjBoyeri~ 

zo,Artal.Egido.Luis D!ez,Pedroohe,Gimenez.Felipe Rodriguez, y 

el que suscribe. 

, Se lee y aprueba.el ACTA DE la sesi on anterior. 
-= e o R R E s p o N D E N e I A = 

El oo~pañero Secretario dá lectura de las copias -de 

las cartas que segÚn acuerdo ha remitido a la ca. Rivera. y a 

la de Valent!n Vallhonrrat.La primera no lia contestado todavía. 

y la segunda ya lo ha hecho invitándonos a celebrar la en

trevista el dia !I, a las once de la mañana. 
, 

La Ejecutiva, se da por enteTada. 

El compañero Muiño, manifiesta que porQausenoia, que 

ya conoce la Ejecutiva, a oausa de la enfermedad de su esposa. 

del compañero Egido, ha tenido éI que gestiónar en unión del 

compañero Yoli11,&, las siguientes denuncias: 

Qbraa de Calpe, en Rios Rosas. 

O se se asociaban varios Peones que estaban en el 

Sindicato disidente, o. nuestros federados se tendr!an que re-

El encarg~do general de esas obras. ha manifestado que 

se asocian loa que no esten en la Sociedad de Alabañilis 
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antes que 
, 

despedi ra 

~ FEDWC!é:! !i~!L BE ow~os 
l legar a una 1 ~lff.MA•n~~~~,lf~ retiren loa 

DE 

a loe que no a 11111D~«11ms {--{~ ------~ ~-
federados, 

Otaa denunoi aa en la Plaza de Manuel Becerra,en la calle de 

Mi guel Angel, en la Calle de Vir iato,, se han resuelto favorable• 

mente. 

En el Palacio del Hielo, se trabaj aban hora.e e~traordinarias 

sin conocimiento 
, 

ni permiso de la organizaoion, y ha motivado una 

gestión que hoy se ha hecho, para que eso termine, habiendo queda~ 

do el Ingeniero director, en que cuando haja necesidad de trabajar' 
, 

alguna hora extraordinaria, av&a~ra por conducto del Delegado,a 
~ , 

la orga.n&zaciGno 

Con motivo de este asunto, el compañero D!ez, manifiesta que 

respecto a las horas extraordinarias, serl,a conveniente el que 

la Federación tratase este asunto, y acordase reglas generales 
, 

para este asunto. 
' 

El compañero Quiñones manifiesta que se debe de aprobar, o 

desaprobar la ·gestión, y luego ya veremos lo que se trata en rela 

ciÓn con este asunto . 

Queda aprobada la gestión realizada en el Palaci o del Hie

lo. 

Se trata deap•és el asunto planteado por el compañero Diez , 

y se acuerda que los compañeros de la Ejecutiva, vayan estudiando 

este asunto, para tratarlo con toda amplitud en una sesión, y lle 
' varal Pleno un criterio firme. 

Se trata el asunto del Albañil eacalerista de las obras de 

Luis Alvarez, el cual sigue haciendo escaleras 

destajo. 
• 

Se acuerda el i~ a pedir, que despidan a ese individuo,como 

único medio de evitar que se siga burlando de la organizaciónº 

=DntIDibN DEL COM!'AilERO QUIJ ONES= 

El compañero Quiñones, manifiesta que en virtud 

junta general de sus Sociedad le han desaprobado la gestión de 
, 

Delegado en relaoi• on a la huelga de la Casa Oliver, e•tima que 

oomo no ~epresehta el crite~iode sus 
eo 
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Sección, no debe seguir Mlfli\6laa.rti.'<í.t,~1 .º rgo de Presidente 
-lílilrr;-:;~ wifl.-1ijACl~i 

01 · 

de la Federación, por lo 011aa ,JW.!Mlf aimiaiÓn de dicho · ----~--JJ P .'. 
cargo, teniendo en cuenta además- que· ·'en ; ii:~:m1s111a junta se han 

¡ 

vertido frases injuriosaa ¡pá~a ·su persona ,por opmpañeros sig-
:--.~-~, . • . ,. ;i ~ ' 

nifioad.oa e~ la Sociedad de Albañilee, y ~l no esta dispuesto 

a estar desempeñando un cargo, en medio de la befa de varios 

indi~iduoa. 

n compañero Muiño. manifiesta que con arreglo al 
. , 

.Art. I6, del Reglamento de la Federaci0n, ll cargo de Presi• 

' e, dente, no depende ya de la Seocion, pu ea el aceptar dicho 

cargo, el que lo pasa a ocupar, dejj de ser representate di• 
. 

»ecto de la Sección que le ha nooibrad.o, y en este caso se encu• 
f 

entra el compañero. Quiñones, por lo que estima. que no. se le 

puede aaeptar .la dim•sión. 

Hacen uso de la palabra los compañeros Luis DÍez. 

Perretta, Boyerizo.Y Egido, todos los cuales se muestran opue• 

tgs a que el compañero Quiñones, abandone la Presidencia de la 
, , 

Federaoion, pues no puede estar nadie espuesto a los caprichos 

de un grupo determinado. 

El compañero Arta1, propone, y as! se aprueba, que 

la Comisión Ejecutiva, no puede aceptar la dimisión del oomp~A• 
, 

ro Quiñones, por no ser ella quien le ha nombrado.y por tanto a 

quien le tiene q*e presentar la dimisión del cargo de E'residen~ 

es al Pleno de Delegados, que es quién le ha elegido, y no a la 

Junta Directiva de Albañiles, ni a la Ejecutiva de la Federa+ 
, 

cton. 
' Bl compañero Quiñones manifiesta que vista la 

texitura en que le coloca, la Comisión Bjecutiva, no tiene mas 

reme~19 que aceptar laa man1fostaoionea que le haven,y aplaza 

1a resolución que tiene tpmada, hasta que se celebre 11 Junta 
, . 

general, en la cual se va ha tratar de un vot~ de censura por 

' ' ' su aotuaoion como Delpgado,en la cuestion de la Casa Oliver. 

•ACTAS DE LOS PLENOS• 
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El compañero mumo 
Dl . r---

l!!Jl! [D T m L1111ITKor:s 1 -~~los ltlenos se p11oponga un 
~ un S eretario que leba.nte aota de -loa mismos, pues hoy ha venido 

hoy el compañero Pinae ha pedir las Actas de los Plenos de los 

dias 31 de juiio y siguientes para tomar unos apuntes, y tal 

como las ha hecho el oompañero Francisco ~anz, de Vidrieros, es 

imposible aaber axactamente lo que se trat6, y es preciso que.i.ls 

actas sean el mas f6el reflejo posible de lo que en las mismas 

se trate. 

Bl compañero Luis D1ez pide la palabra en contra, y dioe 

que sera muy dificil que ningun compañero querra hacerse oar

gp. Puesta a votaoion es desheohada. la proposicion. 

Eloompañero Muiño insiste sobre la necesidad de que se h~ 
' 

ga el armario, pues no tiene donde guardar con la debmda orga.n~ 

zaoion la documentacion, y por lo tanto no se le podra esigir 

tenga los asuntos tan a la mano como se pida. 

El compañero L. Biez dice que si se hace el armario, habra 

que · haoerle con miras a que este reuna las comdioiQnes necesari

. as para que SI las neoesidades de la FEderacion esi¡en que sea 

mayorno que de este inu*ilizadoy y pueda servir para la Federaoie 

on, aun ouando esta canbie de estructura. 

Se acuerda pedir proyecto y presupuesto al compañero No

tario, sobre la basew de hacerle prolongable. 

Se entra a discutir sobre la conveniencia o no comvenienl 

ciade prolongar la Secretaria por la part~ de whardilla proxima 

a la Secretaria, conforme apuntaron los compañeros Abad y Quiñon• 

nes. Senombra una comieion pompuesta por los compañeros Abad, 

Quiñones y Diez, para que hagan un estudio y pidan presupuesto 

a un arquitecto. 

El eompañero Muiño recuerda estar sobre la mesa la Memoria 

que con relaciona la crisis· de trabajo en la edifioaoion, lepidio 
, 

el Instituto de .Reformas Sociales, y que este nos mando una copia 

mereciendo enterarse de ella por la importancia que para la inde 

tria tiene. 



El 3ecretario■ da cuenta de ~u& Peña Cruz no ha mandado mas que 

14,000 ejemplares del Boletin de las cuentas, segun recuento qúe 
, 
el a hecho. Se acuerda comtarlos nuevamente mañana y reela mar 

o preguntar por el resto. 

SOBRE LA MARCHA DEL LOCAUT/ 

El compañerolt"'u.iño da auenta 

madera explicando h~berse fadovarios incidentes dentro del Sindi

jatopor haber acordado el Comite celebrar un mitin eon caracter 

sindicalista y suprimir las reunioneahabiendo llegadoh a noticia 

de los individuos, y presentandose estos en la Secretaria del Sin

dicato le han asigido al Comite pida salonpara dar una reunion las 

Secciones de Ebanistas y Tallistas. Los Aaerrl(iorea mauanicos_-

' }- dice- han elegido Comite habiendo recaido en compañeros afectos 

a nuestra tactioa, los que antes de aceptar loa cargos han heoho 

constar que ellos de aceptar era con aqaracter_intervencionista 

y sino no aceptaban y la Asamblea lo ha aceptado • . Dice tambien 

que a·e ha enterado de 14ue hay varios compañeros de la madera que 

han entregado los carmet en la patronal y que los patronos los r 

rompen. 

El compañero Diez pregunta como esta la hue~ga de de Madrid 

Paria, para entrar a tratar de lo expuesto Pº* el compañero Mmiño. 

El Seoreta~io le contesta que por los informes que se ha po

dido procurar hoy por una mision que ha confiado a los huelguistas 

que quedan de esas obras, la obra va muy despacio; que ia Empres a 

trata de vuscarvoficio pero que estos no van y ahora los vusca ~ 

por provincias y por el . extra.ngero. 

El compañero Luis Diez propone se de llil acto publico a los 

federadosen donde publicamente se expongan los hachos y con múcha 

-bilidad exponer la difer~hcia de tabtica de nuestro organismo y 

la que siguen los Sindicatos.Dice tambien que 1im compañero le ha 

d ioho que la Federacion hecha de las obras a los de la madera 

que trabajan en ellas al entarimado o a otras fae.nas de los ofie 

cios de la edifioacion. 

El compafiero ,residente le contesta que es todo , lo contra 

rio, qu~ s, acoltdono mole$t~~os mie~tras duren las aetuales cir 
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ounatancias, y d loa trabaj oficios que sea. 

mn Y m Ul:!l;-.::or:s 1 ~ 
\ ' .,¡ El oompañero M•~.....,--..,._~,_,no ea momento de dar mitines; 

siaoaso fuera necesario una hoja corta y hacer labor en las JIU 

obras. hacen uso de lal palabra loa compañeros Diez, y Quiñones 

dandose por satisfecho el compañero liez con las e%plioaoiones 

dadas por el compñero ~uiñones retirando su proposio~on. 

============= 
El compañero Quiñones dac cuenta de le tratado en la Bi 

rectiva de au Seccion sobre la propuesta presentada en la Junj,a 

genra1 ·de dar un voto de censura a los delegados por du gestion 

en el 11eno de la Federaoion cuando se discutió la huelga de la 

Casa oliver y dice que ellos han hacho constar ante la JUnta 

directiva que el que hizo la ropoaioion de aumentar la ouota de 

huelga de lascSéciones laa hizo el coíiípañeró Pinar, quejand~ae 

ante la Junta direÓti~a de que ese asunto ee haya tratado no ex~ 

tando el pnsente. 

El compañero Bo¡erizo da cuenta de haberse que dado el 

patrono señor Carnuda con losntrabajoa de albanileria de los tit 

t anio del Metro de la 6uatro caminos y este lleva atrabajarval p 

patrono entarimador Leoncjo y que el (Boyeri zo) va ha em»rzar a 

enrrastrelar el lunes y pregunta que litigio hay con las obras d 
-

del metro. 

Le contesta el oonpañero Muiño que se aoordo esperar por 

la Federacio a que tubuieramos alli fuerza. 

n Se nombra una oomision para que se informe de albañiles 

de los litigios que elios pudieram tener alli , pero como estos 

no estan en secretaria se acu3rda vaya la Comision gestara y pro 

cu•e informarse de las condiciones en que estam las obras p el 

personal que en ellas hay trabajando para ver si se pueden corre 

gir tantas anormalidades como allli se han venido cometiendo. y 

que el compañero Boyarizo vaya atrabajar al lunes y procure tambi 

en infrmarse. 

Y no habiendo mas asuntos de que teatar se lebenta la ses 
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o~ 
de la Federacion local de :!Jk?il-MJ1.S1mm l '{'.• 1a edificaoion de madrid aJ sil t, 

el dia 27 de Septiembre de 1922. 

A~re la seaion el compañero quiñohta ,preaidente 9 a las 

nueve de la noche oon asistencia de las compañerosMuiño, ~erretta 

Bo7arizo, Gimenez, F. Rodrigu.ez, Artal y Bgido. 

Seda lectura por el secretariode actas de la de la sesr

on anterior y se aprueba. 

El compañero Muiño da lectura de una carta de patrono D. 

Benito 4e Castro, dirigida a la Federao~on, quejandose de la aon

dueta seguida por el compañero Cuerva, consistente en la falta de 

asistencia al trabajo, dioienama que le despedia y que en su pües 
.. 

to la Federacion la Mandara otro ~ficial oontruotor de masaico. 

Se acuerda llamar a una oomision de Constructores de m 
,, 

mosaicos, de la Directiva,y enterarlas de la carta y que sean e 

ellos quien lo tramiten por tratarse de que piden un compañero 

en el puesto de otro y servellos quien ·le tienen que mandar. 

~esente esta Comision de la Directiva se la da leotu 

ra y copia de la oarta del Sr. Castro, para que ellos lo resuel~ 

van, haciendo constar es~a oomision de que alli esta de encargado 

el compañero Ram~s y que no esta en muy buenas relaciones con el 

oompiñero Cuervo, haoiendose ellos cargo de tramitar esta gestion. 

LOCAUT DE CANT:BROS Y MARMOLISTAS DE NOVEiiDA/ 

Carta de u/ G/ T. participandomos el que loa patronos 

canteros y marmolistas de Novelda han declarado el looaut aloa e 

oompafieros de aquellas canteras, y estos piden que se declare el 

boicot aloa marmoles de aquella region. Seacuerda ponerlo cono

cimiento de las Sociedades de canteros Y Marmolistas para su efec

to, 

ASUNTO DE CONSTRUCTORES 1IE PIEDRA ARTIFICiil/ 

Tratado el acuerdo del Pleno de facultar a la Eje-
para 

autiva h asistir a ,la reunion de Portlandistas y Constructores 

de piedra artificial el primer dia que sr celebre , en viwtud de 

que no contestan anuestra oarta pidiendoles explioaciones a la 
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directiva sobre a'11l m ne-ra'.-de -p~océd:e , ae a11Uerda asistir to-

º~ r..:· ., 
da la Comision Ejecu ~1~a.sª1~i.•• : . . -•• general·, primera que la 

sooiedad celebre en la calle de· Pizarro, a. in

formar a esos compañeros, y hacerlos ver 1111a la conducta mala 

de su Junta Directiva, la cual lew quiere poner enfrente de las 

Sociedades obreras de la Casa del Pueblo. Se.acuerda igualmente 

hacer una carta para presentar a la mesa de d1scuai6n de la jun

ta general de la Sooiedad "EL CEMENTO". 

-HUELGA DE MADRID-PARIS-

El compañero Muiño dá cuenta de la situación en que se 

encuentra la huelga de Madrid-Par&•. y de la adtitud que se 

debe observar por la Federaci6n. Informa igualmente que se ha 

comisionado a un compañero paraw que se informe de la situa

ción de la empresa.y como se ha de hacef algun gasto pide el 

compafiero Muiño que se autorice por la Ejecutiva a proveerk a mm 

esos gastos. Se discute como se ha de empl~ar a loa huelguistas q 

que quedan de Madrid- Paria. y se conviene en que se los emplee 

em adquirir informes. acordandose que si es necesario se los fa

ciliten medios para. que puedan hacerlo. 

SOBRE LOS TITANIO. 

Para empezar a gestionar el asunto de loa obreros del Me 

tro, se acuerda citar a. los deiegados para darles instrucciones 

y que el compañeroo Boyeriza, que trabaja all!, procure traer 

maña.me. los informes que pueda adquirir • 

.AMPLIACION DE SECRETARIA/ 

we acuerda recodar a la ponencia que entiende en el 

proyecto de BJm: ampliaoion de Secretaria, que active la redacoion 

de proyecto yb presupuesto para llevarlo a un arquitecto. 

ASUNTO DE LA GALLE DE OARTAGENA, 

El Secretario informa de haber comunica.do al Sr. Mendez 
, 

que teniendo necesidad de solucionar el asunto con el pendiente 

por lo hecho en la calle de Cartagena, y en virtud de una entrevis 

ta tenida con el compañero Olalla. Pero todavia no ha contestado. 
e . .. ~ 

COMISION GESTOR&. 



La Comision Gestora ~~forma 4e 1~ labor realizada durante la semana 

en ia que se ha resuelto las· gestmones ·realizadas en sentido fa 
' vorable unas y otras ha habido que , una vez hecha la informaoion 

haresultádo que el compañero no tenia razon y no se le ha asigi 

do nada al patrono, participandoselo así al compañer~ denunciante. 

Se pone ha diacusion una denuncia presentqda por unos com 

pañeros de albañiles cóhjra la Sociédad Cubiert~s y Tejados, por 

' imcumplimiento de ~ontrato en 1qs obras del Sanat.orio de tablada, 

Se aouerda gestiónar de la Empresa de Cubiertas y Tejad.os 

el cim»limiento del contrato. sin perjicio de comunioarselo a la 

Federacion Nacional de la edificaoion. 

La Gestora informa de la denuncia presentada contra D. Ig

nacio Valentf, de haber recibido otra vez a ,J.osé Angeles, la cu

al se ha tramitado y nos ha rogado que le permitamos que le tenga 
, 

hasta que termine de hacer el trabajo que esta haciendo, que sera 

de un par de semanas y que esta. solo haciendo en prozo de mediana 
-

ria en la calle de la Magdalena, y que en cuanto ye~mine lo despe-
, 

dira.se acuerda aaoeder a ello. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se lebanta la se

siona las doce de la noche · ,dae lo que eomo ~eoretario certifi 

ºº· ~ F~Dmt:ó3 ;.·:•rn. ~E 0lll'.!:!i0S 
.,_;t. (¡,. LA 

lNDUSTlll! D~ U EüHICACION 
• Dt 

11DB.ID T m Lill.1TIIOFES Ü~ 

Acta de la reunmon extraordinaria celebrada por la Cmn 

mision Ejecutiva de la Federacion lo oal de la industria de la 

edifioaoion de Madrid,el dia 2 de oot~bre de I922. 

Abre la sesion el Presidente a las Bk o~ho ·y cuarenta d 

de la noche con asistencia de los compañeros Muiño , Perretta, Gi

menez; Artal, Boyeriza y Bgido. 

Kl.aompañero Secretario da cuenta de hacberse recibido x 

uha carta de la u.G. T. participandonos que la Sociedad de Obre~ 



ros Canteroa :y Marmoliat 

suelto el conflicto que 
llt 

~~ s~<?-~'.~i 9 por el locaut patron 

nal, reoomencla.ndonos suependieramos todo medio ie solidaridad 

que hubieramos preyeotado. El compañero MUiño dice que el tie-

ne hecha la carta para Marmolistas pero que no la ka mandado=p 

por haberle diaho el presidente de la Federacion Naoilnal, que 

loa cQmpañeroe de estas Sooiedades tiehen una cuenta pendienj~ 

con ellos. 

B compañero Artal y lo mismo el oipmañefo .. Quiñones, dicen 

que en lo sucesivo, el compañero SEcretaario de cumplimiento 

a los acuerdos inmediatamente, o de lo contrario de cuenta en 

+ª primera ocaaion que tenga de la asuntos que a ello se oponga. 

PROPUESTA DE CESION DEL PERIODICO DE ALB.AitILBS. 

El Secretario da ~uenta de una carta de albañilea e~ la 

' que JUnta directiva nos participa haber tomado el acuerdo de 

proponernos la transferencia del periodico_ que ello vienen 

publuaando mensu.almentetitulado"EL TRABAJO"para si la Felleraoi-
... 

on lo aceptaba llevarlo ellos a su Junta general. 
' 

BB pone este asunto a disausion, tomando parte en ella 
4 ,, • • 

los compañeroaMuiño, ~erretta, Artal , Quiñonesy Egido,convini-
~ 

endo todos en la necesidad de tener piriodioo, siendo una de¼ 

la_s cosas 
, 

que se acordo en el Congreso y que por impoaibilidid 

de poder. hacerlo , no a~ ha llevado a la practica, pero congra

tulandoae todos de que parta de loa albañilea la propuesta.se 

acuerda nombrar una oomision que se entreviste aon la Directiva 

de albañilea, y que se infopne de la propuesta de albañiles 

coste del,periodtco y todo aquello que pueda sernos necesario, 

para tomar acuerdos e -infopmar al Pleno. 
Se nombran de Comisiona loa compañeros Quiñones, Muifio 

y Egido. 

Delegados de la Seccion ae electricistas. 

La Seocion de Blectricistas comunica que han nombrado 

tres compañeros para delegados de la Seocionn ea en la ~ederaoi

º1:l~ c~os nombres acompañan. 

La Ej eouti va ad vierte al compañero P·edroche que repre-



Bjeoutiva, puesto que eso supone el que la Secoion no haya te 

nido en cuenta que el aera delgado, aoordandose devolver la e 

carta ala Seocion y que reot1fique este erro~. 

D. Jesus M;end-ez •. 

ElSecretario da cuenta a la Ejecutiva, de haber comunica

do por tetwfomo a a. · Jesua Jtendez, que nos urgia resolver el 

asunto de la calle de cartage~a, y que no ha contestado. Se 

acuerda insistir. 

OBRA DE RIOS ROSAS/ 

El Secretario da cuenta de haberse retirado del traba

joloa compañeros de la obra, en virtud de que la Emp-resa no 

se dejide a resolver entre los del Sindicato de la Construcoci

onn y nosotros, en ias obras que se Ejecutan por cuenta de la 
... 

Empresa Calpe,,para la instalacion de sus oficinas y talleres 

en las obras de Rios Rosas, como habian mprometido el saba

do, pero como hoy lunes han vuelto ha trabajar todos ellos 

han resuelto retirarse • . 
Al presentarseb en Secretaria los compañeros.loa re

criminamos por haberse retirado de la obra, el. compañero Egi

do y yo- dice el QO~pañero Muiño- pero reoomociendo por otro 

lado que hapien hecho bien, y dejandoles en la Seoretataria 

esperandonos fuimos a entrevistarnos con la Gerencia de la Ca

sa Calpe, para ver la manera de solucionar el~ plei~o esta 

que con caravteres ya agudos se nos planteaba eh la obra. 

Estahdo nosotros ab1ando conn el Gerente de la Casa 

de Calpe, se presento - segun se nos dijo-otra comiaion de loa 

eindioalistas,para que doepacharan a la cual tubimo~ que espe

rarnos nosotros, conviaiando con la gerencia en que tenian que 

despedir a los del Sindicato o d~ la oontr~rio no entrarian en 

la obra ninguno de los oficios que pertenecen a la Federacion, 

y abono del jornal perdido por la retirada hoy del personal 

en total unos cienjo cuarenta entre clases y peones, diciendo-
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nos la represent~c;i;9.l').~~da.:.la~:Bmpr sa que volviera.mo s por la 
L-, r ·~ .. 

tarde a las tres 111pn?l'! s~Si;:.i L;¡,¡¡,¡,i:.i:..~ 
1

·-~ cion o 1 1 hi '\7\:rav ~ , c moas o oimos,re• 

oomenda.ndo al personal que volvi&ra por la tarde a las cinco, 

para decirle la soluoion que hubieramos podido conseguir. 
' 

Presenta.dos en la 8asa de Calpe a saber la resoluoion q 
-

que hubieram tomado, senos dijo que los jornale~ era lo mas di-

ficil de solucionar para ellos, conviniendo en que a loa del~ 

Sindicato los separarian de los demaa y los pondrian a limpiar 

y ha ayudar al transporte de ma_quinaa hasta el sabado que los 

~espedirian, abonando los jornales del lunes a loa demas que se 

habian retirado, volviendo a trabajar el martes. 

La Ejecutiva aprueba esta gestion. 

LOCAUT DE LA MADERA/ 

La .Ejecutiva se informa h, por los datos que loa com

pañeros han podido recojer por las obras y en la Casa, de la 

marcha del locaut, conviniendo todos en wxtaa seguir con todp 

el interes que por el asunto en s{tiene y pos las deribaciones 

que para la Federacion pudiera tener. 

HUELGA DE MADRID~PARIS. 

El compañero M•'iño da cuenta de los informes, que por 

loa comapñeroa npmbrados de comiaion, se han podida obtener 

de las gestiones que la Empresa esta haciendo para la intensifi 

cacion de las obras, habiendo traido 'personal de btS Bilbao, 

para los trabajos de solado, y que enterados por nÍestros compa 
que 

ñeroa de la obra estaba eh huelga se han retirado, y no han en-

trado a trabajar. Tambien dice haberle informado esta comiaion 

de que han venido tres aiace■ señores, que han estado inspecci

onaiido las obras y que - segun estos eompafieroa dieen- son in

genieros de la Ca.ea. El compañero Muiño pide á la Et).eoutiva se 

la faculte para ,1 hay que hacer algun gasto para hacer estas 

gestiones pqderlo hacer. La Ejecutiva aaimlo acuerda. 

»ENUNCIA DE LA OBRA DE LA CALLE DE FUCAR. 
; 

En la obra que en la os.lle de Fucar ha.ve el patrono sr. 

Vilata, y que por un despido injusto tenemos acojido como huel-



guiatav aun compa~e e que en esa obra h,¡r 

federados de Carpinta c:.:::;~..:;::_;:;:;~-- idrieros y Fontaneros 

y otros oficios, que astan disgustados por la conducta seguida psrxwa 

por un encargado que este contratista tiene en dichas obras. 

Bay albañimea entre los ofioial~s y peones de mano que o no 

son socios o pertenecen al Sindicato, y con estos el encargado . 
no se mete para nada. 

Se acuerda podir al Sr. Vilata el despido de loa no so~ 

. cios, readmiaion del huelgulsta y abomo de las jornalea. 

DE CONSTRUCTORES DE LEDRA ARTIFICIAL. 

El SEcretario da cuenta de un mnoidente ocurrido en la 

oalle de la Bola., con los de piedra artffiaial y el compañero 

Jedrosa, al cual le han preguntado porque hacian ellos la pie- . 
, 

dra de la comniaa y este los contesto que como harian lom ~emas 

ai continuaban en actitud en que estaban colocados. 

Informada la Ejec~tiva de ,ue la reunion de esta Sooie~ 

dad es el dia cuatro se advierte a los oompañefos para que no 

falte ninguno. 

CONSTRUCTORES DE MOSAICOS. 

De la denuncia contra el compañero Cuervo , nos participa 

la comision de este Secoion que la ga tramijado, que ha quedado 

resuelto volviendo este compañero a trabajar despuea de justifi 

car este el perque ae haper faltado. 

Y no habiendo mas asuntos de que teztar se leba.nya la sesi

on alas diea de la noche, de la cual certifico como secretario. 

Yf.DIRAClÓ!I LtC!'L D'E OBREROS 
Dl LA 

~,¿{¿;IU4-W,~Hfí n¡ Ll t\llflC!CIOI 

Acta de la reunion celebrada por la Comiaion Ejecutiva 

de la Federacion local de la edifieaoion, el dia 4 de octubre 

de 1922. 

Abre la sesionel compañero Quiñones a las diez y media 

de la noo3e con asistencia de los ·compañeros Perretta,Boyeriso, 



' (,i: L \ ~ 

- .... ,. ':11' ,-, • ··~· 13· /"} 
Pedroche y Egida 

¡¡¡ ;;,111.i,ll »• u,. .... ,~~, I 
"' -- - 1 

• 1~i'i'IIFU 1 

Por el compa.ñ.eroSeoreta a leotur~ ~e las aotas de los ~i-

as 27 de septiembre ;:y 2 de octubre b siendo aprobadas. 

ASUNTO DE LA CAJJaE DE CARTAGENA. 

El compañero Egido dice haberle dicho el Sr. Argote que 

la causa de la oalle de Cartagena, ha pas~do ~ del Juz

gado a la Audienciasin procesamiento para nadie, y que el repre

sentante de D. Jesus Mendez le ha preguntado simediante su influ

encia, la indemnizacion que le pedimos podia aer menor de las 

2,000 pesetas que le pedimos. El le dijo que el en eso no podia 

haver nada porque en este asunto no intervenia. 

Se acuerda si llama ver como se presenta, y resolver en 
JI. 

consecuencia. 

DESPACHO EE SECRETARIA. 

El ~ompañero MUIÑO da cuenta de haber dado oumpiimient o 

a los acuerdos de la reunion anterior. 

HUELGA DE .MADRI~=PARIS. 

El compañero Quiñones informa ala Ejecutiva de que -seg 

gun los informes que por medio de loa comisionados hemos podido 

recojer, la ~presa de Estudios y Construcciones ,trata de termi

nar la oupul:,,y,una vez hecho cerrara la obra, y provablemente 

se encargará una nueva direccion de continuar las obras, que se -
, 

rala Comision9 que segun los informes anjeriores estubo hacien-

eo una inapeooion de lid: estado en que estaban las obras, habi

endo empez1do a ·deapedie personal, y mandado un informe a Paria 

á ia casa cenjral, de la s•tuacion de las mismas y pidiendo auto

rizaoio para tratar con la FederaoiÓnf , .. 
El compañero Pedroche informa de que loa que hacen las 

obras de instalacion electrica del Palacio del Hielo. hacen tam

biem laa de Madrid-ta.ria .mhabiendo preguntado al pereona.l quo 

a domde pertenece, ~iQiendo este que a la.a Federacion. 

$acuerda segñir oontodo interes este pl6ito que perece 

tocar a su fin, sin que esto nos haga perder nada ·de nuestra se

renidad. 
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S RE LOS DI.AS DE CELEBRAR REUNION. 
Dl e-::. 

IM'1 6\Htillfif~sd ~sion por el Presidente , que dias se 

ha de -icelbrar ~aun.ion por la ComisionEjecutiva, conviniende

ae por todos en que sean los viernes ynlunes de seis a ocho de 

la tarde y todos loa dias para denunoias de los delegados rela

cionadas oonlas obras • 

.30BRE LA REFORMA DEL REGLAMENTO. 

Se pone ha discusion la cuestmon de lamponenoia para la 

reforma del rReglamento, que segun el Mouerdo del ultimo Jleno 

qued, facultada la Bjecutiva para nombrarla, compuesta de com

pañeros de la Ejecutiva y de compañeros del Pleno o agenos, pa

ra que confecaionaran un proyecto de reglamento ha base de cen

tral1z8llion de la caja &e res•sten~ia. 

Se nombra,de la EJ9eutiva, á los compañeros ,uiñones y 

Muiño,y del Pleno á loa aomapñeros Cuervo Y Mena y de la Fede~ 

racio, pero agenos al Pleno y a la Ejecutiva, los oomp,&ñe~os 

Abad, A. de GRACIA y Cienfuegos. 

Se acuerda notificar a estos oonqapeAesoá el acuerdo para 

que pongan en ejacuoion la mision que se les ha confiado. 

El compañero Quiño•es informa ,por la aomision que se 

entenistó con la Directiva de albañiles , la oual nos pidio ~ 

una entrevista, para proponernos la tranferenoia de su period~

oo,a la Federac•6n, diciendonos que el coste que a ellos les 

resulta ahora es de diez centimos ap~oximadamen~e. y añadiendo 

que le tiene pedido al oompa~ero Redondo que hiciera un eatu& 

dio de un periodico mederno, que se lo habian pedido para allos 

pero que si nosotros creemos que nos puede servir, se lo diran 
, 

a este compañero~ que nos podemos entender con el, La ·oomiai• 

on no hemos tenido inconveniente en aceptar en principio la pro

posioion de cesion del periodico que- nos bfreoe la Secoion de 

albañilee, a mas de lo que se refiere a los datos qme han pedi

do al compañero Redo~do, pues como este compañero es el actual 
, 

direotar dex "EL TRABAJO" y es profesional ademas, podra el m 
.... 

mejor que nosotros orientarnos, si la Comiaion Ejecutiva asilo 

acuerda. 



se discute por la Ejecutiva el ofreoimiento de ~a S~ooion de al
s 

bañilea de la tranferenoia de su perioctico, lo cual ee estima y 

se ac~pta, si se aprueba en la Junta general de albañiles, nombran

dose una comiaion de la Ejecutiva para este asunto, que haga 

todas -~as gestiones precisas para llevar un criterio definitivo 

alu Pleno, y que se compone por loe compañeroaQuiñones, IQimenez 

y Bgido. 

Se acuerda oitarn a la .Ponenóia de reforma de Reglamentt para 

el lunes a las seis de la tarde y si aceptan todos empezar a estu

diar lq reforma que crean necesaria • 

. DENUNCIA DE TEJEROSf 

Eloompañero Gimenez , de Tejeros ,da cuenta de una denuncia 

presentada en au seccion contra el patrono Villana de la 6arrete

ra d4 Extremadura, el oual ha deape.di4ooa unos compañeros despues 

de decirlos que fuera~ atrabajar, esponiendo a la Ejecutiva la av

titud en que esta el personal se la Carretaera, si no se le atien

de a Tejeros en esta denuncia, pues segun sus informes plantearan 

en la Junta general de tejeros una propoaicion contra la Federa-
, 

cion por no haber hecho esta la labor que ha podido hacer en la 

huelga de Villaverde si hubiera dado la dieta desde la primera a 

semana y por no haber sido esta oomo la que se ha dado en Madrid. 

Termina diciendo que esperan el resultado de la gestion pa

ra tratarlo en su Seccion y prevenirse para la General. por la 

mala informacion que a los individios se loa ha hecho de la huel

ga de Villaverde. 

La Ejecutiva acuerda gestionarlo. 

Y no habiendo mas asuntos de que t•star se lebanta la aesi-
, 

on a las doce da la noche de lo que como ~ecretario oerti~ico. 

eldecre 

DE 

IIIID Y 3CS Ll1!~~am {)1¡: 

Acta de la reunion celebrada por la Comision Ejecutiva ie 

la Federaoion local de induatriaa de edtficacion, de madrid,el & 
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dia. 6 de octubre de 1922:."'
1 

''/ ·i:fo¡r~7t! nxh énIP!CAC!~3 

Abre la sesion el com~~· ·•·11

n.íi~~~ó'HE1 ~tas ooho y media. 

de la. noche con asistencia. de los oompañeroaMuiño, Pedroche, :tarn:t:tE, 

Perretta., Artal, Gimenez, Boyerizm Y Luis Diez. 

Seda lectura por el Secretario , del acta le la sesion 

anterior y se aprueba. 

El compañero Muiño da cuenta de un incidente ocurrido e 

en la ca.lle de la Abada, entre el compañ~ro de la Secion de 

Albañilea Manuel Sua.rez y unos albañilee del Sindicato catoli

oo, que estaban trabajando horas extraordinarias en una media

nería de dicha calle, habiendales llamado la atenoion este com

pa.~ero, estos llamaron a loa guardias y le detubieron, habien

do el compañero Mulhño encargado al abogado Sr, Argote que ges

tione la libertad de este oomp~ñero o que se informe de su d~e· 

tenoion, para si se le puede poner en libertad, El Sr. &rgote 

le ha dicho que ha. estado esta mañana eh la Direccion general 

de seguridad y que alli le han dado varios informes, pero que 

queriendo tenerlos mas concretos se fué al JUzgado de Guardl:a. 

y que en este· Centro nada le dijeron,del compañero Manuel, por

que nada sabian, pero si se encontr6 oon que estaba alli dete

nido el hermano de Manuel Suarez, que se llama Antonio y que 

es el encargado de la obra donde trabaja el,otro sita en la 

Avenida de Pi y Margall, el oual se encontraba detenido a cau-
, 

sa de una denuncia que oontra el habi!lll presentado los mismos 
-

obreros que denunciaron a su hermana, los cuales le acusan de 

haberlos amenazado de muerte, y que habiebdole dicho que si te

ni~ dinero y contestarle que no el Sr, Argote le dio cincuenta 

pesetas, creyendo que era federado, y que respecto al compañe-

ro. Manuel Suarez, solo puede d•ci·r 
, 

que cree que sera trasrada-

do al Jusgado en la noche de hoy acusado por caaction y que se-
, 

ra puesto de hoy a mañanal 

La Ejecutiva se da por enterada. 

AS~NTO DE PIEDRA ARTIFICIAL/ 

El aompañerp Quiñones da cuenta del resultado negativo 



que ha tenido el a oumplir el acuerdo del 

Pleno,de,en virtud ~~~.~~---- la Blbrectiva de 

L Sociedad "EL CEMENTO" a la invitacio que la hizo esta Eje

cutiva,de querer informar a la Junta geberak de esta Socia.dad 

personados en la calle de Pizarra para efectuar este acuerdo 
- I 
nssx:rn:t»l@a)&sia ■ ia y enterada la Junta directiva de esta 8 

Sociedad ~e nuestra presentcia alli, se dirigi6 a nosotroa¡a 

pidiendonos la dijeramos a que ibamoa alli. diciendoselo el 

compañero presidente de la FederaoiÓn, contestandonos que de

biamos de haberselo dicho aelloa primero, cosa que el compañe

ro presidente loa dijo que despues de haberlos invitado una 

vez y habiendoles enterado de nuestra conducta I y a pesar de 

esto haber procedido de ia manera que lo he.hia heoho la Jun

ta directiva, no teniamos porque tratar.con ellos nada,sino, 

con la Junta ge3eral a quien pretendiamos informar,si despu

es de leida una oarta 6B la Junta en la que los pediamos nos 

dejaran informarles de BKtoda la tramitaoion habida, si nos 
I lo permitian la Junta generak reunida y sino nos retirariamos, 

contestandonos la directiva, que se hace s~lidaria de la con 

duata de que nosotros acusamos al presidente, por la forma• 

en que biene redactada la carta y sin las formalidades quepa 

ra estos acuerdos de importancia debenllenarse, y que eso de 
I que noaotrso informaremos a la Asamblea ya verian ellos si lo 

habíamos 6 no.No obstante esta conteatacion,est•bo esperando 

la Ejecutiva ceraa de hora~ media esperando que dieran leo

tura de la carta nuestra, comunioandonos un compañero,que 

creemos era de la Directiva,que la Aaamblaa habia aprobdo 

la conducta de la Ejecutiva y por tanto, la baja en la Fede2 

racion, insistiendo nosotros en que se diera lectura a la 

carta, volviendo otros compañero de la Directiva diciendonos 

que se habia dado lectura de nmesti:a carta, y que la Asamblea; 

habiLa acordado no dej,arnos informar. 

Una vez oido esto, nos retiramos de alli. 

El compañero Perretta, pide se de lectura de 1 car-



ta que se o cual ha.ce el Secreta-

rio de la Ejeoutiva. a ae da por enterado. 

El compañero M ~-tli.aa-rrri ha enterad~ de que mien-

tras estaba alli la Comiaion Ejecutiva, la Directiva plante, 

la cuestion de darse de baja en la Federacion, informando en 

forma paracida a la qua lo hacen en al manifiesto que han dado 

á la publicidad, dirigido "A la opinion publica, á los trabaja

dores y áloe qlbañilea en particular"el cual leéa la Ejecutiva 

~ proponiendo el que se los . oonteate con otro manifiesto, del 

que da leetura, dirigido á la Sociedad ''ELCEMENTO". 

El compañero Quiijones, dice, que debe de acortarle, 

diciendo lo miamo,par lo cual se debe de concretar mas la redac

cion b:x mi:Jnn: y que se haga resaltar la entrega de la carta 

que la Comiaion Ejecutiva hizo entrega para que se diera leotu

raen la Asamblea de la valle de Pizarro. 

La Ejecutiva aprueba el manifiesto, con las observa

ciones que ha hecho el compañero Quiñoues. 

SOBRE LA SU_SPENSION DE LA CUOTA EXTRAORDINARIA/ 

El compañero Quiñones pone ka diacuaion el si se · pue

ia suspender la <Luota extraordinaria, en virtud de ha~erse re

ducido loa huelguistas. 

El ~ompañeroArtal .dice que e~tá conforme con que se 

suspenda la cuota desde la primera semana del mea de octubre. 

El compañero *xíal Diez y lo mismo el compañero Gime

nez, se muestran conformes con lo expuesto por el compañero Ar-

tal. CONF~RENCIA DE LA PAZ. 

deda leotursa de una carta de la Federacion Nacional 
dandonos cuenta 

de la u. 
y pidiendonos nuestro pareoer sobre la circular 

de T/ en la que invita a qu• loa organismos que sus 

medies se i o permitan, deben de mandar unq representaaion á la 

Conferencia de la Pazz, para lo cual nos consultan si la Federa

aion Nacional debe de mandar repreaentacion a esa Conferebcia. 

y recomienda a su vez, que la Federacion local 4ebe de mandar 

tambien una oomiaion a dicha conferencia. 

El COlllJ>&ñero ~uiñone~ oree que la Federacion local de-
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be de mandar repreaentaoidn-a ~1~~~ Conferencia. 

El compañero Muiño ,hioi- UM.- ,~~o~ioion de lo que signifioa ... . 

esta conferencia, diciendo que no es solo de trab~jadorea,sino 

de amigos de la Paz y, por tanto~ enem~gos de la· guerra. 

El aompa.ñero Diez se muestra conforme con lo expuesto por 

los compañeros Quiñones y Muiño, y que estima que la Ejecutisa 

lleve . al Pleno de delegados, donde ha de resolverseeste asun~ 

to, que numero de delegados debe de formar esta representaaion, 
..... 

sin perjuiciode los que acaerde el P1eno Bon sus votos, si lo 

toma en consideracion. 

En el mismo aent·ido hacen uso de la palabra los oompa.fie

ros Pedroche y Perretta. 

de_diacute una solicitud del 1'8,lacio del hielo, para si 

se le puede autmrizar a trabajar horas extraordinarias unos al

bañiles por la noche, pues durante el dia no pueden hacerlo, 

por ser un impedimento para trabajar loa electricistas y los 

carpinteros, y en los trnaformadorea que se -los quemaron haoe 

unos días tienen que reponer el aceite que se quemó y tiene q 

que ser una labor continuada, pues de lo contrario no podrian 
-

cargar estos aparatos, casa que hemos compsubado y que la re-
, 
presentacion de eleatriciatae juatifioa, acosda.ndoae,em vir~ 

tud de esta informacion,autorizar que trabajen solamente ,los 

que sean necesarios , obliga.gdose la Empresaca darnos los. nom

de los que tengan necesidad de hacer estos trabajos, fisaalifl 

zando el delegado de la obra la asectitud de estas comunicacio-

nea. 

Y no habiendo mas asuntos de que testar se lebanta la aesi-
, 

on alas diex de la noche de lo que como decretario certifica. 

El Secretario acaidemtal. 

~~:aidente. 

-7;;::::; ,:; ~~ 



1~~~,;=:1 "ll L::. ~iH!iCACi_.~ 
Acta de la re ion ce1pbrada ~- la Cmmision Ejecutiva, 

4a lila li'eder,¡oion 
1

o ~ y<I,§ 1.!Hlt\&r8 ·-f¡lcacion de Madrid, el dia 
nueve de octubre de 

El Presidente abre la sesion á las siete y treinta y oinco 
de la noche, con· asistencia de los compañeros Rodriguez,Gimenez, 
Ar.al, y Bgido. 

Sedá lectura por el Seoretario, ai acta de la sesion ante~ 

rior, siendo aprobada por la Ejecutiva. 

El Secretario de la Ejecutiva da cuenta delilt proyecto de 

manifiesto , contestahdo al de la Socied~d el rtcEMENTO". 

~e apruebabpor la Ejecutiva y se acuerda hacer una tirada 

de 500, si la diferencia es mucha con el millar. 

DESPACHO DE SECRETARll/ 

El 3eoretatario da cuenta de haber sido dirigidas á las s 

.3ecoiones las circul ares, en cumplimiento de los acuer·dos reoa.i

dos en la sesion anterior. 

DE LA FEDERACION NACIONAL DE LA 

EDIFICACION. 

El Comité de la Federacion Nacional de la industria de 

la edifiaacion, nos ~á cuenta de haber sido atendidos nuestros 

deseos respecto a las obras de Madrid- Paria, habiendo comunicad o 

a loSJI organmemos nacionales de Franeia y Balgica, diciendonos 

noa lo comunicaran oaso de que estos o~ganiamoa obreros los oon~ 
, 

taeten. La Ejecutiva se da por enterada. 

SOBRE LOS DETENIDOS EN LA GRAN VIA •. 

El Secretario da cuenta de la tramitacion habida con ra¼ 

laoion á los der enidos en la calle de Pi y Margall el sabado pro

ximo, y que el menor de loa dos hmrmanos ha sido puesto en liber

tad , teniendo que celebrar juicio de faltas el dia IS del corri

ente por delito de ooaocion, y el otro hermano que esta en la oar

cel, que es el encargado de la obra, le han procesado hoy conti

nuando en la carcel, pero como no es socio la Federaoion no le a

tiende mientras la Ejecutiva no lo acuerde, pero creé que el pa• 

trono saldTá fiador y le pendran en libertad. 

SOBRE LA DENUNCIA DE FUC.AR 3. 

La Ejecutiva acuerda que la gestora vea al patrono Vila

'ta, y tanaé en ~ue si · c1o ea1-á paf& Vijr que se puede hacer. 
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SOBRE EL i.ÁSffló: DE:: :PBBNE.3 EN GENERAL. 
~., -!u 

Pregun,tado por el prea'.f(liii.t~::':!i'.tEf -~al~Jeones en general han 
... o;,_._.., " 

, 
contestado algo conrela cion a la fusion.s bcx 

El Secretario dice que no han tratado nada, 

Se acuerda oitar á la directiva de PEones para el viernes á 

las ocho de la noche, y que nos digam que piensan con relacion 

a la fusion, pues es demasiada larga ya el tiempo que se han to 

mado para contestar. 

DE ALBAiILES. 

La Secoion de Albañilea nos dirige ilna oarta oitandomos pa

ra celebrar una entrevista el,miercoles o que nosotros los diga 

mos disa y hora en que podemos reaibirlew, para comunicarnos 

un caso urgebte. 

Y no habiendo mSi.S asuntos de que tratar ae lebanta la aeai 
, 

on a las ocho y ~edia de la noche, de lo que como Secretario d 
, 

doy fe. 

V9 B2 

• ELPRES I(~lNTE. 

-°-~ s ~, FEDEllACIÓR iecu. or: OllillO 
'-'" DE LA 

rnnunnu Di LA EDIFIC!CIOH 
~ 

Dl ~· 4!:tM~ f SUS 1.IMITIIOFES {)t'¡e 

-El Seoretario de actas. 

~==~ 
--=-

Acta de la reunion celebrada por la Comiaion EjecutiY 

va al la Federaeion loKoal de edifioacion de Ma.drid,el dia 13 

de octubre de I92q2. 
, 

Abre la aeaion el Presidente a las nueve de la noohe, 

conx asistencia Muiño.Pedroohe, Perretta, Artal, Rodriguez,G. 

Sanchez, Boyerizo, Gimenez, y Egido 9 

, 
Seda lectura de 1 acta de la sesion anterior, siendo 

aprobada. 

SOBRE LA REUNION DE LAS DIRECTIVAS DE LA FEDERA) 

CION. 

El. secretario da cuenta de haberse leba.ntado acta 

de la reunion celebrada por las Juntas directivas de la ~ederao 

cion ,para tratar de la ounduata a seguir en la rellllion de laso 

Dirextivas ae la Casa oonvovada para tratra del locaut de la 

madura . , 



Se aauerda por 1~ 
D' LA 

mentae oon las que en ~uft~Pffl.ÍY!P.t 
D ¡ ;:-•1 j, ~ .. 

y reunifae, y en la e '1uil~ su~~M 
. :.- . :-

ivarla a par&te junta

neoeaidad de celebrar .. \., ... ~ .. ,: 

rdo de ti-O modificar 
f" ,··.::... 

en nada nuestra, actitud si el : Sind.i()at_o· d1:t-.. 1S: :qJ.adera no la mo--. .. . . . .. ~ . 

dificaba 4n la reunionnque se ibi~.S:,~elévmr esa misma noche. 

Da ouenta el Seontario, de haber presentado una faatura 

el aompañero Pablo GÓmd.z que importa cinouenta y cuatro ochen

ta, por la inatalaoion de la luz y el ventilado•. Se acuerda 

no abonar esta faatura hasta qu~ el compañe r o Bedroohe no liqui

de las doscientas cincuenta pesetas que se le dieron para estos 

gastos. 

DELTITANIC/ 

Sobre la denuncia del tutanic de los Om.atro Oaminos, se 

acuerda que la gestora haga una ingol"Dlaaion de si es verdad o 

no que los peones tienen neoesisdad de trabajar por estar inu

tilizadoel montacargas, horas estraordinarias, para lo cual ha 

venido en nombre del patrono sr. Cernuda,el enoargado,para 

que se la autorice a que trabajen loa peones una hora psaa su

bir ladrillo, por estar roto el montacargas. 

La Oonii~ion gestora ha hecho la informacion y comprobada 

que era cierta la naoeaidad, porque sino tendrían que despea 

dir oua.drillaa, ha autorizado a que trabajen loa diez o doce 

peones que astan subiendo ipaterial para que estas no paren, 

hasta que qreglen las dos montacargas que tiene en la obra, 

conforme nos había a11torizado· 1a Comisi~n Ejecu•iva, habiendo

nos diaho en encargado, que en cuanto suban material euficie~

te a todos los pisos oon los montacargas, piensan recibir per

sonal hasta aumentar .las quince cuadrillas que tienen actualm 

mente a cuarenta o cincuenta. 

SOBRB EL .ASUNTO MENDEZ. 

Segun acuerdo de la Ejecutiva,el Secretario ha llamado 

esta mañana al jelef&mo delSr. Mendaz para recordarle la con

teatacion que nos tiene prometida y que el administrador le ha 

dicho que el sr. Mendaz no viene hasja _el martes y que ese dia 

quedará soluciona~o su vamos ha• verle de once a once y media. 



El secretario da cuenta de haber dado cumplimiento a los 

acuerdos de la aesion anterior y de haber mandado álaa Secci

ones loa copones de la UNION. 

SOBRE LA REUNION DE LAS JUNTAS DIRECTIVAS. 

El SEcretario da cuenta de la reunion de las Juntas Di

rectivas celebrada anoche y de los acuerdos que se tomaron, 

que consisten en: 

Que las Sociedades presten la solidaridad eoomomica 

que aus fuerzasclas permitan y que respecto de la lederaoion 
, 

que se pongan al abla los dos Comitea, para tratar de solu-

cionar las diferencias que asistan, y sobre todo lo de •a

drid- Faris y que el Consejo de Administraoion sea el que 

presencia las reuniones que se celebren. 

El compañero tuiñonee hace observar ijUe la Feieracion 

no dijo ni palabra en lareunion, habiendonos algunos compaña• 

, 
ros de los que asistieron que instaron al Comite del Sindi•a-

to, a que se pusiera al abla con la Feteracinm¡ soslayando 

este la cuestion, diciendo que era este el momento de •r á 

ventilar alli diferencias , sino que ellos iQan a que ae loa 

prestara solidaridad, y que las diferencias que hubiera se 

ventilarian despues de que se hubiera vencido al enemigo oo

mun, y el compañero Quiñomes dice:ppm en vista de este act•• 

ttd en que se coloca el Sindicato de la madera, que las Secci

ones de la Federaoion no deben de dar ni un centimo, mientras 
, 

el Sindicato no rectifique su conducta, y que la que dediaa-

ro se la juzgara sa conducta. 

El compañero Perretta, propone que se cite a las Junt

ta.a directivas de las Secciones de Feteracion, y se las noti

fique que la Ejecutiva cree que -nm deben de dar esa solidari

dad economica. 
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pañero Perratta,di n~ l Pleno y mandar una cire 

cular á la~ Juntas dii"~~tl.vai:·j_~jit#f:fendolas nuestro criterio 

para que ellas den el suyo a los de~egadds. 

lll aompafieroEgido~ interviene t ambien en cmntra de lo 

propuesto por el compañero Pe~retia, haciendo resaltar que no 

debemos oaer en contradiccion al proponer esto a ~as Seccion 

neá, con lo convenido en la reunion celebrada antes de ir a 

la reunion de las Juntas directivas, que conaistia em dejar 

en libertad á las ~acciones para que prestaran la solidaiidad 

economina que creyeran oportuna al Sindicato de la medera,si

no en decirles que en vil.rtud de que el Bindioato no parece & 

dspueato a rectificar nada de su conducta nosotros creemos 

que la Federacion no deqe tampoca rectificar nada de sus acu

erdos haciehdo reaaltarv esta conducta del Sindicato Y lo con

diotorio que seria que la lederaoiÓn los prestara solidaridad 

y dejar a las Secciones que ellas vean y aprecien la situaci

on, con lo cual nosotros , _aun haei_endo lo propues to por el 

compañero Prretta, no pudan las Secciones decirnos nunca que 

obraron al dictado , si~o que seamo~ nosotros los qu6~ obre

mos con arreglo a lo que ellas nos digan. 

Intervienen varios cpmpafierosen la discusion, que 

no aportan nada nuevo, y se conviene en que en forma concreta 

se las diga a 'las ~acciones que la .,¡¡'ederaoiÓn no ha modifica-
.JJ 

do en nada sus acuarios , por no haberlo hecho el Sindicato 

, dejando al criterio de las Seccione~, la amlidaridad econo

mioa que crean deben prestarles. Esto mismo se acuerda aomm

nicar al Consejo de Administración. 
-

Tambien se acuerda comunicar al Consejo que no ce-. o 

labraremos ninguna reunion oon el Sindicato, si no es en su 
I 

presencia. 

ASUNTO DE LA ~OCIEDAD DE PEONES EN GENERAL. 

El Secretario da cuenta de haber mandado una carta 

a la Directiva de la Sociedad de P5ones en General para que 
. 

nos conteataTa de que habian tratado de la cuestion de la 
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fusión y estos han co~~~o.~c~~:.:iu via no han tratado nada 

sobre ese particular, 1--~r,~~ll'Mitt~cJt.~ ildo tiempo • ...... ,, .. •--.. ... 
"" -· , - .---~· Secree por v ~moa:noinJM,iffe que toman parte en la d 

discusión que mientras este Eusebio Ma.rtin al frente de esa 

Sociedad no habra posililidad de que esta se ponga de acuerdo 
, 

con la Federaein. 

Seacuerda comunicar a la UNION GENERAL y á las Secoi 

ohesla conducta seguida por Peones y declarar roto el armis

ticio. 

SOBRE LA CONFERENCIA DE LA HAYA. 

Se d,leotura de una carta de la Seccion de albañiles 

"EL TRABAJO"conteatando a la pregunta de la Federacion sobre 

ai debe de ir una repreaentacion de esta a la conferencia de 

la Paz á que nos convoca la FEDERACION INTERNACIONAL DE AMSt 
TERDANf y que la UNION G~ noa recomiend~ igua.lmente,mos

tra.ndose partidaria en tusiasticamente de que vaya una repre 

sentacion d_.e la Federacion. 

El Secretario da lectura de un artüculo en que expo

ne loa asuntos a tratar en dicha Conferencia. 

EN la idea de dar base a discutir para el Pleno, la 

Ejecutiva lquerda llevar el , criterio de que sean dos los 

compañeros que formen la oomiaion que vaya a ésta Conferencia. 

SOBRE LA COMISION GEsioRA/. 

En vista de haber venido el comñpañero Ahastasio 

de ~acia se acuerda que este tome posesion de su cargo en i 

la comiaion gestora y cese el com.pJ1ñero Malina que lo venia 

aaciendo en sustituci!n del compañero de Gracia, y de oir al 

compañero Malina que no le admitian en la obra laFederuiÓn 

lae abonaria la semana que viene. 

SOBRE UNA PROPUESTA DE .ALB.A.iILES. 

El compañero Quii ones , nombrad81r decomiaiÓn para 

asistir ála reunion que nospédia la Sección de albañiles, in-
, , 

forma de que esta Seccion noas propone que todos loa asuntos 

de resistencia 2ue tiene relación con las gestiones de quejas 

del per~onal , por ~UIR>~en~o de baáes firmadas con los 



i~iÓn gestora.cedernos-
DE LA 

lo á. la Federaoion, ;~JíiPBflMIMOI lo aceptamos ellos lo 1 
b[ 

llevaran a su Junta --__,;;,~~.;::,,,::_:_~ ¡:11evan tambien la propo

si~~~n a esa A~am~;2a de a~der a la Federación todo lo ooncd

niente a la resis-tenaia, centralizando la oa4~, 

La Comisión los dijo que creíamos que la Ejecutiva 

no tendría inconveniente eb aoeptar la propuesta de haverae e 

caego de lo concerniente, la gestora, p~ea creiamos hasta con-
, 

veniente este sistema de actuaoion de la Federaaion como se ve-

n!a haciendo con las damas Seociones, y respecto á la otra pro

puesta no podíamos haber otra cosa que verla con gusto, pues 

esto faoilitar!a la labor de la ComisiÓn,que por acUBrdo del 

Pleno paaado,se prppuso para que estudiara la reforma del ac• . 

tu.al reglamento adactandole á una centKralizaoiÓ~ de todos los 

efectivos de la Federación, sin oaer en el defecto de los Sin

dicatos Uniooa. 

La Ejecutiva acuerda aceptar la propuesta de -albaii

lessobre las gestione• ;y s-obre la oent·ralizacipn ver bien la 

actitud de los albañiles. 

BOBRE LO DEL TELEFONO. 
, 

El Secretario informa de .~ijberse dirigido a la UNION 
, . 

pidiendola ~i nos dejaba poner un supletorio, esta nos ha con-

testado de que no~iene inconveniente en darnos esa facilidad 

despues de haberlo tratado. Dice tambien, que al comunicar-

aelo á la Junta Administrativa, ésta le dijo que nos esperara-
, 

moa un poco, pues van ha consultar a las Secciones de la Casa 

para la que quiera poner telefono qme lo diga y poner una esta

BiQn central, pagada a prorrateo entre las que qui~ra.n poner-

V.ARIOS A~UNT03 / 

Sobre las ijojas dioe que se han hecho un millar. 

Seacuarda repartirlas con eficacia en los talleres y taJoa don

de trabajen los de Portlanfistas y Piedra artificial. 

La comision gestora dáouenta de la labor heoha du-

rante la s,mana, siendo ap¡obada. 
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Y no habiendo mas as~~~-~ de 4-u.e- ~~~\tar se lebanta la st-
..... ; . ... "' .. 

sion á. las dooe y treinta de la noche, d.e lo que oomo Seoreta

rio doy fé. 

El Secretario de aotas. 

-~-1Ji?i! -
Aata de la reunion ordinaria oelebrada por la Comisi9n 

Ejecutiva de la FederaoiÓn looal de la eiificaciÓn de Madrid, 

el dia 16 de octubre de 1922. 

Abre la sesiom el compañero luiñonesoon asistencia de 

los compañeros :Muiño, Perretta, Boyerizo, Gimenez, Rodrigu.ez 
, 

y Egido, a las siete y treinta de la nocge. 

El Seoretario da cuenta de un inc~dente ocurridoel 

sabado en ésta Secretar!aoon un grupo de huelguistas de Madrid 

-jaris, los cuales pretendian que el Secretario lea diera ex

plioaciones sobre determinados acuerdos oe la Ejeoutiva al 

nombrar de Comisión en las obra.a en huelga referidas,a cinoo 

de los compañeros que lo estan, sin haber contado con ellos p 

previamante, oontestandoles el Secreta~io que el no podia dar

leslas explicaciones que lea pedian por que no estaba autoriB 

zado paruello, a ma.s que no tienen ellos dereohoa a pedir ex

plioaciohes a la Comision Ejecutiva de la Federacion, sino que 

lo hioieran en au Secoion si lo oreian pertinente, pero que la 

Ejeoutiva se reunia el lunes a las siete que vinieran y esta 

los conteste.ría, y dioe que estan esperando~ lu 11UAIJlllD' 

en el,pasillo que los llamemos. 

Tambien informa que segun susnoticias el que loa ha 

acuciado a que den este paso estos compañw11.>a es Pedro Navarro 

por que aqui no se le ha qu~rido dar una semana de dietas que 

pidió, aconsejando a estos compañeros que habaa que venir y 

romper los tinteros ytodo lo que hubiera en ~ecretar!a. 

El Presidente dice que ya informada la Ejecutiva que 

puedenmpasar loa huelguistas, y se presenta una Comiaion com-
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puesta por los 

albañiles; Marcelino 

Torre~ n 2 3385 de 

; Antmmio. de Cara 

2I,606;Vioente Al-

varezF~ernandez , N~ II?IBB; Felipe Delgado, I8,552;Jesus Roman 

20,678; Manuel Gutierrez GimenezIB,883 todos de la Seccion de 

albañiles "ELTRABAJO" • 

Jesus ~oman ennombre de los damas , dice que los pare 

ce mal que siendo tod~s huelguistas, que haya cinco huelg~istas 

que en la otra huelga fueron traidores, que aten ahora cobrando 

la dieta de huelga y ellos no , teniendo todas el mismo derecho 

y eso es lo que reclaman. 

El compañero Marcelíno ~iñero, padre, dice que él vie

ne con su hijo para ver de que se trata, peto enterado ya de 
, 

ello el se retira, no queriendo intervenir mas en esta cueation. 

El compañero Muiño, dice que no ha asistido el oompi-
, , 

aero que le amenazo y le insulto, haciendo constar que por la 

adtitud en qme se colocó el compa.iíero aludido tubo que ponerse 

eh pié , _dij o que ellos tenian que pedir cuentas como !uera al 
, 

primero que se enoontzaran y que oomo era el, el primero que 

con el se encaraba. 

~ compañero Quiñones pregunta como se llama este e 

oompañeroalegando,ignorancia los demas, continuando el compañe

ro ~uiñortes diciendiles que nosotros somos responsables de lo 

que gabemos ante el Pleno y ante las Juntas Directivas y que no 

tenemos porque darles explicaciones a estos compañeros que vie

nen en ownisiÓn, mas que si buena mente se los quiere dar pre

guntando en forma adecuada sse d.p,pero que la Ejecutiva ha orei

doconveniente nombrar esta comision autorizada por el Pleno, y 

que asilo ha hecho. 

El compañero luiño da explioaoiones, en cuanto a su .,,, 

aotuaoion particularcse refiere,en la que oreé que no puedan te 

ner queja los huelguistas de la forma en que , como loa demaa, 

loa ha trata.do. 

Intervienen varios compañeros de la comision y él 



oompañerom Guti~~:i.i:.,9:~~~~~~3, ~-'~.Q( ~~e ha dicho el aompañe

ro <luiñones ,:a r:~~~~;~l1iit~1,= ~e .: l~.~, .¡h.ombree deben deben 

de ' luchar por i ~!~ r :eiI:~lt~cti! ji~ ·no . c~eé en eso sino que el 
~ '""\ ~ 

esta sin trabajar que lo que el quiere es que le den 4e co-

mer, que lo damas a el no le interesa. 

Interviene el compañero Egid~, oontestando ha este eom

pañero, que el creé lo que este ha dioho,que si hubiera dicho 

lo contrario no lo hubiera creido, hubiera sido hipoorita, 

porque sabe lo materialistas que son y hace• variasconaidera

aiones relacionadas aon la conducta seguida por la Federaci.Ón 

en la otra huelga y en estaen la que se los ha dado dietas a 

todos, y cuantas explicacio nea han pedido, pero que no tene

mos porque darleaeQiicaciones de porque se nombran oomisioft 

nea, ni de lea medios que nosotros nos valgamos para adquirir 

los informes que nosotros creamos que neoesitamos para estar 

al corriente de la que pase en la obra. 

Vuenven ha haoer uso de la palabra varios compañeros 

de la oomision de loa huelguistas , unos quejandose y otros 

haciendoconsideraciones los cuales e retiran deapuea de oir 

a la Ejecutiva, la que los ha hecho *asaltar que el que loa 

ha embarcado, Pedro Navarro, no ha venido y que esto deben 

tenerlo en auenta. 

ASUNTO DEL TITANIO. 

Se acuerda vaya la Comiaion gestora mañana a informar 

se de la situacion en que estan las obras y personal que de 
, 

la Federaeion esta trabajando en el primer t•qnic. 

ASUNTO DE PEONES BN GENRAL. 

El Secret~rio da ouemta de haber comunicado a la UNI) 

ON GENERALDE TRABAJADORES, dando por rotas las negooiaoionea 

oon la Sooiedad de ~eones en General, por estar esta Stoie! 

dad faltando al armisticio , pues esta procurando llevarse 

a peones de las ~eooiones de Albañimes y De Tejeros , y esta 

nos parece que no es ni serio ni formal, estando pendiente x 

de que ellos traten la proposioion objeto del armiatioio. 

DE LA COMISION ADIUNISTRATIVA 



El ~ecret~ilfi :~c~ilue!fl;r! una comunicacion de la Co 
\_; D~ L• 

xniaion ad.miníatrati iuM\Llll.L~oé\Ej~~'.i\ vitando a" 'las Sociedades 
i.:i ~· 

que queiran poner t Jw.wl\tm, --ef'dilrr.s ~ manifiesten para hacer 

los trabaJos oportunos para instalar una central en la Casa y 

las inatalacion~s que se d~seen. para hacer el presupuesto 

y pagarlo a prorrateo entre las que lo quieran. 

Now damos por enterados y esperamos para hacer lo 

del supletorio de la Union, ha verv que resuelven las S~cie

daaaa conaultadaa. 

ASUNTO DE LA SECCION DE FOC:EROS SOBRE EL SANEA.MIENTO. 
, 

Se da lectura de las comunicaciones de las Seciones 

de Poceros Y de Albañiles, sobre la entievista celebrada en¼ 

la SEaretaria de Albañilea ,las cuales dicen: Joceros mantie

nen la primera pretension,de que todo lo que sea obra de poce

tf~ deben de hacerlo los. poceros incluyendo las zanjas de de

ea~e desde los sifones que colocan los Vidrieros-Fontaneros • 

hasta la alcantarilla general. Los Albaiiles proponen que to

da zanja que tenga una vartiente de 0,40 a I,IO pueden hacerla 

los alb~ñiles y teniendo mas de uno diez los· poceros. 

El compañero Quiijones di8e que en la reunion que oele-

"' braronlos albañiles con la Directiva de Pooeros, dijeron los 
o . 

albañ~lea que a pesarx de lo que ellos acordaran sienpre que 

habia de ser la Federaaion la qúe h~bla de resolver, ellos ae 

someterian a lo que esta acordara. 
El cQmpañero Rodríguez, de la Seccion de Poceros , dice 

que ellos sosti_enen que todo lo que sea de saneamiento deben de kannrrtw 

hacerlo ellos, como de su especialidad y competencia, 

Iná•rvieme el compañero Artal, para explicar algunas 

variaciones que se han venido intercalando en este &ficio, y 

lo mismo el compañero Perretta y Gimenez. 

se acuerda por la Comision Ejecutiva aceptar como bue

na la propuesta de la$eccion de Albañilea, •n la inteligencia 

de que oon esta medida seram todos ·1os trabajos para los Poce-

roa. 

ll1llml 

1 , 
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tunta dieeotiva 
. 1,;t! ,--.p~ . 

lt~t&Rciadac\'6 Escultores deooracores, para 

ponerles al corriente de la oonduata segmida por la 8ooiedad 
, 

de portla.ndistas "El Cemento" para con esta Federaoion, despu-

es de haberles oons•guido que solucionaran la huelga que veni

an sosteniendo la Sociedad de Constructores de Piedra artifici

al oon el patrono Ruiz, una vez hecha la fusion de potlandia~ 

tas y eaa Sociedad y al mismo tiempo el oompañero Quifiomea 

loa informa de que nosotro~, en virtud de la conducta seguida 

por estos compañeros dandose dd baja en la FederaciÓn,hemos a

utorizado a que loa albañilea coloquen la piedra que ellos Ae 

oponian á qiue lo hicieran, cosa que por otro lado han ven~~ 

do haciendo siempre los albañilea y el objeto de llamarles ea 

para pedirles que ellos permanezcah neutrales en este asunto. 

El presidente de la 8ooiedad de Escultores decoradores p 

pregunta si elloa , ql-os Portlandistas, si acordaran en una jun

ta general venir, la Casa, si la FederaoiÓn los obligaría á 

que ingresaran en ella si ellos no querian • 
• 

El compañero Quiñohea en nombre de la Ejecutiva,loscon 

testa que si nos dejan informar en su Junta general y luego 

acuerdan no ingresar nosotros reijpetaremos ese acuerdo. 

El presidente de la Sociedad de Eaqyltorea deooradores 

pregunta tambaBll, que si ellos nos pidieran solidaridad en 

una ob~a de la Avenida de Pi y Marg~ll, s im se la daría la · 
, 

-Federacion. 

El compañero ~uiñones le contesta que si. 

Y no teniendo mas que tratar ae retiran estos oompañercs 

de Escultores dev~adorea. 

SOBRE LA SITUACibN DEL smNDICATO DE LA MADERA. 

El secretario da cuenta de que una Comision del Sindicato 

de la madera se ha presentado en secretaría para exponernos la 
, , 

situacion de dificultad en que esta el Comitf• del Sindicato 

para plantear al Pleno lq cuestión de ponerse al habla oom 

la.., 
e 



15 O.a Fed.eraoiÓn .". ndioato unioo de la oonstrucaiÓn 
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por estar este 11e'si\i ica.rmmte para el s_oatenimien-

to de la lucha ---- Di¡ .• , . r 
El secretario loa contestó que para nosotros era peor la 

aituacion el proponer al Pleno nuestro el ayudarles, mientras 

ellos no rectificaran la conducta seguida por ellos hasta aqui, 

pues. nuestras Seocionew no olvidan la conducta seguida por 

el Sindicato en las obras de Madrid-París y la ayuda que el S 

SindiBato ha prestado al Sindicato unico en contra ·nuestra en 

las miaiI1as obras. 

El compañero Quiñones oreé que ya los ha contestado el 

secretario , y que lo que podemos de .. oir a estos compañeros es 

que m~entras nm retiren el personal de Madrid-Jaris , nosotros 

no podemos entrar enrelaoiones con ellos para tratar de pre~ 

tarles a~ruda. 
' 

El compañer~ Egido dice , que es tan poca la confianza 

que le inspiran los pactos con el Sindicato de la madera que 

aunque este firme un nuevo contrato, ereé que no le ou.mpliran 

oomo ha acurrido otras dos veces que se han firmado ·, lo que pue

de probarnos que firmaron los contratos para sacar el partido• 

que ellos se proponian, pero que cuando han visto que no podian 

haverlo no han tenido, aun en presencia de la Empresa de Mdtid

Paris, e~uBB:i:T inconveniente en romper con nosotros y decir 

que ellos no ou.mplian el contrato que había firmado el Sindi

cato po~ que ya no los convenía cumplirle, sin importarles na

da la falta de seriedad que esto supone y el perjuiomo para e 

ellos mis~os,y oreé que debe tenersw esto en cuenta para si se 

los presta solidaridad, que sea sobre beneficios inmediatos. 

~l compañero Pedroche , en contra de que se los pres-

te solidaridad mientras no rectifiquen, informa tambien de ~ue 

en el Palacio de Hiel~ hay un individuo que trabaja de electri

cista y que al pedirke la cartilla le enseñó la del Sindicato 

unioomcc y como le dijo que aquella no valía y que no tr~baja

r!a mientras ni llevara la de la Sociedad de Electricistas de 

la Casa del. PueblQ, se .fué al delegado del Sindicato de lama-
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dera y l e han amenaxado oon que i r a: ·'tln··•'a·0 --0omision del Sindica-

. ~ " 1 

to uni co . 
' ,11- ~--:. ;. ; • • ,: 

Sindicato de la madera, sino en presencia del Consejo de la 

Casa. 

Se acuerda comunicar al Sindicato dela madera, quepa

ra tratar conellos tienen que rectificar la conducta seguida 

en Madri d-Jaris, y al Consejo de la Casa decirle lo mismo y 

darle cuenta de que ha veniim una Comisión del Sindicato de la 

madera y que no nos hemos podido poner de acuerdo, y hacerle 
• 

resaltar al Consejo que será dificil que lleguemos a él por 

seguir sosteniendo este orgamismo de la madera su constitucie 

on a base de mat eria y nosotros estarlo de industria y estar 

las ~ecciones de Car pintaros de armar y Bntarimadores con no-
, 

sotros , a las que no estamos dispuestos ha abandonar. · 

Se entra en discusion sobre la marcha del locaut,die

cutiendo varios compañeros ·ampliamente sobre los caracteres 

geberales y particulares del Sindicato de la madera; condicio

nes y provabilidades ie solucion y caraoteristicas del locaut 

presente, terminando el compañero Muifio informando de lastra

mitaciones que el Comité del Sindicato vienerealizandm con los 

patronos. 

Y no, habiendo mas asuntos de q uetratar se lebanta 

la sesiona las once ae la noche de lo que como secretario cer-

tifico . 
~ --·---... 
~ PIDER.t:;v. .. ·: J,a4 ;.::::~; 

DE LA 

IBDUBTRIA DE LA EDIFICACIOJ ~l decretario de actas. 
DE 

E l PR .... sidente. •mm r m !.1:!!'!'.m1:s r;""1:5: 

~~ -~· ~~~ ------
Acta de la reunion ordinaria ce~ebrada por la Comision 

, 
Ejecutiva de la Fedracion looal de la Edificacion de Madrid, 

el dia 20 de Octubre de 1922. 

~l presidente compañero Quiñones, abre la sesion á las 

ocho y t11;t$ J:..'}artibs, con asistencia de los compañeros M~1fio, 
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, 1,( 

El secretar· ~lnAA s-ils~tt!im'Da 

-
erretta, Diez y Egido. 

acta de la sesion anteri-

or, siendo aprobada. 

~l Secretario pide autorizacion pata conprar utiles de 

secretaría, siendole concedida. 

A continuacion pohe en conocimiento da la Ejecutiva ft 

, , 
haber oomunioado a la Seccion de Estuoadores a la Catalana, 

que estan al iescibierto,con la Union ~eneral,en el mrimestre 

cuarto del afio pasado que se acordó que lo pag4ran las Seccio-

nes direvtamente por una sola ve·z , 

!~TICION DE SOLIDARIDAD DE LA SOCIEDAD DE CANTEROS. 

La Sociedad de Canteros dirige• una carta á la Fede-
, 

raoion pidiendola solidaridad en la obra que-el Sr. :&a.go ha-

ce en la Avenida dex Pi y Margall, por haber traido este patro

no piedra de granito labrada, para revestir la fachada hasta 

el primer piso. 

El compañero Quiñones dice que nos informemos de los 

compañeros 6anteros , para que nos ~nformen de los acuerdos q 

que tengan o bases en que fundamenten este oriterio y que la 
, 

Comision gestora se entere en la obra de oomo trabajan estos 

oompa.ñeros y ver si se les puede prestar la solidaridad que n 

nos piden. 

ASUNTO DEL SR. MENDEZ. 

El compañero Bgido pot la Comiai6n Gestora, da cuenta 

de la gestion hecha con el patrono Sr, Mena:ez ,·e1 oual dice 

que el estp muy agradecido de la consideración tenida por la 

FederaoiÓn para ~on él, pero que él no tiene culpa ninguna de 

lom que hayan hecho los obreros que para el trabajaban, pues

to que el tsabajo qu~ realizaban, por _lo que le han diaho a 

el despues no era parar el , sino que era un trabajo que ·habi• 

an ajustado al dueño de la finoa y que haoian en las horas de 

siesta; pero que como la Federación ha tenido una serie de oon

smderaciones para oon el, él no quiere ahora que la Federaci6n 

vea que el se va á ap~ovecharse de que se ha terminadoel tra

heoharae fuera, );)Stf& s/ t}:ltiere ~e la F9deraoion ten-
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ga en ouenta ésto ~pe::ttá::·-que ·ntir,·¡;¡ él el que pague solo aulpas. • 

~~ L. . l\ 

La Bjecutiva ~·::;-~liá1 -qÚ~¡'i~s. =·a la Comision gestora maña.na y 
. ., 

to. 

DE FONYANERIS Y VIDRIEROS. Y ALBAitILES SOBRE LA HAYA. 

Se leé• una oarta de la Seocion de Fontaneros y Vidrieros 

en la que dice que esta Junta directiva estima que no debe de 

·ir representaoion de la Federqoion a la Conferencia de la Haya 

por creerlo un gasto inutil. 

De albañiles, manifestandose confoemes oon 41 criterio de 

que vaya uha representacion de la Federaoion a la Haya, y moa 

trandose conformes oon la Ejecutiva en lo referebte al Sindioato 

de la madera y estima ser muy faborable llegar a un acuerdo con 

este Sindicato. 

DE LA CASA DEL PUEBLO DE ECIJA. 

~e dá lectura de 1ma oomunicacion de una ciroular de la 

Sociedad d e la Casa del Pueblo de Ecija, notifioandomoa haeer 

sido destruida la daaa del Pueblo por un incendio y pidiendo ayu.

da para restaurarla nuevamente, sea como prestamo sea oomp dona

tivo. 

E1 compañero Muiño propone que se los manden 100 pesetas 
, 

sin perjuicio de que el Pleno acuerde lo que orea mas opowtuno. 

DE LA PONENCIA DEL REGLAMENTO. 

El compañero Muiño da cuenta de que cita da la jonencia de con

feocion del,nuevo reglamebto para el martes pasado y no gabiando 

pareaiao la ha vuelto ha citar para el proximo martes 24 á las 

seis de la tarde. 

DEL PERJ,ODICO/ 

Se aut~riza al compañero Muiño para que visite varias i 

imprentas y pida precios para el nuevo periodioo. 

MANIBIEdTO A LOS OBREROS DE MADRID PARI~. 

El compañero Muiño da cuenta a la Ejecutiva de 

partido un manifiesto a los obreros de Madrid-Paria 
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11~un11~l"11; t.t ~ 
doles que la obra sigue '.en huélgaD~Q. 

·1.u1\m t 11.l~ .. i!!-•. 

, , 
de esta Federacion. 

ASUNTOX DE FOd~;;;..;.. ,,;..;_------

8e dp& leotura 
r ·· · , .. 2 . . t~ ..:.; 

de la co.municac·ion que el Secretario ha ooae,ia,h, 

dirigido a la Sección de Poceros, comunicandoles el acuerdo de ésta 

ésta Ejecutiva con relación a la cuestion de compptencia sobre 

las alcantarillas el las obras de saneamiento., que consiste en 

que .toda zanja que no yenga mas caída que un metro diez , será · 
, 

de la competencia ~e los albañiles y toda la que pase de esta 
\ 

profundidad será ae la compatenoia de los poo~ros. 
, 

se da leotura por el Secretario de la contestacion teniia de la 

da de la Seocion de Poceros, en la que manifiestan que en esta cuestion 

cuestion nomcaben termines midios y que lo que sea de Poceros 

que lo hagan poceros, y lo que sea de albañilea que lo hagan 

los albañiles, y que en caso de no ser atendidos en esta pre~ 

tension ellos, que creen justa, se varan obligados a pesar e 

suyo, a tomar otras medidas para defen~er , sus derechos. 

El compañero Gimenez propone que en vista de lo que di

ce la oarta de los compañeros poceros,. ~se cite a la Junta di

rectiva de esta Seccion y despues de oir las esplicaciones que 

ellos expongan, tomar acuerdos en la proxima. reunion de la E

jecutiva. 

Intervienen los oompañ.eros Bodriguez, Quiñones, Egid9 

y L.Diez y se acuerda citar a la Direct~va de Poceros para el -

proximo lunes 23 dél corriente a las siete de la tarde. 

SOBRE EL SINDICATO DE LA MADERA. 

El compañero M•tño da lectura de una carta dirigida a 

la JUnta Administrativa de la CASA DEL PUEBLO, poniendo en 

su conocimiento los acuerdos ce la Comision Ejecutiva oon re-

1a oion al Sindicato de la Madera, los cuales consisten en no 

celebrar ninguna reunion~con este organismo sino en presencia 

de la Junta Administrativa, y a continuacion da cuenta de to& 

dos loa informes que el tiene hasta el dia de la marcha del 

locaut al Sindicato de la madera. 

El compañero L. Diez da 

acordadona prestar eolida~idad 

cuenta de que su- Seooion ha 
· . 

1 
indicato de la 

ecm~i48t a. sin 
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madera., hasta. que 1 ·_ ).1~~~?;'~$1"~~,.;~,º . abuerde. 

J¡( Mia~.1. .... !.l·- '- _,.., w.-:>•• .. •~ •• • ! 

Se acuerda oele rar P?éno de~ egados el viernes proxi-
1.lDllD y sus Lild:nms ( •i• 

mo 27 ·del corriente a as seis e la tarde. 

SOBRE EL ASUNTO CON LOS DE PIEDRA ARTIFICIAL. 

El compañero Muiño da cuenta de los trabajos realiza.dos 

oon varios compañeros de la Sociedad de Constructores de Pie 

dra Artifioaal, a los cuales ha citados para el lunes o vier

. nea proximo en estta secretaria y que ha sido repartido el ma

nifiesto dirigido a loa jortlandiatas y 6onstruotorea de pie

dra. 

Da cuenta tambien de que en el dia de hoy se han retira

do del Asilo,en construocion,de Santa Marca loa Constructores 

de piedra por que los albañiles colooahrpi la piedra, y la E

jeo•tiva ·acuerda dar orden alos albañiles de que sigan ooloe 

ca.ndola y si es preciso se mandará albañ•lea que lo ga.gan 

tambien. 

SOBRE DONATIVO Ali "BL SOCIALISTA" • 

La Ejecutiva acuerda, en vista de la crisis economioa 

porque pasa EL SOCIALISTA, proponer al Pleno un donativo men

sual de diez pesetas. 

SOBRE LA CRISIS DE TRABAJO. 

~a Ejecutiva acuerda celebrar una reunion extraordina-., 
ria para tratar de la Memotia presentada al instituto de ~e-

forrnas ~oc•ales, por el camarada Antonio Fabra Rivas. 

SOBRE CONFEREBCIAS. 

El compañerp Muiño propone dirigirmos al compañero Fer

. nando de los Rios, para invitar~e a que de un curso de oonfe 

rancias sobre asuntos de edifioacion, facultando la Ejecutiva 

al compa..~ero Muiño para que haga estas gestiones. 

DE LA C MISION GESTORA. 

La Comision gestora da cuenta de que en la calle de~ 

Goya ha compsobado que el albañil que ha sido denunciado por 

colocar el marmol de ~a escalera, sigue colocandola y dice 

este que la culpa la tiene el marmolista - cantero que esel 
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que tiene que redolver 

Se acuerda llamar a 

ti~ne que llevar un peon 

mwc:t3 '..il(iJ. lit o~os 
e DE LA 

1numa1 nJ u &nmucmi 
oompa~ro ~ lista y decirle q•e 
1.m1D t m Ll!!lTUfEI 6i ... 

~ de marmolistas. 

Elcompañero Lm.is Diez de Marmolistas, da ouehta de ha~er 

acordado pedir a loa patronos · , sea avisado con una semana 

de antelaoion; que loa pulidores tengan el jornal monmmo 

de 9,50 pesetas que es el firmado, y como peones, 7,50;;y que 

subvehoioneB con 0,25 oents. por individuo y por semana, para 

~'Ulllentar el socorro al paro. 

El oompa.ñero da cuenta de un incid0nte oc:u.rridoen. una 

obra de la calle de .Almagro, por haber -ctgido a un indivtduo 

de Barajas que pertenece a una Sociedad mixta de_pªtronos y 

obreros, lo, cual confirma una denuncia que hicieron los oom

p~eroa de Barajas. A éste compañero se le dá de plazo hasta 

el aabado, para que se asocie o de lo contrario se verá obli

gado a no traba¡ar en lamobra. 

DE LA COMISION GESTORA. 

ta Comision gestora da cuenta de sus gestiones las que .. 
ae han resuelto satisfaotoria.mente, no habiendo nada anorma~ 

que hacer resaltarº Son aprobadas por la Comiáion ~jeoutiva. 

DIRECTIVAX DE LA SOCIEDAD DE ESCU~TORES 

DOCORADORES/. 

Se presenta la JUnta directiva de la Sociedad de Esoul 

toree: decoradores, ha informarnos de que se ha prea~ntado u 

una comision de la ·sociedqd de Portlandistaa"El Cemento" a 

la que han informado de tener el proposito de servir de media

dores entre elloa y nosotros, si la Federacion sigue manteni

endo el mismo criterio. 

El compañero Quiñones los dtce que la Federadion sig 

gu.e el mismo criterio oon relaoion a lo. que espuso a los com 

pañeros de EsoultDres decoradores. 

El presidente de la Sociedad de Escultores decorado, 

res, pide,que dispuestos a establecer las relaciones debédaa 

de solidaridad entre los dos organismos , si nosotros loa P 

prestarie.mor solidaridad en laa obra& que el patrono S 



Lago hace en la calle de Pi y1~~rgall, pues tiene en ella un u 
, , ...... it: # ·"" ~(':O-•J.J 

compañero de sn. Seba.stian q1+e __ ea destajista en su pueblo,. y 
. . 

pretende que le den de baja en Eso1l;3.torea deooradorea para 

ponerse a medias com los patronos que tienen ajuata~do el traba 

jo el trabajo con patrono Sr •• Lago; y ellos uen enasto ~a man 

obra para aojer destajo y no le dejan trabajar alli,; pero a. 

pesar de haberle comunicado este a.cuerdo la Sooiedad, el ai

gue traba~ando con ewtos patTonoe a quien han saoado el perso-

nal. 

El oompañero Qui~ones en nombre de la Ejecutiva le aon-

teeta que a! estamos dispuestos a preatarlea esta solidarida4, 

pues apesar de haber pedido la baja em la. Federación, no han 

quedado en malas condiciones aon nosotros, por lo tanto la Fe

deraoi6n no tiene inoombeniente en prestarles solidaridad, si

empre que ellos asten dispuestos a prestar~osla a nosotros cu-

ando se la pida.JllOS a ellos. 

Elos contestan que a!, que sino'no vendria.n a pedira 

nos solidaridad a noaotrms sino eatubieran en ese plano,y pi

den quenuest~o delegado los pida las cartillas y una autoriza

cion de la Sociedad de Escultores deooradotes para jrrabajar 

en la obra. 

Le. Ejeou~i~a loa promete intervenir. 

El compañero Boyerizo los si os Eeeuktores decoradores 

que traba.jan en los titanio, son aooioa de Escultores. Le aon-

testan que s{. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar ae leba.nta la 

seaion a las dmce de la noahe de lo que oomo Secretario dey 
, 

fe. 
El Secratario de actas. 
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la Federacion local rna~~1M;.i,\ffllijtij~6 de Madrid, celebrada el 
.. , e,_. 

dia !3 de octubre de Ijiiiuus u!tmm l ~.• 

Abre la sesion el compañero Quiñomes presidente de la . 
Federao'iÓn , a las siete y treinta de la noche, con asistencia. 

de los corimpañeros Muiño, Boyerizo,Gimenez, Rodriguez, Perret 

ta, Arta1 y Egido. 

El Secretatto dá lectura de una carta de la Secciona 
, 

de Poceros y contestacion a esta cartav 

Asiste la Junt..a directiva de la Seocion de Poceros 

y dice , que a pesar del tono de ame~aza de la varta de ellos 

no se tome en ese sentido, pues defecto de redacoiórui.Intervi

enen~varioa oo~~añerpai:B:l'ws de la Directiva quejandese de que 

la Federación no ha atendido las quejas d• los poceros, en las 

denm.ncias que estos han presentado, exigiendo qüe todo trabajo 

de aaneamiemto deben de hacar lo los poceros. 

Loa contesta el compañero Quiñlnes ·Y MuJ.ño por la 

Ejecutiva, que todas las denuncias que han -presentado se han 

tramitado, y el compañero Egido hecho mano de la carpeta de 

las denuncias y demuestra a la Direoti~a de poceros que han p 

presentado mas denucias que la mayor parte de las Secciones de 

la. Federación y todas s4 han tramitado y loa dá cuenta del re

au.ltadoo obtenido en cada una de ellas, recriminandoles la 

mala iisoiplina del personal de su deooiÓn y ~ue mientras la 

d.Aireotiva de poceros no ayude a disciplinar al personal,no 
, , , 

sera posible que responda a la ori·entacion de la organizacion. 

La Directiva de Poceros hace la declaración de que 
, 

la lunta directiva saliente no los ha dicho nada de esto ypor 

eso ellos han hecho la observacion que han hecho. 

La lirectiva de 
,. 

la Federacion loa hace algunas ad• 

vertencias sobre las quejas eBpuestas, y los pide que concre

tf4IIlente nos digan que es lo que quieren. 

La Directiva de Poceros dice, que ellos ,su aspira.e 

cion ea que toda la. obra de saneamiento, desde la. rasante s:ea. 
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la a!ci~a~~~ 

de Albañiles 

ya saben,en la actitud qur estan• oon relaoion a este asunto, 

y que la Ejeoutiva pondra loe medios que sean necesarios pa!' 

radar satisfacción a los tejeros; pero que hay que tramitar 

este adunto y con su resultado ya se los comunicará. 

Y sin otra ooea se retiran. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se lebanta i 

la seaion a las nueve dela noche, de lo que como Seoretario 

certifioo. 

Bl. Secretario de actas. 

~ 
, 

Acta de la junta ordinaria celebrada por la Comiaion 

Ejeouti.vade la FeueraoiÓn looal de la edificaoiÓn de Madrid, 

el dia 26 \& octubre de 1922. 

Abr.~ la seeion el compañero Quiñones, a las nueve 

de la noche con ~siatenoia de los compañeros Artal, Boyerizo, 

Muiño, Sanohez, L. ~iez, y Gimenez. 

El oompañero M•iño da ouenta de 1 asunto de los c 

Canteros en la obra del patrono Lago, en la Avenida de P! y 
l 

Margall y ~estionea que se han hecho con relaoion a este asun

to. El oompa~aeromQuiñones haoe historia de este asunto y dice 

que ea un asunio m~delicado y que no tiene salida por ningu

na parte , conforme se colocan loa compañeros de Canteros. 

:S..\ compañero L. Diez, de maramolistas pregunta 

SU;r~sta a~unto ~uede interesar a la Federación hasta el ea~ 

t me~ioa de emtenderse oon los obre remo de t 
1
ener q1l~ vua,oar 

ros alama~ 3 8 qwa 0010-oan esta piedra. 

l! 1. eompañero Muiño dice que a! puede ser muy inte!' 

sante est& cuestion por tratarse de la Sociedad de Canteros 

que pudier~ · darse el caso de ser un medio de habil de provar 
1 
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a la B'ederaoion. _ E,llllaóJi.;cii.n 

Df. l,.A 

El compaii nu1"fll 1JH;fJl1, que no es a Canteros a quien 
Dl • 

compete este asun nfJ;f½~:,. q~~ora o piedra alémana es a Marmo-

listas a quien correspoñ~e este trabajo, y que no ea posible 

poderle trabajar en Madrid y que ellos nmnca han prohibido co

locar este material,esino que lo que han hecho ha sido exigir 
, 

una indemnizaoion a loa patronos. 

En virtud de estas manifestaciones, s• acuerda oonvoe 

car a las representaciones de Canteros y Marmilstas para el 

dia 28 del dorriente ~ las se i s de la tarde, y resolver este 

asunto de oompetenoia. 

E1 compañero Muiño da lectura de una oarta de la Soe 

oi64ad de Albañilea" EL TRABAJO" dando cuenta de que para e 

evitar toda clase de rozamientos con las Secciones de la ~e

deraciÓn, haoe dejación de todo lo concerniente oon la Secoio n 

de Poceros, que afecta al saneamiento de las obras, comfomne 

lo solicita la Seooion da ~ooeros. 

La Ejecutiva la aprueba. 

SOBRE EL CONGRESCD DE LA PAZ. 

~e da lectura de varias oomunioaciones de la deccio 

nea sobre la cobsulta de que dieran su voto en pro e en contra 

de que se asista al Vongreso de la Paz. Albañiles "EL TRABAJO" 

y TEJER08, en pró de que Bll vaya delegaoion; y VIDRIEROS Y 

FONTANEROS Y ESTUCADORES ALA CATALANA, en contra de que se va

ya a esta Conferencia. 

SOBRE LA SOLIDARIDAD DE BSCULTOR~E DECORADORES. 

riBl. Secretario da cuemta de que los com ,añeros de Ese 

cultores decorado res de la obra del sr. -"ago, por gestiones .. 
de la Comision gestora de la Federación, relacionadas oon la 

solidaridad que atoa oonpañeros pidieiron a la Federación, y q 
, 

que por no estar esta Direotiva de Ea~u1tarea , se los mando 

que vinieran el viernes a las siete de la tard•. 

SOBRE LA REUNION CELEBRADA BOH EL dINDICATO DE LA 

MAD1mA. 
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El Secretario de la MiJi!!iii~ ·ta da una reunion celei 

brada en la Se cret s .. ~,Ü\L e , dministrat'Jhva de la Casa 

con el Sindicato d ---.,;,_--~ cual se trató de llegar 

a un acuerdo entre la Federación' y ei Sindicato , don arreglo 

al acuerdo de las Juntas Direc~ivas, celebrada en el Teatro, 
"' 

no pudiendo llegar a él, d,finitivam~nte upor no querer el 

Sindicato rectificar sunconducta anterios. A continuación in

forma del comocimiento que el tiene del estado del locaut. 

El co'mpañero Q.uiñon~s hace tambien algunas observaci

ones, y propone dejar este asunto del :3ibdicato hasta ver que 

acuerda la Junta que este t'Jhene convocada, y con lo que res 

sulte,oomvocar a un El.ano de delegados para t•ztar este asun

to~ 

::ii eompañero L. Diez y varios compañeros hacen obser

vaciones a este asunto y se acuerda, cuando se convoque al 

Pleno darle cuenta detallada de esta tramitación, conforme a 

lo propusto por el compañero Quiñones. 

El compañero Muiño da cuenta de una carta de la Seci-
11 

onde ,1bañiles11 El tabajo , en la que dan cuenta a la Federa-,., 
ciÓn de haber ap~obado la Junta General la Propuesta de la 

Directiva, sobre tranferencia del Periodico , ComisiÓm gest o-
., 

ra y todas las gestiones concernientes a , la resistencia. . 
La Ejecutiva acuerda llevar criterio favorable al 

Pleno de ia Federación. 

Da tambien cuenta de varias incidentes ocuTridos en 

las obras con los Jortlandistas y los Albañiles , pretendien

do aquell~s que los albañiles se den de baja en Albañiles 

y ingresen en Portlandistas,y los Albañiles dicen que solo d 

deben de exigirles que coticen en portladistas, pero que si 

no quieren s.er baja en Albañiles, que no se les obligue 
, 
a 

que lo sean por imposicion. 

Se pone a discusion lo referente al periodico,y el 

compañero Kgido dice que esta bien lo hecho por albañile~ 

pero creé que no debe ser el periodioo ~e la Federac,nn tal 



. ,. .. 
·c;omo le tira aotualmente la Sociedad ·ae Albañilea. 

,,. • ,, •!.: ;; , ~. .- r:: :·. 

El oompaiiero Mui~,da varias eñioaoiones smbre este ~· 
asunto y haoe observaaion es sobre la forma de gacer el tras-

paso de la una Entidad a Otra • 

.El oompañeror.1 L. Diez pregunta a la Ejeoutiva si es~ 

t~a en oondioiones de poder tirar el perid~co sin necesidad 

de aumentar la cuota a los •adara.dos. 

El oompa..1ero Quiñohes le contesta que la Federación 

debe de procurar tirar el periodicm .sin necesidad de que ha

ya que aumentar la cuota de los ~derados, y que actualmente 
, 

la Federa.cien pu~de smttenes el coste del mismo. 

Je acuerda llevat el criterio ~avorable al Pleno,con 

relaciona este asunto. 

Bl resto de la propuesta .de la SecoiÓm de Albañiles 

se aprueba sin discusi6n. 

y no ha.bien do mas asuntos de que tratar se lebqnta 

la sesin na las once de la noche de lo que como Secretario 

accidental cer.,~~ · Ét~:~i: :.::::J. '"º 
· \ Dl LA 

V- B2 r.nu&ttll n u t\llflCiCl El- Secratar;.o a.eoidental. 
Dl 

~i~nte . 11nmt1""•
1
""" 

'-- . ~/ 

Acta ~e la reunion ceiliebrada p~~ la Comiaion EJec~-
, . . . . 

tiva de la Federacion local de la industria de la edificación 

de ~adrid, el dia 30 de octubre de !92~. 

Acre la sesion el compañero Quiñones, a las ooho de 

la noahe conaaistenoia de los compañeroaL. Diez, F. Rodriguez 

Boyeriza, G. Sa.nchez, Artal, Perretta y Egido. 

Se presenta una cuadrilla de albañiles despedida 

de una obrada 1~ calle 

por la Comision gestora 

de Magallanea,a cuya obra se ha ido 
, 

a gestion~r el porquea del despido 

y su reaomision al trabajo nuevamente, de lo que ha informado 

a estos compañeros el compañero Anastasia de Gracia, a lo que 

dioen que no astan conformes estos compañeros de la gestion 

realiz,da,~ e¡ co~p~ner~ Egidt de la geávora,los dice que la 
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Comision Ejecutiva, ento de la ~estion y que 

OE 

no loa puede dar cent .t&Wion.-f::yer e si tienen ddlnde ir a 

trabajar que lo aprovechen, y que hasta mañana la Ejecutiva 

no puede darles contestaoion cate~órica. Be retiran~ quefan 

en venir mañana estos compañeros. 
, r 

ASUNTO DE LOS CANTEROS. 

A coritinuacion se presenta una Comision de la Socia-, 

dad de Canteros, que viene a informarse de lasQgestiones he

chas con motivo de la peticion de solidaridad que hicieron 

por eatta. 

El compañero Quiñones los informa de haber una razon , 

de conpetencia entre la Sociedad de Maraolistas y la de Cante-
t 

ros, dada la indole del trabajo. 

La representacion. da Can~eroa dioe, que ellos lo ore

en de su conpetencia, por ser el material de granito, y a pe

sar de ser un chapado lo que se esta haciendt la mayor parte . 
viene en bloquea gruesos, como son los capiteles~ columnas, 

y que esto ea de canteros. 
' 

La representacion de Marmolistas, dicen que s! sé pue-
, . 

denconsi[erar berroqueño, pero que es chapeado y se resiste a 

la herramienta de mano y solo puede ser cortado con el diS'Co, y 

si se corta . con el disco, ea de competencia de Marmolistas~ 

V'U.elve · a haoer. uso de la palabra, l~ repreeentaoi6nde 

Canteroe,para def~nder su derecho y a~ capacidad para tr~bajar esa 

piedra, hacien40 va~ias observaciones en aser~ode ~u criterio y 
, , 

p pregunta que gestiones se han hecho por la Federacion, en la obra. 
, . , 

Se llega a la coneluaion,en lo que concierne a esta 

obra, por parte de Canteros y Marmolistas, en que est~ trabajo 

Borresponde a Canteros, y q~e para lo sucesivo, si ésta clase de 

trabajo alcanzara desarrollo en Madrid, se pondrían de acuerdo, am

bas organizaciones. 

El compañero Egido,. hace a la rectificación de Canteros 

varias observaciones, y expone el criterio que le merece el asun-
, 

to, y pide a los Canteros que señalen una posioion concreta, para 

q~e noa9~~~s Y~ya.In0$ a1 Pleno, con urll 
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que nosotros vayamos al P . . -~Ji. firme y definida, 

-.: t~J~t¡~;; : ::;,~ t: s.,.....-~.) 

al objeto de que éste acue ~e lo 9:µeL:,Q:re,Q,.. as conveniente con 
lHDU&Bl! D . ... t ~~;,n;I\.T..J 

pleno oonooijiento de cau 64' 
El compañero R<>,.laa e Canteros dioe que la idea de ellos 

ea con relación a su acuerdo, que la pie~a no se coloque, y 
' 

después obrarán como las circunstancias exijan, ofrefiendos~,si 

la Federación lo cree conveniente, a f6rmar parte ellos de la 

Comisión que se nombre. 

Se acuerda que la CpmiaiÓn Gestota de la Federación 

ae entreviste con el Ingeniero y con los obreros alemanes que 

están trabajando, y procure citarlos en un sitio y ponerlo e~ 

oonooimiento de la 'Directiva de Canteros, para que ellos, en 

unión de la Comisión Geatorea, celebren la entrevist~ que la 

Sociedad de Canteros pretende. 
,, , 

Y despues de todo esto se retira la Directiva de 

la Sociedad de Cant eros. 

BSCULTORES DECORADORES {OBRA DE MARTIN LAGO) 

Se presenta una OomisiÓn de la Sociedad de Esculto

res Decoradores, los cuales manifiestan que se ha presentado a 

ellos una C<illllisiÓn de la Sociedad "KL C:FúENTO" y que lea htllpro-

pu~to ponerse al Habla con nosotros, a lo que ellos han con-

testad.o que van ha celebrar un mitin de carácter cultural en bre

ve, al cual se inv~tará a todas las Sociedades de la Casa. del 

Pueblo, y a la .Federación, pudiendose entablar al final, una 

controversia, - ai la Federación quiere intervenir, Y con relación 
. 

a la gestión que ellos pidierom a la Fe6eraciÓn que interviniera, 

dicen que han venido los cuatro compañeros que ellos consideran 
, 

tridores~ t piden a 1~ Federacion que maña.na no permitan q~e 

éstos individuos entreh al trabajo. 

El compañero .Fresidente de la Federación los dice que, 

si n6 por la mañaaa. ye. verá la Fé6eraciÓn s~ por wlatarde en

tran o n6 a trabajar; pero que ya 10· trataremos al objeto de 

servir a la Sooiedad de Esoultorea Decorad~reso 

Después de estas manifestaciones, se retiran los 



oompa.fieros de 

El· '- oom-pa ~ ..... ...111.liliQ¡lo&lll.:i:...-ai;'.::, la Ejecutiva que dé un cri-
r 

terio definÍdo a l~ •Céttri"B-1Ón Gestora, para que ésta vaya mañana a . 
- la obra oon un mandato conoreto. 

i 

El -compañero Luis D{ez,dice que, ésta Sociedad como la 

de Canteros no nps traen mas que confliotos, yhdvierte a la Ejecu

tiva, que vayamos con cuidado en estas cuestiones, y se .consulte 

al Pleno sobre la cpnduota que debemos seguir, 

El compañero Perretta recuerda la conducta de Eaculto-
, 

res Decoradores en el P·alacio del Hielo, que por ellos se gano 

aquella huelga y que después, mal informada la Sociedad, se diÓ de 

baja en la Federación, perom sin dejar a deber ninguna ouota a la 

misma. 

El oompañero Quiñones dice, que con ~l informe que trai 

gala Comisión Gestora, lo examinará la Ejecutiva y llegará al 

Pleno u.~ oriterio conoreto y definido. 

El .compañero Egm.do habla en contra de _ q*e se condicione 

la solidaridad en la entrevista que se celebre con la Directiva de 

Escultoresº 

DISCUSibN DE LA. PROPUESTA DE CANTEROS (OBRA DE LAGO) 

El compañero Egido hace varias observaciones sobre la 

entr~vista que han quedado en celebrarb las· Directivas de Canteros 

y Marmolistas, y en las cuales el compañero DÍez, tiene el propÓs! 

to de condicionar la solidaridad que ha de prestar a loa Canteros 
, , 

la Federaoion, pues no se puede olvidar el criterio que Canteros 

ha sostenido con su Sección (Marmolis&a.e), exponiendo eu criterie 

en contra de ésta de ésta condicionalidad. 

El compañero Luis D'Íez dá explicaciones sobre lo manifes 

tad.o por Egido, y propone a la Ejecutiva que, será preferible que . 
ae pongan ambas Sociedades de acuerdo, y con lo q•e convengan, tr• -
er un criterio concreto a la Ehjeoutiva para informar al Pleno. 

La 
, 

Ejecutiva aprueba esta propuesta. 

El compañero Egido pide nuevamente criterio firme a la 

Ejecutiva sobre la intervenoiÓn en el asunto de Canteros, y Escul-



. 
toree Deooradorea y rueg 

compañero De Graoia, ya 

que tienen que ir juntos 

1'.
~r~;a,/; · :.'t~~n:o 
~~, .. 1.1~~· . , • 

a· Ej:Geut que, esté presente· el 
\lil1.'1l'. ~t;·~¡,; 

·en ~~1i c~1a o está en ia. Casa, ya 
llllD Y tU .. ~--··. l . 

izar la Gestión. 
, 

Despues ~e ser avisado, se presenta el compañero De 

Graoia. 

~a Ejecutiva dice a la Gestora que, sobre el ásunto 

de Escultores, hay que ir a la obra del sr. Lago, y entrevistar-

se con los patronos Esoulto~es, y con los obreros causa del li

t!gio, invitándoles a que se pongan de aouerdo con la Sociedad 

de Esoultores Decoradores, pués de lo contrario, y en virtud 

de habernos pedido solidaridad, la Federación se vería obligada 

a solidarizarse con las pretensiones de la Sociedad de Esculto-

res Deaoradores. Y con relación al asunto de Canteros en la mis-
, 

ma obra, procurara la Gestora entrevistarse con el Ingeniero que 

sirve de interprete para ~on los obreros alemanes, proaurando ob~ 
, 

tener de el una entrevista a la que asistan la Directiva de Can-

t eros para ver si se puede llegar a una aouerdo, sin que por par

te de la FederaoiÓn, se pueda ir mas allá, sin previo conocimien~ 

to del Pleno de Delegados. 
♦ 

ASUNTO DE POCEROS(OBRAS DE SANEAMIENTO) 

El compa"ñero Searetario dá cuenta de haber comunica

do a la. Directiva de Poceros, la contestación de Albañiles, que 
, 

esta de acuerdo con sus pretensiones. 

El compañero Egido propone que se notifique a _la 

patronal el acuerdo recaido entre las Secciones de .Albafiiles y 

Poceros, para que lo ~engan en cuenta los patronos para loa 

Contratos sicesivos.As! se acuerda y se nombra de Comisión, a 

los compañeros Egido,Quiüones.Rodriguez, r Muiñoo 

CONFERENCIA DE LA :PAZ EN LA HAYA 

El compañero Muiño dá cuenta de que la Sociedad de 

Embaldosadores J,a. Emancipación, no ha podido en su Última jun

ta general tratar el asunto concerniente al criterio de la See 

ciedad reunida, en relación a la asiatenaia de la Federación 
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Sindical Internaoiona1.-· '. · ' -· -· : · ,7 i.r . . 
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, 

por la Federacion 

Bl compañero Luis' D!ez de Marmolistas, mani~iesta que 

le ha dicho un compañero que vá plantear ese asunto en la general 

con criterio en contra, y q_ue éJ. como Directiva, lo defebderá..• 

El compañero Perretta pregunta si los Delegados de su 
. , 

Secoion votaron en pro de ir a LA HAYA. 

El Seoretario le contesta que sí. 

CARTA DE CONSTRUCTORES DE MOSAICOj (PLEBISCITO} 

Se trata de la carta de Constructores de Mosaicos,que han 
, , 

presentado en el ultimo F'lemo re _pecto a la forma de eleocion de 
. . ' 

la Comisión Gestora, declarando incompatible el cargo de Gestora 

y el de Secretario de la Fed~raoiÓn nacional que ostenta el compa

ñero .Snastasi_o de Gracia,. solicitando que se celeb:reun plebisoi to 

entre todos los federados para que determine si son o nó incompa

tibles ambos oargos 1 

Despues de enterasa la Ejecutiva, y examinado el Regla

mento de.la Federación, acuerda no tomar en oons~deraciÓn la peti-
, 

cion, ya que no se trata de un asunto .de importancia suma que 

obligue a celebrar plebiscito, y por tanto se faculta al Secretario 

para que reflejando el criterio expuesto por todos y bada uno de 

los compañeros que integran la Ejecutiva, conteste en sentido nega-

tivo a la Sección de ~onstr~atores de Mosaicos. 

COMISibN D~ LA NUEVA aECRETAR!A . 
El compa~ero Secretario dá cuenta de q~e va informar la 

Comisión de edificación de la nueva secretar!a, y después dará 

cuenta la Comisión del proyecto de reglamento. 

El Compañero Quiñones manifiesta que ya se ha reunido la 

Comisión y han comenzado a examinar toda la cuestión que abarca 

la edirioaciÓn de la nueva secretría, la cual todav,a no ha termi

nado su labor. 

REFORMA DEL REGLAMENTO/ 

El companero ¿uiñ4nes manifiesta que aliga.al que Co-



# mision de aa nueva seore término a su,labor la 

labor, la de reforma de 

La Ejecutiva se dá por enterada,' y acuerda que 

en cuanto tengan algo concreto ambas Comisiones, 

la.Ejecutiva. 

ASUNTO DE AN3ELMO ESCOBAR • 
... 

, 
den cuentaa 

l!:l compafiero Quiñónes informa a la Ejecutiva de ,., . : 

que el compañero huelguista de Madrid-Paria Anselmo Escobar.se 

presentó en la s·ecretar{a a solicitar permiso pata ir a tra

bajar a unos depósitos de gasolina que esta construyendo 1~ mi& 

ma empresa que construye Madrid-Paria, en el Cerro de la Plata~ 

con la pretensión deque la Federación le siguiera pasahdo la 

dieta a cambio de loa ~nformes que pudiera facilitar estando 

en el trabajo, ya que es de la misma empresa. A ésta pretensión 

contestaron negativamente los compañeros que se encontraban en 

secretaría la noche que se presentó Escobar; diciendole al Se

cretario que no abonara ni aun los cuatro diae .devengados en 

esta semana hasta q~e la Ejecutiva conociera el asunto. 

· El compañero Escobar dijo que, para ir a trab~jar 

s!n la dieta,no le hacía falta venir a pedir permiso. 
r 

La Ejecutiva trata_ este asunto y aprli.eba la contes

tación dada por los compañeros ~uiñones, Egido y Muiño, acor-
, 

dandose no abonarle nada y considerarle exento de todo dere-

cho. 

AO'mlACihN DE LA COMISibN GESTORA 

El compañero Egido, dá cuenta de la denuncia pre

sentada por despido de una cuadrilla en la ·oalle de ~agallanes 

Ni. I6, ha ido la Gestora a dicha obra, y result~ que el peón 

de la cuadrilla despedida había faltado al encargado, y el ofi

cial no ten!a la capacidad profesional que el Arquitecto pre

cisaba., por cuyo motivo diÓ orden al encargado de que -le despi

diera, ya que no tenía otro trabajo que el de colocación de 

ladrillo ;- ~ecw-e:r;!_a. cua~i.J,las que tuvie.sen competencia en esa 
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clase de trabajos. No obstante, h~ dado palabra el Arquisecto 

, 
de que en cuando la obra este mas adelantada de admitir a esa 

cuadril la. 
La Qeoutiva a cuerda nm ha lugar a intervenir mas 

en este asuntQ. 
Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levanta 

ªª 
, . 

sesiona las 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA Comisión Eje

cutiva de la Federación local de obreros de la Industria de la 

edificaci6n de Madrid y sus limítrofes iia 11RES DE NOVIEMBRE 

DE MIL NOVECIENTOS VEINTIDhS. 
, 

Se abre la · sesion a las nueve de la noche, preside 

el compafiero Ceispulo Manuel Quiñones, y con la asistencia de 

los compañeros Artal,Rodriguez,Boyerizo.Muiño,Egido,Pedroohe, 

Perre~ta,D!az. Y Gimen•~• que actúa de Secretario en la primera 

parte de la reUI?-i6t. 
Se lee y aprueba el ACTA de la sesión anterior. 

El compañero Muiño dá lectyra de una carta de Simila-

res de Gas y Éleotricida~, solicitando una ·e~trevista de la 

Durectiva de ·es~ 
. . , 

Seocion con la Ejecutiva de la Federaoion,en 

el dia de hoy. 
J.a Ejecutiva acuerda esperar la visita de estos oom-

pañeros. 
Termiúa,da la leetura de esta carta se presenta la 

Directiva Similares, la cual expone a~, la Ejecutiva que el 

motivo de la entrevista es que por la Junta generál de Gas y 

lll~ct4icidad no se les concede la separación y se les ha.ce ob

jeto de toda clase de desaires. y burlas. 

El compañero Quiñones les dice que en este 11 tigio 

tiene necesidad de intervenir la Federación y ver a• todos los 



. 
compañero a aa.,..~•-91!,:,,!ffl~ on_ w· sl es ta ser!a o n6 oon-
veniente 
veniente , y que 

1 , .., 

so !fir o: s"éÍ"i ·;préciso ur de acuer-
111 U L1 'En!F 

do unos y ot11asfi rnandc "1n :á.ct · '.Pl'Érs@.tHa. de la Federaai6n. 
llllll Y m t.tl!(TU?ll 

El oompaaero erez de Similares, hace varias aolaraoio

nes, ezponiendo detalles de los acuerdos tomados por la Hllllt a 

general dimilares,todos favorables a separación. 

El compañero 1Pedroohe vuelve ha hacer uso de la pala-

bra para 
, 

eaponer que no es posible a la ~eccion de Similares 

oontin\18,r mas tiempo en eata situaoion. Manifiesta que el Ci-
, , 

mite esta compuesto exclusivamente de gasistas, y, contit•i-

do ie ésta fotma no es poa.ible hacer prevalecer mas criterios 

que lo que estos companeros sustentan. 

El compañero Muiño dice que no cabe mas diiausion que 
es 

ver de que forma se puede llevar a cabo la separaoion y lo que 

la Federaoio puede hacer en este asunto. Otro compauero de la 

Diree~iva de la ~eooion de Similares hace nuevas aclaraciones • 
y la ComisiQn Ejecutiva se hace cargo ~e éste asunto para~ 

procurar li:e resolverlo en la mejor armonia. 
' ' ( . ( 

El compañ~ro Perez de la Seccuon Aimilares pregunta 

si oaso de déclarase alguna huelga d~ la Secvion, ·1a Federa

ciQn se haría oargo de la misma. 

El compañero Quiñones le contesta que con arreglo a 

Keglamento las Secciones n~ pueden ~aclarar ninglb.na huelga, 
, , 

iueato que esta facultad le esta r•servada al Pleno da la Fe-

deraoion. 

Y sin otra cosa se re¡irar los compañeros de la Sec-

oion de Similares. 

La Ejecu~iva acuerda citar a la Junta directiva de 

Gas y · Eleotrioidad para el 1unea aeis del corriente a las · 

ooho de la noche. 

ASUNTO DE LA SOCIDAD DE CANTEROS. 

Po• el oompañero Seoretario , se manifiesta que el 
, 

patrono sr. Lago ha dioho a la Comision gestora que el bo tie• 

ne nada que ver sobre el asunto por que el tiene ajustada la 

piedra oolo~~& y e~ no ~a 1 ool~can el no tiene que ver nada 



.. ~, . 
- ;~,.:...~•.r.... . .~. ~ 

en este pleito, por tanto~¡l 
t :"" ..,"'P•'I\ . 
••••1111~;.JJ. .ll: j ~jjl 

colocada por unos u otros ~b,'rer ~0o~pañero Sedretario 
\ ~ Jlf 

oreé que si la fede :aa:nrn-m-éiii!~~ ''olidaridad a los 6anteros . . .. ' . .. 

en:Jla forma que lo solicitan, se ,la plantaría. a la. Federa

ción un problema de tastante seriedad. 

El oómpafiero Q•mñones manifiesta que el estima que 

despues de lo realizado por la Comision gestora, la Federaoi-
, \ ' 
on a llegado en este asunto a donde puede llegar sin comprome-

' 
ter nada. 

El compañero Perretta pregunta si la Comisuon gesto-

ra a podida enterarse si los obreros alemanes que estan colo

cando la piedra son o no , asociados en sm piis. 

El compañero Bgido contesta que no ha sidm posible 

entederse con estos compañeros,y no se ha Ódido averiguar maq 

que estos compañeros vienen bienretribuidos y que astan bajo 

el amparo de la Hmbajada de su pais, Aoontinuacion da cuenta 

de la gestion lle~ada a oabo con el mngeniero que , el cual 

ha dicho que el no tiene la repre sentaoion de la Ca.ea que se 
, 

ha comprometido ha ooloo~r la piedra, sino ,qure el pretende 

si da resultado, en Madrid, quedarse co esta representacion, 

pero que en la actualidad nm hace mas que ,ha.viendo un favor 

a la Bnbajda, servir de interptete, y dice que mientras las 

Aduanas españolas no se modifiquen ,es imposible que siga vi

niendo piedra por lo mucho que paga actualmente. Despedidos 

de este seño~ y ya en la ·calle la Comision gestora con los c 

compañeros de Canteros, el compañero Egida los dijo que la Fe-

deraoion estaba en una aituaoion un poco i pre:venida, hasta 

que el Pleno nos de facultades para intervenir, pues no han de 

olbidar loa oompañeros de Canteros con quien ablavamos que la 

elos en la decretaría de la Federacion en la intervencion que 

en PrÓ del Sindicato uniéo tubieron cerca de nosotros, dije~ 

ron, que si la Federación, pe~sistia en la actmtud de no t 

conceder veligeranoia a los compañeros de esa organizacion, 

eimos se veria,i;a. en la necesidad de ponerse de su lado, por s 
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ser !'os mas debiles. 

El compañero Lu 

sigamos prestando aoli 

aiem~re en ammtra de 

ciadades de la Casa. 

D::UCIÓI l«IL DI: . 
z, '1e.• ppo ierminantemente a que 

m Pt u &1fmc-· . _ . . 
dDa ea anism~, que ha ~stad~ 

.... .. -~ ... , .... ~~· ' .. l. 

""""'....,.""'+.!!P'ff""'~~ . ontxa·l!e.· t'odas las So-

ASUNTOS DE ESCULTORES DECORADORES?. 

Dice el compañero Muiño , que ayer una Cmmision de Ba

cultores decoradores se presentó en la federacion a dar las 

gracias á esta ~ederaoiÓn, por l'a solidaridad prestada a Bsial

~es enlas obras «el Sr. Lago, habiendose solucionado el con~ 

flicto en las mismas cobrandole al patrono escultor la indem

nizacion de cuatrocientas pesetas 9 y qued_ando desp~didoli los 

compañeros origen del conflicto. 

GESTION DE LA EJECUTIVA CON EL SINDICATO ·DE LAMA~ 

DERA EN LA SECRETARIA I 9. 

El. oompa.ñ'ero Qui ,ñones da cuenta de las oonversaciorn 

tenida oon la Repr~sentacion del ~Sindicato, y lá Junta admi

nistrativa de la Casa, habiendo espuesto la Federación su 

criterio mant-enido hasta ahora, de que ~enian que :eetirar 

el personal de Madrid-Paria, a lo que el Comité del Sindica

to dice que no puede acceder por qma no paeden llevat ese cri

terioa un Pleno , porque dirían que la Federación condiciona-

ba la solidaridad; pero que ellos , si la Federación los da 

facilidad, se oompremeten a que este personal salga de la obra 

pero que no pueden comprometerse a sacarlo antes por que no 
, 

tienen seguridad de si saldra.El co.mpañero Muiño dice que el 

ha mantenido em~ ~ismo criterio Que el compañero Quiñones 

pero creé que la situaciones muy critica y que debemos tom 

mar medidas para prevenmr la derrota del Sin~ioato de la Maa 

dera. Si al Sindicato de la madera le derrotavla patronal 

¿que situacion será la de la Federación, 

El compañero L. Diez dioe que él está en la idea que 

el compañero Muiño,Y vuelve a insistir en que se los proponga 

retiren el personal de Madttd-Paris y que se le preste la si-
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Le oonteata ¡}¡JUUR1t1~1mc1i~ .. ionrs qll~ ;~sto ya se lea 

OE ~ • 

ha pripuesto varias ~~!JtjBS,KtfT~IHt -{..Jp:Eome¡en ·lle,. accéder a es-

ta pretensión nuestra. 

El oompañero ~erretta recuerda la entervista oelebra

da en la Secretar!a de la Junta·administrativa oon el otro Co

mité, el oual dijo q~e no neoesitaban la intervencion del 6on-

sejo para hacer lo que quisieran ni tenian por que respetar a 

la Federaei6n en las obras donde tubieran fuerza. 

El compañero Quiñones dice que el Sindioato esta en 

la !ituacion de no poder ni querer prescindir del ausi16to 

del dindicato Unico, por qu1r dicen que ser!a parecer ·parcia.les 

y que no se atreven a arrostrar esta responsabilidad. 

El compañero Gimeriez hace varias observaciones en a-
..... -poyo de lo espuesto por el n!omp,aiíero Muino, con el que muestra 
'l"l 

conforme. , 

El oompañero Muiño pide que conste en acta s1 opinion. 

Asi se acuerda. 

El comapnero :Muiño propone que se indique al Consejo 

de la <fasa que haga la. la proposicion,en lllna reunion que convo-
~ 

-que a los del Sin~icato de la madera y la FederaciÓn,~e que 

el Sindicato retire al personal deMadrid-Paris y que la Federa-
I cion le preste en cambio la ayuda que necesite el Sindicato. 

El compañero Egido, en contra de lo propuesto por 

el compañero Muiüo, pr~¡one que se convoque a un Pleno extraor

dinario para el lunes y que la Ejecutiva lleve el criterio de 

dar de la d.o lo de Madrid-París, como cuestion f1llndaraental, y 

que la Federación tome parte aet~va en la cuestion del Sindioa-

para prevenir las consecuencias que pudiera traer el locaut pa

ra la Federaci6n, 1 dejar para resolver despues la cuestion de 

Madrid-Paria. 

P'Uesta a votacion se apruebe la proueta. del c..., 'L 

ñero Egidm, aoordando convocar al :Pleno para el lunes. 

En.virtud de tener que salir el ~ompaL1ero De ,rae 
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cia a celebrar unos mitines de·proipagaird.a·¡;or la Federaci6n n 

Nacional , se no 1bra con car-Í~te'lf.-int·et-lho gasta que vuelva el 

compaaero De Gracia, al compai:íero d.e la Ejecutiva ,conforme se 
, 

acord.o en el Pleno, el cómpañero Gimenez. 

Y no hab~end.o mas asuntos d.e uqe tratar se lebanta la 

srsion a las doce y cuarto d.e la noche, d.e q~e como secretario .. 
• F.&DlliC'.DB LGC1L Di OEDO$ 
~ D& LA 

certifico. 

V2 B ~ 
lUDUZTlll DI L1 EDIFlClCIDI 

Dl 

É'l Pres ident ~1DllD y l1IS LilflTIIFEI "" 

~~ 
ACTA d.e la reunion ordinaria celebrada por la Gomi

sion Ejecutiva de la Federación local de la industriad.e la e

dificaci6n de Madrid-el d.ia a de Noviembre d.e 1922. 

~bre la sesion el presidente de la Ejecutiva, compa

ñero Quiaones, a las ocho y media de la noche, con asistencia 

de les compañebos Muiño, Boyerizo, y Gimenez,d.e la Ejecutiva 

y los compañeros ~ela iociedad d.e Gas y Electricidad~ la Jun

ta Directiva d.e la ~eccion Similares d.e la Anterior, previamen-

te citadas para hoy,en virtud d.e la retension d.e la Seccion 

Similares de constituirse en ciecoion ind.epend.iente, a lo que 

la Sociedad. d.e ~asµ Electricidad no se aviene. 

El compañero llLuifio hace historia de los hechms que 

motivan esta reunion y ruega a las dos reprasentaciones presen-

tes a que procuren ponerse d.e acuerdo para bien de toda la or-
, 

ganizaaion. 

Kl compañero Po~ras, por la Secoion d.e ~as y Eleci• 
, 

dad.,dice,a esta Sociedad. la ha causado una grari sorpresa, el que 

a pesar solicitado el ingresode todos los instaladoreay eleotri~ 
, . 

cistas en la Federaoion, no habian obtenido una contestacion sa-

tisfactdlria. 

El compañero Quiñones le manifiesta, que la Ej~autiv 

vano ha tratado de llevar a efeotoel ingresode estos ~mpañerqa 



,. 

en la Federabon ~~e~~!._~~ er la Secoion de Vidrieros 
l! il\ LA Efi/EJ 1 

y Fontaneros que cg~on 1 adores de conjadorea de 

agua. y los de i S"'tne:-e~¡._4.e~~~erias de gas , tendrian que 

pertenece& a la de fontaneros, como similares • 
. 

m compañero Correa, d~ Gas .y llleotrioidad, hace va-

rias aclaraciomes,con relaoion a lo dioho por el compañero 

Quiñones. 
,. . .~ 1; t .: , ·\ • , • • 1 

El comp~ñero Muiño da su opiriion sob-r'.e-·1a oreacion d 

de una Seccion de instaladores d~ _~as. 
'"": # ~ • • t• . l 

El compañero Correa vuelve ha haoer usó de la pala-· 

bra para manil~star que los oom~añeros de la ~eacion de ~imi~ 

laresson los mas reacios para cumplir bien los acuerdos y es~ 

timaban que debia ser la Federacion la que debia tomar parte 

para que éstos compañeros oump~ieran mejor con sus deberes so 

cietarios. 

El compañero Presidenta pone ha disousion la cuasti 

onde fondo que consiste en ver la forma de poner termino a 

la. cüeation pendiente entre la Seccion de Similares y la Sooi 

edad Ae Gas y El.ectrieidad. 

El compañero Correa pide que la Ejecutiva exprese 1 

la roema en que la Sociedad de Gas y Eleatrioidad puede dar 

soluoion a,este asunto, una vez que la Sociedad ha acordado 

no comceder 1~ separaoion de la Seccion de Similares. 

Los -compañeros Quiñones y Mü~Jo intervienen para 

hacer varias aclaraciones al compañero Correa y le preguntan 

si la convienen al a Seotion de gas y electricidad seguir en 

está situacion. 

El cómpañero Perez, de Gas y Elect~icidad, manifi

esta que la Seccion de Oas y eleoticida d tiene acordado que 

~l que quie~a eepararao que ae aopare,y pueden formar 3eccion 

si aai lo quieren, pero que ellos oreen que deben seguir en G 

Gas e electridad. 

El fompañero Muiño dice que lo que ea logico es crear 

de una vez la Seccion de Instaladores electricístaa y firmar 

un ~et~ de co]íhformtd~d a.m.b,e.~ l}a~tAs . 
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DeijpUes de un estense debata sobre el modo de consti 

tuir 3ecoion independiente lo.a J.pata-lador•a, el compañero t,o:EX 
,,, • ,;..~;:tr l•: ::,_ . f-.· ;· . ~- . ~-..! · .. < 

¡;~¡,;; • . . ·J •• 

rras . propone ~~~ __ lo meJor es :i;;~ ~~e~.ii~J~~nte a lhna Junta ge-,, ,. . 

neral y llevai"Je1 cri ter.io de de.jar a la Seccion de Elevtri-
• l • ~ ~; "' ,,; ; • fi -1:t.· i 
- .. -----.... cistas en libertad de comatituirse e~ seocion aparxte

9 

Aclarando el compañero Muiño que pian entendido que 

al constituir esta Seocion no han de perteneBer a ~llamas 

que loa c9mpañeros electricistas que trabajen en la obra y 

que m caso dudoso deben de resolvee ambas entidades de mu

tuo acuerdo. 

El compañero Quiñones da las gracias a la represen

cion de la sociedad dr Gas y Electricidad, poe el alto cri

terio que gan demostrado jener en esta cuestion y ofrece lma 

buenos proposi t.os de la Federaoion paea intervenir en esta 

uuestion amistosamente entre ambas par.ses. 

El compariero Muiño los ruega a la pepresentacion 

de la doc•edad de ~as y Electricidad que cada vez que se~ 

reunan que hagan el favor de aviasr a esta Ejecutiva. a lo 

que acceden la representaoion de Jala Sociedad de gás. 

Y no habiendo mas awu.ntos de que t~atar ae lebanta 

de lo que como Secretario 

cert_ifico. 

vsi B2 
El Secretario accidl. 

. ... 
i,t 

El Presidente. n1111111_ml.iilmm -J"-~f;4~~'1V,-

. e=-~ :i,__c::==:=====~~--~ -~:::::::::~ 

Acta de la sesion ordinaria velebrada~ por la 
Oomision Ejecutiva de la Federación local de la Edificaci
ón de Madrid, el dia lo de noviembre de !922. 

Abre la sesion el compañero Quiñones, a las sie-
' 

te y cuarto de la nocheoon asistencia de los· compañeros Mui-i 

ño, Rodriguez, Artal ,Gimenez y Egido. 

Se dá lectura del acta de la sesion an1erior, si~ 

endo aprobada. 

El compañero i,uiño da cuenta de que el patrono 
m 

D. Jesus Mendaz no ha pagado las MIL PESETAS que se habia con-



venidq. Se· acuerdab 

mos ver. Asi -mismo ··s 

Her vas . 

('! .~ 

.. ;;;~:\ m tWIÓI LOClL 
. °_) DIL LA 

tfnijiffi tMt 91!1 
.., 

dia le pode-

el,recibo al patrono 

El Secretario informa de la visita hecha a la Jede

ración patronal com motivo de darles cuenta ~el convenio he

cho entre la Sociedad de Albañiles y la Soviedad de ~ocaros, 

· haciendose cargo la Federacion patronal de nuestra notifioa-
, 

cion, pl ant eandonos el patrono · sr . . Monselluna cuestion que 

habia surgido entre el patrono sr. corc.52.bado y unos obreros 

que la Soc~~dad de Entarimadores le habia mandado, comprome-

/

tiendose el _Sr. Monsell a que el patrono sr. Corcobaio re~ 

cibir!a al personal que se le hubiera mandado, si resultaba 

cierto lo que la Federación aseguraba, haoiendole una mndioa-

aiÓn el compañerom luiñonew de que convendría que hubiera es

do el Sr . Corcobado, pues la Comisión de la Federación no es

taba bien enterada de lo que hubiera podidopasar entre el y 

la Seccion de E:nterimadores, por lo cual no habiamos noso 

mros planteado esta ouestion, saliendo el sr. Monsell en vus

ca del Patrono Corcobado, confirmando este todo lo expuesto 

por la Comision de la Federación, por lo que la Ejecutiva 

de la Federaciob ~atronal 
, 

le amonesto compromentiendose es-

te a que el emplear:!a al que el habia recibido y a otro , -p 
" 

pues no tenia taj o--·\,ár·á m:tts, retirando se incomodado con su 

Federaa.iÓn , comprometiendose esta a· que ellos colocarian 

a los demas obreros que quedaban sin ocupaoion, siempre que 

se le mandara por la 3ea«~on interes~da los nombres y cate~ 

gor!a de los obreros que quedaran parados para colooairlos 

en los tajos en donde el pudiera hacerlo, como base de orii 

llar este asunto. La 
, 

La Comision lo acepto en principió, a consultar con 

los cómpañeros de la Directiva de la 3ecoion de Enterimadores. 

Respecto al abono de los jornales que nosotros ree 

olamabamos, la jatronal . le obliga al-patrono Corcobado a · 

que pague los jornales enteros «el medio dia que han traba; 

jQIAq, ~ ~e.s:pQtA ~l de~~mo la semana pasada se acuerda 
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abonarle por la ~ederaci ' 

loa otros que se han 

no abonarles hada. 

de jornal y a 

se acuerda 

AJUNTO DE LA 3ECCION DE VIDRIEROS CON EL SRI. 

E QUINAS/ 

Con motivo de una gest•on que nos habian encomendado 

la ueooion de Vidrieros en &ax Casa del dr. Esquinas, por 

haber despedido este dr. a los obrerós que trabajaban en su 

caaa,estos senores , se presentan en la Secretaría de la Fe-
, 

deraoion para informarse de que ha motivado eiil. que una Comi-
• 

aiÓn haya idG a su casa esta ma.aana. Le CQmteata el Presii 

dente de la FederaderaoiÓn la causa de lo que ha motivado 11! 

ida de la ~mmision. JP.:stos se..:1ores '.Presentan una carta de 1 a 

Seccion de· Vidrieros en la que cont~stando a una pregunta de 

elos en la que los decian . Que si traye·ndo cajas de fuera , 

ellos seguirian trabajando, y la Seccion de Vidrieros los o 

contesta que no si&ndo he.chas por los obreros .que las hacian 

antes ellos no las adornaria~ advirtiendoles que en este ca

so tendrian que parar, pues no ·tepdrian donde coloa~rles. 

se ofrecen para. entervenir cerca del Direot~r de la 

Bnpresa de Pompas funebres, para ponerlos al hallila ála Comision 

del Sindiaato de la madera y a este señor, que as el que tiene 

que pagar y el que tmene ésta q lase de trabajo, lo que no te

nemos inconveniente en aceptar nlbsotros aunq~e no sabernos si 
, 

lo aceptara el Sindicato de la madera 9 q~edando en oomunicarse-

1o nosotros al Sindic~to y si este lo aaepta se los comunicará 

por telefono malina por la mañana. 

Y sin otro particular ae retiran estos señorea. 

ASUNTO DE LA COI.HSION <mSTORA DE AL13AHILE3/. 

La Seaoion da Albariiles "EL TRABAJO" ha propuesto a 

la ~ederaci6n el que pase la Comiaion Gestora que actualmente 
, , 

tiene la seaoion de Albaniles, a la Federacion. 

Se acuerda dejar este asunto para mapa.na, que esta

rá el oompanero De gracia. 
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ASUNTO DE LA ~ .• :..:.:.. . .;.., .. ~:E.Wi~ CTORES DE MASAI CO. 

El compañero Se ~e~:~\A"f:NÍirR!tM a .de la oontestaaion dada á la 
li,ilil1!í:l! ~ ~.. _ 

-. DE ,~ , 

carata 4ae la i:) C\Wa6H1sut'1.,-.!t7~~» ~atores ita Mosamoos mando a la 

Federación durante el ultimo Pleno • 
. 

DE LA EMPRESA DE ESTUDIOS Y CONSTRUCCIONES. 

El Secretario dá ouenta de que .hay nueve ihdividuos de 

los huelguistas de Madrid-~aris, que están trabajando en e~ 

&erro de la Ílata en una obra de la misma Bnpresa aunque bajo 

la Direooion de otrso señores ingenieros. Los individuos ~ont 

Esteban Benito Lopez, n1 20, 950 ; Anselmo Esoobar Casado, n 2 

2l,326;MarallinoO~stro Ma.rtin,n~ 2I,305;Ma.nuel Bautista. Vivas 

n2 20,3l4; Pedro Navarro Morales, n~ 5,32l;los otros no sabemos 

los nombres. Se aouerda mandar estos nombres a la Seocion de 

Albañiles. 

El secretario informa a la Ejecutiva de que de la obra 

de Madrid-Paria, quedan tree huelguistas cobrando dietas; y di

ce que de los tres, solo dos vienen a pasar lista; uno, Felix 

Medran9, viene todos loa dias; Patrocinio San José , viene JCH 

unos dias por la maña.na y otras por la tarde y algunos no vie

ne y Viotor Diaz suele venir dos otrea veoes ala semana. In

forma dea que el compañero Pinar ha dicho que en las obra.a a• 
Madrid-Paria, hay trabajando I4 cuadrillas y que Be se hace x 

nada. 

se haoe un estense cambio de impresiones sobre la si• 

tuaoion de estos asuntos, y se acuerda citará los oompañeros 

Patrocinio San José y Viotor Diaz. para el lunes á las siete , 

de la tarde. 

El compañero secretario dice que el lunes iran loe 

oompañeros Medrana y San José á investigará las obras de 

Madrid~ Faris, sobre el personal que hay. 

SOBRE EL AS~TTO DE ESCULTORES DECORADORES. 

Informados de si estan en secretaría la Directiva de 

Esoultores deooradores, y en virtud 
, 

de que no estan, se acue 

erda ~itarla para el martes y que contesten a nuestra oarta. 
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DE LA C01JI3ION LA CASA. 

~~ 

Bl ~ecretario da e· unioaomón de laCo-

miaion Administrativa de ...... ,.__n..,.-~~~ andones a que comuni~-

quemoa a las Secciones que voten los Vocales del Bibunal I n

dustrial. 
• 

DEL INTITUTO DE REF-OIDIAS SOCIALES. 

El Secretario dá lectura de una oomunicacion de la 

Junta local de Reformas 3ooialea, sobre la huelga de Madrid 

-Paria, loa que el Seoretario ha mandado. 

DE LA CASA DEL PUEBLO DE ECIJA. 

La Oasa del PÚ.ebl~ de Eeija manda el recibo de la 

oantidad que oomo donativo se le mandó por la FederaeiÓn lo

cal. pero q~e como el recibo le mandan a nombre de la ~ede~ 

ración Nacional,se acuerda dev~lversele y que le manden .a ft 

nombre de la Federación local. 

ESCUELAS DE P'UEBXO NUEVO. 

Se i~lectura de una carta de las Esauelaaqde pueblo 

nuevo, pudiendo se les ayude a manteherlas, acordandose se

an veinticinco pesetas, como donativo por una sola vez. 

DE LA SECCION DE TEJEROS. 

lU Secretario dá lectura de una carta de la Seccion 

de ~ejeros, en la que comunican que el patrono D. Julian Pe

rez, (tejar del olivar) ha rebajado cinco centimos por hora 

en los jornales. EJ. compañero Gimenez ,'dela Seooion de Te

jeros, dice que esta comunicacipn la ha mandado la Seccion 

como noti~iaaaion de la que ocurre, no como denuncia del he

cho paraque se tramite, porque este patrono .tenia los jorna

les más altos que nadie, y a pesar de esto, quedan mas altos 

todavia, sino que lo hacen para qua lo tengamos · en cuenta 

como sintoma, pues pudiera ser un medio, segun loa rumorea 

que él ha oido, para rebajar los jornalea. 

Se acuerda estar al corriente ce lo que pueda ocu

rrir. 

DE LA INSTALACION DE LA LUZ Y VENTILADOBR DE 



El oomapañero Pedroche, quietl.' se- .J.·e. habian dado D0SCIEN) 

TAS CINCUENTA PESETAS, para :J.,;;:,·¡¡i~,;¡\~: ,ir: v<lntilador, entre-
~.~--•( a. • ·• ... :• 

gala factura del ooste del mlsmo· que asoiende a doscientas 

ocho veinticinco J y devuelve cuarenta y una· setenta y oinoo. 

S~ acuerda abonar su faotura de trabajo de instalaoion 

al compañero Pablo GÓmez, que asciende a cincuenta y cuatro 

sesenta,. 

SOBRE LA3 0BRA3 DE SECRET.AR1A/ 

~e acuerda que la Ponencia de las obras de la nueva secreta

ria, haga los trabajos pertinenjes para empezar las obras a 

la mayor brevedad posible. 

SOBRE EL SINDICATO DE LA MADERA • 

.L¡ compañero Mui~o inform~ de la situaoion qu~ segun 
, 

sus informes ,esta el locaut de la Madera, el oual sigue de-

sarrollandose en forma de resistencia eoonomica, estando el 

personal del ~indiaato en buenas condiciones de lucha. 

El compañero Bgido propone que siendo consecuentes con 

el patto firmado, oreé que tendremos que cumplir el pacto en 

todas las obras que lo necesiten, y que de acuerdo con el Com 

mité de la madera tdirigtrnos á la FederaoiÓn patronal para 

exigirla que hay que poner fin 
, 

a este locaut. 

El campanero Muiño expone los mismos razonamientos y 

propone que se llame al Sindicato de la madera para notifica~ 

les esto y ponernos de acuerdo. 

Se aprueba. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se lebabta la s 

sesiona las doce y treinta de la noche~ de lo quecomo w eorea 
, 

tario doy ·fe. r FEDllllclblil.~:f.Lllr.t;nt'!O~ 
pS L~ 

y2 BQ. UlU'U~~Ull n) Ll umut!~J 
Di 

El Pres ~ente. ,. _uu\llHll" ' "'''"' r 

~,z¿.~-r.4,c.4.i~. • 

Aata. de la reunion:r, ordinaria celebr ada por la Comie 
, 

sien Ejecutiva de la Federación local de la edifiaaemon de 
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Abre la sesion el compa..1. ero. QuiÍ 

con asistencia de 

Gimenez, Biez, Ar 

El 

• 
es a las oeho de la noche 

compañeros Viotor Diaz Y Ptrooinion San José, los que sin cum 

plir nada se pa~an dias enteros sin venir por la Secretaría . 

y sin ir por la obra y resulta que no se hace nada por parte 

de ellos,y se l os ha citado para hoy para pedirkles e.xplioacio

nes de su conducta. 3e acuerda decirles oundo vengan qde desde 

la semana que viene se les suspende la dieta. 

Reapeoto del compañero ~elix Medrana, el ~ecretario dice 

que le pidió permiso para que cuando volviera hose le quitara 
., 

la dieta, pues segun enseño un 1elegrama se veia obligada a ir 

al entierro de su madre, lo que hace constar para los efectos 

que el apuntaba. Se acuerda advertirle que a parxtir de la otra 

semena sale oo.spenderá la dieta. 

Se presentap ·los compañeros Patrocinio Sah Jtsé y Vic-

" ter Diaz a l os que se los advierte que a partir de la semana a 

actual se les suspender@ la dieta por acuerdo del Pleno, pero 

al mismo tiempo se les pregunta cual a de ser. la conduxta a se

guir por ellos, pues a pesar de saber la Ejecutiva que el com~ 

pañero Viotor Diaz no ha venido va~ios dias y saber que estaba 

haciendo instalaciones electricas, no se le ha dichom nada por 
•' 

nosotros,po~ lo tanto no debe ~xtrañarle que se los pregunte 

esto que la Ejecutiva los pregunta. El compañero San José dice 

que por su parte el seguirá comq hasta aqui, pues ereé que esto 

tenia que ponerlo fin la ~ederaoiÓn y pregunta que caso de que 

la Federación tubiera donde colocarles ellos oreen que la Fede-
, , 

ra-cion lo hara.. 

El oompañero ~uiuonas le ·contesta que en este partie 

cular si la federaoiÓn tubiera dende colocarles no es necesario 

que elles lo hubieam.n heoho co~star. 

El comap~ero Egida pr~gunta a estos compañeros quien 

loi:i ha dioho a ellos que la Federacion había cobrado 50,000 pe"". 

setas. 



.f 
El o ompaüero .J~·f:~~-m1é::.,OQUxi a 

1.S 9 
que ha ellos se lo ha 

C.! L~ 

dioho el cobrador d 1iiijFtf$éx:í.i~Wliil.CÍi . ~a..áiles, que oobra por 1 
DE 

las.., erillas altas ----.....;;;.;;..~;.;;;:,;;~ ;~d.~ San Lorenzo, Y ree:pec

to de la conducta de él, se~)rs. ~;ad,q.;~lriendo informes de la -· obra de M.adrid-Paris como antes. Se retran estos campaneros. 

se dá lectura dell acta de la sesi0n anterior, siendo 

aprobada. 

El Secretario da cuenta de haber cumplido los acuerdos 

de la sesion anterior é informa de que el Sindicato de la made

ra, ha retirado el personal de la.a obras de Madrid-Paria, y q 

que a los Bsoultores deooradpres se los conmina para que con~ 

testen inmediatamente a nuestra carta, en la que se · loa pedia 

solidaridad. Los del Sindicato de la madera han salido por que 

la casa no los habia firmado las bases. 

A continuacioh informa de la investigación hecha en 

las obras por los compaieros Muiño, De Gracia y Egido con Fe¼ 

Iix Medrano y en la obra no hay ,como deoian, doscientos obre

roa ni muchos menos, éinforma del estado en que estan las :a:kJC 

obras. Dice que han ido Jordan y Pinar de albariiles, por su cu

enta a inv~stigar, habiendoles oido decir el compañero Gimenez 

al pasar por su lado , pues estaba esperando a un compañero d 

del solar de esquina a Fu.encarrsl, "ves -decia Pinar- corno es

ta esto abandonado!". 

El comapnero Bgido dice que el ha subido a la obra 

del sr. Lago y desde arriba ha visto que el estado de las obras 

no es alarmante, si bien las obras se van haciendo con la pesa

dez que todos podemos apreciar. Han guarnecido las fachadas del 

patiÓ, y opina que debames de penar los medios para que termi

ne este estado de cosas,pBDocreé que no debemos de recurrir 

a extremismos extenporaneos. 

El compañero L. Diez dice que el ambiente de los com

pañeros de fuera, es de una organizacion en contra de otra or

ganización, y oreé que si ahora cambiamos de norma será una 

equivocación perjudicial ~e la Federación. 

El 09D1p~ñ,r9 M.uirio da explicaciones sobre la solida-



ridad de loa Bacultorea de Madrid- Paria, un compañero de la 

Seccion de Albañiles q ~ es si prestan asa soi 

lidaridad se los debe inun~·: ~\ffi.fn,;Ja~ és&tas o por lo menos 
ºª ""'i• ~ 

7 ' 50 • 11DllD y m Ll!ITIIFEÍ \).¡¡ 

La Ejecu•iva d secha la indioacion de darles mas die

ta que á los damas compañeros de la Federación. 

El compañero Perretta dice que si la Junta directiva 
, , 

no declara la h~elga sera por que no se atreva a asumir la res-

ponsabilidad de este acto. Se acuerda esperara a que oontesten 

loe Escultores Decoradores. 

DE LA SOCIEDAD DE GAS Y ELECTRICIDAD. 

11 comparie~o Muiño dá cuenta de haber comunicado a la 

Sociedad de Gas y Electricidad, á la que no han contestado toda

. via, acordadndose no tratar mada hasja que no contesten. 

SE PLANTEA LA CUBBQ!ION DEL COMPAHERO A. DE GRA) 

CIA EN LA COMISIO~ GESTARA • 

.3e llama al oompaner,o Anastasio de Gracia para que e 

esté presente en la discusion que se va a planteaz, el cual a 

asiste a la reunion, y el compañero Muino dá cuenta de la situ-

ación d~l compañero Gimenez , 
que sera la de que cese en la oomi-

sion gestora al encargarse el compañerm De Gracia~ perm informa 
, 
a la Comision Ejecutiva de que el Presidente de la F@deraoion 

Nacional le ha comunicado verbalmente,que el compañero De Gra

cia habían acordado la Comision Ejecutiva ~ue se quedara en la 

Federaoion Waoional, como ae acordó en el aongreao, por ser n 

necesario que este permanentemente para que atienda a la labor 
J!' , tan intensa que la ederacion Nacional tiene que hacer como 

complemento de la ¡,ropaganda que se ha venidi haciendo. 

El compañero ~uiñones le expone la serie de razones 

que debe de tener en cuanta antes de decidirse si se ha de que--
dar en la ~ederao~p Nacional Óx nm. 

~ 

El compañeromª Anastasio dice qu~ el 
, 

oree que la Fe-., 
deraoiÓn Nacional no tiene necesidad de que se quede retribuido 

para atender a lo ~e hoy tiene que hacer la .:>ecretaría, pudi-

endo ayend~]& a ~ .¡¡¡ gltl-(t .&l 



. ··---- 191 · , 
Federaoion loaal op~EP~~?~~~~t s reatos que las gestiones f 

. le dejen libre; 
f J ¡,.: u ·:•i. 
~¡:~\ ;~:g1:t3; 1~t1:::Jt4c1I · &racion Óla Ej eouti va tie-

nen:aK 
DE 

1··. : ! • ,,· 

otra pens 1rnam:ttl!s tnlr~ : .. p _o)tacul.o a cualquiera solu 
' ·)'fl~--, ... ~. 

•; 

El compañero MVÜio Expl_ia_,..ampliamente todo lo acurri 

do con relao~on á Pinar y procedimienUJ~egu.ido contra ei cam

panero Anastasia dr Gracia. 
, 

de acuerda que , vistas las ezpliBS.ciones que da el 

opm~añero Anastasio de Graoia, que desde mana.na se haga cargo 

de su paesto el la Comisión gestora. 

DE LA SECCibN DE ALBAJ.iILES Y SU GESTORA • 

Se pone ha discusion por el presidemte la omestion 

referente a las denlilncias de albañiles acor~~ndose por la Eje

o~~iva, hacerse cargo de las denuncias de albañiles a p~rtir 

del dia prim~ro de Diciembre, y comunicar los que no podemos 

acernos cargo de su Comision gestora por tener una nombrada la 

Federación local y no ~ener necesidad de ampliar~a por ahora. 

SOBRE EL AXUHTO DE PBONE3. 

El comparíero Muifio informa de que ha estado en la UNI) 

NION GENERAL DE TRABAJADORES , para preguntar como esta el asun

to pendiente con la Soci,dad de Peones en General y que la 

Ejecutiva de la UNION le ha dieho que han marur:dado una carta 

Peones diciendo que por escandalo tubieron que suspender la J 

Junta y que no han podi~o por lo tanto tratar nada del oraen 

del dia que llevaban, y que por lo,tanto esto pasará en el 

Congreso a la ~omision de ~onflictos. Se dá por enterada la E 

Ejecutiva y se faculta a las compa~eros Muiño, Bgido y Gimenez 

que como delegados de s~s Jeceiones van al Congreso, para que 

hablen en contra de los Peones ennombre de la Federación. 

El compaL1ero Gimenez dice que su 3eccion ha acordado 

que en el Congreso pedirle ka Peones que digan que clase de 

peones consideran ellos que deben de pertehercer a su 3ociedad 

ASUNTO DEL PERIODICO. 

El Secretario da cuenta de haber recibido varios pre 1 

puesto ~ de distintas imprentas para el periodico y dá lectura 



1Jl~2 , 
del de la Imprenta Clasica que asciende a I , 000 y novecientas 

pesetas , segun el t~ ,. r•<IJ¡¡,_o••·'-• •···· •~r-~t~os ea del ocho Ó del :_1ueve; y 
• 1 t. ui\Av,.1J.t ,.¡,,¡,:, :..~ &,., -.,~ 

-...;. 

de la imprenta de T r.rent y_ ~ .1.'1la . a es de 9. 50 ó ~75 pesetas 
1ttll uxrm rr; LA znmc,m1 

segun tipo tambien º&ftilíin Y~-;ftfft]oYi:f" ¡e los 19 , 000 ejemplares . 

El cor.ipanero I.luino dice que el a pedido inform_es sobre 

quien oonvendria mas de loa compañeros de la organizacion para 

la direcoion iel periodico y le han. dicho que p~eden ser múy 
, 

bien los companeros Nuüez Tomas o Redondo. 

Se abre discusion sobre la direccion y ad.mjnistraoion 

del peridtmco y se acuerda sea ~ireotor al co~panerom Redondo 

y A,lminis'brador el oompa ... 1ero Egido. 

Varios asuntos. 

El coma'.];).a.1ero M11i110 informa a la Ejecutiva de haber ve-

nido el ingenieuo 3.r Romero, de las obras del Metro de la oa

lle de Granada, ha pedir nota de los jornales que se pagan en 

la edifioacion, advirtiendolex el co~anero Muido que no los t 

tenia recopilados para darselos en el momento, a lo que contes

tó dejando las BE.Ll8.S de su casa para que se le mandaran. 

El compa~J.ero Egi.do da cuenta de que em la gestion q-µela 

Ce i i ongestora ha hecho esta maáana a las obras de la calle 

de Granada, ha resultadoconfirmado todo lo qu~ h~bian denuncia

do en esas obras, en las a~ales la gestora a oalculado que hay 

trabajando unos treseientos obreros, de ellos la mitad no son 

sooios, segun hemos podido averiguar. 

El comps. .. iero Quiñones da algunos informes sobre los 

encargados de la obra Ind.alecio y Molina. 

El oompa.1..1.e,ro Gimenez informa tambien sobre lo dioho 

uor el eompauero Egido, confirmandolo y diciendo que en esas 

obras se trabaja de noche con luz artificial y en todá_s las 

formas de trabajo que aada uno quiere trabajar. 

El ~ecretario da cuenta de haber recibido la"Revista 

de la Federación Internacional 3indiaal de Amsterdam. 

Sobre el acuerdo de entrevistarnos con la FederaoiÓn 

Patronal de la Conatruccion, se acuerda vayan los companeroa . 

Q.uL.1.ones, Mui1.10, L. Diez y Eg~do. 



El compaüero L. Diez pregunta que ha.y resuelto sobre el:f{f:3 
Congreso de la Fede;aciÓn looal. 

El aompa.i'.1&ro ~iiio le e:x::pliea que senombrÓ una Comision 
... ~ ... l .- • •~ #.,. • . ¡l f Jf Í IJ u 

para que estudiara las r~rn~s __ q11~_ .creyera oportunas en re-
".:;;J :"~ ... ! .. r~• :· ¾- ~.• 2f,.. ~ 

lai ion con el reglamento y despues que las tengan hecha~ se 

manfaran a las Secciones para que las estudien y hagan las 

observaciones que vrean oportunas y una vez heoho esto se 

convoaará a la celebracion del Congreso. 

El Tesorero pregunta. en que situaaion esta el asunto del c 

compnareo Olalla, y oomtestado por el presidente, se acuerdá 

ciatar al compañero Ol all a para el dia 17 del oorriente. 

Y no habi~do mas asuntos se lebanta la seeion a las dooe 

de la nohhe, 

v2 B2 

Acta de la reunion extea.ordinaria clebrada por la Cdlmisi 

on Ejecutiva de la Federación local de la Edificaoón de Madrid, 

el dia l4 de noviembre de ~922. 

El Sompañero Quiñones abre la sesiona las nueve de la 

noche con asistencia de loe oompaneroaArtal, Diez, Muiuo, Gime

nez y Egida . 

El compa.1.1ero Muiuo dá cuenta de la entrevista celebrada 

por los aomparieroa Quinones, Muino, Diez y Bgido, comisionados 

para asistir a la entrevista a que noe citaba la Federación pa-
, 

tronal , o que habiamos quedado en celebrar hoy despues de oon-

sultar la propuesta que ellos nos habiaua hecho,con el Sindie 

cato de la madera, y al darl es cuenta la Comisión nuestra de 

que el Comitp del Sindicato aceptaba nuestra intervenoion la 

Ejecutiva de la Federación patronal nos dijo que ellos habían 

propuesto lo mismo a la Agrupacion de la Madera y que la Qomie 

sien del locaut los habia diaho que no creían todavia llegado 

el momento de que la Federación de la Oonstruooion interviniera 

pues creen que todavía tienen pendiemtes entrevistas oonla Co-



i~l 
mision 

~~~ . 
obrera de las qu5Jj1Eiiwe1~~¡3~ la solucion. 

DI 1.A 

La Comision nue fftUTihtiltlm!HU'l1lcinl que le perecia poco 

al ante una contes•~a 

oion asi,pero de todas maneras la FedraaiÓn local tenia que 

hacer constar que si las derivaciones que dieran al loca~tla 

Agrupaoion de la madera,las llevaban por terreno que no nos 

pareciera comveniente tomariamos nuestras medidas aun a sabi

das de que perjudioariamos a quien no tubiera la culpa; pero 

qu~ en vista de que la Federación patronal no tiene fuerza 

moral ninguna, a pesar de lo que nos habian prometido, para 

ver si con su intervencion se podia arreglar este asunto ~e 

la madera, que•~ rechazo nos está perjudicando a todos, no

sotros tomaremos nuestras medidas para obligar a esta Agrupa~ 

oion a que se ponga en amndiciones para llegar a lllla solucion. 

Los pajronos procurandis~ulparse y dejan entrever el 

disgusto que asiste entre ellos y la Agrupaoion ie la madera. 

El compañero Luis Diez hace observaoiones sobre el 

criterio q~e a él particularmente le ha merecido la entrevis

ta y la contradiccion que eJ. ha deducido de lo dicho por el 

patrono sr. 
, 

Gomez en la entrevis.ta del sabadoy la celebrada 

hoy,y que este desaire que la Agrupación del Ramo de la Made

ra ha hecho a la Federación patronal, de reehazo nos le ha 

hecho a nosotros, él creé que debemos hacer patente el d1s

guato que esto nos ha producido. 

El compañero Mttiño hace u.ha l~rga serie de considera

ciones oob relaciona lo expuesto por el compañero L. Diez 

y hace observar lo que loa obreros esperan de nuestra in~er

vencion y que hay que decirlos que se ha intervenido. 

El c~mpañero Egida hace resaltar lo por el contesta

do, qu~~-~raá-que, en contra de lo expuesto por el compañero 

Diez, ha contestado a la maniobra u m que pudiera entre u

nos y otros , y que hacia resaltar que la résponsabulidad de 

lo que ocunra por la prolongaaion de este litigio, sería de 

ellos, pues estamos dispuestos a que este litigio se termine 



por ser per judioi.e.l jja:rá 'la indµ:s:tria y por razones de bilma-
~. 

dad, añadiendo que d~ la nota acordada se puede dar de ladd 
· .. ¡.. ' ,, ' 
',t •' .. 

y mandar una nota nuestra hablando de esto sin me~ar lapa-

tronal. 

El compañero Muiño varias otras observaoionea y propo-
, 

ne se llame al Comite del Sindicato de la madera para infor-

~¡e del resultado de la entrevista celebrada hoy con el Co

mité de la Federación patronal. 
Se acuerda no publicar la nota convenida por la patro-

nal. 

Reunidos con el Comité del Sindicato de la madera se 

le informa de la entrevista conviniendo con nosotros en que 
( 

no se dé esa nota a la prensa y nos informaruc del estado en 

que astan las negociaciones oon la Patronal de ellos , dici

en do que los han citado para una reunion marlana a las diez 

ñpara tratar nuevamente de vuscar una abluciOn a la actual 

situaoion, creyendo ellos que no van ha hacer nada. 

Una vez que se ha acordado rechazar la nota que por 

la patronal se habia redactado, pero creyendo que es conven 

niente daT una nota a la prensa para conocimiento de la fe

derados y sindicados, se conviene en dar una nota redactada 

de acuerdo entre el Comité del Sindicato aqui presente y la 

Ejecutiva de la Federación se acor~Ó dar una nota confecka 

15 del, corriente. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se lebanta 

la sesiona las doce de la noche. de lo que como secretario 

diy fé. ! PEDIUCit"•·:-~· rt"'"-·• 

v• Bº • r n:;¡u r; ;::;::;:=.J El Si, ere tari o de aetas . 

L:..A"v«~~
44

Ec..Jl-~ent~: l ~:~m,,;~;, ~ r::= <,~ 
;;¿---

( 

Acta de la reunion ordinaria celebrada por la Comisi

on Ejecutiva de la Federación looal de la Industria de la E

dificación de Madrid, el dia I7 ·de noviembre de j,922. 
~ 

Abre la- sesion e1 com-paríero ~ui..1ones ,. a las 8 y mea 



196 .. 
1dd.11, de lf:L noche, con asistencia de lo.s comparíeros Artal ,:Mui.ño 

Rodriguez, L. Diez, 

3e da lectu ñ ~ c .. L• t e los dias 13 y ID4 del cd>-flinU?Yllu 1, ri tnfftdi:~.i 
IH 

rriente, siendo ay,r 4'ib'tttt1at:: !.l:~Íi'll.m:S e~~= 
Se presailsa el compañl1ro Redond9, citado por el · compañem 

ro Muiño, para tratar delj peri6~ico diciendile la Ejecutiva al 

companero Redondo,que estavamos conformes con que siguiera de 

Director del periodico de la Federación y se le ha llamado para 

que nos de algunas orientaciones para poner en marcha el mismo, 

con las mejoras que puedan introducirse. 

kl cor.apa.aero Redondo da á la Ejecutiva su opinion sobre 

este particular y señala algunas orientaciones sobre colaboraci

on y forIBato del periodico, diciendo que se puede pedir algunos xx . 
artioulos 

, 
de colaboraaion a oompaúeros del Partido o tecnmcos 

sobre asuntos o materias que convenga a las orientaciones y mar-
. . 

de la Federación, que pudiera costar, p~eeto que los companeros 
, 
o tecnicoa a quien se p~diera, no viven de renta, habra que pagar 

los veinticinco pesetas, que es lo que suelen cobrar em los perio

dicos en que escriben, proponiendo sea el primero del compañero 

Iglesias. 

La Ejecutiva hace algunas observaciones de aalaracion 

y acepta lo eepuesto por el compauero Redondo. 

Y termonado el motivo de citarle se retira el comp~ñero 

Redondo. 

ASUNTO DEL COMPAJERO OLALLA. 

se presenta el oompa~ero Olalla, citado por la Ejecu~ 

tiva para oomunioarle,que teniendo u.ha de"lllda de 59, 35 ptas, des-

de el mes de li1arzo del presente aiio, y que era neces,ario que di-

jera si lo iba a liquidar ono: 

Elcompa.aero Olal.la dice que el esta dispuesto a liqui-

dar esa deuda, pero que como el hizo un gaato por orden de la Fe

Derac&:ón, como fu.é el de venir de Palencia a aqui, gasto que el 

no tenia porque haber heoho, y que ai se le paga e~e gasto el li

quidar, enseguida. El viaje asciende a 19 pesetas. 

Se retira el campanero Olalla. 
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Se presenta un ooIBp n ~pe,--ftoe--re:....;;,,@,A~ de Similares lie ;as y 
: • -r f 't : ~ l. ~ - i 

~lectriaidad, informando~- la Sociedad de Gas y Electricidad 
:~Jt;{ -~--~, ;}!!~· . ... '! . 

al tratar lie ·la Separaoion· ro·s dijo que las vobinadores no 

q~ieren que formen& parte de la Seooion de Jimilares que pide 
, 

la separacion, y que loa preguntaron que que querian para 

oonstituirse, diciendo ellos que nada, sinÓ lo que quisieran 

darles. La Ejecutiva se dá por enterada y se retira este oom

pauero. 

ASUNTO DE OLALLA. 

3e pone ha diaousion em asunto del oompañero Olalla. 

El oomapnero Quiñones en prÓ de que se le paguen al 

aompaüero Olalla las 19 pesetas y que liquide el resto. 

El oompaüero Egido hace unarelaoiÓn detallada del 

debito de este compañero y por que fup ooasinado, el cual im

portó 84,35 ptas, hab:tendo ab,oando 25 pesetas de una vez no 

volviendo a pagar mas desde que se le ~etirÓ la dieta a su 

hijo, que fué a la semana siguiente. 

El compañero Muino habla en contra de que se den e 

estos gastos, Ó de lo contrario, que no se le cobre nada de 

lo que debe. 

Puesto a votaoion se acuerda abonarle las 19 pese 

tas y que liquide el resto. 

A3UNTOS DEL SI)tl)ICATO DE LA MADERA Y DE PEONES/. 

El Secretario da cmenta de oomo estan los a-riuntos 
1 

con el Sindicato de la medera y con la Sociedad de Peones en 

General, acordandose se pongan de acuerdo los delegados que 

vayan al Congreso de la UNION, para cuando se trate este asun

to~ Informa tarnbien el &elretario . de que e~ la 3unta general 

de la Sociedad de Escultores decoradores, acordaron, a propu

ta del compañero Valmayor, no retirar el personal de las u 
obras de Madrid-Paria. 

se abre disousion sobre los medios a emplear para 

conseguir la lista en las obras de Ma.drid--Paris, y ouantos i 
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datos se necesiten de loa que trabajan alli. 

~~-------Se faoul ta al Seore1;ario y a la '.'&uiinn:~g&;tnm pa-
DE.. LA 

ra ad411irir estos datos. INDUSTRIA DE Ll &DIFICAC19N 

ASUNTO DEL PERIODICO. 

Se trata de la oueation del periodico y el oomapñero 

Quiñones informa de lo tratado oon el oompaner Redondo. 

Se calvula el gaato que puede originare ~l periodiaq 

con loa presupuestos que sehan recibido, y los gastos que 

por Direcoion y oolaboraoion, los que pueda tener por ,la Ad

miniatraoion del mismo, aaloulandose en MIL DOSCIENTA3 PES~~} 

TAS gasto CJU8 dada la oo1Jtizacion que se hace puede sufragar 

la Federación. 

El oompar~ro Muirio dá cuenta d~ que ha informado de 

lo que queremos al arquitecto, y este ha,propetido que para e 

el sabado mandaría el proyeoto. Da cuenta de que las Juntas D 

Direotivas han aprobado las obras que se solitaba hacer para 

ampliar la Seoretar!a, de la Federación. 

Se discute sobre cual han de ser las atribuciones que 

ha de tenervla Comision de obras. Intervienen en lax discusi

on loa oompaneros Quiriones, L. diez y Artal, acordandose que 

zea la Comision de proyecto la que lleve la direo,ciort de las 

obras. 

Se discute sobre la forma de ~agar la mitad el Con

sejo, advirtiendo el oompa.:ero Artal a la Comision que tengan 

en cuenta al tratar oon el Consejo que no sea a cuenta de al

quileres, oomo el tiene informes que preetnde el Consejo dé a 

Administracion que sea. Se acuerda que la Comision pr9oure co

brar al 8onaejo por lo menos la Mitad en metalioo del total de 

lo que cuesteben la mitad que aau vez les corresponda, y el 

resto aunque "ªªª en alquileres de la Federacion y de las Seo-

ciones. 

que110. 

TRIALES. 

Se aousrda pedtr al, Consejo los bancos del aalon pe

SOBRE LOS VOCALES DE LOS TRIBUNALES IBQUS) 

Se pone ha discusion la forma de eleccion de Vocales 
para los tx.igun~les ~n9-11~tria¡es. 



El oompañero Muiño 

en 

Comi sión Admihistrat:r,i,,~~~..J.J;i._i;i»/. datura, teniendo en cuen-
. .• ;,.. . . ... 

ta q}l& sean de los. -o~ic_ios que tengan mas litigios y que asten 

conforme con esta actuación. 

Se acuerda entrevistarse con la c,misiÓn Aclministrati

va para infor.narae de si la Edificación pueda dar nombres para 

la comfecaiÓn de la candidatura. 

El Secretario dá,de varios asuntos de tramite, cuenta 

- a la Ejecut üYa. 

DE LA COMI~IbN GE3TORA. 

La Comisión gestora da cuenta de varias gestiones re

alizadas, entre ellas una en la Castellana 52 por estar hacien

do andamios unos peones an~amistas, que hacen de todo y que c 

con relación al trabajo, los queda muy poco que deshacer del 

andamio de fachada.· Se acuerda cobren el jornal de Carpinteros 

de armar. 

Informa tamb~en de la gestión hecha en iablada de la 

que resul»a que todos lod albañiles son soQios y todos los de 

loda damas oficios de la Federación, solamente no son socios 

unos peones que sonportugueses. 

Han quedadp en nombrar delegado. 

se aprueba. 

El compañero L. Diez ·pregunta que se sabe del locaut 

de la madera, 

El oompa~ero Muiuo le dice que parece que hay obati-

mismo. 

El oompanero Artal pregunta que hay de las reuniones 

que reclama la Junta Administrativa, y que si lo paga. 

El presidente le dice que ie tratará. 

Y no habiendo mas awruntos de que tratar, se lebanta 

la sesión á las doce de la noche, de lo que como secretario o 

certifico. 

El Secretari 



. ' Aota 'de la reuninn oelebr~.9-ª por =1a CimlbsiÓm Ejecuti1ta 

te la FaderaaiÓn local de la iudustria de la &lifioaciÓn de Ma 

drid, el dia 20 de J.~aviembre de i922:. 
' 

Abra la sesion el compañero Quiñones a las siete cua

renta y oinoo de la no11he , con a_sistencia de l.os campaneros 

Artál, Boyerizo, Ginenez, Múino y Egli.do. 

Bl oo npai1ero Presidente da cuenta de que la Ejecutiva 

de la Uni6n se ha dirigido a varias representaciones del Congre-

·nv:.itandol JOr si quieren a~i ~tir a una o na intima oon q 

qt se obsequia a los ooµipaneros OUDEGUE3T Y JOUHAUT, t-epresmJ.

tantes de la Federación 3indioal Internacional de Amst·erdamy 

de la ConfederaeiÓn N~oíonal de Franoia, qua asisten al ·congre

sode la UNibN GENERAL DE TRABAJADORES,para saludar, en nombre 
, , 

de los organismos que reptesentan, a loa om;1gresistas y a la or-

ganizaci6n obrera española. 

1e acuerda que vayan loa oompaneros ~uinones, Muíno 

y Egido. 

Y no habiendo amas aauntos que tratar se lebanta la 

sesión á las ooho y cuarto de la noche, de lo que como Secreta-

rio oertific~~,.__ _____ , 
• .: :J Fftftr'J•~·""' · • ·n I)\' "~""OS ~, tlf~\l•Wt1 .-l,o ... - W~ 

V B- ._,, OE L 4 

l~DUITllll U Ll &illFIC!C:~; 
te. 

El Jeoretario da actas. 

Aota ~e la reunión oelbrada por la Comisión Ejeeu~DKxi:11 

tiva 4e la Feiera~iÓn loaal te la iniustr~a te la Edifi•aaiÓn ae JíJtirta 

Matrii, el tia 22 ie Noviembre ie I9B2. 

lbre la sesión el· eompañero Quiñones á las diez y me 
,, 

metia te la noohe oon asistencia te los compañeros Artal, Gimen 

nez, Boyeriza, Muiño y Egiio. 

Se tá lectura iel acta de la seai,n anterior, sien

to aprobada,asi,oomoel apenaiae te la del tia veinte, el aual tam

bien se aprueba. 

F-1. eon¡p~ltº Muiño ia cuenta te haber asisti~o los 
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Q.uLl M3!~t,curiQ ue habla, á la reunion intima oompañeros 
C..; L~ 

oon que se obse A !\tl ~~sh~.,ntaeiÓn te la Federa.oiÓn Sinii 

aal Internaoion~,-....-....ol:I.W.~t~~~~·~~·a~~~r;:y ie la ConfederaeiÓn General 

iel Trabajo ie Franoia, 

Bl aompañero Muiño da auenta de una comunio&oiÓn de 

la SeceiÓn ie Pooeros, en la que conoretan po• esorito su aspi 

raoiÓn enrelaaiÓn eon la entrevista que se oelebrÓ aon la Seo

aiÓn ie albañiles , y á la que a•ompañan unas bases, para .nues 

tro oonoaimiento y aprobaeiÓn, que ha aaordado presentar esta 
, 

Seooion a loa patronos poceros, ie regimen interior iel trabje 

jo en el ofioio ie pooero. 

34 aou•ria entrevistarse oon la SeeeiÓn de pooeroa, 

para que no man~en esas bases, mientras no se ien a oonoQer al 

Pleno. 

DE LA CAJA DEL PUEBLO DE ECIJA. 

El Secretario ia lectura ie una carta ae la Casa iel 

Pueblo ·ie Eaija, en la Nos iioen han reaibiio nuestra oarta en 

la que se les ciebue·lve el reoibo tel giro que se lea habia he 

Ghompor esta FeieraaiÓn , aomo donativo para rila reoonstruaci

Ón ie la Casa que se loa quemó, el oual ven a a nombre te la 
I , 

Fe~eraoion Naaional. 
•. DE ESCUKTORE3 DECORA~O~ES. 

El 3eoretario ia leotura ie una oomuniaaaiÓn ie la 3 

Smoietad de Escultores deooraaores, en la que aonteatan á la 

petición ae soliiariaa~ 4ue esta FeaeraaiÓn los pi~iÓ en las 

obras ie Ma4~i~ -Paris, en la oual nos tioen que su Junta gem 

neralha acordaio no prestarnoala, por ser la huelga que sosti

ene la Fe4eraaiÓn en esas obras por -aivergenoia ~e tendenaias 

te ~os organizaQiones, y que ellos no se pueden mostrar paroia 

lesoon ninguna dt loa. 

J:.3UN'.rOS VARIO , . 

El Jeoretario informa á la Ejeoutiva de varios asun~ 

tos en tramite , entre ellos ~a ouenta de que la 3eoeiÓn 4e 

Instalaiores Eleotrioistas no han oontsetado ánuestra aarta; 
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Informa te los presupuestos pedii.os a varias imprentas para la 

ti-ea.da del periocliao y i.e t ·~,ner que XJ1Bi:k:tr• ~:tiehrarse eleaili-
I l ;: 

- . - ! 
eneas para Voe1ales d.el tribuna:l .iniustria.l.' - ·· -1 · . • t ' •\ • 

. ;·::--:, ·: 

Da auenta tambi,en, de qu~ lo~ patron:Qe·' .. l'e-:la¡. matera - . . ...... ,_...._,_ . - . 

han habierto loa talleres y que ~l Sindiaato ha oelebrado un 

mitin al que han asisti4o muohisima gente. La KjBeutiva 'se 

ta por entera.ta. 

Y nm habien o mas asuntos d.e qué tratar se lehanta 

la Sesión áfilas 

aretario toy fe. 
on a noahe, ie lo que como Se-

,,. 
e.e .... .. . 

DE ~ "' 

11uu~na n LL umc1 
y1i B2. DE 

UlllD t ,n u~ln&rtS ( t¡/1 de aotaa. , 
presidente •. " ~ 
e 

Aeta de la reunión oelbraia ptr la CmmisiÓn Ejeau-

tiva g_e la Fed,raaiÓn loC1al de la industria i.e ·1a Ed.ililicam.Ó:mÓn 

de Mairid, el d.ia 27 de Noviembre de 1922. 

Abre la sesión el aomaj>ñero Q.uiiiones, con asisteno 

oia de los oompaaeros Gimenez, Sa.nahez, BGyerizo, Die~, Artal 

Se ~a leotura del acta de la sesi~n anterior siendo 

aprobada. 

Kl. seeretario da lectura -de una aomuniaaaiÓn á la 

Soaiedad de Esa~ltores Deeoradores , contestando a su aarta 

en la que nos contesta que no ·pueten oonoedernos soliiaridad 

y es a:orobada. 

se pone ha -discusión quien va á sustituir al :P-re-

silente y searetario, en la ausencia ~e e~tos por aisistir 

á la oonfercnai~ ie ~a HAYA, se aauerdá sea el Presidente in~ 

terina el aompaüero Luis Diéz y 3eareta oompanero Egid.o 

y como este tiene que dejar la Comisión Gestora asi oomo el 

oompa.nero Anastasia de Gracüa, que va oomisionado por la Fe

~eraaiÓn Nacional, tenien~o que sustituirlos otros dos aompa

neros; y se acuerda que sean de la Ejeautiva, nombraniose por 



esta,al aomapa~· ~ ,to~\eft.ítoGttB mo en la Ejeautiva no queda. nin± 
1 ~ Dl L._ _._ 

gun alba.5.i~ ,. _El itfflfflflf\~1A~Ul\UÜ aT a la ~ación de Alba.ñile 
DI r-:~ 

que si nos pue" e,1.ttm'tilfuít'.lGr:c cr,-,~ _J.ero Gutierrez, mientras dura· 

esta situaoión. 

DEL :l2'ERIODICO . 

Examinados los p 4 esuuuesto que sehnn presentado =~ta 

ahora., se acuerda. que lo tira rl la Ca ~~· Torrent v C"", JOr r 

el presup~esto que mejor r 1 i con nuestro pe anient. 

iobre el titulo se acuerda sea el mi~no que tiene, 1e

ro reforme.nio el cabecero de tipo y a ainoo oolurma. 

SOBF.E LA CONFERENCIA DE LA HAYA. 

El cornpaaero Qui...1.ones pregunta á la. EjeQuti va, ;¡_ue ca

so ie tener que détenerse algun ~ia parax üquirir algunos da

tos de la organización, s.i uolirian hacerlo. 

La Ejecutiva se aeueraa que una vez que en el Congreso 

pueden hacer l l.gunas amista.des, que los sirvan para que al re

greso les faa½liten estos datos, oaso de que tengan necesidad 

de detenerse~ quedan autorizados para hacerlo asi. 

SE pone ha aisausiÓn que meiida se va atomar con los 

aompaneros que no han·asistii.o al entierro del opmpa1ero Gon• 

zalez J2ortillo . 

Se acuerda que las Secciones tomen las providencia que 

estimen oportuno . 

SOBRE m 1·IETROPOLITANO. 

se presenta un compañero de la 3ecaiÓn 4e alba~iles á 

decir q'lhe va á trabajar al Metro, de vigilante, y que la Se e 

aiÓn de albañiles, le ha di~ho q-qe le retira los dereohos, y 

pregunta si puede ir Ó no puede ir. El oompanero Presidente 

de la FederaQiÓn le dioe que entre quedarse en la aalle y 

, trabajar allí q 

MADERA. 

e de if,~ le dioe que vapga mañana. 

vibN DE SOLIDARIDAD~ SINDICATO.DE LA 

El aomapñero Quiaones informa de ~ae 11 3in~icato te 

l a mader a se ha presentado a pedir solidariiad eaonomiea. El 



oompaliero Qui.ñ.ones hace var vacio.nes relaaionadas con 

la oonduota seguia.a .~ 'ºlttii;'~;:t~ .. . ~~~~{_-r .iilaoiÓn á la Federa• 
, ,..nunu. DÍ ti.· r.omcic,~~ 1 -i • ·, 

oionen las obras de it~QT1d0 ~aris. iJ 
l\ll l ,u.-1.tifturtT. ·tr P · 

El compañero E · na a la~Ejeautiva de los datos q 

que el tiene de la maroha ~el loaaut del ~iniiaato de la madera. 

El oompanero Muiñ~ informa a la Ejeautiva y da su orite~ 

rio oontrario ie que se los preste aoliiaridad y menos que se 

hagan movimientos esptemporaneos, aunque si se puede haaer al! 
, 

guna gestionen las obra~ y hasta se puede intentar ponerlos e 
11, 

enrelaaion. 

El compañero Diez, haoe varias consiieraciones sobre el 

perj1ioío que puede traer parax la Federaoién el que los patro 

nos venzan al Sindiaato ie la medera, y propone una reunión te pr 

presidentes de las sEcciones de la FedaraoiÓn y en uninn de los 

delegados, para prevenirnos y tomar las medidas que se ~rean a 

aonvenientes contra las oontingencias que puedan acarrearnos 

a nosotros, sin perjuicio de que las Seocionea presten la ay:u.-/ 

ta orean oonveniente. 

:fil. oompañero Perretta, haoe varias observaciones en apoyo 
, 

de que la Federaoion los preste toda alase de ayuda,tanto eao-

nomiaa como de personal si fuera preciso. 

El oompañero Muiño, 'informa nilevamente, y propone que se 

llame al Comité del Sindicato para que nos informe de la ver

datera situaoiÓn del loaaut, y aomo esta semana se va á oeleu 

bra.r una 
, 

reuniom de fresidentes de la Casa, aon lo que nos di-

g& el Comité del Sindioato, ppoter llevar nosotros un ariterm.o 
, 

a esa reunion. 

se toma en aonsideraeiÓn esta proposieiÓ,n y se aouerda 1 

llamar al Comité del Sin~iaato, pa~~ que nos informe. mañana 

á las siete de la tarde, con el voto en 

Artal. 

tra del compañero :t 

dOBRE EL ACUERDO DE ESCULTORES DECORADORES. 
., 

Bl oompañero Perretta, informa de una aonversaoion te-

niia aonel aomp,ée~o Nieto ~e Bsaultores aeooradores, el qu~ 



le ha 4iaho. que el J9 .M"'B-f'l~Mfll~~~~-~o~ Eaaultores deoorado~ 

aores en la obrad ~ ~~f1i_~- ie esa Soaiedad ha 

informado á la Jun ·· al 'J'.~· :han soluoionado á si-
. . 

do por los ie la 5001. TO''. t 

SOBRE EL SEPELIO DEL COMilÑERO GONZALEZ PORTILLO. 

Seppne ha disausiÓn, por el ,residente la auestiÓn 

del sepeliorn del compañero Gpnzalez Portillo. 

El aompañero'Muiño in~orma á la Ejecutiva de la situa

oiÓn del compatlero Portillo aonrelaoiÓn á au familia, la aual 

iiae, que ha tenido que maroharse de aon su madre, primero la 

peraeéuaiÓn de las autoridades y segunto, por que una hermana 
, 

suya se oaso oon un guar ia aivil, en aontra de su voluntad 

y la madre vive ton ellos, aviendose preocupado poco de su hijo, 
, 

y que si esto es cierto como a el le han asegurado, se va ha ve-
, , 

nefiaiar de 1 o que se la ~e a la madre el guardia civil. 
, , 

La ejeoutiva se da por informada por si la Seccion de 

albañilea planteara algg von relación a esta o~estión. 

ASUNTOS VARIOS. 

El oompañero Diez haae aolaraoiÓn de las bases que e 
, . 

ellos tienen presenta as oon relaaion a los peones , pero que 

ellos respetarán los aouerdos de la FeierqoiÓn pero que si pui 

len, ellos los haran que cobren el m~nimo de ppulidor. 

Se aprueba. 

El aompañero Perretta, anunoia que el se va de la Fede-
, 

raaion, por haber P!esenta4o unas bases de su Sooiedad. en l~a 

que fijan los jornales minmmos y laa aategorias que iebe de oom

prender el oficio de fumista, y haberaells reahazado la Junta 

general, por lo oual han presentado la iimisiÓn to4a la direoti

va, con oaraoter irrevocable. 

La Ejecutiva aouerda ver aon 4isgusto que el aompañero 
. , 

Perretta haya presentado la iimi~ion del cargo de La Ejecutiva, 

Que noten!a la misma relación esta aargo con los de la SeoaiÓu, 

pues no sé puede estar mudando estos cargos cada quince dias. 
, 

Se acuerda conste en acta ami, y aomu.nioar a la 3eoci-
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JaÓ Ón la 'auena c~nducta seguida por este eompaaero en la Co-

misión Bj eouti va, rogand~les. 1., .:fii~i~f ~~siatir de su d.imisión. 
• ~ .• t r.' .,. • 1, • • • -~, .. , ... , 

Y no habiendo mas as~~9,á 1iét'~~:u.e tra ta.r se lebanta 1a 
• • ·-, , ' -'·i: .... ~~,:.~4"~•-:r. ~ , 

sesion a _las o ~----.La---""l"'TIJrl'i ~ ;¡~·;:J~,-p;e ·oomo Sea.._ retario ioy fe. 

V9. B2 · 

E]_ --secretario de actas. 
Presiden"· 

Aata de la reunión- de la Comisión Ejecutiva de la Fe

deración looal~de la Industria de la edi~icaciÓn de Madrtd,:x:e: 

oon oaraoter extraoriinario, con la 3ecciÓn de obreros iooeros 

"LA PIQUETAu el día 22 Ele Noviembre de 1922. 

Abre la sesión el c:oiµpa.ií.ero Quiñones, a las ocho de la 

noohe, con asistencia de los oomp~ñ~ro~ MUIÑO?Artal, Gimenez Bo

yeriza, Sanohez, Rodríguez y Egidm. 

El compaAero ~residente expone el motivo para que h 

han sido citados los compa~eros da la Directiva de ~oaer~s, el 

aual consiste en que h~mos reaibido las bases que remitieron p 

para que se les autorizara para presentarselas asus patronea y 

estas a areido la Comisión Ejeou~iva que nos deben presentarlas 

as!, se los lla.ma para hacer en ellas algunas oorrecoiones ae 
forma, no de fondo y suprimir la base ~ue señalan oon el numero 

6, la oual se refiere a que no vayan beodos al trabajo. Esto-

loa ~ioe el oomapa~ero Presidente- pueden ell-0s comprender 

que no i.el?e ~e figurar en unas ba.ses, de trabajo entre patronos y 

y obreros. 

La Junta Directiva de la Sección de Poceros, diae 

que ellos no tienen inaonveniente en retirar esa base, y lo mis-
, 

mo tioen oon relaoion a las demas aorreaoiones , sienpre que no 

se toque al fonde ~e lo que ~llos pretenten. · 

autorizan a la Comisión Ejecutiva para qu~ hagan la 

redaoatón de las bases y una vez firmadas por la 8eoeiÓn de Po~ 

oeroa, se presentarán al )"Timer Pleno , para que este autorice 



y no habiena:> mas asuntos de que tratar , ~e lebanta la. ses'i

de lo que aomo Seoretario certifi-

Aota de la reunión tt l~naw«m celebrada~ por la Co

misión Ejecutiva de la Federación local de la industria de la e 

edificación de Madrid, el dia I -de Diciembre de I9~2. 

Abre la sesión el compañero Quiñones, con asistencia de 

los compañeros Artal, Mui~o, Rodriguez, Boyeriza , Gimenez, Di

ez y Egido. 

Se presemta el payrono, socio de albañiles, que hace 

una obra eih la oalle de Nioasio Mendez, y se llama José Mª=. 

Lopez, invitado por esta Federación para que asistie UJ 
, 

de Gregario Rubio, deleg$dO d.e la obra que le habia denunciado 

por haberle despedido á él y áax su peón, exponiendo aada uno 

sus opiniones,estando justificado el despido por falta de cercos 

eb la obra, por lo aual ha sido deBpedido, asugurando el patro

no que é-1 le recHldr!a cuando le lleveran cercos. 

El aompa.íiero imteres1;1.do, renuncia en forma ::ioco cortés 

a volver atrabajar con este compañero. 

SE '.!:RATA · DE LA CUESTibN DEL EERibDICO. 

Se pone ha. dis.cusiÓn la cuestión del periódico, axaw.inan

do los detalles de ultimación para empezar las gestiones para 

empezará publ~oarle el primeronde año. Se aouexda entrevistar

se con almañiles. 

A LA SECCIOU DB FUI,USTAS . 

Se dá lectura de u.na carta dirigida á la seociÓn de Fu.m 

m'imtaa , relacionada con la dimisión del compañrro Perretta, pi 
, , 

diendo a la 8eccion que procure que este compañer0 retire la 

diwisiÓn, y notifi~andoles la conducta observada por este compa 

riero de buen desempeno de su cargo. 

DE U FEDERACibN SINDICAL INTERNACIDONAL. 



Se informa á la q~~c~~ oartá en la que aeusa re-
, 1:)1 LA 

cibo de la nuestra WjttllifflCAII IOAL I~TERN~ACIONAL? y en 
D~ 

la saluda á la 1!1 eder '¡iúwinfmt>~ te. Se aauerda ver con g 
, 

gusto esta aalutaoion. 

DE LA. SECCibN DE POCEROS. 

El Searetario da lectura de la nueva redacción de las 

bases de ;a Secai6n de ,oceroa, que se han de presentar al Ple

no de delegados, las que se aprueban. 

A LAS SECCIONES SOBRE LA FUBLICACibN DEL PERibDICO. 

S_e dá 
. , 

lectura de una circular a las Sec¡,oiones dandoles 

cuenta de que el periÓdioo se va á tirar por cunja de la Federa

ción, y que pueden mandar convocato~ias y noticias que puedan 

interesar a sus afiliados. 

DE LA SOCIEDAD DE ··GAS Y ELECTRICIDAD. 

El Secretario± informa ae 4ue la Sociedai de gas y Elec 

tricidad ha rnamlado una car*b,en la que esta Sociedad informa 

de lo que preetendian los de la 3ecoion de Similares, que era 

llevarse loa de la Sección de telefonos. Estos compañeros die 

can que ellos no se oponen a que la 3ecaión de Similares se ri

jan independientemente, pero que ellos van a· reformar el regla

mento aatual y que alli pueden hacer todas las enmiendas que e 

ellos quieran,~ oon relaáiÓn a la autohomia que quieran q 

que tengan las Secciones. Se acuerdq· .oon.té'.st:a.r a los compaña!' 

ros de esta Sociedad. 

PRESuPUESIO DE PENA CRUZ PARA'EL PBRibPICOo 

Se da lectura deI preeupúesto de ~eña Cruz,gpara tirar 

11 periódico, el aual asciende los ~iez y nueve mil ejemplares 

a 945 pesetas, Se discute sabre si conviene o no , que Pefia si

ga tirando el periÓclico, por que en"El frabajo" en el tiempo q 

que viene tirandole ha puesto poco esmero,y despues de amplia 

discusión, se aoueria que el primar numero lo tire Peña, y ai

vartirle de que como no ponga más esmero en confeec~o~ar el 

peri6dico, tendrer.aos que retirarse¡e y llevarsele a otro; que

dando modificado el aoue ~do de las sesiones anteriores de darse-
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DE LA UNION CONRELA.CibN 'A. PEONES .- · 
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Se da lectura de un comunioado de la UNibN GENERAL DE TRA➔ 

BAJADORES, notificandonos el acuer~o del Congreso de haber apro 

bado las bases que la Federación habia presentado a la Sociedai 

de Peones en general. 

Se acuerd:a ponernos de acu.ercl.o con la 11NibN GENERAL, para 

que se dilucide de una vez la situ.aaiÓn de J'eones. 

A LA SECCrbn DE ALBAJ"ILES "EL TRABAJO". 

El Secretario da lectura de una convocatoria para la 3eooi 
, 
onde albaiiiles, cit~ndoles para mañana, para tratar varios aaun 

tos. 

DEL VIAJE A LA HAYA . 

El Secretario pregunta si tubieran necesida de detenerse 

en Bruselas Ó en Paris, paraadqµirir informas sobre la Órganiza 

0iÓn, de como esta montada en estos pai es, y ver lo que pode s 

aplicar aqu:i. 

Se los faculta para hacer uso de los dias que necesiten 

para adquirir estos info~mes. 

Y no_ habiendo más asuntos de que tratar, se lebanta. la 

sesión a las 

doy fé. 

una y media de la 

~~ FEDWCIÓH tCC!L DE GU&l!OS 

noohe, de lo que oo .:>ecretar.to 

El 

~ D E LA 

V INDUSTRIA DE U &DIFIC!Cl l .il 
DI 

llD!ID y m Ll!l'!'!m l 6'~ 
Presidente~------

-~ 
Aata de la sesión cele~rada por la Comisión Ejecutiva ie la 

FedaraaiÓm loa-al de industria de la edifioaciÓn de Madridt el d 

día 4 ce Diciembre de .L ,. .,.., • 
.! 

bre la 
, 

el o tlhio D_;_ c.. lB ooho de la no sesio.., aor p z , ' 
che, con asistencia de los co 't eros Artal, Boyerizo, Gabriel 

3anahez, Bgido, y Gimenez, 1ue actúa como Jecretario. 

DE LA ->~COI0n DE ALBA: ILE., " EL TRABAl.O'. 



1 
"'_,~ -4 o·· ~ J_ e~; titl:.Lt~; 

El 3ecretario da lec"1.1ur unaoto-a.rt la 8ecaiÓn de albañiles 
, llll Dl U tlllF\ 

en la que se olicita, la.a,~e4e se dirija a la Socie-

daa de Escultores Deco iW~,-,,e-:-~~Te personal que tienen en 

Madrid-París, en el plazo de ocho dias, y en caso de que no se 

retiren de djoha obra, se autorice a los albanilea para ooloaar 

talla en las obras. Despues a.e un cambio de impresiones en .que 

intervienen los compaíeros Bgido, Artal y otros varios, dando c 

cuenta el oomnan&ro Egido del estado en que esta.n las 0br.as y la 

labor que con los Eaoultores se ha heoho r: en relación con los qu~ ., 
~ 

trab@.~an en esas obras. 
..,,-: 

3e ac u~rda comunicar a· la 
, . 

Seco ion de albañiles, t.odo lo, 

actuadocon los Escultores en ese senttdo, y decirles que no nos 

parece 'al?,Ejecutiv'i que sea este el momento d_e llegar a h~eer 

o noher en ejeauciÓn lo que en su -carta nos comunican • 

.30BRE LA REUNIPON DE PRE ID.ENTES. 

bEn este momento se presenta una comiaiÓn. de la Sección de 

albañiles" EL TRABAJO" compuesta por los cómpañe;ros Abad y, Pe

dro &oyano, de la J~ta Directiva, manifestan~o qu~,por ausencia 

del oompañero Olalla, han sido designados para asistirá la .reu 
, ... , 

hion de Presidentes, en representaeion de la de albañiles , con 
~ .. 

vooada nara esta noche, para tratar da un asunto de la made.ra, y 

q~erian ponerse de aauerdo con 1~ Ejecutiva de la Federación, 

para llavar un criterio uniforme. L 

Les contestan loa compañeros Egido, Boyerizo, Diez,y Artal 

informando de las oondiciones en que se emcuentra la lucha del 

Sindicato de la madera • 

. El comapnero Abad, dice que la Sección de albañilea ha toma

~º el acuerdo de contribuir con una ouota extraordinaria, caso 

de que la FederaciÓnnla establezca, como las que sehan estable 
. , 

oido para los huelguistas que la Federaoion ha tenido. 

El compañero Egido d~oe que la Federación va á la reunión 

de esta noche de oyentes, y despues de oir lo que pide el Sind~ 

cato de la madera, se tomaran las medidas qué se crean oportunas 

conrelaciÓn á la que pretendan en un fleno de delegados. 



El eomapñero Egido dioe á la repreaentaoifui de albañiles 

que recomienden .a los delegad.os que no ·~g·a.n:: .,~-~-º, en las o

bras, de las oornu.~ioaoionea que loa ma:nden del $indioato de la .. 

madera, para que retiren los oompa.ñeroa de l~s óhras donde 
J' 

trabajen esquiroles , mientras la Federación nose lo notifique. 

Se retira la oomiaiÓn de albañilea. 

Y no teniendo mas asuntos de que tratar, se lebanta la se

wiÓn, para asistirá lareuniÓm de Jreaidentea de las Sociedades 
, 

de la Casa, a las ~~_..u..a.......,i,_...~he, de lo que oomo 3ecretario 
~" mmCI65 LOClL DEOJUJ:OS 

aooidental cert · -., o. º' L" 

lllDU&TRll g¡ Ll tDll'lClCl~.i 
DI _ c. 

11111D Y IUS LIIITUFEI ( •--

El Seoretariomde aotas. 

Aata de la reunión prd.inaria de la Comisión Ejeautiva de la 
Federación local de la industria ~e la edificaoiÓn de Madri~, 

el dia 8 de Dtciembre de 192~. 

Abre la sesión rl oompañero Luis Diez, á las siete y media 

de la noohe, con asistencia de los oompafi.eros Artal, Gabriel 5an 

ohez, Rodrigu.ez, Gimenez y Egido. 

n Se dá ,por el 3ecretario,lectura dBl acta de la sesionan 

terior, siendo aprobada. 

DE LA SBCCibN DE VIDRIER03 Y FONTANERO. 

El Searetario da lectura oe una oarta de la decciÓn de Vi-
, 

drieroa y Fontaneros, en la que notifican a la ~o 
, 

ion jecuti-

va, de la nueva constitucion de la Junta Directiva de di 'e 

aion. La Ejecutiva se da por enterada. 

DE LA SECCION DE FUHI3TAd. 

El Searetario ~a lectuta de una ca~sa de la 3eo ion de 

Fumistas en la que 
, 

nos informan del porque han admit1do la dimi 

sión. del companero Perretta, la oual ha ido por in i tenc· de 
. 

ellos miw10s. L ~j out:~ Je dá por enterada. 

DE LA SBCCION DE EUBALDOJADORES. 

Se da leotura de una cara de la 3ecciÓn e ~aldosauores 

en la oual se quejan de que habiendo pedido el ingreso en ~ta 

en la de 
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, .. 

seoaion un aompa~ero 

dó ena la baja para, 

de º s,habia esta secciÓn nega 
\l. ll'. \.l . 

8~~ cciÓn de Embaldosadores a 

pretes~o deque a ooacoionado para. ello en con 

tra del acuerdo de la· FederaoiÓn,-que consiste en que pueden tra 

bajar tres mases sin causar baja en la seociÓj por trabajar en o 

tro ofiaio de los federado·s . 

El compaAero Bgido, informa a la Comisión Ejecutiva de haber 

intervenido en esta cuestión habiendo p,edido el int~rsado en su pre 

senaia la baja a la Dire.o t i ,va de la Sociedad d:e Albañiles por lo 

oual él cree que la Sociedad de Albañiles debe darle la baja,pa 

ra ingresar en la de Embaldosadores puesto que la pide al aorrien 

te por querer oontillluar en la de Embaldosadorea en la cual trabaja 

corno ppÚJlante. La Ejecutiva asilo aauer<la comunicandoselo a la So 

ciedad de Albañiles. 

Sobre el conflicte con Peones en General,el compañero Egido inlfr 

forma a la Comisión Ejecutiva de haber sido despedido un compañera 

peón asociado en la de Albañiles despues de mandado a reoonocimiente 

por el encargado de la ob'ra de Vallhonrat por presión del Delegado 

de la Sociedad de Feonea en la obra de la Calle de Atocha con vuel 

ta al Paseo del Prado.El compañero 'Egido,propone que· la Federaoión 

ee dirija a la Unión General de Trabajadores d.andoles cuenta de es 

te inoi'1.ente y del 12.espid.G> de otros compañeros federados,en el Ce 

rro Negro y pedir a la Unión nos aclare de una manera clara y ter 

minante,la situaoiÓn de Feonew en General,oon relaoiÓn a los aouer 

dgs del Congreso,pues segun nuestros informes.en la junta celebrada 

por esta Sooiedai el 4ia diez del oorriente,han sido reohazados 

estos acuerios con lo cual quedaremos nosotros,en libertad de obrar 

en relación oon la conducta que estos oompañe~os observen. 

El ooIDfanero Gimenez,dice seria muy conveniente no esperar mas 
.. 

tiempo en tomar una resolución sobre el asunto de Peones y que es 

tima que el oompañero a quien no dejan trabajar en la obra de la 

oa.lle de Atooha,debe ser aeogiio ·oomo huelgu.is_ta • .. 
El compañero Luis Diez, manifiesta que e1 por su parte,eati 



. , 
~el lunes pr0:x:imo se de auenta de este asunto.y se aauerie 

lo propuesto por el compa.ñe·ro Egiae . 

Se aauerda llevar la propuesta al Pleno,de autorizar la. 

presentacion de Bases que ha solicitado la Sociedad de Pooeras 

de las cuales se lleva un ejemplar al mismo,para au aonocimien 

to;y que auando llegue el moment& de parlamentar,intervenga un 

representaaiÓ~ de la Federación aon la Comisión que par~ este 

asunte nombre la Sociedad de Poaeros. 

Se da lectura del proyecto de aota de transferencia del pe 

riodiao EL TRABAJO que haae la Sociedad de Albañiles a la Fede 

raeiÓn,con las enmiendas aaori.adas por la Comia-iÓn dél 

Sea acuerda a.eoger como huelgummtáa a los oompañeroa despe 

iidos de las obras de la. ea.lle Granada. 

Con relación alás obras de la nueva Secretaria.se acuerda 

a propue~ta del aompañero Artal,autórizar al compañero Egido 

para proceder contra el personal empleado en las misrnmaa que 

no cumpla con su deber. 

La Comisién Gestora da cuenta de los asuntos tramitados 

los cuales por no revestir transeendenoia y haberse solucionad · 

do aatisfaatoriamente,son aprobados por la Ejecutiva. 

E1 oompañero Luis Diez.,e:x:pone que en el Eanoo de Bilbao 

existe un obrero que no está aaoaia~o,trabajando como peón y 

hay otros dos,que son asociados,y han siao despeditos por el 

pa~rone pi~iendo que intervenga la Comisión Gestora acortando 

se asi por la Comisión Ejeauti~a. 

Y no habien~o mas asuntos de que tratar,ae levanta la se 
. ---

sión extendiendose la pr -~~~~ e como 3earetarmo cer 
D!. LA 

ti f i co. l;;i::-,u ~, 1...1 t.ilm:1. · 
0S 

El Preaident • .r.::~'.'lt .::?.: ill!.i:m'!I 1 Searetaric. de acti:.s 

~ efifÁ . 

e:;:::: - . ::-:> • 
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Aota de la, Sesi ' rdin~~~a a~1 brada por la C~misiÓn Bje 
ttDlÍSTaii-DHl &n~_FlC!C ~ 

de la. Federaci n Loaait clel 'Ráfüé '1.e la EdificaaiÓn,el die. 
umn Y ;u: 11~¡mm ___ () ••• 

cutiva 

quinee de Dioiembre de . entes Veinti~oa . 

Abre la sesión el compañero Luis Diez a las ocho de la noche 

aon aaistehoia de Artal,Bgido,Boyerizo,Rodrigu.ez y Gimenez que ac 

tua aomo Seoretario. 

Se da lectura del ' acta de la sesión anterior siendo aprobaia. 

El Secretario da leatura de una aarta de la Sociedad de Albañi 

lea,en la cual aconsejan se ae deje ~bandonau la obra de la aal 

lle de Granada,de la Compañia del Metropolitano indicando varias 

formas de proceder oontra esta Empresa caso ie que la Fede~aoiÓn 

no hubiera tomada alguna medida' aon el objeto de no 4ar la sensa 

ei6n de haber dajado abandonado ·ese asunto. 

El aompañero Egido.haoe varias oonsideraaio#es sobre esta car 

ta y se muestra conforme con hacer gesjiones cerca del Instituto 

de Reformas Soaialea,para que se respete la jornada y loa pactos 

hechos con los patronos,con relaeiÓn a jormalea y visitar a la Em 

presa con objeto te ir preparan~o el terreno para la· epoaa del tra 

balo en el añe entrante. 

El oo~pañero Luis Diez pide algunas aolaraciones a la Comisión 

Geatora,sobre las fuerzas que laNillram&nn tiene en esta obra. 

El compañero Gimenez.manifiesta q7e en aompafiia de Eg+do y como . 
ComiaiGn Geatora,viai-tÓ dioha obra. y observó que desgraoiaaamente 

la organización no tenia fuerza alguna. en ella pues la inmensa j 

mayoria d.e los obreros que empl-ea;t,no son asociados. 

El a&mpañero Artal,e:x.pone que consid.era necesario haaer algo 

de lo que ind.iaa Albañiles,siempre teniendo en ouenta la Bn.presa 

que oonetruy,- esta obra. 

El aompafiero Luis Diez.haoe varias preguntas acerca de los o

fioioa que trabajan en la obra,pregunjaa qu3e ·son contestadas por . 
loa compañeros Egiao,y Gimenez, el oual expone su criterio que ae 

ria conveniente declarar a esta Empresa el boioot y que se hiciera 

a-aber a la alá.se trabajadora para que no vaya~ trabajar a ellas. 

El oompañero Bgiio,vu.elve a hacer uso de la palabra insistiendo 
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sebre 10 anterior ;;lt~~)i .. ~~Z? 'eét·J!fmostra.ndose en aontra 
1BDU1Ull 11U .. 11~,. ,.~ .. ~J >f 

• • ... - . ... . J. .... • • • , ~ • r. ,1. -~, . 
d.e 1o expuesto por el .~n't.baJero . onez·•·,r:eyenu.o que de moment 

11'DUDÚ101l1Tf:'~~' . l ~ .. . , 
to seria parjudiaia para la Federaaion.se aauerda lo propues 

to·por el compañero Egido teniendo en cuenta laal indioaoiones 

de la aarta de Albañiles. 

El searetario da lectura de otra varta de la Administraaoi 

Ón de El socialista indiaando·1a publio&oiÓn ~e u 
, 

numero ex 
, 

traordinario en que se reoogera toda la labor realizada por el 

Congreso de la Unión General de Trabajadores y pregu tanao la 
, t , 

aanti·dad de numeres que se va a pedir para la orga.nizaaion. 

3e aau.erda mandar una airoular a las seaaiones,reoomendando 

la adquisisaiÓn de este número extraordinario. 

se aa leotura de ur.a Cirouiar de la Federación Naoional del 

iun.o de la EdifiaaciÓb, pidi;ndo solidaridad para lo Pintores 

de Jerez de la Frontera aojrua ente en huelga. se aouer~a man 

darles oien pesetas. 

Daee lectµa de una carta de la seociÓn similares de Gas 

y Electrieidad danaonos cuenta de la dimisión ~el companero 

Pedroohe,y del nombra.miento t.el nuevo Delegado al Pleno de la 

FederaciÓ.l). y otra d.el compauero Pedroehe ~presentando· l din· 

siÓn del oargo ~e vooal de la Comisión Ejecutiva. La Ej 

se da por enterada. 

se da leatura de una oarta de la Soaiedad. d 

en la que notifican que hay varias soci dades ~ exie:en la ba 

ja en la Sooiedad d l l .... para tr ..... 1 ~ tr . os 

siendo todos federados. 

La Comisión Ejecutiva acuerda mantener y respetar el a 

do de la Federaai~n en este asu to. 

El 3ecretario da lectura de varias cartas de lo co 

Qui~ones yMuiáo, delegados de est Fe·er~ iÓn en el Con 

de 1a Paz que se está celebrando en La Haya lo cuales infor 

man a la Ejecutiva del desarro1lo de los debates.La Ejecutiva 

se da por enterada. 
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' ,-El Secretario d ~ ·wu.~wJ rau:tar de la Oficina In-

1. 
ter nacional del Tra1 nlriffu-J?iEUi~@lti Ginebra ,notilfri cando el 

. ,, ~· 

envio de un paquete ,ltítMi\~ori&e~ orrnaciÓn que todavia no 

e ha recibido. 

Se ha recibido el perit dico y circular de la Federación Sin 
. 

dical Internacional. de lo que se da por enterada la Comisión E-

j cutiva. 

El compa1ero Bgido da l5eatura de la copia de una carta iirigida 

a la 3ooi dad de Vidrieros notificandoles la oonduata seguida por 

su delegadQ al Pleno Francisco Sanz,el cual se retiró del Pleno.ale 

gando que no le habian convooado para el Pleno anterior entregando 

la tarjeta y preguntandole a la Directiva de esta sección si dic~o 

Delegad0 va a seguir en su cargo,o no para citarle a los Plenos que 

en lo suoesivt se convoqu~n. La Ejecutiva se da por enterada. 

Bgide da cuenta de la akl.stencia a la junta 4e la Sociedad de ~e 

j ero-a celebrada el dia diez del corriente en la que intervine a . 
Última hora para animar·a los oompañeros a que ayuden a la Junta 

Directiva en el desempeáo de loa aargos para que esta tenga la au 

toridad suficiente para poder desarrollar sus planes con la mayor 

actividad. 

El compañero Gimenez da explicaciones de pQr qué tenia interes 

la Junta Direotiva,en que asistiera una representación de la Fe 
ella 

deraoiÓn a esta junta pues en se iban a tratar asuntos de epocas 

anteriores de la organización en l~s cuales ha tenido intervención 

Migue1 Alvarez y esperaban que asistiera a esa junta;pero la jun 

general aprobÓtodos los asuntos de la Directiva sin casi d~sauai 

por no haber aistido este compañeroº 

Bl aompanero Egido,da leotura de una aarta de la Soaiedad de Ea 

tuaadores a la catalana en la que denuncian que en la calle de An 

drés Mallado,Julian Cuervo,esta'haciendo estuco a la Catalana oo n 
-

Albañiles en un revoca de la obra del Señor Hervás . Dioe que se 

citó al patrono Cuervo y a la Directiva de Estucadores para el l u 

nea pasado habiendose reunido en la secretaria de la FederaciÓnha . , 
oiendose mutuas inaulpaoiones sin saber aonaretamente en que que 
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daron por haberse~ irad:o.~4.e,_;J¡~:_, :ar~_:taria amigablemente 

lf.DüSTRI! ni Ll t¡¡:tr~!C:~-~ 
a resolver e"i asunt fuert:b'.(ie.~;1.-a. , : {;l.· del Pueblo esperando q 

li'DllD Y tllt LIM!TRDFES ( ~",. 
que la Sociedad. de ,. · s dCQmuni'que la solución que ...... 
han dado a esta cuestión. 

El com1111ñero _Bgido , da lectura de la fontestaciÓn 

dada á la Sección de Lega.nas, á la queja que gabian man&dada 

por no haber reoibido a tiempo la convocatoria. 

El ·compañero Egida da lectura de la comuniaación dirigida 

a la Unión General de Trabajadores sobre la situación en que 

~e' ha colocado la Sociedad de Peones en General. 

Informa aai mismo de la comunicación dirigida a~ Señor 

Valla onrrat pidiendole una entrevista para tartar del despi 

d.o efectuado em la obra de la Pu.arta de Atocha. Son aprobadas 

eat~s gestiones por la Comisión Ejecutiva. 

El mismo compañero informa de la entrevista oelebraai con 

Cantano Redondo con relación al periodico para lo oual se le 

habia citada• para hoy.para ultimar algunos detalles para que 

pueda salir el primero de mea. Intervienen en la discusión.el 

eompañer, Gimene.z y Artal,el cual propone que el ·compañero Mui 

ñe como Secretario.le manifieste al impresos Peña Cru.z,que tie 

ne que dar el periodico doblado segunse ofreeia en los pressu 
, 

puestos de la Imprenta Clasica y Torrent. 

Se da lectura de la Circular que se dirig_e a las secciones 

y suse~iptorea,siendo aprobada. 

El Secretario informa de haber sido entregado por la Sooie

dad de Albañiles los talonarios y callejeros necesarios para la 
, 

suscripaion. 

JU compañero Egido,da cuenta de la redaoaiÓn de la enmienda 

a la Base tercera del acta de transferencia y de-ppues de varias 

observaciones d.el compañero Diez,ea aprobada. 
, ' La Oomision Gestor~ ~a cuenta de la labor realiza~a en estos 

dias siendo aprobada por la Comisión Ejecutiva. 

El Secretario da cuenta de una denuncia que ha presentado un 

Oficial de Pooero que se ha retirado del trabajo por no estar 
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le ha despedido el patr 

los jormales de la 

se acuerda que la 

Gestora trate de ver si es posible conseguir la readmisión de 

este aompañero p~; el .patrona;pero que si por cumplir un acuerdo 
t 

de la Soeiedai de Poceros se ha retirado y no :fu.era posible su 

readmisión.y si como han manifestado el persona1 se declarara e 

&n huelga,esta seria a earge de la Sociedad ae Poceros como igual 

mente sus conseoueneias si para ello no cuentan eon la Federación. 

El oompañero Egido da cuenta .del estado de las obras de Secre 

taria que han sido suspendidas por la Tenencia de Alcalde a peti 
, 

cion del Se.d.or Carnicero que ha solioitado el Plano de la Casa, 

para autorizar la continuaoiÓn de las obras.Da cuenta tambien de 

la neoesidad de preservar las secretarias del piso prinoipa1 afee 

tadas por los trabajos para .lo que se ha oolbcado un tablado con 

material de entarimar que sirva de tachumbr& mientras se realiza 

lo necesario a fin de evitar defini~ivamente todo perjuicio en 1 

el funcionamiento de estas secretarias. 

El compañero Luis Diez.pregnn-ea en que situación esta la Federa 
, 

eion con las obras de la Nueva Necropolis del Este,y el campanero 

Egido le oontesta que son bastante malas. Diez aclara que la B:n.p 

presa ha tenido una entervista con la Sociedad de Can teros en la 

que se les ha ofrecido la obra. por contrata que no ha sido acepta 

da por la Sociedad que ha. de·a1arad0 el boicot á estas obras ;pero 

que a la Sociedad de Marmolistas,no se le ha cornunioado nada lo. 

que l~s crea una situación que solo la Fed.era.eiÓn pued.e resolver 

La Ejeoutiva aouerda que la Sociedad de Marmolistas no se de por 

enterada,hasta. que Canteros lo comuniquen. 

Diez da ouenta. de que en la ültima Junta celebrada por est~ So 

ciedad.se le diÓ oonooimientp por los ~gentes de vijilaneia de la 

Casi ,de que tenia.n orden e:xpr.eaa de Millan de Priego de Asistir 

a ella por que temian que pudieran ocurTir agresiones,y que ha

bia podido oomproba.r que el denunciante de esto ha sido Lozano y 



~-'.:_1 2J9 
El oompailero Egido aa 

aetas al patrono Vidriero 

.. .. ••. --; ..... ·..t.• ) .... 

ouent""á. de -haber:.· o() brado tre irita pe 
¡ :•~·"• 1,n•} , . 

•• ~ ,) t. ' 

de la.- --qalle Ruu.ez de Balboa. -..... 

Gimenez haae aolaraoionas sobre esta gast..i.Ón, y se aouerda 

dar estas treinta pesetas a la Sooieda~ de Vidrieros para su 

seocion de Socorros.pero no para el obrerp que hizo esta denu 

aia por entender que no,tenia raxoa para hacer esta reclamaoi 
, . 
on. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levanta las 
, 

sesiona las diez de la noche extendiendoae la presente aota 

de que aomo Seoretari911 ioo. 
~ 

· Bl yresidente º~~'!'~oz .. 
---fi!t'~; ITSTBU n; LA EDIPIG.1~; 

~, DE 

y BIIS Ll!lfmm .. 
~~_s~_:~~------.1)l e...----S;-2::.-~ 

Acta de la reunion celebrada "ºr la Comisi!n E,j eou 

tiva·dela Fadaraeuón lO~&ll de laindustria de la EfifioaoiÓn 

de Madrid, el dia diex y ocho de diciembre de mil novecientos 

viintidoa. 

' Abre la sesi0n el oompa.óero Lmis Diez, á la~ nueve 

y media de la noche con asistencia dé los compañeros Artal, 
~ imenez, ~uiñones, Muiño y Egido,que actua como 

decre.tario. 
... 

Se dá lectura por el compañero ~imenez del acta de 

la sesi&i .anterior , siendé a robada. 
( 

gl o.omp~ñero .Lluis Diez a:a. -posesión de sus cargos 

á los cofupafieros Quiñones y Muiño, ap~obandose la conducta seg 

guida por estos companeros por la información que han venido 

haciendo a la OomisiÓn ejecutiva durante su estancia, no dando 

cuenta de su, Sª~.t.iÓn hasta la proxima reuni.on de la Ejecutiva. 

A continuación hacen la liquidaoiÓn de los gastos 

del viaje que ascienden a·MIL 

Siendo aprobada por la Eleoutiva. 

El aompañe~o Egido informa de la labor hecha en la 

. d t ~ C , ausencia e es os oompaneros,por la omision Ejecutiva y el 
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J'J.eno de Delegados. ~s 
1 ~li\M dén algunas explicacio-.,, 

nes las que les dan 

sa tisfeohos. • 
a Ejecutiva, quedando 

El compañero Bgido informa ie. lo que la.Empresa de cona-
,.~: : 

truociones dehormigon ármado del .Sr • . , ~áll·honrat, los informó el 
-

sabado ouando la visitó la Comisión gestott'a, diciendola q1il.e la &.n-· 

presa no tenía ningun contrato con la Sooledad de ~eones eñ ~ne

ral y que por lo tanto, ellos no tienen por qué hacer predileccio

nes y que si lea poniamos en la disyuntiva de elegi~, ellos no 

dudarian en resolver en favor de la ~
1

ederaoiÓn, pues siempre será 
t, 

la !ederaoiÓn"la que tenga msyor gajant!a que ofrecer. ,. 

El compañero Gimenez dice que el encargado de la obra 

de la ,U.arta de Atooha, que es de esa Empresa le dijo a él lo con

trario de lo que los han die ho á los <:'~mp_añeros -.l!igido y Artal. 

El compáñero Diex da explicaciones de su gestión~ como 

delegado de las obras de las nuevas ciecretarias, diciendo que él 

no se ha podido encargar de su direcciÓn,,por que el no lo entien

de, por otro la do está disggstado por l~ forma en que se le hm00 

entrega de las obras. 

El oompañe~o Quiñones pide al compañe~o Egido que infor

me del estado en que astan las obras, haciendolo detalladamente 

de la forma en que astan· los trabajos y de las incidencias ~ne 

han ocurrido durante la ausencia de los ~ompañeros, intervención 

que ha llevado con .loa compañeros Luis Diez, Artal y los compañe

ros que trabajan. 

El oomppi~ro ¡uiño propone que el compañero Quiñones 

no vaya mañana a trabajar y que organice los trabajos· en las ou 

bras, q 

El compañero ~uiñones dice qu~ el tiene que ir al Lta-
,.,., , 

dero, pero que por la tarde hara todo lo qué pueda por venir. 

Se abre discus~Ón sobre este asunto, y disouten amplia

mente los compañeros Diez y Egido sobre este particular. 

'1_ oomparierp ~imenez , 
informa de una gestionen el ~ente 



de 

. , . 

Va1leoa s , en la cual no tienen dere~~s ·]os 4,~w,i;1._antes. 

Y no habiendo mas asuÍl~fl.tl i~i qjié::1;~t~,;-., s~ lebanta la se~iÓn á 
,. • I 

_las once y med~ , de 
CiJ(\ f~¡:::.;~;i5 t.~~:.1»: 0ll~R0S . 

lo que como Secretario doy fé . 

v2 B~. -!_J r., LA 

liiDU&1Ul1 D~ U &IllFIC!ClDI El Scretarmo de actas . 
El Presidente . 
~ fiiii ,. llDllD y S'DS L!IIITIDFES 

'IV - - . , 

.w·,5§4Cs 

Dl 

~f:#1€ 
Acta de la sesión ordinaria celebrada por la Comisión Ejecuti

va de la Federación local de la industria de la EdifiaaoiÓn de 

Madrid, el dia 22 de Diciembre de mil novecientos veintidoa. 

Abre la seai Ón el aomáñero ~uiñones á las ocho y quince de 
1 ~ 

la noche con asistencia de los compañeros Muiño, ~oyerizo, Artal 1 

Rodríguez, y a~tua como Secretario el compañero Gimenez. 

Da lect1ira el ~ecretario del acta de la sesión anterior, si

endo aprobada. 

El oompañerorn Anastasio da ouenta,por la CJomisiÓn gestora, 

de las denuncias tramitadas en estos ultimes dias desde la reuni

on anterior y partia~la mente la gestionada en la Plaza del Oor

don y una vez informados la Comisión Ejecutiva se acuerda dar un 

voto de confianza á la Comisión Gestora para que proceda aon arre

glo a como la aconsejen las circunstancias , en veneficio de la 

organización. 

DE LA- .COMPAJIA DE CON.STRUCCIONE¡S Y PAVIMENTOS. 
, ~ 

Se acuerda por la Comision Ejecutiva, que la omision ges-

tora visite á la :h,znpresa y procure poner remedio a 1-o denuncia

do en cuatro Vientos . 

DE LA IGLESIA DE SAN LUIS. 

El compañero De Qracia informa de la tramitación hecha em 

la Wglesia de Sn Luis, diciendo que la Comisión gestora no ha 

podido ver a.l patrono albañil y que el cura parroco los ha dicho 

que él lepidio al maestro albañil que le diera presupuesto del 

trabajo que tenia qu~ hacer y á los obreros los dijo el viernes 

que · si elpatrono nox le traía el presupuesto que no podían sega 

gun trab¡jando des pidiendoles el sabado. 

E 
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El oompañero Mui.ño; da cuenta - omisop Ejeoutiva de que 

ayer noóhe ·e~tubo en '1f-' ~;a,¡i~=:~~ o de los companeros de 
llllll~~nii n Ll tDlFlCltl~] 

nuLciantee y dijo que 1e-.r'.tos Dirian ~• er al patromo. y que lo 
• -

1 

1H.11Ull 1 !'l!S Ll!ITltrtS 6w¡e , 
que proceee es esperat..:I;C~~e-e-w~-00mpaneros vean al .patrono 

y con lo que ellos traigan se_gu.i:r- gestionando. Asi lo acuerda 

la Ej ecmtiva. 

DE LA CALLE DEL PINAR N2 6 • 

Sobre ~a denuncia de la calle .... 
del i,inar. se acuerda co-.,.. 

muniaar al patrono ~orcillo que no pueden los Po~landistas con

tinuai haciendo la bajada de los patios • 

. . DE LA CALLE DE TUTOR. " . . 

. Se acu~'rd.'a qo~i;oar -á los OOiílJ>aneros· que han ,'presernjrado 

la denuncia de la oalle de Tutor que no tienen ~~zon en su 

demanda, f ~ue puedan volver atrabajar en cuanto tengan donde 

oolooarlos, y amonestarlos por su proceder al veni~ a presentar 

la denunoia. 

DE LA NUEVAI:J:CLUSA 

Da cuenta de la denuncia tramitada en la :mueva Inolusa con 

motivo de unos despidos realizados el miéooles de la presente 

semana habiendo eemprobado no tener razón para reclamar,por ha 

barloa avisado la semapa anterior de -que tra.bajarian-dos otres 

diae por no tener tajo preparado. 

CIRCULO DE BELLA.S ARTES. 

La denuncia presenta da en edta ~bra,ha quedad~ resuelta fa 

vorablement.e. 

Ot.:ra del Hospital del Bey en gµe :la-~ ele.ctticiapa.a habian , 

sido denunciados pQr ~o ser aocios.No ha sido posible verlos, 

por no eatar. en a obra. 

Bn la obrá de Fernando Lopez se deiunciaba que los peones 

sueltos no cobraban jornales superiores a seis pesetas.Este 

nos ha manifestado que segun el contratQ que,. tiene .el peonaje 

suelto le facilita ~l propietario de la finaa que lo. es de la 

Fábrioa de lalirillo llamada del Gallego y- que por lo tanto.no 

nl 



,l~r,r------
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D E lA 

briaa .. ~~trevistando mnai~ M niM~~~-r 
¡. DE 

el que ,'. noa · .plt9'me ti ' r:'''lllt1 •~ a.111i1:>:s ~f 

teste--~iih lfé!>1':,t~lé_:tb}lo . .. . -.· 

representante d~l 

al dueño y no darian 

Bl compañero Q.uiñones propone se abra un libro tfp , denuncias 

donde conste el texto de las mismas y el resultado con que se ha 

y~n solucionado,. 

Muiño propone que en vez de libro,se hagan unas 'hojas sueltas 

en las que se haga aonstar lo quepropone el oompad9"0 Quiñones 

las .cuales p~eden ser encuadernables acordandose 

que M1üño presente Model_o de estas hojas. 

Artal dice que 4ebe ser un libro en yex de hoja&. 

CURSTION DEL PERIODICO. 

M.uiño manifiesta que el compañero Redondo Dir&$or del ferio 1 
, , 

dico,la ha pedido original y que de alguna impresion del Congre 

de la Paz celebrado en La Haya y propone se invite al compañero 

de Graoia,para que haga un articulo con la impresión que a él.le 

haya merecido. Se la haae presente al compañero de Gracia este 

deseo y acepta haoer un articulo oon este tema ,para el prim_er 

número del periodioo . 

Se da lectura de un acuerdo de la Sociedad de Albañules El 

Trabajo,que envia para que se inserte · en el periodico y despues 

de unas explicaciones de los compañeros Quiñones Artal y Muiño 

se acuerda mandar al Director del mismo pata su puQlicaoiÓn. 

Se aauerda hacer unos cabeceros pequeños para las diferentes s 

secciones del periodioo. 

Muiño da cuenta de las Ciraulares dirigidas a las secciones 

y entidades de provinoias,relacionadas conloa publicación del 

periodico. 

Bl mismo compañero propone se le den al compañero Redondo 

como Director del periodiao toda la autoridad neces~ria para ad 

mitir o no articulas que particularmente le sean re.lllitidoa por 1 1 

los federados. 

DE LAS REUNIONES DE EJECUTIVA 



2 2 4 ui¡~ i;.i:1t~ e~~ 
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Se acuerda q¡re las i\)2~tUC~ jecutiva,~ean los dias -

ofioialea de siete a ñ31 ~~\tlUtvtb ~'Í\. ·: ,.::,:,. J ·: ;:;;; .. 

M.uiño propone oitar a los Delegad~s de las b~ras,par,A dar 

los instruaciones ,sopre la conduota seguida p~,;: ,ia Sociedad 

de Peones en General,y la que ·ellos han de seguir en las obras 

donde trabajen socios de Peones en General. 

Se acuerda citar al compajíero P~droche para el martes pro-
, 

ximo a las siete de la noehe. 

Leida una oomunicacion de la Oficina Internacional del Tra

bajo de Ginebra, e~ la que nos notifican el envío de un& pa

quete d~ dOCUlllentos, y como no se han recibido, se acuerda no

tificarselo. 

El compañero Artal propone que el compañero Secretario pi

da la dovoluciÓn del prestamo á la Feder~oiÓn de Ferro~iarios. 

Asi se acuerda. 

El compañero Egido, da cuenta de que en Leg~hés, se está 

organizando un mitin en el que interviene la S.ooiedad de Pro

fesiones y o~icios varios, y que en unión del un compañero d~ 
, 

Leganes, nos han invitado a nosotros po~ ser mucho el elemento 

del ramo de la edificación que alli hay, y que nosotros hagamos 

el vorrador de la convocatoria y nombremos oompañeros que inter-
, 

vengan en ese mitin. La Ejecutiva lo aprueba y nombra a los c 

~ompañeros Muiño y Egido. 

Se xacuerda comunicar al compañero Redondo que la Ejecu

tiva le pasará en lo sucesivo el h,aber de cien pesetas al 

mes en vez de setenta'y cinco que venía percibiendo y facultar

la para admitir Ó rechazar articul.os de los compañeros federa

dos que se lus manden, y que comunique á la EjecutJ.va de los 

que rechace, para si las Secciones pidieran cuenta de esta me

dida ~aber la Ejeautiva que debía contestar. 

Se acuerda hacer un millar de hojas talonarias, para lle

var la administraaiÓn del periódico. 

Y no habiendo más asuntos de quetratar se lebanta la sesi-
, , 
on a las once y ve~nticinoo de la noche , de lo que aomo s 
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l.lDilD y suÚrnlTIDFES El Secretario de actas. 
C¿A,,~ ~~~~ente . · 

~¡~-~~ ~ 
-

Acta de la reunión ondinaria celebrada por la Comisión Eoecuti

va da 1~ Federación looal de la · induatria de la edifioaoiÓn de 

Madrid, el dia vein~iseis de Diciembre de mil novecientos veinti 

dos."' 

Abre la sesión el compañero Quiñones á las ooho r"Cuarto de 

la noche, oon asistencia de los compañeros a Muiño, Artal, Ro4ri 

guez, Gimenez, Boyeriza y Egi~o. 
, 

Asiste el compañero Pedroche, para que informe del por que 

de presentar la dimisión en la Comisión :Ejecutiva, y en la Secci 
, 
onde Similares de la Sociedad a que pertenece, y de quien es el 

delegado qua han nombrado en su puesto. 
, 

El compañero Pedroche informa ampliamente de la situacion en 

que se desembualve la 3ecoion de Similares y la Sociedad de Gas 

y Electricidad, haciendo mención de las mil rencillas y otras in

cidencias, que hacen imposible toda labor del compañiro que 

guiado de una 'buena voluntad, pretenda hacer una labor honrada 

frente a todas esas individuos- que obstaolizan. Informa del pesi 

mismo que el tiene del porvenir de la JecciÓn Similares, y que el 
, , 

cree que se plantea el pmoblema de que enfronte la Federaoion con 

la soluoiÓn de esta.asunto. 

Intervienen los cQmpañeros Quiñones, · Muiño ~ Aartal, para 
, , , 

exponer su opinion en pro de ayudar a esta Secoion, aun que haya 

que constituirla de nuevo independiente de la Sociedad de as y 

Inevtriaide.d. 

Bl co.mpañeros Muiño pregunta al compañero Pedroche que 

antecedentes tienen ellos del compañero Cubero. 

El compañero Pedroche dice que ya sabe la Ejecutiva quien 
, 
es, por el asunto de la calle de Guillermo Rolland mas los infor 
mes que sabe el oompafiero Muiño.de Gijon. 



... . •·• lí.t~~~, 

No teniendo mas 

3ecretar!a. 

~;;I ¡~üiUClL:i lt~iu. " " 
que , dir eqL"ººW.~, ero Pedroche se retira de 

\'IDUltl:\L lli l.l ~iHr\Cl •.. 

'f 
,~'L••tllftl 7.J , 

Se da leotura 
111\11 ... , 

a de la sesion anterior siendo a-

probada. 

Jil aompañero Muiño dá leotura de un articulo necrologioo 

de dos oompá.iíaros de esta Sección, recientemente fallecidos. 

Expli.oa que el objeto de dar conocimiento de estos artulqs 

es con el solo objeto de informará la Ejeeutiva de las notas 

que va a publicar el periÓdioo.Dá ouenta de los trabjos que 

sobre el 8ongreao de la Paz se le habían enoargadq al oompa

ñero Anastasia de Gracia, que éste loa titula "UN CONGRESO DE 

IMPORTANCIA11 Y el otro" DE REGRESO DE LA HAYA" autorizando á la 

Ejecutiva para que los corrija·o adicionen 
, 

~in que el tenga 

la pretensión de exibir su firma. Los· dá lectura el compañero 

Muiño y se acuerda publicar los dos: 

se acuerda que el Secretario haga una salutación diri

gida á las Secciones y á la Organizaoion nacional .e internaomo

nal, notifioan~oles la creaoiÓn del periódico. 

Bl Secretario da lectura de la Memoria que los Delega

dos al Congreso de la Paz, presentada ala Ejecutiva y al Ple 

no de delegados, informando de la aoogida que los hah dispensa

do tan to en Francia como en Belgica, asi como rita.ndoles tocio 

genero de facilidades de informaci'ón de la marcha de la organi 

zaoion en estos países. Dioe que en Francia est·á deshecha la 

o?ga~izaciÓn 'por las divisiones que han asistido en su seno 

estando en pleno periodo JiE reorganización re ... ab7 ~cieñ:io.ae 

nuevamente la Confederación del Trabajo, despues de los des:a 

calabroe que los han producido los comunistas, y de Belgica 

vienen maravullados de la organizaci-0n de las Federaaiones 

Cooperativas y Mutualidad, que astan organizadas a base de cen

t r alización con oaracter naaional, las cotizaciones, de las 

que pagan las cuotas de la Federaaion y estas la Mutuali~ad 

y todos los gastos de lucha y socorros. 

En Francia dicen que se celebrará un aongreso en los 

t 



meses de Enero a 

ral del Trabajo. 
. ., 

a la Confederación gene 

El Searrtario da lectura de una carta dirigida á la Ofi- . 

cina interhacional del trabajo,diciendola q~ nos e han recibi& 
. , 

do· los impresos que nos anuncio. 

El Presidente abre disousion sobre la cuestion que plantea 

la Sociedad de m.ectriciatas. Intervienen varios oompañeros de 

la Ejecutiva, y se acuerda con~ocar a una entrevista aon la Co 

misión Administrativa de la Casas del Pueblo y el Comité de la 

sociedad de Gas y Electrioidad, pidiendoles hora y dia. 

El Secretario da cuenta de hab~r dirigido una carta al Sr. 

M.endez, sobre lo que se habia compremetido con r .elaoiÓn á lo de 

la calle de Cartagena, comminandole para que de una oontesta~i 
, 
on definitiva para el dia ocho del mest de Enero proximo. 

El ~acretario informa á la Ejecutiva de los despidos del 

Manzanares, y se acuerda visitará la Empresa de ewtaa obras 

para pedirle que soesen estos despudos. 

Lo~ oomp~ñeros Qµiñones y Muiño imforman de la marcha de 

las obras de las nuevas secretarias. 

El Tesorero de la Federación Naoional de la Edificación 

devuelve las aien pesetas que se le habian mandado a lea oompa 

ñeroa pintores huelguistas de Jerez de la Frontera, por haber 

aomunicado estos que ya habian terminado la huelga y que devol 

vian estas cantidades por qua ya no las necesitaban, quedando 

muy agradecidos de la solidaridad de las ~ociedades hermanas. 

La Comisión Bósú~~a:o: informa de que en la Plaza del Cor

donhan sucedido una.Serie de incidentes por las anormalidades 

que habia en 1~ obra por trabajar alli varios que pertenecen 

al Sindicato unico, proponiendo la Gestora ir a ver al sr. Ar

quitecto propietario de las · obras. La Ejecutiva asilo acuerda. 

Informa la Gestora t8J!lbien de la denuncia presentada en 1 

la calle del Pinar en las obras del patrono Morcillo, en las q 

que los potlandistas eatan revocando una delos patios; dice el 

patrono albanil que él ha dado este trabajo ajustado al patro 
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no1n pot1a~ista, poli" que el arqui te oto le exige que el patio vaya 

muy bien heeho,yque él a pesar de sentir un gran amor por el ofi~ 
,. 

c&o, ha tenido que darselo a un potlandista para poder el respond 

de~ á lo quel:e exige el ar4uiteoto, por que no tiene alba~ilea que 

se lo hagan, aijailiendo que si nosotros salimos responsables de lo 
: .. . 

que gagan los ·albariiles que los pondrá a que lo hagan.La Ejecuti

va exB.lilina la poaioiÓn que crea ~sta posición del patrono y se a

ouerda no interrumpir los trabajos en estas obras , sino que si se 

trata solo de este patio, y los damas los hacen los albañiles, da 
, -jar que los termmnen, pues no puede salir la organizaoion reaponx 

sable de 1 trabajo que Ragan los albañiles que el tiene. 

Da oúenta tamb~en de otras denuncias de menor importancia, 

que la Ejecutiva aprueba. 

El oompanero Egido plantea que las actas de los plenos las 

haga el ~ompañero secretario de la Ejecutiva. se aprueba. 

Se aouerda qµe se ayuden los dos Secretarios. 

Y no habiendo mas asuntos de. que tratar se lebanta la sesión 

álas onoe y media de la noche, . de lo que eomo Secretario doy fé. 

fiÍl!I tZt;:.:.lt~ 
DI. 1-• 

mclttai 

~ ~~~~~~~:..---

Acta de la aesiIÍn celebrada~ por la Comisión Ejecutiva 

de la ~ederaoiÓn loaal de la industria de la edifiaaoiÓn de Ma

drid,el dia 29 de Diciembre de 1922. 

Abre la sesión el compañero Quiñones a las siete y ~rein 

ta y cinco de la noche, con asistenoia de los compañeros Muiño, 

Artal,Boyerizo, Luis Diez y Egido. 

Kl que suscribe da lectura del aot~ de la sesión anterior 

siendo aprobada. 
. , 

El compañero ~uis Diez , pide la palabra para una ouestiQn 

previa,insistiendo en que la Comisión Ejecuti~a se reuna á las h 

horasque se han acordado y que se cite á todos los componentes de 
, 

la Ejeautiva para el lunes, para comunicarles que el que falte a 



belga Jorge Stas. saludandole en nombre de la iederaciÓn y 
p 

agradeciendo su ayuda a nuestros delegados en la información 
, 

que se los facilito, durante su estancia en su pais , confor-

me se habia acordado en la reunión pasada. 

Informa de una n~:mim,naciÓn dirigida al delegado de la e 

casa del sr. vlmver y e~, por una denuncia presentada por la ~o 
s ,.. 

Sociedad de Construcctores de Mosaiooa, por negativa de un com

pañero de loa que alli trabajan a asociarse en esta Sociedad. 

Pone en comocimiento -de la Ejecutiva el Secretario, de 

haber recibido dos tarjetas de salutación del Presidente y Se

cretario de la Camara de la Prppiedad. La ~jecutiva se da por e 
.., 

enterada. 

Da lectura de un B/ L"'M. del señor Urmaechea, en la que 

nos pide le contemos entre nuestros suscriptores 9 al trabajo. 

Informa tambien de una carsa del camarada Iglesias, en . . . . . .. . 
la que saluda y _f~licita ~ la. Ejecutiva y nos notifica haber 

mandado el articµ.:i9v, q,~e le pidió la J!'ederaciÓn para el periodie 
•• 4.. .. •• 

' co, el que ha mana.ado al cómpa_1ero Redondo. 

Da lectura de otra carta dirigida al compañero Cordero 

dandolex las gracias por su intervención en relación oon su ac~ 

tuaoiÓn por el paro de las obras que se hacen para las nuevas d 

Secretarias. 
, 

Informa~ da lectura de dos copias de dos cartas dirigi 

das á la Comisión administrativa, pidiendoles una entrevista 

a la mayor breveiad pisible 

se aprueban estas gestiones del Secretario. 
, 

A continuaoion sigue informando de la Memoria con mo-

tivo del viaje á la Haya. Ea aprobada. 
, 

El compañero Muiño informa de que la Comision de reforma 

del reglamento, ha termona~o su trabajo, entregando un ejemplar 



, 
oon la nueva redaccion. Como la Ejecutiva no tiene por que dis-

cutir esta 

tienen que 

ejemplares 

, 
ouestion hasta ,,... _ 1 · Congreso, áino que 

r,f. L. 

ser las Secci «~\~~ irar diez y nueve mil 
º" · iones.y que estas estu 

dien las reformas que crean oprtunas. 

El Secretario da lectura de una carta a la Sección de al 

bañiles, en la que nos anuncian abrir una susoripcion paBa la 

madre del compañero Gonzalez Portillo. 

se aouerda pedir a Albañiles que nos digan que oaracter 

tiene la 8usoripciÓn, si vá a ser permanente ó por una sola vez 

y cuando contesten se resolverá. 

Da lectura de una carta de albañilea en la que en el pri 

mer- puntosa quejan de que se haya· deape4ido al compañero Gutie-
, 

rrez,sim que se le haya dado indemnizacion ninguna y sin que s 

se le haya colocado a trabajar. Se acuerda que la Federaci6n 

no puede abonar na.da á este compañero, por que de és.to tenian 

aonooi.miento estos compañeros que era solamente mientras estubie 

ran fuera loe oompaaeros de Gracia y Muiño. 

Se da lectura del segundo punto, que se refiere a la de-
, 

sautorizaoion del oompañero Quiñones, por la Sociedad de Albañi-

les, a la que pertenece, para que asistiera al aongreso de la 

Paz. 

Pide el compañero Luis Diez la palabra, para rogar al 

los compañeros que con su voto tomaron parte en fuera el compañe

ro Quiñones, para que hagan uso de la palabra. 

El compañero Egido, pide la palabra para deoir que esta 

es una cuestiÓ~ de principios, y que el ooclpañero Quiñones Y '11• 

el eompafiero ha 1do como Pre11dent• d~ la ?ed•rac!on elegido 
, 

p•r el Pleno de DelegadQI y que 1• tiene qua atener a 101 

ai.cuer'1j_Ñ de '•t• en ••t• oa.10 • y no , 10 que 101 albañ1X J 

ie1 le dicten. 

El aompañero Muiño hace u10 da la palbra para haear u 

UAa larga e1po11c16n 4a 101 hecnoa que han motiTado e1ta e1-

tado da co1a1, prete1tando de la forma en que han redactad& 

••te acuerd~, puaa 11 hubiera delite en ello puee 101. alba 



ñile'- 101 prime · 
0

, •• e ello, pu•• tederal ar a 
t11W\~~c~ •. i 

euandG le eligi n\l:r)k~a e P.eno y tedera1 era cu.ando 
...... 

le pr pusieren ___ .u.ce~te, y 1nt~nca1 n& era obax 

tacu10 el ser federal y a{ · lemes ahera para ir a un e 

Congreso al que se ha invitado a to4os los hombres que 

estan en contra de la guerra, sean socialistas 6 tueran 

lo que q ulsieran, .1nclu&So 1a1 ligas de lº• 4erechos del 

hombre, siempre que se com~metieran a cumplir 101 acu 

erdos que el Comgreso temara. 

El compañ ro ~uiñonea dice que el no puede seguir 

en el cargo despue1 de la •arta que 1u sec~ion ha man• 

dato, y presQnta la dimiai6n del mismo. 

La comisi6n EJecutiva no acepta la a1misien tel 

compañero ~uiñones. 

El tercer puntQ plantea que qu& horas son las 

de Searetar!a y que no se atiende a loa teaarados de a 

albañiles ouant-0 vienen ·apresentar una queJa, y por u11 

- time plantean que qu, se va ha h&cer ea la cuesti6n ~ 

del patrono Ambrosio Morcillo, en 1u obra de la calle 

del Pinar n°- 6 , 

se acuerda contestar a la seoeion de Albañilea 

que no es cierto lo de que no se hace ac10 a sus atilia 

dos y cual ea estado del asumto Koroillo, el cual se ha 

aemprometido a que los otros patios los har, con a1bañ1 

lea. con relac1on al resto de lo que 4ice la carta se 

acuerda vaya una Comis6nn i Albañiles y procurar que l 

lo rectitiquem 6 l~ retiren, por ni ir con este asunto 

a un Jleno. 

La Comis!6on gestora da cuenta de las dentnci 

~• tramitadas, las cuales se han re5ua1to ravorabltmen• 

. te aprobandolas la 3KKX& Cemis~n EJacutiva. 
t 

El compañero Luis Diez, pregunta que ha heoho 

el compañero Kuiño sobre la .. rUKÜJI Qrganiza.cion '1• l~ 

serie '1.e) conferencias que se haibia¡_ aa:o•da'1o • 
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El oompañero Muiño diae qµe ni ha hecho na.ida. 

se ai.auerda 4-1r1g1rnos a la c,mara •e: la arq~ite<:tuza 

para pedir nembree de señer•• que puetan y quieran dar 

comferencial an la Casa del Jueblo. 

El compañero Lu1e Diez pon• en oonocimiento de 

la comiei&n Ejecutiva qµe el proximo domingo organiz,,a.n 

en lat barriada te lo l!I O&a tro Caminos un aicto de propog 

ganda en contra· de la rederaci6n • 1a1c sec1eaade1 de 

E:a:.cul toree Decoradoree • la de P i-t1and.11tae • y la de 

Canteros. La EJeeut1va s• di por enterada. 

El compañero Artal, propone que la comisi&n de 

obras vea i la Com1eiom Adminietr~tiva para pedirla 

dinero a cuent~ e.te 1a,1 obras que eetm realizando en 

1ae nuevas secr•~aria1. Asi se acuerda. 

El compañero Muiño oinforma de haber vendido el 

omz y el plomo que ha 1alide 4e 1as obras • en SE

TENTAn Y TRES PESETAS ~UINCE CENTIMOS. 

Y no habiendo ma;is aauntos de QlU• tratar e• lebanta 

1111 sesiona lata d.oce de la noche, de 10 que como sec 

cretario certif'i a.g . .. -osmos . f ~ JEIWC!Oli L-0\:iú< h 
Vº Bº ..,;.,. DE LA El secretari 

.. ¡ llDU!TRll n¡ U tD!FlC1Cl~1 

l Presiden • Dl 6~ 

' 






	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0000
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0001
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0002
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0003
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0004
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0005
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0006
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0007
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0008
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0009
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0010
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0011
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0012
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0013
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0014
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0015
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0016
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0017
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0018
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0019
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0020
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0021
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0022
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0023
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0024
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0025
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0026
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0027
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0028
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0029
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0030
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0031
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0032
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0033
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0034
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0035
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0036
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0037
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0038
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0039
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0040
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0041
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0042
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0043
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0044
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0045
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0046
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0047
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0048
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0049
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0050
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0051
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0052
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0053
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0054
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0055
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0056
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0057
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0058
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0059
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0060
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0061
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0062
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0063
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0064
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0065
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0066
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0067
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0068
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0069
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0070
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0071
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0072
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0073
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0074
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0075
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0076
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0077
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0078
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0079
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0080
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0081
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0082
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0083
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0084
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0085
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0086
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0087
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0088
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0089
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0090
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0091
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0092
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0093
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0094
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0095
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0096
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0097
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0098
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0099
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0100
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0101
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0102
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0103
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0104
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0105
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0106
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0107
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0108
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0109
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0110
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0111
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0112
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0113
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0114
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0115
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0116
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0117
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0118
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0119
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0120
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0121
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0122
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0123
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0124
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0125
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0126
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0127
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0128
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0129
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0130
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0131
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0132
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0133
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0134
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0135
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0136
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0137
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0138
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0139
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0140
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0141
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0142
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0143
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0144
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0145
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0146
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0147
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0148
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0149
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0150
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0151
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0152
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0153
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0154
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0155
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0156
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0157
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0158
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0159
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0160
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0161
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0162
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0163
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0164
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0165
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0166
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0167
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0168
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0169
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0170
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0171
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0172
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0173
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0174
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0175
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0176
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0177
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0178
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0179
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0180
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0181
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0182
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0183
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0184
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0185
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0186
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0187
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0188
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0189
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0190
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0191
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0192
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0193
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0194
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0195
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0196
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0197
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0198
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0199
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0200
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0201
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0202
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0203
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0204
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0205
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0206
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0207
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0208
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0209
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0210
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0211
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0212
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0213
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0214
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0215
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0216
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0217
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0218
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0219
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0220
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0221
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0222
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0223
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0224
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0225
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0226
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0227
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0228
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0229
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0230
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0231
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0232
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0233
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0234
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0235
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0236
	CDMH_PS_MAD_C0859_003_0237



